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Bono busca inversión 
uruguaya que podria 
ir al Parque Temático

La Casa de Acogida alertó de 
que la madre de la menor 
maltratada la desatendía

a caza: 
:egui...

jue las 
ites ea 
ís sólo
d Real

El presidente de la Junta, José Bono, que se 
encuentra en Uruguay con una delegación cas
tellano-manchega, declaró recientemente que trata 
con las autoridades de este país de que un grupo 
de empresarios sudamericanos inviertan en un

proyecto turístico en la región. Fuentes de crédi
to indicaron a LA TRIBUNA que dicho proyec
to podría ser el Parque Temático de Ciudad Real.

(Pág. 3)

La Casa de Acogida de Ciu
dad Real advirtió en un informe 
de mayo de 1998 que la menor 
de Valverde ingresada por pre
suntos malos tratos en laUCI del 
Hospital del Niño Jesús de Ma
drid carecía de los más elemen
tales cuidados por la despreocu
pación de su madre, María del 
Cielo, que según avanzaban los 
días hacía caso omiso de las ad
vertencias del personal del cen
tro en orden a la alimentación de 
la niña, el cambio de pañales, su 
aseo, la dieta o los horarios.

Este informe se elevó en su

momento a la Delegación Provin
cial de Bienestar Social para 
solicitar la intervención de su 
Equipo de Menores en este caso.

Este mismo informe relataba 
también que la madre carecía de 
cualquier documentación de ella 
o de la niña.

Por otra parte, la menor, in
gresada en Madrid, va mejoran
do su estado y se le ha retirado el 
drenaje que tenía colocado en la 
cabeza, aunque no ha abandona
do la UCL

(Pág. 5)
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Un terremoto arrasa el centro de Colombia El Gobierno 
rechaza la asamblea 
de municipios 
vascos

(Pág. 29)

La Junta renueva la 
señalización turística
en tres rutas 
provinciales

(Pág. 3)

El PP cree que al 
pactar con el 
PSOE, ICAM se 
"apesebra”

(Pág. 27)

Rato espera que 
España alcance el 
90% de la renta 
europea en el 2006

(Pág. 37)
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Día i^e te €wí^
PALETA CON HUESO CHULETA LOMO DE CERDO

189 375 Ptas. 
/kg.

Un terremoto afectó ayer la región centro-oeste de Colombia, donde a 
Utima hora de la noche se cifraban los muertos en un mínimo de 255 y los 
^widos se contaban por millares. En la imagen de EFE se recoge el momento 
^n que una persona es extraída de los escombros en la ciudad de Armenia, la 
población más afectada por la sacudida telúrica según los primeros datos 
facilitados por los servicios de emergencia.

(Págs. 40 y 56)

ESTOFADO DE CERDO PICADA MIXTA

295 =: 495 Ptos. 
/kg.

CONTINENTE
PUERTOLLANO

IVECO

- VEIMANCHA, SAJ

En otro lugar de la Mancha••• ...un nuevo Punto de Venta de Iveco Pegaso se va a inaugurar. 
El día 29 de enero Veimancha abre en Almadén un nuevo Punto de Venta en los Talleres Hnos. Ubeda.

Nuestro equipo de profesionales está perfectamente preparado para atenderle y mostrarle la 
completa gama de vehículos Iveco Pegaso. Acérquese a conocemos. 

Talleres Hnos. Ubeda e Iveco Pegaso tienen el gusto de invitarle al cóctel que con motivo 
de la inauguración tendrá lugar el día 29 de enero, a partir de las 19 h. .

TALLERES HNOS. UBEDA Pol. ind. Pozo de las Nieves P-30-31 ■ TeUjTax: 926 712457 ■ ALMADEN

VEIMANCHA, S.A
Concesionario

Oficial de

TERRENOS

Carretera de Carrión, km. 342 
Telf.: 926 27 48 79 - 71 

CIUDAD REAL
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HORARIO DE TRENES

Información facilitada por:

/ CADIZ 
\HUELVA ) SEV LLA- (MALAGA)C0RD0BA - PUER-rOLLANO - CIUDA DREAL- MADRID

Info-Renfe 
22 02 02

LANZ. 
LMXJV

LANZ. 
LMXJVS

AVE 
IMXJVSO

LANZ.
LMXJVS0

AVE 
LM>UVSD

TALGO 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

LANZ.
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJV-D

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

TALÓÓ 
LMXJV-D

(2)AVE 
LMXJVSD

LANZ. 
VSD

LANZ. 
(Il

j MADRID 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13,40 16'40 17'20 18'25 18'30 20'40 21'10 21'10 22'10 22'30 22'40 23'40
CIUDADREAL 6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 15'47 16'18 17'32 17,38 19'47 20'09 20'09 21'11 21'38 21'47 22'47

f PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 15'30 16'01 17'15 17'24 19'30 19'52 19'52 21'24 21'30 22'30
■ CORDOBA 7'43 9'43 10,50 j2X^ÉS 15'12 16'43 19'03 19'03 20'08 20'43 «Ysi:
| SEVILLA 4ÍÍ'5:ü 7'00 9'00 9,43 xYís .«^^ .<Sl^iK y^Yís 16'00 17'57 .<¿^&j 20'00 /Ye

■ HUELVA .*\^Sn //Í^íe .ÍS^ÍT .^  ̂Su A^r¿ aY'e i>¿!^i^ 16'55 A^Sr .<ísY:k /Yss
| MALAGA X^3B -4ís^^ t¿S 43^E; 13'00 XS^lís >íSÍ^ÍÜ 17'55 ./Ye
| CADIZ .«?^S£ X?^i~ .«»?^e 8'00 /xY't3 4^K íí^^ .<3^^ 16'25 ^^^ A^íH xYs iíY^

1 (1 ) Circula los dfas 1 2-10-98 / 2-1 1 -98 / 8-12-98 / 4-4-99.
| (2) Da Lunes a Jueves precio de Lanzadera entre PuertollanoCiudad Aeal-Madrid.

HORARIO DE AUTOBUSES

TIENDA INMOBILIARIAS
Pisos, /ocales, naves. VENTA Y ALQUILER J

il 5̂ S

Inmobiliaria
CIUDAD REAL: C/ Maria Cristina. 1 -1“ - Telf.: 25 56 44 
PUERTOLLANO: P» San Gregorio, 53. - Telf.: 41 00 78

MADRID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - CORDOBA (MALAGA) - SEVILLA CuZ

(1) Precios de Lanzadera los Sábados y Domingos en el trayecto Madrid-Ciudad Real-Puertollano.

I Info-RenfeJ22O2O2 LANZ. 
LMXJV

(i)AVE 
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
lAÍXJVSD

TALGO 
LMXJVS

LANZ. 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJV-D

TALGO 
LMXJV-D

LANZ. 
LMXJVSD

AVE 
IMXJVSO

LANZ. 
LMXJVSD

1 MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 09'30 10'05 10'05 12'35 13'30 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15

CIUDADREAL 7,56 8'20 9'50 10'06 10'30 11'06 11'06 13'35 14'21 16'21 16'50 17'06 18'21 19'30 20'21 20'50 23'06

PUERTOLLANO 8,10 8'34 10'04 10'25 10'46 11'23 11'23 13'51 14'40 16'40 17'04 17'23 18'40 19'46 20'40 21'04 23'25
1 CORDOBA .<^E= 9'18 10'48 Ye 11'33 12'12 12'12 14'38 aYs zbYk 17'48 18'11 xY^ 20'33 aYsK 21'48 XYe
I SEVILLA 10'00 11'30 jesS^Ei: 13'19 .«Ye jí5^  ̂£i: >«Ye 18'30 19'26 aYi^ -JíYkí aY^ 22'30 zYe
I HUELVA

jeYs:: XYS: Á^ST xYís 14'30 aYs jY^ üíYik X¿^«^ aYs^ XYe xYís XY^ Xt^E
1 MALAGA aS^íb A^je 13'50 ZiYsi /«Ye 17'00 xs^ei 4I»Yk; xá^S? 23'00 X^ei xY^ XYe
1 CADIZ

^^ííi AYe jiíYie ZiYíS 14'55 aYst. aYs: jkYss aYk /sYie 21'05 xY^ vA^íi: xY^ /¿^Sn ^'^sr

AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00 - 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30 - 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00 -13,30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00-12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30 -14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00 -17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

LA SOLANA (sábados): 15 00 
MADRID: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00 
-16,30 (doming y fiestas) 09,00 -18 00 
MANZANARES: 13,00 -14,00 -1700 
MALAGON: *08,00 -09,30 -*11 00 
-*13,00 -14,00 -*14,30 -*18,30 -19 00 
NAVALPINO: *15,30 (Sábados 14 001 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00 ’
PIEDRABUENA: *11,00 -*13 00 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14 00) 
-15,30-19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA' II 15 
GRANATULA-CALZADA: 18 15 ’
GRANATULA-VISO- 
ALMURADIEL: 19,15
PUERTOLLANO: 08,30 -11,00 
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS- 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00 
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: *13,00 -14,00 -*17 00 
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00 -*18,30 
VILLARRUBIA: 09,30 -*11,00
-14,00 -19,00
VALDEPEÑAS: *07,00 -*12,30 
-13,00 -17,00 -*19,00

(*) Sábados no circula.

Valencia

07,10 08,31
10,32 11,46
15,20
19,11
22,56

13,27
11,16 

Madrid 
17,03" 
20,48
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07,31 
08,36 
10,45 
1.8,51
20,50

08,07 
09,11

11,00 
19,06 
21,05

1Z10 
20,14 
2Z14

13,00
21,02
23,00

MONTMS ELECTRICOS INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION 
^^^VCRESCENCIO

x^ SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD
C/ Los Coches, 15 - Teléfono:81 -43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real) 

Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-27-37/23-27-38 -CIUDAD REAL
é

g 
C
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ó ai 11,36 14,18 15,15
19,07 22,16 23,01

HORARIOS TRENES ÜEGIONALfS
(1) Orexia lobordes. No circula 27,28-11 y 1-W7.
(2) Circula laborcies. Hasta Uñaras de Lurtes a JjÉr«; 

y hasta Jaén los vletnes.
(3) No diaula los sábados.

FARMACIAS CINES

A<r.r£fia jes>3f> - 7SfSfO.- ^2tS,7' Í.7ano. 
Allo más lluvioso: Jl96a-6Sl con 7J9,4 l./m^. 
Año más seco: J99^95 con J96,‘4 l./m^.

'M<)HCROIOGlCO:desdeel1desepientiehcstoel31deagoslode adotosgjente.

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual
S<^i3t.ic5mt>3-« 1S><>8: 22,-4- I/m’.

r*»Jc»v^i es nitores 1S>^8: 5,1 IZni’- 
JOicsi<=;n*it>vc 1S>S>8: 28.1 IZiii^.
Enesvo 1S><>^: 23.1 lZiii’.

Total año hidrológico: 89,7 l./m

El tiempo en la capil 
l'RliSIOisr: 7 1 K. I mm.
I.?..S7>\OO OI-3. c:ilíl..<); OespojaUo.
OIRÍLCCJOM Y VKI .í;><.?h>/s.l)

OKL VlhiNTTO: Oíilma.
.\4/^.XiM/V: 1-4"
rvUNllVlA.; -0,4“
HUJVIHOAO: 73 'Íf-.
riVA.POKACreJN: 0,-4 mm.

’ Datos lecooldos hasta los 8 do la torete cte ayer
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NIEVE

CIUDADREAL
DIURNA: ADELAPERIS.
Ronda de St“ M®, 2.
24 HORAS: BLANCARAMOS.
Postas, 27.
ALCAZARDE SAN JUAN 
JUAN M. MORENO. Castelar, 
77.
MANZANARES
P. RONCERO. S. Marcos, 53.
TOMELLOSO
24 HORAS: A. PENADES. D.
Víctor, 34.
APOYO: M. T. MENCHEN. A.
Huertas, 11.
VALDEPEÑAS:
M“ JOSE DIAZ. Escuelas, 14.

CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: 5 "LA HORA DE LOS
VALIENTES"
Sala 1: 7,15 y 10 "EL ABUELO"
Sala 2: 8 y 10,35 "ROUNDERS"
Sala 3: 8,30 "VERY BAD THINGS"
Sala 3: 10,35 "PSYCHO (PSICOSIS)"
MARIA CRISTINA
SALA 1: 5 "VUELVE A CASA POR
NAVIDAD"
SALA 1: 7,55 y 10,45 "ENEMIGO
PUBLICO"
SALA 2: 5, 7,55 y 10,45 "EL
MILAGRO DEL P. TINTO"
SALA 3: 5,45 y 9,30 "¿CONOCES A
JOE BLACK?"
VALDEPEÑAS
CINE PARQUE
SALA A: 6,30, 8,30 y 10,30
"PRACTICAMENTE MAGIA"
SALA B: 6, 8,15 y 10,30 "DE
AHORA EN ADELANTE"

CLINICA DENTAL
Dn LUIS FERNANDO MURO CASTEDO 3 feEfíci^í

Medico Odonto-Estomatologo - N° Coieg. 1.780 ^^^^^V^

ODONTOLOGIA INTEGRAL 
ESTOMATOLOGIA 
CIRUGIA BUCAL 

Atendemos pacientes de compafiíasypnw^
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EL GORDO DE 
LA PRIMITIVA

18 36.742
19 77.994
20 54.712
21 85.982
22 73.041
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DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE. SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES
NACIMIENTOS: Jaime Rodríguez Torrente, hijo de Augusto-Constan i : 
y Nuria. Daniel de la Morena Caminero, hijo de Félix y Maria del Carm • 
Guillermo Laguna Murcia, hijo de Francisco-Javier y M“ Isabel. Man 
Romero del Hombre-Bueno (jallego, hijo de Francisco y M“ Montser • 
Emilio Amador Jiménez, hijo de Juan y Rocio. Daniel Jesús Ruiz Ro 
guez, hijo de Jesús María y Juana. ,.,
DEFUNCIONES: Emiliano Donoso Rabadan, de 81 años. Pedro Gon»i' 
Camacho, de 71 años. Teodora Perea García, de 90 años. Teresa R> 
González, de 83 años. Juan Vera Merino, de 86 años._________

SANTORAL DE HOV: Timoteo, Tito, Teógenes.
Gabriel y Paula. ^

QfíUPO

C/ Ubortad, 4Z - Tol.s (92Ó) 23 09 OO Faxs (926) 22 06 12 - 13004 CIUDAD REAL

EN kEcnOrOn ^ 

TENEMOS TODOS 1
LOS PACK ACTIVA

J POR GENTILEZA D^ 
^cEcnoFon
; REFRAN DE «0^ 
•
• "En juego ni en veras, con tu
X señor no partas peras"



La nueva señalización turística se está 
instalando ya en la Ruta de los Caballeros y 
el Vino, la Ruta de Daimiel a Ruidera (en la 
imagen Alhambra) y la Ruta de El Quijote
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proyecto se adjudicó a una empresa privada por un importe regional de 21.239.600 pesetas

La Junta instala nueva señalización
turística en tres rutas de la provincia
La Dirección General de Turismo de la Junta de Comunida
des ha iniciado, a través de una empresa adjudicataria, la 
instalación de una nueva señalización turística en Ciudad 
Real, concretamente en tres rutas turísticas de la provincia, 
que abarcan a un total de 59 municipios. El importe del 
proyecto en toda la región era de 23.600.000pesetas, pero se 
ha adjudicado por 21.239.600 pesetas.

Oliva CARRETERO

La Ruta de los Caballeros y 
el Vino, la Ruta de Daimiel a 
Ruidera: Naturaleza y Arte; y la 
Ruta de El Quijote son las tres 
rutas beneficiadas de la provin
cia de Ciudad Real en esta pri
mera fase de señalización turís
tica en Castilla-La Mancha, que 
ya ha comenzado.

Este proyecto se ha adjudica
do mediante concurso público a 
la empresa VISEVER, de 
Villanobledo -en Albacete-, por 
un presupuesto de 21.239.600 
pesetas de una partida límite 
contemplada por la Junta de 
23.600.000 pesetas. La segunda 
fase se iniciará seguidamente, en 
cuanto se habilite un presupues
to; y el procedimiento será el mis- 
fflo, mediante concurso, según 
fuentes de la Administración re
gional.

. La señalización se hará prin
cipalmente al inicio y al final de 
cada ruta, en las vías de acceso 
aellas -por carretera-, diez o quin

ce kilómetros antes del primer pue
blo donde se inicia la ruta y don
de concluye.

En este sentido, las ubicacio
nes de la señalización serán Ciu
dad Real y Viso del Marqués, de 
la Ruta de los Caballeros, que 
comprende a 28 pueblos; Tablas 
de Daimiel y Argamasilla de Alba, 
de la Ruta Daimiel a Ruidera, con 
diez lugares de interés; y 
Consuegra y El Toboso de la Ruta 
de El Quijote, con 21 municipios.

Otros puntos importantes de 
las rutas son el yacimiento de 
Alarcos, Almagro, Valdepeñas, 
San Carlos del Valle, Villanueva 
de los Infantes, Viso del Marqués; 
La Solana, las Lagunas de 
Ruidera, Peñarroya, Argamasilla 
de Alba; Puerto Lápice, Campo 
de Criptana, y un largo etcétera.

Estas señales darán una com
pleta información del turismo de 
la zona y de los lugares de inte
rés que se pueden visitar, además 
de detallar los recursos con los 
que cuenta cada municipio que 
integra ese itinerario turístico.

Los Dominicos, de Almagro, en la Ruta Caballeros. R.V. Las lagunas de Ruidera, en la Ruta de El Quijote. R.V.

Asimismo, esta señalización 
ampliará, según señaló Manuel 
Moraira, de Turismo, la leyenda 
que aparece en los folletos que 
edita la Junta. En esta nueva se
ñalización también irá incluida el 

nuevo logotipo turístico de la 
Junta, y serán "acorde con un 
manual de estilo diseñado por la 
Administración regional".

En definitiva, lo que se pre
tende con esta nueva señalización,

según el técnico de Turismo, es 
tener un fácil acceso a la infor
mación turística de la zona en la 
misma carretera por donde se 
viaja, sin necesidad de consultar 
un folleto.

Bono busca en Uruguay inversores para un proyecto 
turístico, que podría ser el parque temático

La Tribuna

Ca f de la Junta de
Mancha, José Bono, 

Dar ^^^^^^ ^^^ visita a Uruguay 
posibilidades de in- 

con ^^ ^^ región, se reunió ayer 
P’^^sidente del país, Julio 

to Sanguinetti.
^^^gó el sábado a Uru- 

RaciV^^^'P^oado de una dele- 
del pA^o^P’^esta por diputados 
^rios^^^^^^^Q ’’^grena! y empre- 
tra«u,5/^^^’^^tano-manchegos, se 
cÍDal ^^^ontadelEste,elprin- 
150^^^^stico del país (a 

1 ometros de Montevideo), 
’^onte ^^^P^^^^ desde allí a 

• P^’*^ reunirse con 
y también con el vi- 

'''^sidente del país, Hugo 

Fernández Faingold, y con el 
ministro de Relaciones Exterio
res, Didier Opertti.

Fuentes diplomáticas señala
ron ayer que tras su entrevista con 
Sanguinetti, que estaba presvisto 
que tuviera lugar a últimas ho
ras de la tarde en la residencia 
del presidente uruguayo. Bono 
viajará a Buenos Aires.

En declaraciones a Efe el pa
sado fin de semana. Bono afirmó 
que el motivo de su visita a Uru
guay es, además de estrechar lazos 
con las autoridades del país, tratar 
de la posibilidad de que grupos 
inversores del Cono Sur ameri
cano participen en un proyecto 
turístico en Castilla-La Mancha.

El presidente de la Junta de 
Castilla-La Mancha se negó en 
ese momento hacer más comen

tarios sobre el proyecto y qué 
acogida había tenido en sus 
interlocutores en Uruguay, pues 
las conversaciones estaban aún 
en curso.

Según ha podido saber LA 
TRIBUNA, todo apunta que el 
proyecto turístico en Castilla-La 
Mancha al que se refiere el pre
sidente castellano-manchego es 
el futuro destino de ocio o par
que temático que se pretende 
ubicar en Ciudad Real y que ne
cesita una importante inversión, 
dado lo ambicioso del proyecto.

Este complejo de ocio inclui
ría varios atractivos turísticos, en
tre los que se encuentra un casi
no, que de convertirse en reali
dad el proyecto sería el único que 
existiera en toda Castilla-La Man
cha. Bono, con Barreda en foto de archivo, busca inversión para un proyecto turístico



Martes, 26 de enero de 1999 CIUDAD REAL La Tribuía

Los socialistas han presentado una Proposición de Ley en el Congreso

El PSOE apuesta por la elección 
directa de los alcaldes
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Potenciar la figura del alcal
de y también el fortalecimiento 
del Ayuntamiento son algunos 
de los objetivos que persigue la 
Proposición de Ley presentada 
por el PSOE el pasado 24 de ene
ro en el registro del Congreso de 
los Diputados para la elección 
directa de los alcaldes, tal y como 
ayer explicaron en rueda de pren
sa el senador socialista, Loren
zo Selas y el diputado José 
Manuel Caballero.

La iniciativa parlamentaria 
del PSOE, que aún está a expen
sas de su discusión y que de 
momento no cuenta con el apo
yo ni del PP ni de IU, según 
indicó Caballero, establece como 
sistema de elección la celebra
ción de dos vueltas. A la segun
da, si es que en la primera nin
guno de los candidatos obtiene 
la mayoría absoluta, pasarían 
aquellos que hubieran sido vo
tados por al menos el quince por 
ciento de los electores.

Un sistema que además de 
perseguir el acercamiento de las 
instituciones y del alcalde al 
electorado así como una "ma
yor solidez y mejor gestión del 
ayuntamiento", según señaló 
Caballero, "permite y persigue 
que se siga un juego de pactos".

La propuesta establece que 
el candidato que obtuviera la ma
yoría tendría el 51 % de los con
cejales y supondría que la elec

T.FERNANDEZ-Lorenzo Selas y José Manuel Caballero, ayer, en la sede del PSOE en Ciudad Real.

ción del alcalde se realizara en 
distinta urna y con diferentes pa
peletas que a los concejales.

Además, esta propuesta, que 
ya fue aprobada en el treinta y 
cuatro congreso del PSOE y que 
sería aplicada en todos los 
municipios, tendría cabida en el 
actual marco de la Constitución 
Española y también en la Ley

Electoral en la que únicamente 
habría que modificar cuatro de 
sus artículos (del 196 al 200), tal 
y como explicó Lorenzo Selas 
quien también destacó de esta 
propuesta la desaparición de la 
moción de censura "quedaría 
únicamente la reprobación al 
alcalde" y evitaría "el trans
fuguismo" como recordó José

Manuel Caballero.
Se trata, en definitiva, de in

corporar a nuestro sistema elec
toral una práctica que ya se lle
va a cabo en algunos países de 
nuestro entorno como son Por
tugal, Italia, Francia, Alemania, 
Reino Unido y también en Es
tados Unidos, según señalaron 
Selas y Caballero.

Los trabajadores 
de Telefónica 
seguirán con las 
movilizacionesI

El comité intercentros de 
Telefónica ha aprobado por 
unanimidad de todas las fuer
zas sindicales un calendario de 
movilizaciones que de nuevo 
tienen como objetivo forzara 
Telefónica a negociar sobre el 
futuro de la empresa y sus tra
bajadores.

Los actos de protesta fijados 
para los días 28 de enero (ma
nifestaciones provinciales), 3 y 
11 de febrero (huelga de 24 
horas) se han convocado "tras 
el éxito de las movilizaciones 
y el silencio de Telefónica a las 
propuestas sindicales", según 
informa en nota de prensa el 
sindicato CCOO.

CCOO ha analizado "con 
preocupación" la actitud de 
Telefónica para negociar las 
"justas demandas" de sus tra
bajadores lo que supone en la 
práctica "el deterioro del clima 
laboral y mantener la incerti
dumbre de los puestos de tra
bajo de la plantilla" , señalan 
en el comunicado.

Desde este sindicato se in
dica que desde el Ministerio de 
Fomento se continúa con la 
misma política de silencio so
bre el desarrollo de la liberali
zación de las telecomunicacio
nes sin tomar medidas en la 
grandes directrices del sectory 
que en su opinión son las des
igualdades existentes entre los 
usuarios y las tasas de calidad 
que están siendo profondamente 
castigadas con políticas de aho
rro económico, falta de pere
nal y la ausencia de inversio
nes en la red ponen en peligro 
el acceso universal de los usua
rios a los servicios.

Una ONG asturiana ha canalizado
la ayuda de JJSS a Centroamérica

Rosa Romero 
inauguró ayer el 
curso de 
"Técnicos de 
Medio Ambiente'

TliONZÁLEZ

La Organización No Guber
namental (ONG) "Fundación 
Familia, Salud y Educación", de 
Asturias, ha sido la canalizadora 
de las 216.000 pesetas recauda
das por Juventudes Socialistas 
de Ciudad Real para los afecta
dos por el huracán "Mitch".

Este dinero, que fue aporta
do por 26 agrupaciones locales 
de la provincia, según indicó ayer 
en rueda de prensa el presiden
te de JJSS, Francisco Cabañas, 
fue "cedido" a la citada ONG as
turiana que ya ha enviado dos 
contenedores con ayuda de 
emergencia a Honduras, en con
creto a la zona caribeña de 
Trujillo a donde no ha llegado 
la ayuda recogida por las gran
des organizaciones españolas, 
tal y como explicó ayer en Ciu
dad Real la presidenta de "Fun
dación Familia, Salud y Educa

ción", Blanca Cañedo.
En concreto, esta organiza

ción asturiana ha enviado 5.431 
kilos entre alimentos (pasta, 
leche o arroz, en total 1.544 
kilos), medicinas (644 kilos) y 
ropa y calzado (3.263 kilos)£uyo 
coste podría cifrarse en 4,5 mi
llones de pesetas, según expli
có la directora gerente de esta 
ONG, Sandra Cuesta.

La ayuda humanitaria que 
contenía el primer contenedor 
enviado el pasado mes de diciem
bre ya llegó a la zona de Trujillo, 
según han constatado den esta 
ONG mientras que el segundo 
de los contenedores salió rum
bo a Honduras en un barco el 
pasado 4 de enero y estaba pre
visto que llegara ayer lunes.

Esta organización, que fue 
elegida por JJSS "por lo avan
zado que tenía su proyecto" y por 
las garantías que ofrecían", se
gún señaló Francisco Cabañas,

T.FERNANDEZCuesta, Cabañas y Cañedo, ayer en la sede de JJSS.

tiene previsto enviar más con
tenedores con materiales para la Trujillo para comprobar cómo

ha llegado la ayuda.reconstrucción de las viviendas

y su presidenta viajará hasta

La concejaia de Bienes*^ 
Social, Rosa Romero, maug 1 
ró ayer en el Centro Verde 
curso de "Técnicos de 
Ambiente" organizado poro 
departamento municipal- .

El curso tiene como ouj 
vo la formación de los - 
en un sector con muy 000 
perspectivas de generar y 
miento de empleo. f^o 
contenidos que se abor 
durante el curso figurad 
residuos sólidos urbano’j^ 
depuración de las agua ’|j 
contaminación del ’¡n. 
reforestación, etc.El ‘'y>¡,5a 
cluye varias salidas prao । 
la depyradora de Giuda 
o a una planta de r®^^ gesde

El número de alumnos 
10 y las horas serán 
horario de 11 a 14 hora •

oí!
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^ún consta en un informe enviado a la Delegación de Bienestar Social el 11 de mayo de 1998

La Casa de Acogida alertó de la falta de 
cuidados de la madre a la menor maltratada

La Tribuna

La Casa de Acogida de Ciu
dad Real solicitó la intervención 
del Equipo de Menores de la 
Delegación Provincial de Bien
estar Social en mayo de 1998, 
cuando María del Cielo y su hija, 
la menor de V al verde que ha sido 
supuestamente maltratada, esta
ban en dicho centro. Según ha po
dido saber LA TRIBUNA de fuen
tes solventes, el equipo de traba
jo de la Casa revela que la niña 
se encontraba en situación de ries
go y desprotegida de los más ele
mentales cuidados, por lo que 
estiman necesario la intervención 
de este equipo, "para que puedan 
adoptarse las medidas necesarias 
que garanticen el bienestar de la 
menor".

Así aparece relatado en un 
informe con fecha de registro de 
entrada a la Delegación de Bien
estar Social del 11 de mayo de 
1998. Al parecer, según el cita
do informe, María del Cielo 
manifiesta una absoluta despreo
cupación hacia la niña, y conforme 
van pasando los días, deja ade
más de importarle las llamadas 
de atención de las educadoras de 
la Casa sobre los mínimos cui
dados a su hija: alimentación, 
cambio de pañales, aseo, dieta, 
horarios, etc.

María del Cielo ingresa en la 
Casa de Acogida de Ciudad Real 
el día 2 de mayo de 1998 y, al 
parecer, según se desprende del 
informe, la Policía de Noez en

contró a María del Cielo y a la 
menor, a las dos de la madruga
da, en la calle, lloviendo y arro
padas en una manta; sin embar
go, cita textualmente, "la petición 
de ingreso se hace por supuestos 
malos tratos de su compañero".

Según se deja entrever, la 
madre de la menor maltratada ha 
residido con anterioridad en la 
Casa de Madres Jóvenes de Ciu
dad Real y en las casas de acogi
da para mujeres maltratadas de 
Talavera de la Reina y Toledo, y 
"en todas las ocasiones ha aban
donado el Servicio voluntariamen
te después de unos días".

Por último, el estudio señala 
que María del Cielo carece de todo 
tipo de documentación, suya o de 
la menor, y que el relato que ella 
hace de su historia nada tiene que 
ver con los informes emitidos por 
otros servicios. Respecto a la 
paternidad de la menor, ha ma
nifestado versiones contradicto
rias en los distintos recursos.

Evolución favorable

Por otra parte, fuentes bien 
informadas señalaron que la niña 
se encontraba mejor y que se le 
había retirado el drenaje de la ca
beza debido al derrame cerebral 
que presentaba.

Sin embargo, según fuentes 
hospitalarias, la menor conti- 
núaba en la UCI, y no como ayer 
advirtió a este periódico el con
sejero de Bienestar Social, San
tiago Moreno, que afirmaba que 
ya había salido.

PATRONATO DELCOÍTRO ASESOR Oí LA MUJER
PI«» 00 Conantao. 4, S’-B. CIUOAO nEAL 
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m del Cielo de la Silva Ingtaaa tú la Ca*a da Acogida da Ciudad 

Raal,junto son su hija I ,b1 día 2 de laayo de 1998.
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Fdo.i Conoha Tolda»

Directora Casa Acogida

dudad Real 11 Mapo 1996

Registro de entrada del informe, el 11 de mayo de 1998, a Bienestar Social.

El Protocolo, 
una realidad 
en la segunda 
quincena de 

febrero
El consejero de Bienestar 

Social, Santiago Moreno, 
avanzó ayer que el Protocolo 
contra los Malos Tratos será 
una realidad en la segunda 
quincena del próximo mes de 
febrero, una vez den su visto 
bueno todas las instituciones 
implicadas,

A preguntas de los 
periodistas, Moreno señaló 
que el presidente del 
Tribunal Superior de 
Justicia de Castilla-La 
Mancha (TSJCLM), Emilio 
Frías Ponce, ya tiene en su 
poder las últimas 
aportaciones realizadas para 
fijar la redacción definitiva 
del Protocolo. Así, espera 
que en la primera quincena 
del mes próximo las 
instituciones implicadas den 
su visto bueno al texto, y 
posteriomente, pueda entrar 
en vigor.

El grado de ocupación hotelera en Ciudad Real 
ftie de un 25%, por debajo de la media r^onal

Europa Press

El grado de ocupación hote- 
^raregistrado en laprovmciade 
judad Real el pasado mes de 

^jciembre fue de un 24,86 por 
*®nto, un 3 por ciento menos que 
^^edia de Castilla-La Mancha 

1 ’16 por ciento) y un 21 por 
^ento que la media nacional, 

gun los datos publicados ayer 
toJ' ^’^stituto Nacional de Es
tadística (INE).

A nivel nacional el grado de 
^^dpación hotelera fue del 45,91 

1" Ciento lo que supone un au- 
u ^^^ puntos porcentua- 

® ®^ mismo mes del año 
anterior.

^^Pt'ovincia, el número de 
bre ^^°^ Í^^ ^® ^ ^ -^^^ ^^^ diciem- 
nnr’4 dcándose en segundo lugar 
^^rásdeToledo.con 25.394.

Chismo, se registraron 32.354 

pernoctaciones, y una estancia 
media de 1,37 días.En la región, 
se registraron más de 90.000 
viajeros y 139.000 pernoctaciones 
en el pasado mes de diciembre de 
1998.

En el país, el número de via
jeros ascendió a 2,5 millones, un 
7,8 por ciento más que en diciem
bre de 1997. De ellos, 1,7 millo
nes eran españoles y el resto ex
tranjeros. La estancia media fue 
de 3,17 días y el número de 
pernoctaciones superó los ocho 
millones.

Canarias registró el mayor 
grado de ocupación

Por comunidades autónomas, 
Canarias fue la que registró al 
mayor grado de ocupación, con 
un 11,14- por ciento; seguida de 
las Baleares, con una ocupación 

media del 57,45 por cietno; la 
Comunidad Valenciana (52,54 
por ciento) y Ceuta (50,08 por 
ciento).

Por su parte, la Comunidad de 
Madrid registró un grado de ocu
pación hotelera de un 49,16 por 
ciento, Melillaun 43,99 por cien
to, Andalucía un 41,36 por cien
to, Cataluña un 39,69 por cien
to, País Vasco un 37,52, La Rioja 
un 35,27 por ciento y Murcia un 
33,57 por ciento.

La comunidades donde menor 
grado de ocupación hotelera se 
registró el pasado mes de diciem
bre fueron Aragón (29,42 por 
ciento), Extremadura (28,61 por 
ciento), Castilla-La Mancha 
(27,15 por ciento), Castilla y 
León (26,96 por ciento), 
Cantabria (25,63 Por cietno), 
Galicia (25,11 por ciento) y Na
varra (22,60 por ciento). La ocupación hotelera en Ciudad Real fue de 24,85 en diciembre.

í^Í®S3»WSs
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ANPE, STE, UGTy CC00 exigen que asuma su responsabilidad en la junta de personal

Los sindicatos acusan a CSI-CSIF de
La OMIC 
advierte de una 
posible estafa a 
través del telefono

no querer trabajar por el profesorado
Pilar MUÑOZ

Los sindicatos de enseñanza 
ANPE, STE, UGT y CCOO de 
Ciudad Real acusan a CSI-CSIF 
de no querer trabajar por el pro
fesorado de la provincia.

Representantes de los cuatro 
sindicatos citados exigieron ayer 
a CSI-CSIF -federación con re
presentación mayoritaria- asu
mir su responsabilidad en lajunta 
de personal docente y presentar 
una candidatura para presidir 
dicha junta, que es el único ór
gano de representación del pro
fesorado ante la Administración 
y que en la actualidad está pa
ralizado por la irresponsabilidad 
del citado Sindicato.

Cristina Fernández (FETE- 
UGT), Antonio Serrano 
(CCOO), Juan Carlos Illescas 
(AMPE) y José Campo (STE) 
coincidieron en señalar que en 
las dos reuniones que lajunta de 
personal docente ha mantenido, 
CSI-CSIF ha declinado su res
ponsabilidad y en el último en
cuentro presentó una candida
tura que fue votada a favor por 
sus siete representantes y con la 
abstención del resto de los sin
dicatos, retirándola posterior
mente.

Los cuatro representantes de 
estos sindicatos entienden que 
CSI-CSIF no quiere presidir la 
junta de personal y tampoco tra
bajar por el profesorado, "yaque 
con nuestra abstención su can
didatura podría haber salido 
adelante puesto que en segunda 
vuelta sólo necesitan mayoría 
simple para presidir este órga
no".

El responsable de STE, José 
Carlos Sánchez, manifestó que 
"CSI-CSIF es el único sindica
to que en los últimos doce años 
no quiere asumir sus tareas de 
representación del profesorado, 
mientras que el resto de los sin-

Los representantes de 4 sindicatos durante la rueda de prensa. T. FERNANDEZ

dicatos si lo hemos hecho, con 
más o menos mayoría y siem
pre con una voluntad de trabajo 
con el fin de que la junta de 
personal como órgano de repre
sentación de los trabajadores 
pueda hacer sus funciones".

Insistió en que CSI-CESIF es 
el Sindicato más votado en las 
elecciones a la junta de perso
nal y como consecuencia entien
den que han recibido el encargo 
por parte del profesorado de la 
provincia de asumir las tareas de 
representación.

Por su parte, la representan
te de FETE-UGT, Cristina 
Fernández, reiteró que "no sólo 
no acceden a realizar sus funcio
nes, sino que traicionan la con
fianza del profesorado que les 
ha votado mayoritariamente y 

que por su culpa no tiene repre
sentación ninguna. Todo el pro
fesorado está siendo engañado 
y la situación es lamentable".

Fernández, por otro lado, 
aprovechó la ocasión para des
mentir las manifestaciones ver
tidas por los compañeros de CSI- 
CSIF, en nota de prensa, en la 
que indicaban que en las dos úl
timas reuniones celebradas fue
ron los únicos en presentar pro
puestas, cuando en realidad la 
única propuesta por escrito que 
se hizo el 17 del pasado mes fue 
la de UGT. "En esta propuesta - 
agregó- se decía que, en base a 
los resultados obtenidos en las 
urnas el 19 de noviembre, la pre
sidencia debería recaer en el 
sindicato que obtuvo mayor 
número de votos, teniendo que

asumir por tanto la responsabi
lidad y el trabajo que conlleva, 
ya que de lo contrario conside
ramos que estarían traicionan
do la confianza de sus votantes 
e incumpliendo las promesas 
electorales que hicieron".

Para el secretario provincial . 
de CCOO, Antonio Serrano, 
desde CSI-CESIF están lanzando 
informaciones erróneas que no 
se ajustan a la realidad e inten
tan vender que han presentado 
una propuesta de plantillas cuan
do eso no es verdad, "ya que en 
la reunión que mantuvieron los 
cinco sindicatos con el director 
provincial del MEC y miembros 
de la inspección el único sindi
cato que no hizo la más mínima 
propuesta ni reproche a la actua
ción del Ministerio respecto al 
tema de plantillas fue CESIF. Es 
falso que hayan presentado una 
propuesta de plantillas y, por 
tanto, que exista lo que han anun
ciado como una propuesta con
junta de los cinco sindicatos".

• Exigir responsabilidades

Todos los responsables sin
dicales coincidieron en afirma 
que "si CSI-CSIF no presenta 
candidatura esta situación pue
de mantener inutilizada la jun
ta de personal docente de forma 
indefinida", por lo que instaron 
a los trabajadores a que exijan 
responsabilidades a este sindi
cato mayoritario.

No obstante, insistieron en 
que van a propiciar que la junta 
de personal funcione y tenga su 
representación, por eso animan 
a CESIF a asumir su trabajo.

Finalmente, anunciaron que 
están convocados para el día 4 
del próximo mes de febrero y por 
tercera vez intentarán constituir 
la junta de personal docente. 
Dependiendo del resultado así 
se replantearán su actuación.

• En los últimos días numero
sos vecinos de Ciudad Real han 
recibido llamadas telefónicas 
procedentes de una empresaes- 
pecializada en venta por telé
fono, que no facilita sus datos 
comerciales, comunicado a sus 
interlocutores que han resulta
do ganadores de un regalo con
sistente en un reloj de pulsera 
"dorado", que no de oro, según 
informa la Oficina Municipal 
de Información al Consumidor.

El ganador sólo es requeri
do para que facilite sus datos 
personales y a que acepte el 
envío del regalo. Tras obtener 
la respuesta positiva le comu
nican que deberá abonar algo 
más de cinco mil pesetas por los 
gastos de envió. Y es aquí don
de está el truco -agrega la 
OMIC-, ya que el reloj es de 
escaso valor y con los gastosde 
envió la empresa consigue ven
derlo a buen precio. Así, pues 
si le ofrecen como promoción 
comercial un regalo, debe ser 
un auténtico regalo, no sopor
tando el consumidor ningún 
gasto para conseguirlo, ni obli
garle a que adquiera ningún 
objeto o servicio a cambio de 
entregárselo, advierte la Ofici
na Municipal de Información al 
Consumidor.

Gato por liebre
Por otro lado, respecto alas 

tradicionales rebajas de enero, 
la OMIC hace una serie de re
comendaciones para evitar que 
nos den gato por liebre. Así, 
recuerda que todos los produc
tos rebajados deben llevar vi
sible el precio anterior y el pre
cio rebajado; así como el eti
quetado obligatorio, manuales 
de instrucciones y garantía 
cuando proceda.

Igualmente, recuerda que 
sólo se puede rebajar el precio 
y no la calidad y que los pro
ductos no deben haber sido 
adquiridos por los comercian
tes expresamente para las reba
jas. Tampoco es legal ofrecer 
productos deteriorados.

Don BENEDICTO ARIAS RECUERO
(Médico pediatra)

Falleció en Puertollano, el día 25 de enero de 1999, 

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad 

D.E.P.
Su esposa, Paquita Pozas Granero; hijos, Francisco-Javier e Isabel-María; hermanos, Francisco, Santiago y Ramona, 

hermanos políticos, Georgina Gómez, Angel Camacho y Miguel Pozas; sobrinos, primos y demás familia

RUEGAN UNA ORACION POR EL ETERNO DESCANSO DE SU ALMA

Y comunican que el sepelio tendrá lugar HOY MARTES, día 26 de enero, a las CUATRO Y MEDIA de la tarde, en la Iglesia de N®. S^ de la Asunción, 
por cuya asistencia les quedarán muy agradecidos.

Casa mortuoria: Hospital Santa Bárbara
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¡¿programación de actividades incluye algunos cursos nuevos más con respecto al pasado año

La Concejalía de la Mujer abre a los 
hombres la participación en sus cursos

Teresa GONZALEZ

La concejalía de la Mujer ha 
decidido ofrecer a los hombres 
la oportunidad de participar en 
algunos de las actividades orga
nizadas por este departamento 
para los próximos cinco meses. 
En concreto, podrán inscribirse 
enlos cursos de "Formación para 
la atención de enfermos de 
alzheimer" y también en los tres 
cursos organizados dentro del 
módulo de Psicología para la 
Salud.

Esta es una de las novedades 
de la programación de activida
des presentada ayer por la 
concejala, Helena López, que se 
desarrollarán hasta el próximo 
mes de mayo y en la que los cursos 
de inglés, "Desarrollo afectivo 
y sexual" y "Formación para la 
atención de enfermos de 
alzheimer" son las novedades con 
respecto a la programación que 
se desarrollo durante el pasado 
año, según señaló la concejala de 
la Mujer.

En este último curso, que al 
igual que todos la matrícula es 
gratuita, va dirigida a tres gru
pos; familiares de enfermos de 
alzheimer, voluntarios y aquellos 
que quieran buscar en esta ocu
pación su profesión.

Junto a estas tres novedades, 
la programación de actividades 
que gira en tomo a los módulos 
de formación cultural, formación 
profesional, psicología para la 
salud, formación artística y ac-

T. FERNANDEZHelena López, ayer, durante la presentación de la programación de actividades.

tividades puntuales, también se 
organizarán cursos que el pasa
do año tuvieron una gran acep
tación como decoración de inte
riores o el curso de plantas de 
interior y ornamentación de te
rrazas así como el café-tertulia 
que se desarrollará bajo el título 
"leamos y comentemos un buen 

libro", según explicó Helena 
López

Las personas interesadas en 
participar en algunas de las ac
tividades programadas, que cuen
tan con un presupuesto de 
3.700.000 pesetas, pueden for
malizaría inscripción en el Cen
tro Verde.

Además de estas actividades 
la concejalía de la Mujer tiene 
previsto celebrar en el mes de 
marzo la III Semana de la Mujer 
Trabajadora y las III Jomadas de 
la Mujer una vez que finalicen 
el resto de actividades , según 
señaló ayer la concejala de la 
Mujer.

III Certamen 
de Poesía y
Narrativa

La Concejalía de la Mujer 
ha convocado el III Certamen 
de Poesía Narrativa cuyas 
bases fueron hechas públicas 
ayer por la concejala de la 
Mujer, Helena López.

Los trabajos del certamen, 
al que podrán concurrir todas 
las mujeres residentes en 
España, deberán hacer 
referencia a la mujer y 
deberán estar escritos en legua 
castellana así como ser 
originales e inéditos, no 
premiados anteriormente en 
ningún otro concurso.

Las obras cuyo tema y 
forma serán libres, tendrán 
una extensión entre cincuenta 
y ciento cincuenta versos para 
el género de poesía y un 
m’áximo de seis folios 
mecanografiados a doble 
espacio por una sola cara para 
el género de narrativa y 
deberán presentarse antes del 
19 de febrero.

Los premios serán de 
50.000 pesetas y un accésit de 
20.000 pesetas en ambas 
categorías.

La concejala de Bienestar Social presentó 
ayer a los usuarios el programa ''Avance”

LaJCribuiia
La concejala de Bienestar 

'^^^ Ayuntamiento de Ciu- 
en 1 °®^L Rosa Romero, presentó 

a mañana de ayer el progra- 
«Avance» a las personas que 

n a benefíciarse de él, según 
®icipS^ ^^^^ departamento mu

ñía^ a ^®8^^<^^ fase del progra- 
r. gestionado por la

^® Bienestar Social, 
Der' enero, tras un 
rinck algunos usua- 

c¡on '^^^^^^ desarrollando ac- 
Dren^^r^^. forinación básica o 
Peri a ^^^^'^^^^ Fiscalizado este 

^^®^a se producirá su 
inse^°^^^^°” ^ ^^ empresa de 
ubi «Nuevos horizontes», 
Vai/^^ ^^ ia localidad de 
^Wenas.

arante cinco meses, dieci

siete usuarios realizarán un cur
so de formación ocupacional 
sobre «Servicios de proximidad» 
en la citada empresa, con el fin 
de que adquieran la competen
cia profesional necesaria para in
corporarse con éxito al mercado 
laboral.

Contratados durante 6 
meses

Conscientes de que la forma
ción es un instrumento necesa
rio, pero no suficiente, se pro
porcionará a los usuarios la po
sibilidad de ser contratados por 
la propia empresa durante seis 
meses, ya adquirir así experien
cia en el oficio en que se han 
estado formando.

Durante la reunión de ayer, 
Rosa Romero, junto con la téc
nico encargada de gestionar el 

programa en Ciudad Real, expli
caron a los usuarios los detalles 
de su incorporación a la empre
sa, así como la puesta a disposi
ción de los mismos de un micro
bús para efectuar el traslado a 
Valdepeñas el día 27.

Mejorar el acceso al mer
cado de trabajo

Asimismo, la concejala de 
Bienestar Social resaltó el es
fuerzo que desde el Ayuntamien
to de Ciudad Real se está llevando 
a cabo para fomentar programas 
de empleo y formación, como el 
programa «Avance», dirigidos a 
mejorar el acceso al mercado de 
trabajo y las posibilidades de 
empleo de las personas más vul
nerables de la sociedad así como 
de los grupos más desfavo
recidos. Rosa Romero durante su encuentro con los usuarios de "Avance". RUEDA
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Los socialistas han presentado una Proposición de Ley en el Congreso

El PSOE apuesta por la elección 
directa de los alcaldes

Teresa GONZÁLEZ

Potenciar la figura del alcal
de y también el fortalecimiento 
del Ayuntamiento son algunos 
de los objetivos que persigue la 
Proposición de Ley presentada 
por el PSOE el pasado 24 de ene
ro en el registro del Congreso de 
los Diputados para la elección 
directa de los alcaides, tal y como 
ayer explicaron en rueda de pren
sa el senador socialista, Loren
zo Selas y el diputado José 
Manuel Caballero.

La iniciativa parlamentaria 
del PSOE, que aún está a expen
sas de su discusión y que de 
momento no cuenta con el apo
yo ni del PP ni de IU, según 
indicó Caballero, establece como 
sistema de elección la celebra
ción de dos vueltas. A la segun
da, si es que en la primera nin
guno de los candidatos obtiene 
la mayoría absoluta, pasarían 
aquellos que hubieran sido vo
tados por al menos el quince por 
ciento de los electores.

Un sistema que además de 
perseguir el acercamiento de las 
instituciones y del alcalde al 
electorado así como una "ma
yor solidez y mejor gestión del 
ayuntamiento", según señaló 
Caballero, "permite y persigue 
que se siga un juego de pactos".

La propuesta establece que 
el candidato que obtuviera la ma
yoría tendría el 51 % de los con
cejales y supondría que la elec-

T.FERNANDEZ-Lorenzo Selas y José Manuel Caballero, ayer, en la sede del PSOE en Ciudad Real.

ción del alcalde se realizara en 
distinta urna y con diferentes pa
peletas que a los concejales.

Además, esta propuesta, que 
ya fue aprobada en el treinta y 
cuatro congreso del PSOE y que 
sería aplicada en todos los 
municipios, tendría cabida en el 
actual marco de la Constitución 
Española y también en la Ley

Electoral en la que únicamente 
habría que modificar cuatro de 
sus artículos (del 196 al 200), tal 
y como explicó Lorenzo Selas 
quien también destacó de esta 
propuesta la desaparición de la 
moción de censura "quedaría 
únicamente la reprobación al 
alcalde" y evitaría "el trans
fuguismo" como recordó José

Manuel Caballero.
Se trata, en definitiva, de in

corporar a nuestro sistema elec
toral una práctica que ya se lle
va a cabo en algunos países de 
nuestro entorno como son Por
tugal, Italia, Francia, Alemania, 
Reino Unido y también en Es
tados Unidos, según señalaron 
Selas y Caballero.

Los trabajadores 
de Telefónica 
seguirán con las 
movilizaciones

La/rnhuna

El comité intercentros de 
Telefónica ha aprobado por 
unanimidad de todas las fuer
zas sindicales un calendario de 
movilizaciones que de nuevo 
tienen como objetivo forzara 
Telefónica a negociar sobre el 
futuro de la empresa y sus tra
bajadores.

Los actos de protesta fijados 
para los días 28 de enero (ma
nifestaciones provinciales), 3 y 
11 de febrero (huelga de 24 
horas) se han convocado "tras 
el éxito de las movilizaciones 
y el silencio de Telefónica a las 
propuestas sindicales", según 
informa en nota de prensa el 
sindicato CCOO.

CCOO ha analizado "con 
preocupación" la actitud de 
Telefónica para negociar las 
"justas demandas" de sus tra
bajadores lo que supone en la 
práctica "el deterioro del clima 
laboral y mantener la incerti
dumbre de los puestos de tra
bajo de la plantilla" , señalan 
en el comunicado.

Desde este sindicato se in
dica que desde el Ministerio de 
Fomento se continúa con la 
misma política de silencio so
bre el desarrollo de la liberali
zación de las telecomunicacio
nes sin tomar medidas en la 
grandes directrices del sectory 
que en su opinión son las des
igualdades existentes entre los 
usuarios y las tasas de calidad 
que están siendo profundamente 
castigadas con políticas de aho
rro económico, falta de pere
nal y la ausencia de inversio
nes en la red ponen en peligro 
el acceso universal de los usua
rios a los servicios.

Una ONG asturiana ha canalizado
la ayuda de JJSS a Centroamérica

Rosa Romero 
inauguró ayer el 
curso de 
"Técnicos de 
Medio Ambiente'

T.GQNZÁLEZ

La Organización No Guber
namental (ONG) "Fundación 
Familia, Salud y Educación", de 
Asturias, ha sido la canalizadora 
de las 216.000 pesetas recauda
das por Juventudes Socialistas 
de Ciudad Real para los afecta
dos por el huracán "Mitch".

Este dinero, que fue aporta
do por 26 agrupaciones locales 
de la provincia, según indicó ayer 
en rueda de prensa el presiden
te de JJSS, Francisco Cabañas, 
fue "cedido" a la citada ONG as
turiana que ya ha enviado dos 
contenedores con áyuda de 
emergencia a Honduras, en con
creto a la zona caribeña de 
Trujillo a donde no ha llegado 
la ayuda recogida por las gran
des organizaciones españolas, 
tal y como explicó ayer en Ciu
dad Real la presidenta de "Fun
dación Familia, Salud y Educa

ción", Blanca Cañedo.
En concreto, esta organiza

ción asturiana ha enviado 5.431 
kilos entre alimentos (pasta, 
leche o arroz, en total 1.544 
kilos), medicinas (644 kilos) y 
ropa y calzado (3.263 kilos) cuyo 
coste podría cifrarse en 4,5 mi
llones de pesetas, según expli
có la directora gerente de esta 
ONG, Sandra Cuesta.

La ayuda humanitaria que 
contenía el primer contenedor 
enviado el pasado mes de diciem
bre ya llegó a la zona de Trujillo, 
según han constatado den esta 
ONG mientras que el segundo 
de los contenedores salió rum
bo a Honduras en un barco el 
pasado 4 de enero y estaba pre
visto que llegara ayer lunes.

Esta organización, que fue 
elegida por JJSS "por lo avan
zado que tenía su proyecto" y por 
las garantías que ofrecían", se
gún señaló Francisco Cabañas,

Cuesta, Cabañas y Cañedo, ayer en la sede de JJSS. T.FERNANDEZ

C

y SU presidenta viajará hastatiene previsto enviar más con
tenedores con materiales para la Trujillo para comprobar cómo
reconstrucción de las viviendas ha llegado la ayuda.

La concejala de Bienes 
Social, Rosa Romero, inaug 
ró ayer en el Centro 
curso de "Técnicos de Me 
Ambiente" organizado pore 
departamento municipal . .

El curso tiene como odJ 
VO la formación de los alnw 
en un sector con muy bue 
perspectivas de generar Y ^^^ 
miento de empleo, hnr - 
contenidos que se abor 
durante el curso figura 
residuos sólidos urbano, 
depuración de las aguas» 
contaminación del 
reforestación, etc.El e^r ^ 
cluye varias salidas prao [ 
la depyradora de Ginna 
o a una planta de resida • ^

El número de alumno ^^ 
10 y las horas serán 
horario de 11 a 14 hora •

.2022



la Tribuna CIUDAD REAL Martesj 26 de enero

bíjsamhlea Provincial ha recaudado 18 millones para los afectados por el Mitch

Cruz Roja pide ayuda institucional para 
desarrollar la Centroamérica devastada

Oliva CARRETERO

Cruz Roja ha iniciado ya la 
segunda fase de rehabilitación y 
desarrollo de los pueblos devas
tados en Centroamérica por el 
huracán Mitch. La ONG, a tra
vés de su Asamblea Provincial 
de Ciudad Real, ha hecho un lla
mamiento a las instituciones para 
que incluyan partidas presupues
tarias destinadas a financiar en 
la medida de lo posible proyec
tos de desarrollo en la zona, 
"porque su ayuda a partir de ahora 
es muy importante".

El coordinador de Cruz Roja 
de Ciudad Real, José Javier • 
López, manifestó a LA TRIBU - . 
NA que esta segunda etapa y la 
tercera es mucho más costosa en 
dinero y en tiempo que la prime
ra ayuda de emergencia, ya que 
"hay que reconstruir 
infraestructuras, comunicacio
nes, viviendas, recuperar cose
chas perdidas y su-anterior for
mado vida. Es más, añadió, para 
que lleguen al nivel de vida an
terior tienen que pasar diez años".

El coordinador humanitario 
también señaló que la nueva fa.se 
de desarrollo que se pondrá en 
marcha en breve es muy dura, 
"habrá momentos muy difíciles, 
de hambruna entre la población 
y es muy importante, casi nece
saria, la participación 
institucional de ayuntamientos \ 
Otras entidades, aún más si cabe 
Que en la ayuda de emergencia". 
Principalmente se solicita dine
ro, ya que el trasladar mercan
cías es siempre más costoso (por 
ejemplo, fletar un avión, cuesta 
30millones de pesetas). Además, 
existen materiales en países ve
cinos que se pueden comprar y 
es más barato que enviarlos desde 
uspaña, "y el material para cons- 
tmiruna vivienda se adapta mejor 
el que se vende en los lugares 
cercanos a los países afectados 
por el huracán que el de nuestro 
Puis', afirmó. Todos los recur- 

y materiales enviados y ad- 
Quiridos allí, están siendo estu- 
judos por una auditoría exter- 

además de que la ONG cuenta 
Ula zona con cinco administra

dores,
Cruz Roja ha recaudado en 

^^^^^ ^^ fecha casi 
v para Centroamérica,
1 han sido transferidos ya a 

^^ Cruz Roja en Ma
rcet ^^^ enviados junto al 

j recaudación a la zona 
k ’ L.^ ayuda de particu- 

^^ s ha bajado un poco el rii- 
dop?^®’ "P^ro siguen ayudan- 

d la medida en que pueden". 
Un^^-^^^^ ^^^®’ J®^® Javier 

^’^^^rmó que el próximo 
rcuni^^’ Roja celebrará un a
los n ^^ ^^^^onal para replantea r 
hav n y®^^®® ^® desarrollo que 

P^’'^^°5» además de fo- 
comi?^ ? autodesarrollo de las 

didades afectadas por las

inundaciones, en todo el país, se 
han recaudado 6.000 millones de 
pesetas destinados a la primera 
ayuda o ayuda básica, con medi
cinas, alimentos o toldos para

refugio. De ahora en adelante, la 
ayuda que se recabe será vital para 
el desarrollo de Centroamérica.

Cruz Roja de Ciudad Real 
cuenta con dos delegados en la

zona, Olga Cañizares y José Mi
guel Pérez Taboada. El presidente 
de la Asamblea provincial, Ra
fael Romero, ha visitado también 
la zona, en viajes más breves. La ayuda si;

i

Hacer que su empresa crezca 
es tan fácil como:

’Z^ Acudir a su Banco o Caja

Llamar a este número:

900 121 121

Conectarse a internet:

www.ico.es

linea con

Para que las Pymes crezcan en el entorno de la Union 
Europea, en el ICO cuentan con todo nuestro apoyo

En los últimos seis años, más de 
79.000 empresas ya lo han conseguido.

El ICO ofrece a las Pymes préstamos a 
5 ó 7 años y a un tipo de interés del 
EURIBOR más 0,25 puntos.

P a

Instituto de Crédito Oficial

300.000 millones de pesetas 
[1.803 millones de ^urosl 
para la financiación de las Pymes

El Instituto de Crédito Oficial financia 
proyectos de inversión que realicen Iqs 

pequeñas y medianas empresas^en^ 
nuestro país.

Usted preocúpese sólo de tener un buen 
proyecto, acuda a su Banco o Caja y 
solicite la Línea Pyme del ICO.
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Arreglos en la 
c/ Toledo

Como ya denunció LA TRIBUNA en días pasados, los baldosines de la c/ Toledo estaban en muy mal estado, lo que 
provocaba tropezones a los viandantes. Pero tras las lluvias de estos últimos días, a este problema se ha sumado la posibi
lidad de meter el pie, sin darse cuenta, en uno de los agujeros, o pisar uno de los que no estaban del todo sujetos, lo que 
acarreaba el consiguiente "salpicón" de agua. Por fin, ayer se comenzó la reparación de dichos baldosines. Foto; RUEDA

Futuros técnicos 
en archivística

Un total de 18 alumnos comenzaron a yer 
un curso de especializaciín para técnicos de 
archivos y bibliotecas, qué se imparte en el 
Archivo Histórico Provincial de Ciudad Real, 
y que está organizado por dicha institución. 
Dicho curso seguirá desarrollándose duran
te esta semana. Foto; T. FERNANDEZ

y A /^T X* X * La Asociación de Informadores de CiudadRes
i lesteio 1J patrón de los periodistas -festividad que tuvolu- 
Q1 Á gar el pasado domingo- con un almuerzo en el Hotel Alniaí^®^
di IJdll vil al que asistieron un nutrido grupo de periodistas, a los que^ 

sumó la delegada de Bienestar Social, Isabel Quintanilla.**' 
cenciada en Ciencias de la Información.

lEdicto
D^ MARIA ISABEL SERRANO NIETO, MAGISTRADO-JUEZ DEL JUZGADO DE 

PRIMERA INSTANCIA NUMERO TRES DE CIUDAD REAL, HAGO SABER:
Que en virtud de lo acordado por la Magistrada-Juez de Primera Instancia n° 

Tres de Ciudad Real, en providencia de esta fecha, dictada en el expediente de 
dominio n° 168/98 seguido en este Juzgado a instancias de D® ROSA GARCIA 
BOLAÑOS, casada con ILDEFONSO PLAZA SOTO sobre INMATRICULACION de la 
finca que a continuación se describe;

FINCA; RUSTICA, en el término municipal de Ciudad Real, paraje denominado 
"La Poblachuela" y también la "La Bianca", y también "Camino de Alarcos" de 20 
áreas de superficie y lindando; NORTE; parcela de CASA TRUJILLÜ S.L., SUR; 
MANUELA NIETO MONTEAGUDO; ESTE; JOSE DELGADO; y OESTE; JOSE NAVAS 
AGUIRRE.

Por la presente se cita a cuantas personas ignoradas pueda perjudicar la 
inscripción que se solicita a fin de que en el término de DIEZ DIAS a partir de la 
publicación de este edicto puedan comparecer en dicho expediente para alegar 
cuanto a su derecho convenga en orden a la pretensión formulada.

Conforme a lo dispuesto en el art. 201, regla 3® de la Ley Hipotecaria, y en 
cumplimiento a lo acordado en dicha resolución, se hace público a los efectos 
oportunos.

EN CIUDAD REAL A VEINTIOCHO DE DICIEMBRE DE MIL NOVECIENTOS 
NOVENTA Y OCHO.

EL MAGISTRADO-JUEZ EL SECRETARIO

En enero, más tjue ramea, fu^ que fijar se en (os precios 
Vea estos, compare y decidahUli 
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- Qj^esas ¡MizruzA^os artesanos ÍD-O.:
"(efConsuelo", ":Pasanumtes",ffiilíizfalósliaces'', "JiSueíó Si>(fo", "Carpueía"
"^feñisquoro", "^ 'Teresa Siíoa3^re^argo"

- SiTae^apanes ele íPeezes, íHeyetúú-inas ele íATeztez, J4noAoeis ele Semtema i, Ta 
T^euilá, T^untSres eleTeefn (ffezrettieeulas^etc., etez.

.^T de caíidad mejor lú fiabíar} La Despensa de Don Gil 

sólo vende productos avalados por D.O. y/o en su d^ecto, Categoría Entra,

C/Mantesa, 2 (s/e Pza. del Pdarj - Te/f/fax: (926} 22 49 49 
13001 CIUDAD R13AU

EMERGENCIA 
EN SUDÁN

Médicos del Mundo

La guerra y la sequía 
amenazan la vida de dos 

millones y medio de personas 
en el sur de Sudán. Esperan su 
ayuda. Ingrésala en La Caixa-
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hí^uesta por un hombre al que acusó de ser cerebro de una red Ya está aprobado el plan 
director de la Red de 
Parques NacionalesEl TSJM admite una 

querella contra Moreiras y 
acuerda abrir diligencias

Efe

El Tribunal Superior de Jus
ticia de Madrid ha admitido a 
trámite una querella presentada 
por Joaquín González contra el 
juezMiguel Moreiras, que ordenó 
su prisión como presunto cere
bro de una red de compraventa 
de datos informáticos, y ha acor
dado la apertura de diligencias 
previas. En una providencia a la 
que tuvo acceso Efe, el Tribunal 
Superior de Justicia de Madrid 
adopta esta decisión y designa 
instructor de la causa al magis
trado Santiago Bazarra.

Miguel Moreiras, actualmen
te destinado en el Juzgado de lo 
Social número 1 de Ciudad Real, 
decretó en 1993, cuando era el 
juez de delitos monetarios en la 
Audiencia Nacional, la prisión Miguel Moreiras.

de Joaquín González, al que dejó 
a los dos días en libertad bajo 
fianza de tres millones de pese
tas. Joaquín González acusa en 
la querella a Moreiras de delitos 
de detención ilegal y registros y 
entradas ilegales en domicilios, 
así como de interceptaciones de 
comunicaciones telefónicas.

González acusa a 
Moreiras, 

actualmente 
destinado en Ciudad 
Real, de detención 
ilegal y registro y 
entrada ilegal en 

domicilios

Europa Press

El Consejo de la Red de 
Parques Nacionales aprobó 
ayer el Plan Director, primer 
documento con rango norma
tivo que se elabora en España 
para definir la política de es
tos espacios protegidos, que se 
encamina principalmente a 
homogeneizar los criterios de 
gestión de los parques con el 
fin de garantizar la conserva
ción de los valores naturales y 
la investigación y, al mismo 
tiempo, desarrollar el uso pú
blico. El documento tendrá una 
vigencia de siete años, tras los 
cuales deberá revisarse.

El Plan Director de la Red 
de Parques Nacionales fue in
formado favorablemente por el 
Consejo en una reunión cele
brada ayer en el Parque Nacio
nal del Teide (Tenerife) bajo 
la presidencia de la ministra de 
Medio Ambiente, Isabel Toci
no. Este documento establece 
como «premisa fundamental» 
para la gestión de los parques 
la conservación de los valores 
naturales, que «debe prevale
cer sobre cualquier otra».

En este sentido, el Plan

Director contempla las normas, 
objetivos y criterios para la or
denación de los recursos natu
rales a los que deberán ajustar
se los correspondientes planes 
de ordenación de las Comuni
dades Autónomas. La aplica
ción del Plan Director será fi
nanciada con los Presupuestos 
Generales del Estado, aunque 
«se deja abierta la posibilidad 
de financiación externa, pública 
o privada».

Además de la premisa de la 
conservación de la naturaleza, 
el Plan Director establece una 
serie de directrices para una 
gestión coordinada de la red.

Caza y pesca, icompatibles 
con los Parques

Asimismo, en lo que se re
fiere a las explotaciones y apro
vechamientos y usos tradicio
nales, el documento aprobado 
ayer define la caza, la pesca y 
las actividades extractivas con 
fines comerciales como «in
compatibles» con los parques 
nacionales, aunque en los dos 
primeros casos se admiten ex
cepciones con carácter tempo
ral.

Dos vecinos de Daimiel han sido puestos a disposición 
judicial como presuntos autores de varios robos en la capital

La Tribuna

Los vecinos de Daimiel, An
gel Manuel N.G. y Pedro C.M., 
h^n sido puestos a disposición 
judicial como presuntos autores 
de varios robos en Ciudad Real 
yen laprovincia, según informa 
*3Subdelegación del Gobierno.

Agentes de la Policía Local 
detuvieron el pasado día 22 

cuando circulaban a gran velo
cidad con un vehículo Seat-124, 
sustraído, por las calles de la 
''^Pital, siendo alcanzados en la 
calle Marcelo Colino.

Tras las primeras diligencias, 
los detenidos fueron presentados 
en la Comisaria Provincial del 
Cuerpo Nacional Policía. Las 
pesquisas llevadas a cabo por la 
Sección de Policía Judicial ha 
permitido demostrar su presun
ta implicación en otras dos ac
ciones delictivas más que son la 
sustracción de otro vehículo en 
Daimiel y un robo con fuerza en 
un bar de Fernán Caballero, del 
que se habían apropiado de ta
baco, dinero y otros efectos que 
les fueron incautados en el mo
mento de su detención.

Por otro lado, el pasado do
mingo la Policía Local identifi
có a varios jóvenes que estaban 
en la calle Juan Ramón Jiménez 
y que, presumiblemente, habían 
tirado al suelo varias papeleras. 
Unicamente uno de ellos admi
tió haber dado una patada a una 
papelera, por lo que se procedió 
a instruir el correspondiente ates
tado.

Por otra parte, el grupo de 
ingleses implicados en la tumul
tuaria pelea originada en la ma
drugada del sábado en El Torreón 
que finalizó con la detención de 

dos de ellos, han sido visto por 
la zona de El Vicario el pasado 
domingo y, al parecer, están de 
"ruta" por la provincia, presumi
blemente buscando trabajo.

Finalmente, indicar que en la 
tarde del pasado viernes uno o 
varios autores desconocidos

Los ingleses implicados en una pelea 
están de ruta por la provincia, 

presumiblemente buscando trabajo

prendieron fuego a una bolsa de 
basura que había cerca de una 
casa del camino del Campillo, 
originando un pequeño incendio. 
Afortunadamente, no hubo que 
lamentar desgracias personales 
y el fuego fue extinguido sin 
problemas.
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tres palabras, gratis 
con Airtel Provincial
Con los Planes Provinciales Airtel te ahorrarás el 33% 
en todas tus llamadas provinciales durante tres meses.
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El pasado viernes se personaron en 
el depósito técnicos del gobierno 
regional para comprobar los 
extremos del último informe 
elaborado por el Ayuntamiento

Motilla, que ve a la Junta como responsable último, cree que el Ayuntamiento "supervisó mal'' las ohm

lU pide la responsabilidad política 
de Pacheco por el depósito de agua
La problemática del depósito de La Rincona, desvelada ayer 
por este diario, está ya provocando las primeras reacciones. 
El portavoz del grupo municipal de Izquierda Unida, Agustín 
Pe'rez Motilla, ve en el anterior responsable de la Concejalía 
de Urbanismo y actual delegado de Obras Públicas a uno de 
los responsables políticos de esta situación.

Paco ACERO

Es a la Junta de Comunida
des, a sus técnicos, al anterior 
delegado de Obras Públicas y a 
Juan Antonio Fernández Pacheco 
a quien, en opinión del grupo 
municipal de Izquierda Unida, hay 
que pedir responsabilidades po
líticas por la mala ejecución de 
las obras del depósito de agua de 
La Rincona que, en principio, fue 
terminado en 1994 e inaugurado, 
sin que entrara en servicio y en 
el que han sido encontradas una 
serie de deficiencias estructura
les. Pérez Motilla, que confirmó 
todos los extremos de la noticia 
publicada ayer lunes por este diario, 
quiso pronunciarse sobre el tema 
dado que la cuestión era ya de 
dominio público.

El portavoz del grupo munici
pal de Izquierda Unida indicó que, 
en su papel de concejal en la 
anterior legislatura "Fernández 
Pacheco tendría que haber se
guido más de cerca estas obras" 
y añadió que tanto en septiem
bre como en noviembre de 1994 
los técnicos municipales ya emi
tieron su parecer negativo acer
ca de las obras de dicho depósi
to. Entre otras cuestiones, en 
aquellos documentos se hacia 
hincapié en la peligrosidad para 
la obra del talud y en que este 

contuviera tierra, así como en la 
disfunción de los desagües; tam
bién entonces ya se empezaban 
a apreciar grietas en la estructu
ra.

A pesar de todo, el depósito 
fue inaugurado. En opinión de 
Agustín Pérez Motilla en el he
cho de no atender a estos dictá
menes técnicos municipales no 
tuvo tanto peso el hecho de la 
proximidad de las elecciones de 
entonces, como el tener un mis
mo signo político la administra
ción local y regional. Sobre este 
aspecto, el edil de IU indicó grá
ficamente que "pedir explicacio
nes sería como si un hermano 
menor recriminara a un herma
no mayor".

En relación a las declaracio
nes de Fernández Pacheco acer
ca de su desconocimiento de los 
último acontecimientos en el de
pósito, Pérez Motilla se mostró 
muy seguro acerca de que el actual 
delegado de Obras Públicas es
taba la pasada semana al tanto 
de estos defectos. El portavoz de 
IU indica que el viernes, un día 
después de que fuera abordado 
este asunto en la comisión infor
mativa de Urbanismo, se perso
naron en el depósito técnicos de 
la Junta para comprobar lo refe
rido en el último informe del 
Ayuntamiento. Pérez Motilla dice

Ayuntamiento de Puertollano.

1

que se tomaron fotografías y "ra
diografías" de las vigas para rea
lizar el examen.

El documento técnico del que 
se dio cuenta en la última comi
sión de Urbanismo es consecuen
cia de un escrito fechado el 22 
de diciembre pasado en el que, 
Fernández Pacheco, explica el 
concejal de IU, "pregunta si la 
obra se ha acabado y sobre su 
puesta en servicio". Los técni
cos municipales refíeren en su 
informe que unos canales junto 
al depósito no fueron hechos en 
su momento porque se iba a pro

ceder a la impermeabilización de 
fisuras.

Motilla indica que todo quedó 
paralizado "porque la ejecución 
de la obra está muy mal hecha". 
Entre otras deficiencias, hay pi
lares y vigas en mal estado y se 
corre "el peligro de que se cai
ga", por lo que se insta a que sean 
técnicos de la Junta quienes "vean 
si hay arreglo de la estructura" y 
a que se ponga el dinero necesa
rio para la impermeabilización y 
para que las válvulas de corte se 
arreglen.

En su opinión, "es un esoán-

dalo que una obra que fue inau
gurada hace años y que habría 
ya de estar funcionando, corra 
ahora el peligro de caerse". Pérez 
Motilla reitera que fue la Juntala 
que adjudicó a la empresa 
Improconsa la ejecución dees- 
tas obras y, a su modo de ver, es 
un ejemplo más de la "pocaefec
tividad" de la administración re
gional a la hora de llevar a cabo 
infraestructuras en Puertollano. 
Según él, es necesario que des
de la Junta se "pongan aquellos 
medios que eviten chapuzas y 
desastres".

La empresa que gestiona el programa "Life"
ha solicitado los primeros datos ambientales

ti U
 

ti

Responsables de la empresa 
consultora que coordina el pro
grama "Life" en cuatro localida
des asociadas a la Federación 
Española de Municipios y Pro
vincias, entre ellas Puertollano, 
se entrevistaron en la mañana de 
ayer con el concejal de Medio 
Ambiente, Sabas Nogales, y con 
técnicos del departamento, para 
presentar la metodología del pro
yecto y para entregar un listado 
sobre la documentación que debe 
reunir el Ayuntamiento para pro

ceder al análisis de la situación 
medioambiental. Como se recor
dará, el programa, cofinanciado, 
con fondos europeos, pretende 
elaborar un código de buenas 
prácticas medioambientales, que 
permita el control de la calidad 
medioambiental en los municipios.

Domingo Ferreiro, responsa
ble para Andalucía de la empre
sa señaló en rueda de prensa, en 
la que estuvo acompañado por 
Meritxell Biera, directora para 
Cataluña de Ingecon y por el edil 
Sabas Nogales, que entre otros 
indicadores que se han solicita

do figuran el clima, la hidrología, 
la geología, el paisaje, el medio 
socioeconómico, el patrimonio, 
vivienda, transporte,... Nogales 
señaló que esta serie de datos 
serán aportados desde las dife
rentes dependencias municipa
les competentes en cada uno de 
dichos asuntos.

Todo ello, junto a los datos 
respectivos de Gijón, Aranjuez y 
la Mancomunidad de Municipios 
de Alto Valle de Aragón (Jaca, 
Castiello de Jaca, Borau, Alisa, 
Villanúa y Canfranc) se irán 
conociendo a través de un siste

ma de videoconferencia, cuyo 
soporte informático se espera 
instalar la próxima semana en 
Puertollano, junto a la sala de con
trol de la RVCAP.

Así se irán conformando las 
auditorías medioambientales ajus
tadas a la norma ISO 14001. Se 
espera que entre los meses de 
septiembre y octubre se tengan 
ya disponibles los primeros resul
tados. Así se generará una guía 
de buenas prácticas y finalmen
te se dará paso a la segunda fase, 
en la que dicha guía será aplica
da en otros ocho ayuntamientos.

lo que dará paso a la configu^ 
ción definitiva del Códigos 
Buenas Prácticas Medioambi^i^) 
tales. Indicar asimismo Q^®’L 
largo del programa, se j 
seminarios en dichas ciuo?.?¿ 

Ferreiro indicó que el ^^ 'L 
pretende ser aplicado en cual^l^ 
municipio, por lo que "se inl^ 
abarcar los indicadores Usc 
diciones más amplias". Si bien 
proyecto no se está realizan^ 
otro país de la Unión 
se espera que pueda ser ap 
do en cualquier municip**’ 
naciones asociadas.
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La cabra de Antonio Mingote

ANTONIO 
GUERRA

S
iempre se me van las mejores en esto 
de los cumplidos sociales, aunque nunca 
acudo al rito de la felicitación por cum
plir, sino porque me une a la persona felici

tada una relación de afecto. Pretendí enviar
le a Antonio Mingote unas letras en su re
ciente y gozoso cumpleaños, pero se me pasó. 
Seguro que Antonio no las habrá echado de 
menos, porque aunque nuestra amistad no ha 
sido de una gran frecuentación, para mí sí fue 
impactante en el tiempo que trabajamos jun
tos para Luis del Olmo.
Hoy, ante su dibujo-denuncia de una cabra 
cayendo de las alturas, para regocijo de unos 
cafres que aún siguen habitando la España 
de Puerto Hurraco, no me resisto a enviar un 
abrazo de felicitación a mi admirado Mingote 
en la concelebración de la obra bien hecha 
con que los buenos amigos nos hacen disfru
tar.
No se trata sólo del genial dibujo de la «ca
bra arrojada al vacío desde el campanario de 
un pueblo español», que ya de por sí es una 
valiente denuncia de esta España «cruel, 
zaragatera y triste» que aún seguimos pade
ciendo, por mucha integración europea de la 
que presumamos al hablar de nuestro «ascenso

TI
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Mas vale prevenir
RAMON PASTRANA

E
s probable que la tasa de contagios en 
los hospitales españoles, en tomo al siete 
por ciento, entre dentro de los 
parámetros de cualquier país desarrollado, 

pero no por ello resulta tranquilizante a la 
vista de los casos de enfermos por hongos, 
virus y bacterias en hospitales de Barcelona, 
Sevilla, Vigo, Zaragoza, Bilbao... Por el 

imparable a la modernidad que está siendo 
ejemplo y guía de los países más desarrolla
dos» (en palabras del político de turno en el 
poder, cualquiera de ellos). Se trata, también, 
del texto con que Antonio Mingote acompaña 
su viñeta. Toda una síntesis de humor del bueno, 
pero también un grito de sosegada indigna
ción contra las prácticas salvajes que debie
ran estar descartadas y prohibidas (¿o es que 
lanzar una cabra desde una torre para disfrute 
de unos trogloditas también forma parte de las 
libertades que garantiza la Constitución?). 
Gracias, Antonio, por tu dibujo y tu denuncia. 
Es imposible que sigamos llamándonos euro
peos mientras el sentido lúdico de la existen
cia de algunos españoles consista en tirar una 
cabra desde un campanario.
Sólo la crueldad de los procedimientos 
inquisitoriales (tan celebrados por cierto en 
otros tiempos) y el enfermizo disfrute de la 
violencia masoquista pueden producir el re
gocijo de esa gente que disfruta con la agonía 
de un animal despanzurrado, aunque sea una 
cabra y no el señor alcalde. Y, ahora sí, feli
cidades por esos años tan saludablemente cum
plidos en la alegre juventud a la que no renun
cias. Que dure.

contrario, y sin caer en el alarmismo, las au
toridades sanitarias deben actuar con máxi
mo rigor y exigir que la revisión y control de 
instalaciones, material quirúrgico, quirófanos 
y del ambiente que se respira en los centros 
sanitarios, sean continuados y a fondo.
En otras palabras, más vale prevenir que la
mentar.

VLADIMIR ZHIRINOVSKY
líder ultranacionalista ruso: «Yeltsin 

se hace el enfermo para engañar a sus 
adversarios y provocar pasos en falso».

JOSEP PIQUE
portavoz del Gobierno: «La creación 

de la asamblea de municipios vascos, 
navarros, y del País Vasco francés su
pone entrar en una dinámica peligrosa 
y dificil de justificar».

EDUARDO ZAPLANA
presidente de la Comunidad Valen

ciana: «En política social lo hemos hecho 
muchísimo mejor que el PSOE».

JUAN ANTONIO SAMARANCH
presidente del COI: «Nuncahe con

templado la renuncia a mi cargo como 
una solución».

JUAN PABLO II
«No busquéis en ideologías falaces 

y aparentemente novedosas la verdad 
de la vida».

HUBERT REEVES
astrofisico: «Estamos en un univer

so que viene de un pasado luminoso y 
caliente y que se expande hacia la os
curidad, el frío y el vacío».

ANDRES VICENTE GOMEZ
productor de cine: «Garci se ha ¡ 

portado como un cobarde por miedo a 
hacer el ridículo». Í

MIGUEL GILA
humorista: «El humor es el espejo | 

donde se refleja lo estúpido del ser 
humano».

PILAR

ólo faltaba que el PNV nos tomara a 
todos por tontos, y esa parece ser su 
última maniobra cuando alguno de sus

CERNUDA portavoces explica que la asamblea de mu
nicipios no tiene más objetivo que debatir 
cuestiones culturales y lingüísticas; y que
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en cierto sentido el PNV trata, 
desde dentro, de desactivar las 
iniciativas políticas de Herri 
Batasuna-Euskal Herritarrok.
Van a tener razón los que, des
de hace muchos años, afirma
ban que el PNV defendía los 
mismos postulados políticos que 
HB. Lo estamos viendo, las declaraciones 
de Arzallus o Egibar parecen idénticas a 
las de Otegi o Díaz Usabiaga, y el 
seguidismo al polémico comunicado de Eta 
en el que anunciaba la tregua pero diseña
ba su mapa de Euskal Herría, es absoluta
mente evidente.
Esa Asamblea de Municipios vascos, con 
Navarra y el País Vasco francés dentro, está 
anunciada desde antes de las elecciones del 
23 de octubre, y este pasado fin de semana 
se puso la primera piedra a sus cimientos, 
en un acto presidido por Javier Arzallus. 
El mismo Javier Arzallus que es recibido

La asamblea
con sonrisas por José María Aznar y que 
habla con frecuencia con el vicepresiden
te Cascos, aunque sus estratagemas últi
mas, y sus iniciativas políticas últimas, me
recerían menos sonrisas por parte de los 
gobernantes españoles, pues se está con

El PP y el PSOE vascos deben sumar sus 
fuerzas ante un frente tan intransigente

virtiendo en un elemento indudable de des
estabilización.
Por no hablar de que su posición, cada vez 
más claramente contempla la ruptura de 
España, la desmembración del País Vasco 
del resto de España.
Denunciarlo provoca que el PNV se revuel
ve como una víbora criticando a aquellos 
que no comparten su postura. Y esa es la 
razón de que tantas voces peneuvistas callen 
ante el cariz que está tomando el asunto, 
temerosos de que el largo dedo de Arzallus 
llegue hasta sus empresas, sus negocios y 
sus cargos públicos, y se les complique mu-

cho la vida.
No se comprenden los silencios de los em
presarios, que sí hablan cuando no hay 
testigos, ni se comprenden los silencios de 
algunos políticos importantes del PNV que 
dicen que no es esto, no es el camino em

prendido por Arzallus, lo que quiere 
la sociedad vasca ni lo que quieren 
la mayoría de los votantes del PNV. 
La Asamblea de Municipios vas
cos va además contra el gobierno 
vasco y contra el parlamento vas- 

------- co, pues miniminiza su papel al dar 
protagonismo a esa asamblea de 

alcaldes del PNV, EH y EA.
Serán muchos, más de doscientos, así que 
podrán hacer ruido. Aunque representarán 
a los municipios menos poblados, puesto 
los informes indican que los nacionalistas 
sólo conseguirán alcaldías en las poblacio
nes de menos de cincuenta mil habitantes. 
El PP y el PSOE vascos deben sumar sus 
fuerzas ante un frente tan intransigente, tan 
radical y tan anticonstitucional como el que 
forman actualmente los partidos que con
sideran aceptables las exigencias territo
riales y políticas de Eta. Están llegando de
masiado lejos.
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Liberados

CARMEN 
FERRERAS

C
uriosa figura esa del liberado sindi 
cal. Lo que comenzó siendo una ex 
periencia absolutamente

reivindicativa ha desembocado en una prác
tica, en un hábito tan extendido que sin el 
liberado no se entenderían hoy la sanidad, 
la enseñanza y demás tajos laborales de 
índole pública y no sé si también privada. 
Los liberados crecen en España como por 
generación espontánea. Todos aspiran a ser 
liberados. Dicen quienes lo prueban que se 
vive como dios, un dios menor pero dios al 
fin y al cabo. No seré yo quien diga que no 
hay liberados que curran lo suyo y lo de los 
demás, pero la realidad manda y dice que la 
mayoría se han agarrado a tan feliz situa
ción con el mismo fervor con que Santa Inés 
se agarró a la palma del martirio, para no 
dar ni golpe. Y no lo dan. Se empeñan y lo 
consiguen. Que no se engañen los altos jefes 
sindicales, como en la viña del Señor, tam
bién de todo tienen ellos en la que defien
den y estercolan con el sudor de sus 
vindicaciones. Algo debe tener semejante 
estatus laboral cuando lo bendicen. Lo ha
cen quienes lo usufrutuan y quienes, envi
diosos, contemplan el devenir de los libe
rados.
La mayoría son además de carácter vitali
cio, hay los que parecen haber aprobado la 
oposición a liberado y van subiendo en el 
escalón de semejante licenciatura.
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Medallas
JACINTO PEREZ IRIARTE

L
a carrera por la medalla fue siempre 
una operación política. Era expresión 
del músculo nacional, cuando el mús
culo nacional era la expresión estratégica 

del poder. La carrera por la medalla ha sido 
luego una operación de mercado: una opor
tunidad para la notoriedad de las grandes 
marcas a cambio de un espectáculo próspe
ro, de progresión de resultados hasta el de

El maestro del pueblo de mi tía Niceta ha 
abandonado la enseñanza práctica que im
partía a los zagalines por la otra teórica de 
la liberación sindical. Una servidora lo vió 
venir. Mucha carpetita bajo el brazo y mu
cho viaje a la capital a horas de clase, tuvie
ron como consecuencia su desruralización 
y su inmediata capitalización como libera
do, en su caso de UGT.
Al chico, y sobre todo a su mujer, no le iba 
mucho el romanticismo pedagógico que 
siempre rodeó la figura del maestro del 
pueblo. Querían cambiar de aires y no en
contraron mejor salida. Ahora, incluso apa
rece en el periódico local, en mesas de ne
gociación o arengando al personal. Este sí 
que se lo puso montar bien. Lo demás, una 
situación privilegiada, le ha llegado por 
añadidura. Una servidora, de mayor, quiere 
ser liberada, no sé de qué, pero liberada. 
Liberada sindical, se entiende. Claro que, 
para eso, debo empezar por afiliarme a al
guna central dedicada a esos menesteres 
libertarios. Debe ser una gozada eso de que 
te paguen sin dar un palo al agua, por lo menos 
aparentemente. Juzgo por el otrora maestro 
del pueblo de mi tía Niceta. ‘Quién lo ha 
visto y quién lo ve! A este paso y como cunda 
el ejemplo, siempre y cuando el estado su
frague a las centrales sindicales, los libera
dos empezarán a ser mayoría en un país de 
élites laborales minoritarias.

lirio. Si la fuerza del músculo o el poder del 
dinero fueron también la puerta de la corrup
ción, la solución no es volver al edén, como 
si en el edén no hubiera corrupción. Porque 
el problema de la corrupción, no la puerta 
por la que entra.
La carrera por la medalla puede ser perfec
tamente una carrera sofisticada y, sin em
bargo, limpia.

Esperando a los

bárbaros
FERMIN BOCOS

A rzallus dice que Aznar (Madrid) echa 
de menos los atentados. Arzallus 

7 Vgusta de las provocaciones y ésta, 
sin duda, es de las gordas. Tal vez Arzallus 
hay leído a Cavafis y como él piensa que 
los bárbaros, en el fondo, son una solución. 
Solución a un problema que no la tiene, 
porque si llamamos a las cosas por su nombre 
resulta que lo que quieren los nacionalis
tas vascos —la independencia de Euska
di—, por ser contraria al mandato de la Cons
titución, y ser ésta resumen de la voluntad 
de la mayoría de los ciudadanos españo
les, dicho objetivo, en términos prácticos, 
deviene en imposible.
Imposible y, por lo mismo, origen de las 
frustraciones de las partes en conflicto. De 
ahí la invectiva de Arzallus, de ahí su re
ferencia a «los bárbaros» en el sentido del 
poema de Cavafis. Viene a decir que el 
terrorismo impide la solución «política» del 
problema de la reivindicación 
independentista que defienden los partidos 
nacionalistas, pero, al tiempo —a pesar del 
coste en vidas y sufrimientos—, desde la 
perspectiva de «Madrid» sería una «solu
ción» a un problema que no la tiene. Las 
palabras del dirigente del PNV son sorpren
dentes.
¿Cómo se puede decir una cosa así?, pen
sará el ciudadano de a pie ajeno a las per
versiones del lenguaje jesuítico en el que 
a veces se expresan los políticos. ¿Puede 
un demócrata decir cosas tan atroces? La 
gente corriente se escandaliza al oír tamañas 
barbaridades.
Sus representantes —Aznar, Almunia, 
Borrell, etc.— a juzgar por su silencio, no 
tanto. Quizá sea ese el verdadero proble
ma. Quizá lo que está pasando sucede por 
la falta de talla de quienes ocupan hoy en 
día el centro del escenario.

De los Goyas

RICARDO 
CAMARA
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qr a reciente entrega de los Premios Goya 
| fue, entre otras cosas y dejando a un 
1 71 ado el morbo anunciado, un espec

táculos grato para el vulgar espectador de 
televisión que poco o nada busca en estos 
congresos cinematográficos. Rosa María 
Sardá, actriz que me h^ llegado a cargar 
por el afán de los directores de que se in
terprete a sí misma, como Resines, estuvo 
genial en su papel de directora y presenta
dora. El ritmo que le imprimió al asunto 
fue tal que por primer años conseguí olvi
darme de que no es más que una parodia 
«hollywudiana». Su alegato, a ráfaga y casi 
sin poder respirar, fue la guinda que me 
hizo olvidar incluso que en los altares 
demoscópicos estaba un PP que aumenta 
distancias sobre su más inmediato y pre
sunto rival, el PSOE. Que un país esté 
pendiente del resultado de los premios de 
la Academia del Cine, en definitiva de las 
recompensas, justas o no, opinará 
Amenabar, es un síntoma de madurez y de 

reposo. No obstante la voz de tongo reso
nó con fuerza antes de la entrega. También 
resonaron voces argumentando que los 
oscuros instintos de unos pocos no deben 
ser el denominador común de todo un co
lectivo, el cinematográfico. Si Garci for
zó a la Academia a la hora de conseguir 
apoyos para su última película, «El abue
lo», o no, es algo que más que a la sospe
cha y a su esclarecimiento debe impulsar 
a la reflexión.

¿Quería Garci consagrarse definitiva
mente con este cine preciosista y místico 
sin haber agotado una etapa de transición 
entre sus orígenes, lo que llamaron cine 
garbancero y ésto? Es posible. Los saltos 
precipitados pueden llevar al descrédito y 
al fracaso. Cada cosa a su tiempo. Garci, 
tan dado a la asturianía y a la cultura esta
dounidense, debería aplicarse ese prover
bio USA que dice que «la venta comienza 
cuando el cliente dice no». Es decir, hay 
que crecerse ante las dificultades para ha

cerse con una buena venta. Lo demás no es 
propio de un vendedor, sino de un tende
ro; uno que está allí sólo para cobrar lo que 
elige el cliente, en este caso el espectador. 
La triunfadora de la noche fue «La niña de 
tus ojos», de los ojos de Trueba, y al abue
lo de Garci no le salvó, sin restarle rnén- 
tos, ni el recién alabado por Garci en Oviedo 
Paco Cascos, el «marginal». No obstante 
hay que dejar constancia de que los resul
tados, los premios, nunca están directainente 
relacionados con la calidad. Cuando algo 
genera beneficios es difícil basar una opJ' 
nión sólo en su valor intrínseco. Esto se lo 
deberían aplicar Aznar, Pujol y Arzalluz- 
Sus «películas» pueden correr la misma 
suerte y los espectadores, salvo que haya 
una Rosa María Sardá que lo amenice, quo 
no la hay en la otra escena, corren el riesgo 
de aburrirse. En definitiva, el cine, en es
tos momentos es como los grandes vinos- 
Lo peor de estos es lo que hay que oír os 
las llamadas «voces autorizadas».



Montserrat criticó a Molina, del que dijo 
que «ha hecho méritos suficientes como 
para ingresar en el PSOE»; "parece que no 
quiere volver a la escuela"
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REGIOS
Montserrat manifestó no estar sorprendido por la decisión del PSOE elCAM

El pacto ICAM-PSOE es la 
crónica de una muerte anunciada
El portavoz del PP en Castilla-La Mancha, Miguel Angel 
Montserrat, afirntó ayer que la coalición electoral anun
ciada entre el PSOE e ICAM-Nueva Izquierda en la región 
es «la crónica de una muerte anunciada» y la prueba de que 
los dirigentes de ICAM «se han apesebrado en el PSOE».

V.N.Z.-Toledo

Montserrat, en declaraciones 
a Efe, manifestó no estar sor
prendido por la decisión del PSOE 
e ICAM de concurrir juntos a las 
elecciones autonómicas y mu
nicipales en Castilla-La Mancha, 
ya que «se veía venir (...) desde 
hace año y medio ICAM funcio
naba como un apéndice del 
PSOE y el diputado José Molina 
era el parlamentario número 25 
de los socialistas».

«Esto no es más que la prue
ba del nueve, si me permite en
tre comillas, del proceso de 
transfuguismo parlamentario de 
ICAM hacia el PSOE», agre
gó.

El portavoz del PP dijo que 
es paradójico que los dirigentes 
de ICAM «se hayan apesebrado

Molina, del que dijo que «ha he
cho méritos suficientes como 
para ingresar en el PSOE» y 
agregó «parece que quiere ga
rantizarse un puesto y no volver 
a la escuela (su trabajo anterior)». 
En cuanto a la fórmula de coa
lición electoral que han elegido 
PSOE e ICAM para formalizar 
su unión, Montserrat dijo que 
«habrá que ver cómo se plantea 
esta fórmula, porque el presidente 
Bono se ha hartado de decir que 
su partido se presentaría a las 
elecciones sólo con su logotipo 
y sin añadir nada más».

Asimismo, el dirigente «po
pular» negó que esta unión per
judique al PP, pues a su juicio 
«supone un giro a la izquierda del 
PSOE, más en las formas que 
en el fondo, que deja un mayor 
espacio al PP en el centro mo- Montserrat cree que ICAM se ha "apesebrado" al PSOE,

en un partido que hace tiempo 
denunciaban como bandera de 
la corrupción (...) parece que es
tán buscando el calor en la próxi- 
ma Legislatura».

Montserrat también criticó la 
actitud que en los últimos meses 
ha tenido el diputado de ICAM 
en las Cortes regionales, José

derado».

El dirigente popular negó que esta unión perjudique al PP, 
pues "supone un giro a la izquierda del PSOE, que deja un 

mayor espacio al PP en el centro moderado"

Para IU, no hay 
un pacto, sino 
"una absorción” 
y una asociación 
de amigos

Efe-Toledo

Izquierda Unida-Izquierda de 
Castilla-La Mancha (IU- 
ICAM) concurrirá a las eleccio
nes «con sus siglas, sus candi
datos y sus programas» y, como 
en el resto de España, no tiene 
previsto aceptar listas electora
les conjuntas.

Así lo dijo ayer, en declara
ciones a Europa Press, el coor
dinador regional de la formación 
política, Gonzalo Gutiérrez, quien 
considera que entre PSOE e 
ICAM-Nueva Izquierda no ha 
habido un pacto, «sino una ab
sorción».

«Después habrá que discu
tir, si es que ha lugar», afirmó 
Gutiérrez, quien supeditó la 
posibilidad de formar Gobiernos 
conjuntos a la coincidencia «real» 
en programas y estrategias 
políticas «que supongan un avan
ce social». Gutiérrez participó 
el pasado domingo en la reunión 
del Consejo Político de IU.

El coordinador general de IU- 
ICAM aseguró que son «muy 
respetuosos y, además, compar
timos las decisiones de ámbito 
federal» y explicó que, en este 
momento, el diálogo entre PSOE 
y IU es «de Dirección federal a 
Dirección federal».

En relación al pacto alcan
zado la pasada semana en 
Castilla-La Mancha entre el 
PSOE e ICAM-Nueva Izquier
da, Gutiérrez expuso que «Nue
va Izquierda es una entelequia, 
un partido que no tiene apenas 
militancia, un partido que no se 
ha presentado nunca a las elec
ciones por sí sólo.

ICAM-NI tendrá dos diputados en las 
Cortes y ediles en grandes ciudades

Y.N.Z.-Toledo

ICAM-Nueva Izquierda con- 
ra con dos diputados en las 
^í’as Cortes de Castilla-La 

1 y ^^^drá concejales en 
capitales y en las prin- 

seg'^^ ^® 1^ región,

lici' P^’^^ concurrir en coa-
^^^ elecciones autonómi- 

y niunicipales.
ICAU ®í^° ®^tre el PSOE e 
tes ^^g’^^ dijeron a Efe fuen- 
ticas^ ^”^^^^ formaciones polí- 
dep? ®5{ablece que en las listas 

^^ ^'-^tonómicas se sitúe 
^a gj,^^’^^h)ros de Nueva Izquier- 
hlem ^^P^^^^Qs de salir», previsi- 

®^te en las provincias de

Guadalajara y Albacete. Las 
mismas fuentes indicaron que el 
puesto acordado para ICAM en 
Guadalajara es el segundo, don
de es prácticamente seguro el 
escaño, que con toda probabili
dad ocupará el alcalde de 
Azuqueca de Henares (Guada
lajara), Florentino GarcíaBonilla.

En cuanto a la lista de 
Albacete, el acuerdo es que ICAM 
ocupe el quinto o sexto puesto 
de la candidatura y que sea una 
mujer la representante de esta 
formación.

No obstante, las fuentes mos
traron algunas dudas sobre la 
posibilidad de obtener este escaño, 
ya que «de ir el quinto a ir el sexto 
en condiciones normales va un 
abismo, el mismo que existe entre

salir elegido y no salir (...) aun
que para ICAM es beneficioso, 
ya que actualmente sólo tiene un 
parlamentario». Asimismo, el 
acuerdo alcanzado por ambas 
formaciones políticas establece 
que ICAM-Nueva Izquierda ten
drá representación en todas las 
capitales de la región, así como 
en Talavera de la Reina y 
Puertollano y en todas las dipu
taciones provinciales, menos en 
la de Cuenca.

De esta forma, ICAM man
tendrá su presencia en las prin
cipales corporaciones locales de 
la región y conseguirá, gracias a 
este acuerdo, estar en institu
ciones como el Ayuntamiento de 
Cuenca o la Diputación de Ciu
dad Real, donde hasta ahora no

tenía ningún representante. 
Fuentes de ambos partidos aña
dieron que aún quedan por con
cretar en las negociaciones re
gionales las listas de las locali
dades de más de 10.000 habitan
tes, mientras que las candidatu
ras de los municipios más peque
ños serán negociadas por las 
ejecutivas provinciales de cada 
formación política.

El acuerdo al que han llega
do ambos partidos para concu
rrir en coalición, anunciado el 
pasado viernes, deberá ser rati
ficado por los órganos regiona
les del PSOE y de ICAM-Nue
va Izquierda, que a partir de ahora 
trabajarán en la conformación de 
un programa electoral conjun
to. En este sentido, las fuentes

Estará en la Diputación de Ciudad Real, 

consultadas por Efe indicaron que 
los principales dirigentes de 
ambos partidos, entre ellos José 
Bono, José María Barreda y José 
Molina, seguirán negociando los 
detalles del acuerdo durante el 
viaje a Uruguay en el que parti
cipan junto a una delegación cas
tellano-manchega.
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La Junta iniciará en breve un Plan de Choque para disminuir la siniestralidad

Un 45% de las empresas de la 
región no evalúan riesgos laborales

L.H. - Albacete

Un 45 por ciento de las em
presas de Castilla-La Mancha 
no realizan evaluación de ries
gos laborales, según dijo ayer 
el director general de Trabajo, 
Joaquín Hermoso, quien adelantó 
que la Junta iniciará en breve un 
Plan de Choque para reducir los 
accidentes de trabajo en el sec
tor de la construcción

En una rueda de prensa cele
brada en Albacete, Hermoso 
señaló este Plan de Choque na
cerá con el doble objetivo de 
disminuir la siniestralidad laboral 
y velar por el cumpliminto de la 
legislación vigente en materia 
de seguridad laboral.

El Plan consta de tres fases 
encaminadas a conocer el índice 
de siniestralidad, asesorar a las 
empresas y aumentar las inspec
ciones para hacer cumplir la 
legislación sobre prevención de 
riesgos laborales.

El directorgeneral explicó que 
casi la mitad de las empresas de 
la región, un 45 por ciento, no 
realizan una evaluación de los 
riesgos, por lo que el Plan de Cho
que será a su juicio, «un docu
mento importante para la preven
ción». Hermoso asistió ayer en 
Albacete a la fírma de un con
venio entre la Asociación Pro
vincial de Empresarios de la 
Construcción (APECA) y la 
Fundación Laboral de la Cons
trucción de Castilla-La Mancha.

CCOO recogerá firmas para 
la regulación de subcontratas 
del sector de la construcción

Detenidos en Albacete dos 
vecinos de Córdoba con 
varios kilogramos de hachís

Efe-Toledo

Comisiones Obreras inicia
rá hoyen Castilla-La Mancha la 
campaña de recogida de firmas 
para presentar ante el Congre
so una Iniciativa Legislativa que 
regule las subcontratas en el 
sector de la construcción, cul
pables a juicio de este sindica
to del 90 por ciento de los acci
dentes laborales.

Esta Iniciativa Legislativa 
Popular, que para su tramitación 
en el Congreso de los Diputa
dos necesitará el apoyo de 
500.000 firmas que se recaba
rán en toda España, pretende 
regular «la jungla en la que se 
ha convertido el mundo de la 
construcción, con 
subcontrataciones en cadena y 
donde impera la Ley del más 
fuerte».

Así lo dijo ayer en rueda de 
prensa el secretario estatal de la

£1 Plan de Choque consta de tres fases encaminadas a conocer el índice de siniestralidad.

El objeto del convenio es reducir los accidentes laborales 
y aumentar mediante la formación a pie de obra las cuotas 

de profesionalidad del sector
El objeto del convenio es re

ducir los accidentes laborales y 
aumentar mediante la formación 
a pie de obra las cuotas de 
profesionalidad del sector. En 
el acuerdo se especifica que

Federación de Construcción y 
Madera de CC.OO (FECOMA), 
Fernando Serrano, quien pre
cisó que la técnica de las gran
des constructoras de 
subcontratar lleva a una situa
ción «catastrófica», con una 
desregulación del mercado labo
ral y con trabaj adores sin garan
tías.

Serrano dijo que la Proposi
ción de Ley elaborada por 
CC.OO no pretende prohibir las 
subcontratas, sino evitar que los 
trabajadores de este sector no 
tengan condiciones laborales, ni 
comités de empresa, ni medidas 
de seguridad, ni posibilidades de 
formación. «Cuando un traba
jador es subcontratado por una 
subcontrata no puede hablar ni 
denunciar ciertos riesgos, ya que 
si lo hace no trabaja y no lleva 
el jornal a su casa. Y eso ante un 
tribunal es casi imposible de
mostrarlo», agregó.

ambas partes arbitrarán los 
medios necesarios para que las 
empresas adopten los medios 
necesarios para el desarrollo de 
esta fase de formación. El con
venio fue suscrito igualmente por

Europa Press

Funcionarios de Policía de la 
Comisaría de Córdoba, en cola
boración con funcionarios de la 
Comisaría de Albacete, han de
tenido en las inmediaciones de 
la ciudad albaceteña a dos ve
cinos de Córdoba, por un pre
sunto delito contra la salud pú
blica. A los dos individuos que 
respondona lasinciales J.C.M., 
de 42 años de edad, y a J.L.L.B., 
de 48, vecinos de la citada loca
lidad andaluza les fueron 
incautádas 123 pastillas de ha
chís, de 250 gramos cada una, y 
20 pastillas de polen de hachís.

La droga se escondía en un 
automóvil

Según informa la Subdelega
ción del Gobierno en Albacete, 
tras ser interceptados fueron lle

los representantes de los sindi
catos mayoritarios en este sec
tor, que recordaron que Castilla- 
La Mancha está dos puntos y me
dio por encima de la media na
cional en la cuota de accidentes.

vados a las dependencias de la 
Comisaría de Policía para el 
registro del automóvil, loca
lizando la droga, que arrojó un 
peso total de 35,750 kilogra
mos.

Dos cajons metálicos
La sustancia estupefaciente 

se encontraba oculta en el in
terior de dos cajones metáli
cos preparados a tal efecto en 
el suelo de la zona de carga y 
debajo de los asientos delan
teros, aprovechando los espa
cios del filtro de aire y batería 
de una Nissan Vanette, matrí
cula B-2897-CM, propiedad 
del primero de los detenidos.

Además de la sustancia in
cautada, se intervino otro ve
hículo al segundo detenido, y 
varios teléfonos móviles, do
cumentación y 180.000 pese
tas.

___________La Tribuna 
PSOE e ICA^ 

piden la dimisión 
de Juan Garrido 
por la venta ilegal 
de una parcela

I

Los portavoces de los Gru
pos de la oposición en el Ayun
tamiento de Albacete, ICAM- 
Nueva Izquierda y PSOE, exi
gieron ayer la dimisión del al
calde, Juan Garrido, y del con
cejal de Urbanismo, Agustín 
Fernández Carrión, por la ven
ta supuestamente ilegal de una 
parcela de propiedad municipal 
a un promotor inmobiliario por 
25 millones de pesetas.

El equipo de Gobierno 
decidió ayer, con el rechazo del 
PSOE e ICAM-NI, revocare! 
acuerdo que adoptó en solita
rio el 8 de abril de 1998 en un 
pleno, por el que se decidió 
vender esta parcela de 1.376 
metros cuadrados, situada en la 
Unidad de Actuación número 26 
del Plan General de Ordenación 
Urbana (PGOU), en la carrete
ra de Jaén, en el barrio de La 
Vereda, a una empresa pro
motora de un complejo residen
cial de viviendas unifamiliares.

El terreno se correspondía 
con la cesión del 15 por ciento 
del aprovechamiento lucrativo 
de esta Unidad de Actuación, 
una vez que el Ayuntamiento 
había dado el visto bueno al 
proyecto de compensación co
rrespondiente. Posteriormen
te, según recordaron Rafael 
López Cabezuelo, del PSOE,y 
José Eduardo Martínez Valero, 
de ICAM-Nueva Izquierda, 
cuando se quiso formalizar y 
dejar constancia de la venta de 
la parcela en el Registro de la 
Propiedad presentando la opor
tuna escritura.

Esta entidad se opuso a dar 
por buena la operación por en
tender que no se había tenido 
en cuenta la Ley Reguladora de 
los Contratos de las Adminis
traciones Públicas, el Regla
mento de Bienes de las Entida
des Locales, y especialmente, 
lo dispuesto en la Ley de Me
didas Urgentes en materia de 
Régimen de Suelo y Ordenación 
Urbana de Castilla-La Mancna.

RECURSO GUBERNAT-

Posteriormente, el alcalá 
presentó un recurso guberna i 
vo contra la decisión de es 
entidad pública el 23 de ju 
de 1998. En el procedimiento^ 
el notario de Albacete que au 
torizó la escritura de la ven 
se adhirió en su informe a 
motivos dados por el primero 
en su recurso, opinión que 
guía sin compartir el Reg’^ 
de la Propiedad. .

EI pasado 31 de dicie* 
el presidente del Tribuna 
perior de Justicia de Cas i 
La Mancha, Emilio F^^®^’ gi 
cídía desestimar en un au ¡^^ 
recurso presentado por el a j^ 
de, avalando de esta 
opinión del registro de ja ^^ 
piedad respecto al ip^ ,j. 
plimeinto de la uormativ 
gente en la operación jjj 
de la parcela de projU jg 
municipal a una promot^ 
viviendas unifamiliases-
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Gobierno en su relación con el 
PNV tras las reunión de la 
dirección socialista de ayer
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NAQONAL
Borrell: "Aznar mira hacia otro lado mientras el PNV amenaza la unidad"

El Gobierno rechaza la
asamblea de municipios vascos
El Gobierno y el PSOE coincidieron ayer en sus críticas al 
camino emprendido por el PNV con la creación de la 
Asamblea de Municipios Vascos, aunque los socialistas 
reprocharon al Ejecutivo que «miren hacia otro lado» 
mientras sus socios parlamentarios inician un proceso de 
«disgregación» del país.

Efe - Madrid

A través del ministro de Ad
ministraciones Públicas, Angel 
Acebes, el Ejecutivo criticó la 
«equivocación» del PNV de «se
guir la estrategia de EH» y advir
tió que eventuales acuerdos .so
bre esta Asamblea serán «nulos» 
si exceden el marco compe
tencial.

Para el Gobierno es incues
tionable el respeto al orden jurí
dico de la Constitución y el Esta
tuto de Guernica, ya que, según 
el vicepresidente Rodrigo Rato, 
la Asamblea de Municipios «no 
puede ser una institución polí
tica que desvirtúe la democra
cia vasca».

El líder del PSOE, José Bo
rrell, acusó al Ejecutivo presi
dido por José María Aznar de 
«mirar a otro lado» mientras su 
socio parlamentario -el PNV- po
ne en marcha un proceso que pue
de llevar «a la disgregación del 
país».

El coordinador de la Presi
dencia de IU, Víctor Ríos, consi
deró las relaciones entre el Eje
cutivo y el PNV «muy utilita
ristas, interesadas y basadas en 

el doble lenguaje», mientras que 
el coordinador de la coalición 
en Euskadi, Javier Madrazo, ase
guró que la Asamblea de Muni
cipios creará «una fractura so
cial importante».

El PNV, según su portavoz, 
Joseba Egibar, «no está dispues
to a recibir lecciones de demo
cracia ni de Madrid ni de Gua
dalajara», y aclaró que su parti
do pide «la territorialidad de Eus
kadi y no la unidad territorial» 
del País Vasco, como demandan 
HB y EH.

Entre los críticos con la 
Asamblea de Municipios Vas
cos se situó el secretario gene
ral de Unidad Alavesa, Pablo 
Mosquera, quien anunció que su 
partido estudia la posibilidad de 
abandonar el Gobierno del 
Ayuntamiento de Vitoria, que 
comparte con el PNV, si esta cor
poración se implica en la Asam
blea de Municipios Vascos.

Por su parte, el consejero de 
Justicia, Trabajo y Seguridad So
cial del Gobierno vasco, Sabin 
Intxaurraga (EA), desacreditó 
las críticas contra esa propues
ta al buscar «desviar la atención 
de la falta de respeto a los dere-

EFEAcebes durante un acto celebrado ayer en su Ministerio.

chos de los presos».
Por parte de Eusko Alkarta- 

suna en Navarra, su secretario 
general José María Aierdi, ase
guró que su formación no acep
tará «una utilización partidista 
por parte de HB» de ese nuevo 
órgano ni que ésta «suplante» 
las funciones de las institucio
nes democráticas.

El dirigente de HB Feman
do Barrena dijo que esa Asam
blea es el embrión de una insti
tución que sustituirá a las actua
les en el País Vasco y Navarra, 
y condicionó el apoyo de EH al 
Gobierno del PNV y EA a que 

intente conseguir «un nuevo 
marco en clave de autodetermi
nación y unidad territorial».

El presidente del Gobierno 
Foral de Navarra, Miguel Sanz, 
abogó por que los ayuntamien
tos navarros lleguen a un «gran 
acuerdo» que reafirme «su iden
tidad foral».

El alcalde de San Sebastián, 
el socialista Odón Elorza, con
sideró inconveniente involucrar 
a los ayuntamientos vascos y de 
otras comunidades autónomas 
«en un debate político tenso que 
está provocando ya fuertes con
troversias».

Fuertes criticas 
en Francia a la 
creación de la 
asamblea de 
municipios vascos

Efe - París

El Partido Socialista francés 
(PS) criticó ayer el proyecto del 
Partido Nacionalista Vasco 
(PNV), de crear una Asamblea 
de Municipios Vascos con el ob
jetivo expreso de lograr «la libe
ración nacional de Euskadi».

El secretario del PS encarga
do de las Relaciones Internacio
nales, Pierre Guidoni, divulgó 
un comunicado en el que afir
ma que se trata de «proyectos po
líticos más o menos extravagan
tes, que agitan al otro lado de los 
pirineos ciertos responsables de 
organizaciones autonomistas».

Guidoni afirma que el objeti
vo que se persigue con esta 
Asamblea de Municipios Vas
cos es el mismo que trata de con
seguir la organización terroris
ta ETA «desde hace mucho tiem
po» y subraya que «tiene que que
dar claro que el territorio fran
cés y los ciudadanos de la Repú
blica no están en nada concerni
dos» por este proyecto.

Por su parte, la alcaldesa de 
Biarritz (País Vasco francés), ex 
ministra de Juventud y Depor
tes (1993-1995) y diputada de 
la Reagrupación para la Repú
blica (RPR), el primer partido 
de la oposición conservadora, 
señaló que el proyecto del PNV 
supone «un giro importante en 
ambos lados de la frontera».

Alliot Marie destacó que el 
proyecto hará que se tenga que 
replentear en Francia la idea de 
crear una provincia única para 
el País Vasco francés, que aho
ra forma parte junto con otros 
territorios del departamento de 
los Pirineos Atlánticos.

Atacan la casa de un edil del 
PP que sufrió un atentado

PP, PSOE y UA sumaron más votos que los 
nacionalistas en las ciudades vascas

^^fe^yiloríaZSan Sebastián

Unos desconocidos lanzaron 
en la madrugada del domingo un 
eoctel molotov contra la facha- 

n de la vivienda del concejal 
el PP Femando Visa, víctima 

ae un atentado de ETA el 27 de 
®nerodel998.

j ^^^ informaron a Efe fuen- 
Ía vivienda del conce- 

L ’?^*^?^aen la calle Juan Pablo 
tibarri, en el barrio de Aran- 

gJ ^^ños materiales ya que el 
sólo provocó una pe- 

*na deflagración.
pp ernando Visa, concejal del 

^y'^nitamiento de Santa 
taH j Uampezo, sufrió un aten- 
1998^^ ^^^ ^^ ^^ ^® enero de 
ba I ’ ^^ explosionar una bom- 

^Pu bajo su furgoneta.
artefacto falló en su me

canismo y no explotó en su to
talidad, por lo que su hijo, quien 
en ese momento conducía la 
furgoneta, pudo salvar su vida.

Por otro lado, el presidente 
del PP de Guipúzcoa, Ricardo 
Hueso, denunció ayer la apari
ción de pintadas amenazantes en 
Zarauz contra su partido y la 
concejalapopularen el Ayunta
miento de esta localidad guipuz
coana Lucía Peralta.

Las pintadas, que ya han sido 
borradas, aparecieron el domin
go en varias calles de la locali
dad y algunas de ellas, escritas 
en euskera, decían «PP asesino» 
o «PP se ha acabado tu tiempo».

En un comunicado. Hueso con
denó estas amenazas contra su 
partido y Peralta, que sustituyó 
a José Ignacio Iruretagoiena, el 
edil asesinado por ETA el 9 de 
enero del pasado año en Zarauz.

Efe - Madrid

En las últimas elecciones 
autonómicas del 25 de octubre, 
el PP y el PSOE fueron las fuer
zas más votadas, con el 26,18 
por ciento (174.352 votos) y el 
20,25 % (133.561) del escruti
nio total en estos municipios 
vascos, que suponen el 55 por 
ciento del censo y representan 
el 54 por ciento de los votos 
emitidos.

Con esta división de votos, 
en los municipios de más de 
50.000 habitantes, PP, PSOE y 
Unidad Alavesa (UA) represen
tan el 48,24 por ciento de los vo
tantes, mientras que los firman
tes de Lizarra, excluyendo a Iz
quierda Unida (con el 6.62 por 
ciento de los votos), son el 44,30 
por ciento del electorado.

Según los datos que maneja 

el Ejecutivo, en los comicios vas
cos de 1986, con una participa
ción similar a la de 1998, el PNV, 
EH y EA sumaron el más del 49 
por ciento de los votos, mien
tras que PP, PSOE y UA obtu
vieron un 36,5 por ciento.

También por provincias
Estos resultados son extrapo

lables, según los resultados elec
torales del año pasado, a cada 
una de las provincias, ya que, en 
las ciudades de más de 50.000 
habitantes, el PP y el PSOE si
guen siendo las fuerzas más vo
tadas, por delante del PNV.

En Guipúzcoa, siempre ha
blando de municipios que supe
ran los 50.000 ciudadanos, el PP 
obtuvo el 25,63 por ciento de los 
votos y el PSOE el 19,21 por cien
to, mientras que el PNV consi

guió 17,95 por ciento y Euskal He- 
rritarrok, el 17,86 por ciento.

Sin embargo, en Vizcaya, el 
PNV logró, en este tipo de muni
cipios, el 29,3 por ciento del es
crutinio, mientras que PP y 
PSOE obtuvieron el 25,47 y el 
20,76 por ciento de los votos.

En Alava, donde los munici
pios de más de 50.000 habitan
tes suponen el 75,7 del censo, 
el PP consiguió el 29,04 por cien
to de los votos y el PSOE 18,68 
por ciento, por delante los dos 
del PNV, con un 17,83 por ciento 
de votos.

Los resultados totales de los 
comicios vascos dieron la ma
yoría al PNV, con un 27,97 por 
ciento de votos (347.958), por 
delante del PP (20,14 por cien
to; 250.580 votos), EH (17,94 
% y 223.264 votos) y el PSOE 
(17,57% y 218.607 votos).
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Arenas asegura que en el PP no hay problemas de orden ideológico

Aznar propondrá a Rafael 
Hernando como portavoz del PP

Efe - Madrid

El presidente del PP, José Ma
ría Aznar, propondrá a Rafael Her
nando como portavoz y coordi
nador del Area de Comunicación 
del partido, informaron a Efe 
fuentes de la dirección del PP.

Junto a Rafael Hernando y Pío 
García Escudero, que será el 
coordinador de Organización, 
entraran a formar parte de los 
órganos directivos del PP -tam
bién a propuesta de Jose María 
Aznar- Mercedes de la Merced, 
como coordinadora del Area de 
Formación, y Ana Mato, al frente 
del Area de Participación, según 
las mismas fuentes.

Además, el ministro José Ma
nuel Romay Beccaría será el pre
sidente del nuevo Comité de Ga
rantías, que sustituye al que hasta 
ahora se denominaba de Disci
plina y Conflcitos.

El organigrama de la direc
ción del Partido Popular que será 
sometido a la aprobación del XIII 
Congreso Nacional que el PP ce
lebra este fin de semana en Ma
drid queda completado con el 
nuevo secretario general, Javier 
Arenas, y los ministros Rodri
go Rato, Jaime Mayor Oreja y 
Mariano Rajoy, que continúan 
como vicesecretarios generales, 
y Angel Acebes, como presiden
te del Comité Electoral.

Precisamente, Javier Arenas 
aseguró ayer que «en este mo
mento no hay ningún problema 
de orden ideológico dentro del 
partido».

El PSOE intenta dejar atrás 
la imagen de hermetismo 
para encarar su renovación

Cascos dice que el PP tiene 
que avanzar al compás de 
los progresos de la sociedad

Efe - Madrid

El Partido Socialista ha pues
to en marcha una campaña de
nominada «Política abierta» con 
la que pretende renovarse, ini
ciar una «nueva andadura» y su
perar su imagen «hermética» del 
pasado, según anunció ayer el 
líder del partido, José Borrell.

Borrell fue el encargado de 
escenificar, en la rueda de prensa 
celebrada en la sede federal tras 
la reunión de la Ejecutiva, esa 
nueva imagen renovada del 
PSOE, al dirigirse a los periodis
tas desde un atril, y no desde la 
tradicional mesa, y con un pa
nel de fondo diferente, presidi
do por el color rojo y la nueva 
imagen de la rosa sin puño.

Desde el atril, el candidato 
socialista a la Presidencia del 
Gobierno aseguró que los obje
tivos de esta campaña son movi
lizar al conjunto del partido y a

Arenas destacó la cohesión con que el PP llega a su XII Congreso.

Arenas, que el pasado miérco
les fue sustituido en el Ministe
rio de Trabajo y Asuntos Socia
les por Manuel Pimentel, subra
yó en declaraciones a la COPE 
recogidas en un comunicado de 
esta emisora que «el gran méri
to de nuestro partido es el haber 
recuperado todo lo que signifi
ca la tradición centrista en Es
paña».

«Muy probablemente, la 
UCD, que jugó un papel decisi
vo en la transición, fue un parti
do que nació para morir, y años 
después la mayoría de los que mili
tamos en UCD nos sentimos muy 
vinculados al proyecto popular 

sus simpatizantes ante los próxi
mos retos electorales, incremen
tar la afiliación y abrir el censo 
de simpatizantes, invitando a los 
ciudadanos próximos a esta for
mación a incorporarse a él me
diante esta nueva fórmula.

Aseguró que en su nueva eta
pa, el PSOE practicará una polí
tica abierta más ajustada a las 
demandas de los ciudadanos, a 
quienes se ofrecerá la posibili
dad de participar en los más de 
diez mil actos de partido que se 
van a celebrar en las casi 900 
agrupaciones existentes.

Borrell dijo que los socialis
tas iniciaron su proceso de inno
vación en el 34 Congreso, lo 
continuaron con las elecciones 
primarias para designar a sus 
candidatos, ylo completarán con 
la profundización en la política 
de participación de los ciuda
danos para la confección de sus 
programas electorales.

de José Marías Aznar», añadió.
Javier Arenas subrayó que el 

XIII Congreso Nacional del PP 
«es el primero que celebramos 
con tantas responsabilidades de 
gobierno en ámbitos locales, 
autonómicos y también en el Go
bierno de España».

«También es muy importan
te porque no se trata de un con
greso de ruptura, sino de profun
dización en las líneas que se han 
marcado en los últimos tiem
pos», destacó.

Javier Arenas comentó que 
el líder del PP y jefe del Ejecuti
vo, José María Aznar, ha consul
tado con él las designaciones en

Efe^JEalma

El vicepresidente primero 
del Gobierno, Francisco Alvarez 
Cascos, aseguró ayer que el PP 
«tiene que avanzar y progresar 
al compás de los avances y pro
gresos que hace la sociedad», 
ya que «somos conscientes de 
que no es posible quedarse quie
tos, ni siquiera después de ga
nar unas elecciones generales».

Alvarez Cascos, quien ayer 
inauguró en Palma las jomadas 
de presentación de 1999 como 
«Año de la educación vial en Es
paña», recordó que el PP «na
ció como un partido de centro», 
pero puntualizó que «los espa
cios políticos no los definen los 
programas, sino la propia socie
dad, que evoluciona».

En un encuentro con los me
dios de comunicación, el tam
bién secretario general del PP 
se refirió al XIII Congreso de 

las vicesecretarias generales, las 
áreas y la reestructuración glo
bal del secretariado del PP.

El candidato a secretario ge
neral de los populares recalcó 
que el organigrama de la direc
ción ordinaria del PP que se ha 
diseñado «no tiene nada que ver» 
con el funcionamiento del Go
bierno.

«Separaremos con toda cla
ridad lo que es el PP de lo que es 
el propio Gobierno», puntuali
zó Javier Arenas.

Por otro lado, el vicepresiden
te segundo del Gobierno, Rodri
go Rato se pronunció sobre las 
críticas al presidente del Gobier
no por la remodelación del Ga
binete.

Rato declaró que no cree que 
José María Aznar esté «encerrán
dose» en el Palacio de la Mon
cloa, «otra cosa es que cuando 
un presidente tiene que tomar una 
decisión sobre personas, después 
de escuchar a sus colaboradores 
y personas muy variadas, al fi
nal la decisión la tiene que to
mar él consigo mismo».

Agregó que la decisión de 
Aznar de proponer a Javier Are
nas como nuevo secretario gene
ral del partido «va a tener un gran 
respaldo en el Congreso».

Respecto al vicepresidente 
primero, Francisco Alvarez Cas
cos, Rato afirmó que no cree que 
esté «descolocado», y pidió «un 
gran respeto» para su decisión 
de abandonar la secretaría ge
neral del partido después de diez 
años. 

esta formación, que se celebrará 
el próximo fin de semana en 
Madrid y del que, según dijo, 
«saldrán las decisiones progra
máticas y estratégicas del parti
do para los próximos tres años».

Desde su punto de vista, el 
XIII Congreso se presenta «con 
un rodaje democrático muy in
tenso, marcado por la elección 
de los compromisarios, en un 
proceso de alta participación, 
transparente y sin conflictos».

También está marcado «por 
el trabajo de las ponencias que 
se someten a debate y que en 
estos días están siendo exami
nadas a la luz de las enmiendas 
y preparando el debate que ten
drá lugar el próximo sábado en 
pleno y en comisión».

En este congreso, señaló, los 
dirigentes del PP «no podemos 
hacer otra cosa sino pensar que 
de él va a salir lo mejor para el 
partido».

El PSOE exige a 
Aznar que 
explique ante el 
Congreso su 
remodelación

Efe-Madrid

El grupo socialista insistió 
ayer en la necesidad de que el 
presidente del Gobierno, José 
María Aznar, explique de mane
ra urgente en el Congreso las 
razones de «interés general» que 
motivaron los cambios en el Eje
cutivo al considerar que han sido 
provocados por «intereses es
trictamente partidistas».

La secretaria general del gru
po parlamentario, María Tere
sa Fernández de la Vega, en un 
encuentro con los informadores, 
confió en que la Diputación Per
manente de la Cámara Baja, que 
se reúne hoy, apruebe la convo
catoria de un pleno extraordina
rio para que comparezca Aznar 
y que los socios del Gobierno 
apoyen esta iniciativa.

A su juicio, con la remode
lación del Ejecutivo «no se han 
respetado las mínimas formas 
democráticas» y puso como 
ejemplo el «gravísimo atenta
do al funcionamiento de las ins
tituciones» que a su entender su
pone nombrar a Esperanza 
Aguirre presidenta del Senado 
«sin contar con la voluntad o el 
conocimiento» de los grupos 
parlamentarios de la Cámara 
Alta.

Votos en contra
El Grupo Parlamentario Po

pular y sus socios parlamenta
rios (CiU, PNV y CC) rechaza
rán hoy la comparecencia del 
presidente del Gobierno, José 
María Aznar, en un pleno ex
traordinario de la Cámara para 
explicar la remodelación que ha 
efectuado en el Gobierno,

Fuentes parlamentarias del 
PP informaron ayer a Efe de que 
la mayoría que forman en la Ca- 
mara el PP con sus socios na
cionalistas rechazará esta ini
ciativa.

La Diputación Permanente, 
que se convoca a petición de 
un quinto de los diputados de 
la Cámara (el PSOE cumple este 
requisito) o a iniciativa de dos 
grupos parlamentarios (lUyei 
Mixto han solicitado conjunta
mente su convocatoria), sereu- 
nirá a las 11:00 horas.

Este órgano se reunió ya 
pasada semana, también a peti
ción de los grupos de la oposi
ción, con el fin de debatir lapro* 
puesta de convocar un plena 
extraordinario en el que co® 
pareciera el ministro de Indos 
tría, Josep Piqué, para infot®® 
de la política de subvencione 
de su Departamento, itti^®' , 
que fue también rechazada p 
el PP y los grupos nacional!

Por otro lado, María Tere 
Fernández de la Vega P^^^^^g, 
ayer distintas iniciativas soc 
listas destinadas a regular la ^^ 
tuación de los españoles Q 
cumplen condena en el ex» 
jero, entre las que destaco 
proyecto de ley de asistencf 
amparo y otro sobre asisten 
jurídica gratuita.
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En la negociación de la Agenda 2000

Matutes cree que Alemania 
dulcifica su postura

RÍOS y Herrera preparan 
con los dirigentes locales de 
IU el diálogo con el PSOE

Efe - Bruselas

El ministro español de Asun
tos Exteriores, Abel Matutes, 
cree que Alemania «ha abierto 
la vía para un acuerdo» sobre la 
financiación de la UE a partir del 
2000, al admitir que es preciso 
mantener el Fondo de Cohesión.

Interrogado por la prensa a 
su llegada al Consejo de Minis
tros de la UE, Matutes calificó 
de «muy positivas» las últimas 
declaraciones de su colega ale
mán, Joschka Fischer, en las que 
el presidente de turno del Con
sejo de la UE aseguró que no hay 
confrontación con España.

«Fischer ha asumido que el 
problema no está entre España 
y Alemania», según Matutes, 
«sino en que hay unos países ri
cos, como Alemania, que pagan 
mucho a la UE, y otros tan ricos 
o más que son receptores netos 
de fondos. Por lo tanto, el proble
ma es buscar fórmulas más equi
tativas».

«Cuando el propio Ficher ha 
dicho que el Fondo de Cohesión 
es un elemento esencial que hay 
que mantener, yo creo que son 
declaraciones muy constructivas 
con las que España puede estar 
de acuerdo, y que representan un 
buen inicio del camino para la 
solución de ese problema».

«Eso no quiere decir», preci
só Matutes, «que no vamos a te
ner que afrontar negociaciones 
duras, en las que todos tendre
mos que hacer sacrificios, pero 
creo que esas declaraciones de 
Fischer representan la buena 
línea».

El Consejo de Ministros de 
la UE debatía ayer un primer do
cumento de la presidencia ale
mana sobre las negociaciones de 
la Agenda 2000 en el que se plan
tea la congelación del gasto agrí
cola durante el período 2000- 
2006.

Aznar intentará impulsar la paz en Oriente 
Medio mediante encuentros bilaterales

Efe - Madrid

El presidente del Gobierno, 
®sé María Aznar, mantendrá 

contactos personales con las 
^^tondades israelíes y palestinas 

iniciará un diálogo con sus 
Ciegas europeos para facilitar 

la decisión sobre la procla- 
^ción del Estado palestino pue- 
ser adoptada de una forma que 

3Vorezca la paz en la región.
Así lo anunció ayer el envia- 
especial de la UE para Oriente 

^oximo, Miguel Angel Morati- 
s, al término de la entrevista 

p e rnantuvo con Aznar en el Pa-
^^ Moncloa, en la que 

j^ ’citó la ayuda del jefe del Go- 
^^no español para lograr una

Matutes advierte que aún habrá que negociar duro en la UE.

Matutes consideró «difícil» 
que pueda haber «ni siquiera un 
principio de acuerdo» sobre esta 
idea.

En primer lugar, la propues
ta «le impone a España sacrifi
cios» y, en segundo lugar, «no 
puede haber acuerdo sobre nin
gún punto en la medida en que 
no haya un acuerdo sobre todos», 
advirtió el ministro español.

Matutes aseguró que España 
seguirá siendo «coherente con 
nuestra línea» defendida hasta 
ahora.

Esta consiste, por una parte, 
«en defender con firmeza los 
intereses nacionales y, en segun
do lugar, ser flexibles, imagina
tivos y buscar fórmulas integra- 
doras y por tanto aceptables para 
nuestros socios, con el fín de se
guir avanzando en el proceso de 
integración».

Las negociaciones sobre el 
futuro de la UE determinarán en 
gran medida la agenda interna
cional de José María Aznar para 

posición común de los países de 
la Unión ante el próximo 4 de 
mayo, fecha prevista en princi
pio para la proclamación del 
Estado palestino.

Prestigio compartido
En declaraciones a los perio

distas, Moratinos subrayó que 
«el 4 de mayo hay que gestio
narlo positivamente, con visión 
de futuro», e indicó que Aznar 
puede contribuir a este objetivo 
porque cuenta con «la estima y 
el prestigio» de las dos partes im
plicadas en el proceso de paz, 
con las que mantiene «relacio
nes personales».

En este sentido, advirtió so

el primer semestre de 1999, que 
incluye encuentros con manda
tarios de diversos países de la 
UE y de Europa Oriental, así 
como cumbres bilaterales con el 
Reino Unido e Italia.

Durante el presente año, el 
jefe del Ejecutivo participará en 
las tradicionales cuatro cumbres 
bilaterales con otros países eu
ropeos -con Italia en febrero, con 
Alemania en octubre, con Fran
cia en noviembre y con Portu
gal en diciembre-, a las que se 
sumará la primera cumbre his
pano-británica, prevista para 
abril.

Aznar mantendrá también 
encuentros con alguno de los so
cios europeos con los que aún 
no se ha entrevistado, como el 
primer ministro danés, Poul Ny- 
rup Rasmussen, y el jefe del Go
bierno finlandés, Paavo Lippo- 
nen, con quien se reunirá durante 
la visita a Helsinki que realiza
rá en los primeros días de mar
zo.

bre el «momento crítico» que 
atraviesa este proceso, a pocos 
meses de las elecciones israelíes 
y del momento en que la Autori
dad Nacional Palestina (ANP) 
considera que concluyen los 
acuerdos de Oslo, y destacó el 
papel «siempre constructivo y 
decisivo» de España en el avan
ce hacia la paz.

Según precisó Moratinos, 
Aznar le ha prometido «mante
ner contactos personales con las 
partes» implicadas en el proce
so y, al mismo tiempo, «iniciar 
un diálogo y una concertación 
con sus homólogos europeos», 
con objeto de que la decisión que 
adopte la ANP «favorezca la 
paz».

Efe - Madrid

ELcoordinador de la Presi
dencia de IU, Víctor Ríos, y el 
responsable de Política Munici
pal de la coalición, Francisco He
rrera, se reunieron ayer con los 
dirigentes locales de Izquierda 
Unida para preparar el proceso 
de diálogo con el PSOE con vis
tas a las elecciones del 13 de ju
nio.

Según declaró a Efe Víctor 
Ríos, el objetivo de este diálo
go con los socialistas es «acla
rar ante los ciudadanos en qué 
coincidimos y en qué discrepa
mos, y a qué nos compromete
mos».

El Consejo Político de Iz
quierda Unida decidió el domin
go establecer un diálogo con el 
PSOE sobre política local, con 
el único objetivo de contrastar 
las respectivas propuestas sobre 
política municipal, y descartando 
la posibilidad de lograr acuer
dos previos a la fecha electoral.

Preguntado sobre si IU está 
dispuesta a apoyar la lista de 
izquierdas más votada, el coordi

El PSOE denuncia que el 
gasto farmacéutico lía 
crecido en 120.000 millones

Efe^JMadrid

La portavoz de Sanidad del 
grupo parlamentario socialista, 
Angeles Amador, afirmó ayer 
que el gasto farmacéutico, a tra
vés de recetas, en el conjunto del 
sistema sanitario público «ha su
perado en mas de 120.000 mi
llones de pesetas las previsiones 
del Gobierno para 1998».

Amador manifestó que «esta 
desviación plantea problemas 
evidentes para la viabilidad del 
Sistema Nacional de Salud», e 
informó de que el grupo socialis
ta pedirá la comparecencia ur
gente del ministro de Sanidad, 
José Manuel Romay, para que 
informe de esa desviación, «que 
supone un importante agujero en 
el Sistema», y de las medidas que 
se van a adoptar para afrontar

El PP de Cataluña 
desmiente que Fisas esté 
incómodo como candidato

Efe - Barcelona

El presidente del PP catalán, 
Alberto Fernández Díaz, atribu
yó el silencio de Santiago Fisas 
sobre su candidatura a la alcal
día de Barcelona al hecho de que 
hasta ayer fue secretario de Es
tado para el Deporte, y rechazó 
que no se sienta a gusto con su 
nueva responsabilidad política.

Alberto Fernández aseguró a 

nador de la Presidencia de IU 
dijo que «ésa es una de las posi
bilidades», si hay antes un com
promiso para desarrollar acuer
dos desde los gobiernos muni
cipales.

Según dijo, la intención de 
este diálogo es que después de 
las elecciones «se cumplan los 
compromisos y ver si en cada 
municipio concreto esos com
promisos se traducen en acuer
dos».

«No queremos crear falsas 
expectativas a los ciudadanos, 
queremos conseguir claridad en 
los compromisos con unos ejes 
para una política de izquierdas 
en los ayuntamientos», insistió.

Ante el riesgo de que los vo
tantes opten por el voto útil si 
perciben una coincidencia en los 
programas. Ríos aseguró que 
«hay diferencias muy claras» 
entre PSOE e IU, y añadió que 
«IU es la garantía de que se pue
de hacer una política de izquier
das, y que cuando nuestra pre
sencia es más débil, no hay nin
guna garantía de que el PSOE 
haga política de izquierdas».

ía.
Angeles Amador explicó que 

los datos del gasto público en 
medicamentos dispensados a 
través de recetas (no incluye el 
gasto hospitalario) «confirman 
una desviación sobre el presu
puesto aprobado para farmacia 
del 10 por ciento, porcentaje que 
supone unos 30.000 millones de 
pesetas en el Insalud, y de unos 
80.000 millones en el Sistema 
Nacional de Salud».

Agregó que «el Gobierno 
había previsto un ahorro para 
este año en el capítulo de Far
macia de 65.000 millones de 
pesetas, por lo que conjugando 
lo que se ha desviado el presu
puesto con lo que se tenía que 
haber ahorrado, lo gastado su
pera en mas de 120.000 millo
nes sus previsiones».

Catalunya Radio, informa esta 
emisora en un comunicado, que 
Fisas empezará hoy a partici
par en diferentes actos en Barce
lona en clave municipal, des
pués de que el jueves se anun
ciara su designación como can
didato a la alcaldía de la ciudad.

Desde entonces, Fisas no 
efectuó ningún tipo de declara
ción o valoración pública sobre 
su nueva responsabilidad.
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Un consejero del 
Banco de España 
vendió acciones 
de Banesto antes 
de la intervención

Efe - Madrid

El ex consejero del Banco de 
España Tomás Ramón Fernán
dez admitió ayer ante el tribu
nal que juzga el «caso Banesto» 
haber vendido todas las accio
nes que poseía en este banco 
unos días antes de que se pro
dujese la intervención por par
te del instituto emisor.

Fernández, que fue sancio
nado por el Ministerio de Eco
nomía a causa de esta operación, 
explicó que, unos días antes de 
la intervención del Banco de Es
paña en Banesto, canceló el 
préstamo que había solicitado 
para comprar títulos de la enti
dad y posteriormente dio orden 
de venta sin precio de todas sus 
acciones.

El ex consejero del organis
mo emisor, que participó en la 
decisión de intervenir Banesto, 
no precisó si la orden de venta 
la dio antes o después del día 
23 de diciembre de 1993, cuando 
en el consejo del Banco de Espa
ña se trataron, «por primera vez 
de manera formal», los proble
mas financieros de Banesto.

Negó que su venta de títu
los diese lugar a la alarma en el 
mercado así como al adelanto 
de la intervención, y acusó a an
tiguos gestores de Banesto, entre 
ellos al ex consejero de esta enti
dad César de la Mora, de haber 
efectuado la misma operación 
Fernández explicó que así cons
ta en el informe confidencial de 
la investigación llevada a cabo 
por la Comisión Nacional del 
Mercado de Valores (CNMV), 
al que tuvo acceso y en el que 
están incluidas «varios cientos 
de personas».

La oposición recuerda que el Pleno debe convocarse hoy

La moción de censura a 
Gil puede ir a los tribunales

Efe - Málaga/Marbella

Los grupos de la oposición 
en la Mancomunidad de Muni
cipios de la Costa del Sol Occi
dental denunciarán al presidente 
del organismo, Jesús Gil, si hoy 
no convoca el Pleno para deba
tir la moción de censura presen
tada contra él, ya que vence el 
plazo legal para celebrar el Ple
no.

El alcalde de Manilva, Emi
lio López (PSOE), candidato a 
la vicepresidencia del organis
mo si prospera la moción de cen
sura presentada el pasado 11 de 
enero por PP, PSOE y los Inde
pendientes de Benalmádena, 
afirmó a Efe que si hoy no se 
celebra el Pleno «inmediata
mente iremos a los tribunales 
por la víacontencioso adminis
trativa y por la vía penal».

«Aunque lo correcto es con
vocar el pleno con 48 horas de 
antelación, esperaremos hasta 
mañana (por hoy) para presen
tar las querellas si no se cele
bra el Pleno, cosa que nos teme
mos», señaló el alcalde de Ma
nilva, que aseguró que el presi
dente del organismo y alcalde 
de Marbella «comete un grave 
delito de prevaricación al no 
convocar una moción que se ha 
hecho en tiempo y forma y se
gún la ley».

Por su parte, el vicepresiden
te de la Mancomunidad de Mu
nicipios de la Costa del Sol Oc
cidental, Jesús Gil Marín, que

Jesús Gil puede enfrentarse hoy a una nueva querrella judicial.

también es alcalde de Estepona, 
apuntó ayer a Efe que, según los 
informes que manejan, «no es 
fácil que pudiera prosperar» la 
moción de censura presentada 
por los grupos de la oposición.

Gil Marín no precisó si final
mente convocarán o no el ple
no para debatir la moción.

La semana pasada el propio 
presidente de la Mancomunidad 
de la Costa del Sol, Jesús Gil, 
dijo que no cree que la alcalde
sa de Fuengirola, Esperanza Oña 
(PP), candidata a la presidencia 
del organismo, «se siente pronto 
en el sillón de la presidencia».

Jesús Gil Marín señaló ade
más que la decisión de presen
tar una moción de censura «no 
obedece a una crítica a la ges
tión llevada a cabo sino a posi
cionamientos políticos».

El alcalde de Estepona consi
dera que «ya durante el primer 
tercio de la legislatura la oposi
ción pudo constatar si la ges
tión que llevábamos a cabo era 
la idónea o no» y destacó que 
este tipo de decisiones «hay que 
tomarlas antes, y no cuando 
quedan cinco meses para que 
se celebren unas elecciones 
municipales».

El Tribunal 
Supremo abre 
diligencias para 
investigar el caso 
Zamora

Efe - Madrid

El Tribunal Supremo orde
nó la incoación de diligencias 
previas en el «caso Zamora», 
seguido contra ex cargos del PP 
en la Diputación Provincial, pa
ra investigar un presunto co
bro de comisiones ilegales que 
pudieran constituir delitos de 
prevaricación, cohecho y usur
pación de funciones.

En un auto notificado ayer, 
el magistrado instructor, José 
Antonio Martín Pallín, recla
ma al Tribunal Superior de Jus
ticia de Castilla y León las 
actuaciones llevadas a cabo en 
este caso.

El pasado 11 de diciembre, 
el Tribunal Supremo se decla
ró competente para investigar 
el «caso Zamora» y admitió a 
tramite la querella interpuesta 
por varios miembros del PSOE 
de Zamora contra cargos del PP 
en la Diputación Provincial, 
como Luis Cid Fontán, presi
dente entre 1983 y 1992, y los 
antiguos vicepresidentes Dio
nisio García Camero y Jose Ma
nuel Peñalosa Ruiz.

Sistema irregular
Según la denuncia del Mi

nisterio Fiscal, «bajo la presi
dencia del Cid Fontán se conso
lidó un modo de efectuar las co
rrespondientes adjudicaciones 
de obras y servicios que no sólo 
no se ajustaba a la legislación 
vigente sino que de forma abier
ta y constante y, desde luego, 
con indicios de que se actuaba 
con pleno conocimiento de ello, 
se prescindía de los trámites le
galmente establecidos».

Boliden espera 
reabrir la mina 
de Aznalcóllar a 
lo largo de este 
trimestre

Efe - Aznalcóllar (Sevilla)

Los responsables de Boliden 
Apirsa presentaron ayer los in
formes sobre la explotación mi
nera en Aznalcóllar y se mos
traron convencidos de poder 
reabrir la mina en el primer tri
mestre del año, pese a la nega
tiva del Patronato de Doñana y 
las alegaciones de grupos polí
ticos y ecologistas.

Representantes de Boliden 
presentaron ayer a la prensa los 
informes en los que defiende la 
utilización de una de las minas 
agotadas, llamada «corta de 
Aznalcóllar» para depositar los 
residuos mineros en lugar de la 
balsa siniestrada el pasado 25 
de abril. El secretario del con
sejo de Boliden, Carlos Loring, 
dijo que ignoran los informes 
en los que se ha basado el Patro- 
rtato del Parque Nacional de Do
ñana para negar la apertura.

La polémica regresa a CiU por 
las nuevas críticas de Unió

Efe - Barcelona

UDC volvió ayer a expresar 
quejas por el trato que recibe de 
sus socios de CDC, a quienes 
acusa de tener poca considera
ción con el líder de Unió, Josep 
Antoni Duran Lleida, que no 
asistirá a un debate con otros di
rigentes del grupo de la Decla
ración de Barcelona porque le 
convocaron por fax.

Unió también mostró su sor
presa por la intención del con
sejero de Economía, Artur Mas, 
de anunciar la propuesta con
creta del nuevo sistema de fi
nanciación que propondrá la Ge- 
neralitat al Gobierno sin haberla 
consensuado antes con sus so
cios en el gobierno catalán.

El secretario de Organiza
ción de Unió, Josep Sánchez Lli
bre, se quejó, en la rueda de pren
sa posterior a la reunión del co
mité de gobierno de Unió, de la 
actitud de Convergencia en la 
organización de los debates que 

celebrarán los dirigentes de CiU, 
PNV y BNG el próximo 11 de 
febrero en Barcelona.

Sánchez anunció que Duran 
Lleida no asistirá a estos deba
tes, en los que también partici
pará el ministro Mariano Rajoy, 
porque su partido se enteró de 
la convocatoria a través de un 
fax remitido al secretario general 
adjunto del partido, Jordi Petit.

«Las cosas no se hacen así, 
no es forma de trabajar, y Du
ran no asistirá a este debate» para 
expresar su protesta, ha dicho 
Sánchez, quien añadió que para 
que el grupo de la Declaración 
de Barcelona avance es necesa
ria la aportación de todos los par
tidos, «y ésta no es la forma de 
convocar al presidente del co
mité de gobierno de Unió».

Respuesta convergente
Sin embargo, el secretario ge

neral de CDC, Pere Esteve, pre
firió ignorar las quejas expre

sadas por Unió Democrática por 
el trato que reciben de sus so
cios y se limitó a señalar que 
las declaraciones de queja no 
ayudan a la coalición y que por 
parte de Convergencia «no hay 
auto-crítica».

Esteve criticó indirectamen
te esta actitud al afirmar que no 
iba a responder «porque hacien
do declaraciones de queja yo no 
ayudaré a sumar». «Si ellos 
creen que deben hacerlo, lo sien
to, pero yo no lo haré», añadió.

A la pregunta de si creía que 
la actitud de CDC justifica las 
quejas de Unió, Esteve se limitó 
a señalar que «no hay autocríti
ca», y agregó que «la forma 
como Convergencia está llevan
do las relaciones con Unió son 
buenas».

En cualquier caso, el secre
tario general convergente con
sidera que «si no lo hacemos 
todo perfecto, seguro que Unió 
tampoco, porque no hay nadie 
perfecto en este mundo».

El Supremo da 
cinco días a Liaño 
para alegar ante 
la apertura del 
juicio

EfejLMadEÍ¿

El Tribunal Supremo dioun 
plazo de cinco días a la defen' 
sadel magistrado Javier Gómez 
de Liaño, procesado por tr^^ 
supuestos delitos de prevarica' 
ción, para que alegue sobre la 
petición de apertura de juicio 
oral en relación al «caso Soge' 
cable» hecha por las acusado' 
”®5' 'aLa acusación se mostró 
favor la semana pasada del au 
de conclusión del sumario y P’ 
dió al Tribunal Supremo 
apertura de juicio oral con 
Gómez de Liaño, mientras^ 
el fiscal del caso, José W 
Luzón, solicitó el pasado 1J 
enero al alto tribunal el sod 
seimiento libre de la causaP 
entender que el magistrado ^^ 
cometió ningún delito oi^^ 
la instrucción del «casoSog 
cable».
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Clinton ha encontrado el apoyo de, al 
menos, dos republicanos moderados 
molestos con la entrevista entre los 
fiscales y Lewinsky

Senadores republicanos expresaron su malestar con los fiscales de su partido

El Senado debate desestimar el
La defensa de 
Pinochet estima 
que tiene derecho 
a la inmunidad 
absoluta

juicio contra Bill Clinton
El Senado de Estados Uni
dos, que juzga al presidente 
Bill Clinton por perjurio y 
obstrucción a la Justicia, ha 
comenzado a debatir la mo
ción de un legislador demó
crata para desestimar y ce
rrar el caso.

Efe - Washington

La moción del senador demó
crata Robert Byrd para cerrar el 
juicio debería votarse después 
deque los fiscales republicanos 
de la Cáijiara concluyeran el pe
ríodo para defender la continua
ción del proceso.

Las acciones del presidente 
«han debilitado nuestras insti
tuciones de Gobierno», dijo el 
representante republicano Char
les Canady, al comenzar a de
fender el punto de vista de la 
acusación.

«Les pido que reflexionen 
sobre las consecuencias para 
nuestro sistema legal. Clinton 
eligió violar la ley, sabía lo que 
hacía», añadió Canady, miem
bro de la Cámara de Represen
tantes por Florida.

Antes de votar la moción de 
Byrd, a última hora de la noche 
de ayer, el Senado debía votar 
otra propuesta del demócrata 
Tom Harkin para que el debate 
sea abierto a todo el país, ya que 
una ley del siglo pasado establece 
que las discusiones en el pleno 
se hagan a puerta cerrada.

Pero el líder de la mayoría 
republicana en el Senado, Trent 
Lotto, avanzó que confía en que 
la moción será derrotada.

El Papa se reunió con los cardenales 
tras una misa por Posadas Ocampo

Efe - México

, .,^1 Papa Juan Pablo II reci
ño ayer en la nunciatura apos- 
olica de la Ciudad de México a 

‘^jerarquía eclesial de Améri
ca tras haber ofíciado una misa 
Qae dedicó a la memoria del car
ena! mexicano Juan Jesús Po

ndas Ocampo, asesinado en 
^yo de 1993 en la ciudad de 
^^adalajara.

Los cardenales, presidentes 
® las Conferencias Episcopales, 

^spos y cardenales del séqui

El juez Rhenquist, que dirige los debates en el Senado. EFE

«Creo que, en este momen
to, tenemos los votos para no ce
rrar el caso» todavía, declaró 
Lott, quien consideró esta pro
puesta como «un atajo» que no 
sirve a los intereses del país.

Canady apeló a «la integri
dad de los miembros del Sena
do» para que no voten a favor 
de la moción de Byrd y no pon
gan al presidente «por encima 
de la ley».

Byrd presentó su moción para 
concluir rápidamente el juicio 
visto que en el Senado no hay la 
mayoría de dos tercios que exi
ge la ley para destituir al presi
dente.

La sesión del Senado comen
zó después de que los republica
nos rechazaran una propuesta, 

to papal llegaron a la Nunciatu
ra a las 12,30 horas locales (18,30 
GMT) para el encuentro con el 
Pontífice.

Juan Pablo II recibió a los car
denales para un almuerzo privado 
en la Nunciatura que concluyó 
hacia las 14,15 horas locales 
(20,15 GMT), que fue ameniza
do con la música mexicana in
terpretada por un mariachi.

El Pontífice, que tuvo un re
cuerdo especial para con el car
denal mexicano Posadas Ocam
po, saludó a uno por uno a todos 

respaldada por los demócratas, 
para que el juicio sea rápido, no 
tenga testigos y pudiera concluir 
esta misma semana.

Aún así, los senadores conti
nuaban negociando cómo abor
dar el espinoso asunto de la de
claración de testigos en el jui
cio.

La votación sobre los testi
gos no se produciría hasta hoy, 
o mañana, en función de cuánto 
tiempo se precisará para el deba
te, indicó Lott.

Lott intenta satisfacer tanto 
a republicanos como a demócra
tas en torno a una solución pue
da presentarse al país como un 
consenso, lejos del agrio deba
te que hubo en la Cámara de Re
presentantes.

los prelados asistentes a este 
encuentro.

Además de los cardenales, el 
Papa saludó a los presidentes de 
las Conferencias episcopales de 
Antillas, Argentina, Bolivia, 
Brasil, Canadá, Chile, Colom
bia, Costa Rica, y Cuba. Tam
bién a los de Ecuador, El Salva
dor, Estados Unidos, Guatema
la, Haití, Honduras, México, Ni
caragua, Panamá, Paraguay, Pe
rú, Puerto Rico, República Domi
nicana, Uruguay y Venezuela.

Dado el carácter reservado de

Pero varios republicanos 
mo-derados están manifestan
do su creciente oposición a que 
en el juicio haya testimonios.

Con el actual reparto de es
caños -55 para los republicanos 
y 45 para los demócratas- bas
taría que seis republicanos se 
pasaran a las filas contrarias para 
evitar que el juicio se alargue 
demasiado.

Varios de estos últimos es
tán muy molestos por la entre
vista que tres fiscales republica
nos de la Cámara de Represen
tantes celebraron el domingo 
con Mónica Lewinsky para es
tudiar si la llaman a declarar.

«La entrevista de los fisca
les con Lewinsky desafió al Se
nado. Los fiscales de la Cáma
ra intentan dirigir la agenda del 
Senado y esto es decepcionan
te», declaró a CNN el senador 
republicano Dick Durbin, de 
Illinois.

Para otro republicano, Gor
don Smith, de Oregon, «es más 
probable que haya más republi
canos que voten contra la decla
ración de testigos».

Varios observadores consi
deran que el hecho de que el de
bate sobre si habría o no testi
gos se celebre mientras conti
núan las negociaciones se debe 
a que Lott prefiere tener «una 
moneda con la que negociar» 
con los demócratas en el futu
ro.

«Estamos intentando avan
zar de una forma razonable. 
Estamos discutiendo ideas acer
ca de cómo proceder», declaró 
Lott antes de la reanudación de 
la sesión.

este encuentro, la fuentes ofi
ciales vaticanas no revelaron 
nada acerca del contenido de la 
conversación.

Es presumible que en el cen
tro del encuentro mantenido por 
el Pontífice con los responsa
bles de las Conferencias Episco
pales se haya aludido a la necesi
dad de poner en práctica, de una 
forma coordinada, las principa
les orientaciones pastorales ob
tenidas en la Exhortación Apos
tólica Post-Sinodal «Eclessia in 
America».

Efe - Londres

El general chileno Augusto 
Pinochet tiene derecho a «inmu
nidad absoluta» frente a la justi
cia de terceros países respecto a 
los actos cometidos como jefe 
de Estado, según argumentó su 
defensa ayer en la sala de apela
ción de la Cámara de los Lores.

La representante de la defen
sa, Clare Montgomery, inició la 
exposición de sus alegatos ante 
los siete lores jueces que escu
chan los argumentos de las par
tes en la vista de apelación so
bre la inmunidad del senador vi
talicio chileno y afirmó que los 
hechos de los que se acusa a Pi
nochet son actos de gobierno 
«arquetípicos».

La intervención de Montgo
mery se produjo en la quinta jor
nada de la nueva vista de apela
ción sobre si el general goza de 
inmunidad para ser detenido y 
extraditado a España por supues
tas violaciones de derechos hu
manos desde 1973, en que se pro
dujo el golpe militar en Chile, 
hasta 1990 en que dej ó el poder.

«Los Estados y los órganos 
de los estados, incluidos los je
fes de Estado y ex jefes de Esta
do, tienen derecho a la inmuni
dad absoluta en procesos crimi
nales en los tribunales de terce
ros países», según las leyes in
ternacionales, dijo Montgomery.

Añadió más adelante que al 
menos esa inmunidad era apli
cable a los actos que podían ser 
caracterizados como soberanos 
o públicos.

«Las acusaciones españolas 
claramente entran dentro de esta 
categoría; las conductas que es
tamos examinando son actos ar
quetípicos de gobiernos con po
der soberano», afirmó la abogada 
que defiende al general.

Esos actos fueron llevados a 
cabo en relación con asuntos de 
seguridad interna de Chile por 
su Policía, Ejercito y servicios 
secretos, señaló Montgomery, 
que incluso justificó la Opera
ción Cóndor (el acuerdo para 
suprimir la oposición política en 
Chile, Argentina, Paraguay, Bo
livia, Brasil y Uruguay) como 
«actos que emanaban de acuer
dos internacionales entre esta
dos soberanos».

Insistió en sus argumentacio
nes que el concepto de inmuni
dad para los jefes de Estado y 
ex jefes de Estado no era «una 
reliquia anómala del siglo XIX», 
sino algo esencial que permite a 
los estados respetar la indepen
dencia de los demás. La aboga
da manifestó, no obstante, que 
reconocer a Pinochet la inmuni
dad con respecto a las acusacio
nes españolas no supone garanti
zarle una total impunidad respec
to a las imputaciones sobre abu
sos de derechos humanos.
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El Reino Unido desmintió su participación en los bombardeos del pasado domingo

Irak acusa a EEUU de matar a 
varios civiles en un bombardeo

Efe - Bagdad

EEUU llevó a cabo ayer una 
serie de ataques contra Irak com
parables a los de diciembre pa
sado, pocas horas después de que 
los ministros de Exteriores de la 
Liga Arabe se reunieran en El 
Cairo sin haber condenado la in
tervención militar angloestadou- 
nidense contra Irak, como lo 
exigia Bagdad.

«Decenas de muj eres y niños 
han muerto o resultado heridos» 
en dos ataques que llevaron a ca
bo ayer aviones de EEUU y Rei
no Unido contra la zona de exclu
sión aérea en el sur de Irak, de
claró el ministro de Información 
y Cultura iraquí, Humam Abdel- 
jaleq.

Desde Londres, un portavoz 
oficial británico desmintió, sin 
embargo, que el Reino Unido hu
biera participado en los bombar
deos de ayer.

El Departamento de Defen
sa de EEUU informó además de 
otro ataque perpetrado a las 09.00 
GMT por aparatos estadouniden
ses contra baterías de defensa 
aérea iraquí en torno a la ciudad 
de MosuI, en la zona de exclu
sión aérea del norte del país, he
cho que Irak no había confirmado 
por la tarde.

Según la agencia de noticias 
iraquí, INA, «los criminales 
asesinos bombardearon varias 
zonas pobladas en la región de 
Abu Flus, así como el aeropuerto 
de Basora y el yacimiento (petro-

1

El ministro iraquí de Exteriores abandona la reunión de la Liga Arabe. EFE

lífero) Al Rumaila», en el sur del 
país.

«En sus ataques -agrega la 
agencia-, los aviones utilizaron 
misiles ‘Maverick’ que causan 
una gran destrucción», mientras 
que periodistas que tuvieron ac
ceso a la zona bombardeada ob
servaron que los daños fueron 
considerables.

El Pentágono señaló que es
tos dos incidentes fueron en res
puesta a una nueva «provoca
ción» de Irak, en referencia a in
cursiones de aviones iraquíes en 
la zona de exclusión aérea.

Irak no reconoce las zonas de 

exclusión aérea impuestas por 
EEUU, Gran Bretaña y Francia 
al sur del paralelo 33 para prote
ger a la población chií de la posi
ble intervención de la aviación 
iraquí, y al norte del paralelo 36 
para proteger a la población kur
da.

Aviones de EEUU y Reino 
Unido patrullan regularmente 
esas dos áreas para vigilar si 
aparatos iraquíes sobrevuelan 
ambas zonas de exclusión aérea.

Los bombardeos de ayer son 
los más intensos que realiza 
EEUU contra Irak desde el ata
que angolestadounidense reali

zado durante cuatro noches con
secutivas en diciembre pasado.

En las últimas tres semanas, 
hubo incidentes casi diarios entre 
aparatos estadounidenses y bri
tánicos, por un lado, y la defen
sa aérea iraquí, por otro, en las 
zonas de exclusión aérea, y en 
alguna ocasión hubo enfrenta
mientos entre aviones de ambos 
bandos.

Los bombardeos de ayer se 
produjeron horas después de que 
se reforzara el aislamiento de 
Irak, tras la reunión el domingo 
de los ministros de Exteriores de 
la Liga Arabe en la sede del orga
nismo en El Cairo, para tratar el 
tema iraquí, y que terminó sin 
una condena de los ataques de 
angloestadounidenses de di
ciembre pasado.

El ministro de Exteriores 
iraquí, Mohamad Said al Sahaf, 
se retiró de la reunión en pro
testa por el comunicado final, que 
fue respaldado por la mayoría 
de los ministros, porque no con
denaba el ataque de diciembre, 
ni pedía el levantamiento inme
diato de las sanciones impues
tas a Irak desde 1990, como lo 
exigía y esperaba Bagdad.

Por su parte, el ministro iraquí 
de Información declaró ayer en 
Bagdad que «en vez de conde
nar los ataques» y pedir el le
vantamiento del embargo, «los 
reunidos emitieron un débil co
municado que da la luz verde a 
EEUU y a Reino Unido para ata
car de nuevo a Irak».

El jefe de la 
OSCE en Kosovo 
insiste en que en 
Racak hubo una 
matanza

Efe-riJNíiÉiu

El jefe de la misión de obser
vadores de la OSCE en Kosovo, 
William Walker, se reafirmó 
ayer en Viena en que lo ocurri
do el 15 de enero en la localidad 
de Racak, donde sus hombres 
encontraron los cadáveres de 45 
personas, fue «una matanza».

«No retiro nada de lo que 
afirmé en un primer momento. 
Fue una matanza», dijo Walker 
en una conferencia de prensa 
tras informar de la situación en 
la provincia yugoslava a los em
bajadores de los 54 países de la 
Organización para la Seguridad 
y la Cooperación en Europa.

«Es sorprendente que los fo
renses serbios dictaminaran que 
no había habido ninguna matan
za sólo después de examinar tres 
de los 45 cadáveres» encontra
dos, dijo Walker, quien se mos
tró seguro de que el examen que 
lleva a cabo actualmente un 
equipo forense finlandés junto 
a expertos serbios y bielorrusos 
confirmará sus acusaciones.

El militar y diplomático esta
dounidense exigió que las auto
ridades yugoslavas cumplan su 
compromiso de permitir una in
vestigación sobre el terreno del 
Tribunal Internacional que juz
ga los crímenes en la antigua Yu
goslavia, con la fiscal canadien
se Louise Arbour al frente.

Sobre su polémica con los 
gobernantes de Belgrado, que 
decidieron su expulsión en 48 
horas después de que responsa
bilizase directamente a las fuer
zas serbias de la matanza de Ra
cak y luego revisaron la deci
sión, dijo que se considera «per
sona non grata en suspenso».

Los rebeldes de Sierra 
Leona han secuestrado a un 
periodista español

Las FARC exigen pruebas 
de que Pastrana lucha 
contra los paramilitares

Alberto MASEGOSA

Los rebeldes de Sierra Leo
na secuestraron ayer en Free
town al periodista español Ja
vier Espinosa, de 34 años, en
viado especial del periódico ma
drileño «El Mundo» a este país.

El secuestro de Espinosa fue 
confirmado por un periodista 
francés que había sido capturado 
junto a él, después de que las 
autoridades sierraleonesas, ba
sándose en el testimonio de tes
tigos, informaran por error de 
que los cautivos eran otros dos 
españoles, el redactor de «El 
Pais» Ramón Lobo y el fotógra
fo Gervasio Sánchez, que tra
baja para dicho diario y es en
viado del periódico «El Heral
do de Aragón» y colaborador de 
la cadena radiofónica SER.

Espinosa fue secuestrado 
junto al corresponsal del diario 
«Le Figaro», Patrick Saint Paul, 
liberado tres horas después, 
quien dijo que los guerrilleros 

prometieron que el español reco
brará la libertad después de que 
se divulgue un mensaje en su 
favor. Los rebeldes exigen, a 
cambio de la liberación del co
rresponsal español, que una emi
sora británica difunda que el 
Frente Revolucionario Unido 
(FRU) no maltratan a la pobla
ción civil y que todavía contro
lan sectores de Freetown.

Según el periodista francés, 
los secuestradores intentaron en 
principio que los dos correspon
sales «se jugaran» entre ellos 
quién iba a ser liberado para 
transmitir el mensaje y quién 
continuaría cautivo, a lo que se 
negaron y expresaron su deter
minación de continuar juntos.

Ante esta actitud, los rebel
des deliberaron y decidieron fi
nalmente liberar al francés, ya 
que consideran que la imagen 
que pretenden transmitir tendría 
más impacto en su país, debido 
a la influencia del Gobierno de 
París en este continente.

Efe - Bogotá

La guerrilla de las FARC ha 
dado un plazo de tres meses al 
Gobierno colombiano para que 
dé muestras de que lucha con
tra los paramilitares y los agen
tes estatales que los apoyan, co
mo condición para continuar el 
diálogo de paz.

Además, exige que para el 
20 de abril se mantenga en vi
gencia la zona neutral creada por 
el presidente, Andrés Pastrana, 
en el sur del país para realizar 
los diálogos, que expira el 7 de 
febrero próximo.

En un comunicado divulga
do ayer por el Comité Interna
cional de las Fuerzas Armadas 
Revolucionarias de Colombia 
(FARC) por el correo electróni
co, indican que el Gobierno tiene 
hasta el 20 de abril próximo para 
dar muestras de que combate al 
paramilitarismo.

Las FARC dieron por conge
lados de forma indefinida las 

conversaciones iniciadas el 7 
de enero con el Ejecutivo hace 
una semana, hasta que éste diera 
muestras «satisfactorias» de 
que quiere erradicar a esos gru
pos de extrema derecha.

En la nota, fechada el domin
go, entregada a los cuatro dele
gados de Pastrana y al alto comi
sionado para la Paz, se destaca 
«la complicidad y los estrechos 
vínculos» entre militares y pa
ramilitares «como política con
trainsurgente del Estado».

Las FARC ponen de plazo 
el 20 de abril próximo «dando 
tiempo para que el presidente 
muestre a los ojos del país y al 
mundo resultados de la guerra 
frontal contra el paramilitaris
mo», advierte la nota.

En el comunicado, las FARC 
reiteran la «invariable disposi
ción política de continuar los 
diálogos de paz en Colombia 
(...) siempre y cuando estén des
militarizados los cinco munici
pios elegidos para tal objetivo».

EI rey Husein 
designa a su hijo 
mayor Abdalá 
heredero de 
Jordania

SÍ
» 

1 > B

El rey Husein de Jordania iba 
a anunciar anoche la designó' 
ción de su hijo mayor, Abdalah, 
de 36 años, como príncipe here
dero en sustitución del prínci
pe Hasan, hermano del monar
ca, que fue nombrado sucesor 
en 1965.

Cientos de miles de jordanos 
seguían ayer atentos esperan
do frente a sus televisores e 
«importante anuncio» que iba 
a realizar la Casa Real o el pro' 
pió rey Husein.

La televisión estatal j ordana 
informó de que el Palacio Roa 
haría «un anuncio importante» 
anoche y desde las 18.00 GM 
emite canciones patrióticas.

Fuentes políticas confirnna 
ron que el príncipe Abdala m 
designado heredero por decre 
to real en las últimas horas, aun 
que el anuncio se retrasó.
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urbanizar los 2.000.000 m^ de este 
polígono supondrá una inversión 
próxima a 10.000 millones de pesetas

Á través de la Fundación CEEL tal y como indicó ayer Juan Antonio León Triviño

La Cámara estudiará la viabilidad
del polígono de usos múltiples

En los próximos días, te'cnicos de la Fundación CEEI se 
trasladarán hasta Valdepeñas para inicial la elaboración de 
un estudio sobre la viabilidad del nuevo polígono de usos 
múltiples, que se asentará en una superficie total de 2.000.000 
metros cuadrados y cuyo coste inicial de urbanización esta
rá cercano a los 10.000 millones de pesetas.

José Luis MARTÍNEZ

La Cámara de Comercio e 
Industria de Ciudad Real elabo
rará un estudio sobre la viabili
dad económica de la actuación 
urbanística del polígono de usos 
múltiples de Valdepeñas, a tra
vés de técnicos de la Fundación 
CEEI (Centro Europeo de Em
presas e Innovación), al igual que 
ha confeccionado informes simi
lares en diferentes comarcas de 
la provincia, tal es el caso de los 
estudios "Puertollano 2000", el 
realizado en Manzanares y el que 
ha analizado la potencialidad de 
desarrollo industrial del corredor 
que va desde Puertollano a Ciu
dad Real, tal y como señaló ayer 
el presidente de la Cámara de Co
mercio de Ciudad Real, Juan 
Antonio León Triviño, en rueda 
de prensa junto al alcalde de 
Valdepeñas, Victoriano Gonzá
lez de la Aleja.

Nueva zona industrial para 
la comarca

A la salida de la reunión de 
trabajo que mantuvieron los re
presentantes de ambas institucio
nes, que en principio iba a celo- 

brarse el pasado mes de diciem
bre y que se demoró debido a una 
enfermedad de León Triviño, 
tanto éste último como Gonzá
lez de la Aleja coincidieron a la 
hora de destacar la importancia 
de este proyecto industrial, que, 
según el presidente de la Cáma
ra, "puede convertirse en uno de 
los mejores polígonos al sur de 
Madrid y al norte de Andalucía".

Este proyecto, que ya fue 
presentado por SEPES (Socie
dad Estatal de Promoción y 
Equipamiento del Suelo) y el 
Ayuntamiento de Valdepeñas en 
1992 y que se ha visto frenado 
por diferentes circunstancias 
políticas, propiciará la creación 
de una nueva zona industrial para 
toda la comarca que se emplaza
rá de forma paralela a la Auto
vía de Andalucía desde la entra
da de la carretera de Ciudad Real 
en dirección sur a lo largo de 
2.000.000 de metros cuadrados.

Inversión inicial cercana a 
los 10.000 millones

Esta actuación urbanística su
pondrá una inversión inicial, a 
la hora de urbanizar los terrenos, 
"de entre 8.000 y 10.000 millo-

J.L.M.El alcalde, Victoriano González, y el presidente de la Cámara de Comercio, Juan Antonio León Triviño, ayer.

nes de pesetas, tal y como ha ase
gurado desde siempre SEPES", 
tal y como señaló ayer en rueda 
de prensa el alcalde de Valdepe
ñas, Victoriano González de la 
Aleja, quien agregó que el Mi
nisterio de Fomento ha habilita
do para este año una partida ini
cial de 250 millones de pesetas 
para la realización del proyecto 
urbanístico, aunque esa cantidad 

está abierta a posibles modifica
ciones. González de la Aleja 
avanzó incluso que los enlaces a 
través de los pasos inferiores y 
superiores a la Autovía se encuen
tran en los mismos parámetros 
de medida, lo que, sin duda, 
abaratará el coste final

Por su parte, León Triviño, 
quien destacó las inversiones, el 
incremento de la calidad y el

amplio volumen de exportación 
de la DO "Valdepeñas", hizo 
hincapié en la labor de la Cáma
ra a la hora de facilitar contac
tos para que las empresas se asien
ten en este nuevo polígono y 
aseguró que ya se ha adelantado 
trabajo con empresarios del norte 
de Europa y de Oriente Medio, 
que se dedican a actividades 
comerciales de lo más variopinto'

PSOE y NI son cautos a la hora 
de valorar el acuerdo electoral

J.L.MARTÍNEZ

Tanto el secretario general del 
PSOE en Valdepeñas, Victoriano 
González de la Aleja, como el 
actual portavoz del grupo muni
cipal de ÍCAM-Nueva Izquier
da, Jesús Gutiérrez, se mostra
ron muy cautos a la hora de va
lorar el acuerdo de concurrir en 
coalición a las próximas eleccio
nes municipales en Castilla-La 
Mancha, así como en dar posi
bles pistas sobre cómo va a plas
marse de forma concreta en la 
localidad este acuerdo electoral.

Así, González de la Aleja, ase
guró en rueda de prensa, que "el 
proceso conjunto se cerrará en 
ni siquiera dos meses", al mis
mo tiempo que indicó que las eje
cutivas regionales de ambos 
partidos dejarán absoluta liber
tad a las asambleas locales.

El dirigente socialista mani
festó que aún no se conoce el 
traslado de este acuerdo especí
fico al caso concreto de Valde
peñas, aunque añadió que "no 
tenemos ningún tipo de proble
ma en nuestra saneada relación 
con ICAM".

Por su parte, el portavoz de

ICAM-NI en el Ayuntamiento, 
Jesús Gutiérrez, fue algo más 
explícito al decir que "si hay 
acuerdo, que es lo más lógico, el 
PSOE elaborará su lista; desde 
NI barajaremos qué personas 
podrían ir en esa lista conjunta y 
después, entre una parte y la otra, 
llegaríamos a un acuerdo sobre 
el programa".

No obstante, Gutiérrez mati
zó que todas las fechas y el tra
bajo están pactados, al mismo 
tiempo que invitó a todas las 
fuerzas progresistas a luchar por 
la convergencia progresista de la 
izquierda.

Representantes de PSOE e ICAM-NI en una reunión de trabajo (archó )



La Tribuna VALDEPEÑAS Martes, 26 de enero de 1999 15

Madrid acogerá el 
viernes un acto en 
el XX aniversario 
de la muerte de 
Muñoz Fillol

La componen 6 socios y tiene carácter provincial

Nace la Asociación de
r &

‘ 
S S

Con motivo del XX aniver
sario de la muerte de Cecilio 
Muñoz Fillol, la asociación cul
tural que lleva su nombre ha 
organizado un acto literario 
como homenaje que servirá para 
presentar la publicación de su 
obra dramática "Antálida", que 
es una tragedia ibérica experi
mental, y que se celebrará en el 
salón de actos de la Casa de 
Castilla-La Mancha en Madrid 
el próximo viernes, día 29 de 
enero, a partir de las siete y media 
de la tarde, tal y como informa 
la citada asociación en nota de 
prensa.

En el acto, al que han sido 
invitados el alcalde y el conce
jal de Cultura de Madrid y de 
Valdepeñas, así como diferen
tes autoridades provinciales y 
asociaciones de ámbito cultural, 
está previsto que intervenga la 
presidenta de la Asociación, 
María Isabel Bernardo; Bernar
do Perea, licenciado en Filolo
gía Clásica que impartirá una 
charla bajo el título "Apuntes 
para una semblanza de Don 
Cecilio"; Piedad Bólaños, doc
tora en Filología Hispánica, 
quien hablará de la visión per
sonal del teatro de Muñoz Fillol; 
y, por último, la presidenta de 
la Casa de Castilla-La Mancha, 
Olga Alberca. Por su parte, pre
sentará el acto el secretario de 
la asociación, Manuel Ferrer.

La asociación ha fletado un 
autobús que saldrá a las 4 de la 
tarde del viernes desde el Paseo 
de la Estación, que tendrá un 
precio de 2.000 pesetas en viaje 
de ida y vuelta.

Padres de Toxicómanos
José Luis MARTÍNEZ

La Asociación de Padres y 
Madres de Toxicómanos de 
Valdepeñas inició ayer su an
dadura con su presentación a los 
medios de comunicación con los 
claros objetivos de potenciar 
medidas de formación y de pre
vención secundaria, marcándo
se, del mismo modo, como prio
ridades la reducción del perio
do de ingreso de las personas 
que sufren esta enfermedad de 
cara a ser atendidos en la EAD 
(Equipo de Atención al 
Drogodependiente) y la 
instalación en la provincia de 
"Proyecto Hombre".

El concejal de Bienestar 
Social, Jesús Gutiérrez, apoyó 
la creación de esta asociación 
"como uno de los recursos más 
del Plan Local de Drogas, y 
destacó la utilidad mutua de esta 
asociación de cara a la confi
guración en un futuro próximo 
de grupos de autoayuda, anun
ciando que formará parte de la 
Comisión de Seguimiento del 
Plan Local de Drogas, que co
ordina la psicóloga Nieves 
Moraleda.

Seis miembros en la ac
tualidad

Por su parte, el presidente de 
la recién fundada asociación, 
Jesús Sevilla, quien indicó que 
la asociación es de carácter

Moraleda, Sevilla, Gutiérrez y Pareja, ayer en rueda de prensa. J.L.M.

provincial y que cuenta actual
mente con tan sólo seis socios, 
enumeró los objetivos iniciales 
de la misma, en lo referente a 
aspectos formativos para padres, 
profesores y alumnos de Secun
daria, abogando por la instala
ción de "Proyecto Hombre" en 
Ciudad Real y la reducción "de 
tres meses para que nuestros chi
cos sean atendidos por el EAD 
a uno o dos meses".

Sevilla hizo hincapié en la 
importancia de que las familias 
asuman el problema y no bajen 
la cabeza por tener un hijo toxi
cómano, así como por un ma

yor control de los diferentes 
cuerpos y fuerzas de seguridad 
del Estado a la hora de frenar el 
consumo de alcohol a los me
nores de 16 años.

Jesús Sevilla, a quien acom
pañaba el educador y vicepre
sidente José Miguel Pareja, 
destacó también la importancia 
de los tratamientos completos, 
que, según él, "posibilitan que 
en el 80 por ciento de los casos 
no se reincida en el consumo de 
drogas, a pesar de que es un 
tratamiento que se prolonga en 
el tiempo durante un tiempo 
aproximado de dos años".

* Ayer se cumplieron 
siete meses desde la desapa
rición de la joven Rosana 
Maroto, sin que, desgracia
damente, haya un sólo dato 
que haya trascendido y que 
aporte algo de luz en este 
enigmático caso que va 
camino de convertirse en 

: uno de los que más respues
ta policial han tenido en 
nuestro país.

* Tristemente, la única 
novedad es que la platafor
ma ya se ha constituido 
legalmente como asocia
ción, de cara a que pueda 
recibir subvenciones y ayu
das de diferentes institucio
nes para seguir con su no
ble función.

* Así, según indicó su 
portavoz a LA TRIBUNA; 
Luis Femando Canal, en los 
próximos días el Ayunta
miento de Valdepeñas fa
cilitará una línea de teléfo
no y un fax.

* Mientras, los compo
nentes del grupo preparan 
a conciencia la nueva con
centración solidaria del 
próximo sábado en la Pla
za de España.

* Esta concentración 
tendrá un enfoque similar 
a las anteriores, aunque el 
Ayuntamiento facilitará la 
megafonía y la línea de 
teléfono, siempre y cuan
do fuera necesario algún 
tipo de conexión.

El Ayuntamiento invierte 1,5 
millones en la Casa de la Juventud

Salida de los Amigos del Vino

La Tribuna

La concejalía de Juventud del 
Ayuntamiento de Valdepeñas ha 
suvertido en adquisición de 
juobiliario destinado a mejorar 
os servicios de la Casa de la 
uventud cerca de un millón y 

juedio de pesetas, según infor- 
d on nota de prensa.
Estas inversiones, según el 

Oncejal de la citada área, Feli- 
mejorarán la 

. culeca'ly la zona de entre- 
^^^ ^^ compra de un 

ovisor, una cadena de música 
Da ^ y^^®?’ ^sí como mobiliario 

ralas diferentes asociaciones 
" o hacen uso de esta sede.

Solicitud del Consejo

^^^^^^ ^® cosas, el 
ValH ^■^^ í^^^^^ ^^ ^^ Juventud de 
el p P®^as solicitará que para 
diHA ^*®^° ^^ tiempo compren

do entre el 2000 y el 2003 todas 

las iniciativas que lleve a cabo 
el Ayuntamiento, a través de sus 
diferentes concejalías, en mate
ria de juventud estén 
estructuradas en un Plan de Ju
ventud Local, tal y como infor
ma el citado órgano en nota de 
prensa, en el convencimiento de 
que "sin duda repercutirá aún más 
positivamente entre los jóvenes 
de nuestra localidad". Desde el 
Consej o se quiere ser parte esen
cial dentro de este Plan joven, 
de cara a canalizar las acciones 
que desarrolle el Consejo y el 
resto de administraciones públi
cas en Valdepeñas, así como 
solicitar la elaboración de un 
informe sociológico para estruc
turar mejor las acciones y obje
tivos del Consejo Local de la 
Juventud.

El Ayuntamiento colabora 
con "Megahercio"

Por otra parte, la concejalía 
de Juventud ha abierto nuevas 

líneas de colaboración con la 
asociación juvenil "Megaher
cio".

Así, según añade otra nota 
de prensa, el Ayuntamiento le 
extenderá una subvención de 
100.000 pesetas para editar la 
revista juvenil provincial "El 
Panel"; otras 30.000 para el 
Tercer Concurso Provincial de 
Cómics; y, por último, otras 
100.000 pesetas para la cele
bración del II Festival de Rock 
"POP Líquido"

El concejal de Juventud, 
Felipe Rodríguez recuerda, 
además, que el Ayuntamiento 
de Valdepeñas es el que más 
apoya a su Consejo Local de 
la Juventud en toda Castilla- 
La Mancha, con una subven
ción de 1.500.000 pesetas anua
les, al margen de las subven
ciones puntuales que desde el 
consistorio se facilitan para la 
puesta en marcha de diferen
tes actividades de las asocia
ciones juveniles.

P 
i

1

Unos 60 componentes de la Asociación de Jóvenes 
Amigos del Vino de Valdepeñas se desplazaron el 
pasado fin de semana hasta la Cooperativa "Corza de la 
Sierra" de Cózar, tal y como refleja la imagen de A.LOPEZ. 
Allí degustaron los vinos blanco y tinto "Córzavin" y 
asistieron a la presentación del aceite "Reflejos", siendo 
recibidos por el presidente, Carlos Patón, el gerente, 
Blas Pardilla, y el enólogo, David Ballester.

9 h3
’
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Cabañeros y "Tierra y Agua" unirán sus 
gestiones para ofrecer un paquete 
turístico que agrupe a los dos Parques 
Nacionales de la provincia

Durante la rueda de prensa se habló de los problemas que más preocupan como es la falta de agua

"Tierra y Agua" da a conocer el 
Parque de las Tablas en Fitur 99
La Asociación Tierra y Agua que integra los 
municipios de Arenas de San Juan, Daimiel, Las 
Labores, Puerto Lapice, yUlarrubia de los Ojos y 
Villarta de San Juan hizo ayer la presentación del 
stand que a partir del miércoles hasta el domingo, 
31 tendrá dicha asociación en la Feria Interna

cional de Turismo, Fitur 99. Resaltando como 
valor central y nexo de unión de todos los muni
cipios de la zona, el Parque Nacional de Las 
Tablas de Daimiel, el stand además de los motivos 
propios del mismo Parque, tiene una sección de
dicada a los pueblos de la Asociación. Por otro

lado, durante la rueda de prensa, se trataron los 
problemas que más afectan al Parque como es la 
falta de agua, una carencia que por el momento 
no es acuciante pero que este verano puede resul
tar grave, dijo el alcalde de Daimiel, José Manuel 
Díaz Salazar.

MLAntonia PE LA PEÑA

Esta es la primera vez que la 
asociación "Tierra y Agua" acu
de a la Feria Internacional de 
Turismo con un stand propio, no 
integrado en el Paralelo 40, la 
Junta o la Diputación como ocu
rría en otras ocasiones. "El ob
jetivo -dice el alcalde de Daimiel, 
José Manuel Díaz Salazar- es 
promocionar ese atractivo común 
que tienen los seis municipios que 
integran la asociación: el Parque 
Nacional de Las Tablas de 
Daimiel". El objetivo es, apro
vechando que el turismo de in
terior está claramente en alza, 
promocionar la zona y su turis
mo atrayendo la inversión priva
da para permitir su rentabilidad 
económica y social; en palabras 
del alcalde daimieleño, "cuantas 
más iniciativas pivoten en torno 
al Parque, más apoyos consegui
remos para el éste".

El stand que la asociación 
presentará en Fitur constará de 
sesenta metros cuadrados y re
producirá el entorno del Parque, 
de manera que el suelo semejará 
las pasarelas de madera que dis
curren y unen las distintas islas 
y el frontal representará un atar
decer en el Parque, "una de las 
imágenes más bonitas, descono
cidas aún por la gran mayoría de 
los visitantes", comentó el alcal
de. Además se recogerán los 
sonidos de la naturaleza cuya 
reproducción será posible en este 
stand, calificado por Díaz Salazar 
como muy "gráfico".

Los asistentes a Fitur, además, 
tendrán la oportunidad de pene
trar en Las Tablas a través de la 
información que, sobre éstas y 
el acuífero 23, se recoge en 
internet. En total, una inversión 
de unos cuatro millones de pe
setas sufragados en su totalidad 
por la iniciativa comunitaria 
Leader 11.

Díaz Salazar estuvo acompañado de Esquinas y Pavón, alcalde de Puerto Lapice, entre otros. T.FERNANDEZ

Dos Parques Nacionales en 
una sóla provincia

Aprovechando la especial ca
racterística de que Ciudad Real 
es la única provincia de la Pe
nínsula que tiene en su territorio 
dos Parques Nacionales, "nues
tro objetivo -dijo el alcalde 
daimieleño- es ofrecer un paquete 
turístico que coordine la labor 
emprendida por la Mancomuni
dad de Cabañeros y la Asocia
ción "Tierra y Agua" con el fin 
de atraer la máxima oferta turís
tica a nuestro entorno y mostrar 
así el atractivo de la provincia a 
los visitantes".

Otra iniciativa es la puesta en 
marcha de "Tierras de la Man
cha", una agencia de viajes cuya 
labor es poner a disposición del 
viajero un servicio de receptivos 
con "todos las ofertas y posibi
lidades y encantos que ofrece la 
zona". Su misión como el expli
caba el gerente de la empresa.

1

EI stand simulará las pasarelas del Parque.

Fernando Honrado es canalizar 
la oferta turística que existe en 
las Tablas y su entorno.

La agencia dispondrá en bre
ve de una página web en internet 
a la que podrán acceder todo tipo

de agencias y touroperadores que 
hasta ahora encontraban dificul
tades para conocer la oferta tu
rística de Ciudad Real que "siem
pre ha sido muy escasa", dijo el 
alcalde de Daimiel.

Necesidad de 
un trasvase

A la presentación del stand 
de la Asociación "Tierra y 
Agua" en Fitur también asistió 
el delegado de agricultura en 
la Junta, Esteban Esquinas que 
habló de la recuperación 
parcial del acuífero 23 que 
abastece a las Tablas por dos 
razones: las mejoras en la 
pluviometría, por encima de la 
media anual y la buena gestión 
del plan de humedales. 
Igualmente satisfecho se 
mostró el alcalde de Daimiel 
ya que, por el momento, son 
1.200 hectáreas de las 1.800 
del Parque las que se 
encuentran inundadas. No 
obstante, Díaz Salazar expuso 
su preocupación sobre las 
condiciones del Parque en 
primavera y verano si, como 
hasta ahora, las lluvias 
continúan sin llegar, "las 
dificultades que suponen 
conseguir un trasvase provoca 
que nos adelantemos para 
pedirlo". Según el delegado, 
"en cuanto los técnicos 
estimen imprescindible la 
necesidad del trasvase, lo 
pediremos". Respecto a la 
propuesta del grupo ecologista 
ANEA sobre la necesidad de 
ampliar la delimitación del 
Parque, Díaz Salazar 
consideró que la propuesta se 
queda corta, la actual 
delimitación es muy pequeña 
ya que debería aglutinar todo 
lo que se denomina la Mancha 
húmeda, es decir, toda la 
Reserva de la Biosfera 
considerada así por la 
UNESCO y que agrupa las 
Lagunas de Quero, Villnff^^^^ 
de los Caballeros o ViUartó'
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Romay agradeció la invitación 
recibida del Ayuntamiento, 
felicitándoles por promover este tipo 
de actividades La
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Clausuró la campaña de concienciación ya concluida

Romay se sensibiliza 
con los minusválidos

El afamado jugador de ba^ 
loncesto Fernando Romay 
fue el encargado de clausu
rar el pasado viernes en el 
auditorio López Torres la 
campaña de sensibilización 
sobre minusvalías reciente
mente concluida en 
Tomelloso.

La Tribuna

El deportista, estuvo acom
pañado por el alcalde de 
Tomelloso, Ramón González, la 
concejala de servicios sociales, 
Carmen Casero, el director del 
colegio de educación especial 
Ponce de León, Javier Carrizosa 
, el presidente de A.F.A.S. del 
Reina Sofía, Luis Perales y nu
merosos alumnos de ambos cen
tros que disfrutaron de lo lindo 
con las impresionantes dotes 
tanto físicas como humanas del 
deportista.

Romay, agradeció la invita
ción recibida del Ayuntamien
to, felicitándoles por promover 
este tipo de actividades, y reco
noció la satisfacción y el gozo 
que le producía volver por se
gunda vez a Tomelloso. «Yo creo 
-afirmó Romay- que un pueblo 
es grande en la medida que hace 
posible que la gente vivía para 
el pueblo, tenga actividad y entre 
la gente, lo mejor que puede 
haber sois vosotros, la gente 
joven -dirigiéndose directamente 
a los asistentes y a él mismo, con 
las consiguientes risas que pro
dujo este comentario-, y este tipo 
de actividades que nos unen a 
todos, yo creo que son fundamen
tales». Romay quiso animar a 
los presentes a seguir trabajan
do ya que «no hay nada más 
bonito que ver el empeño que 
ponéis todos vosotros para rea
lzar todo este tipo de activida- 
es y de eso hay que darse cuenta 

y hay que tomar ejemplo -afir- 
’^o Romay-».
h Perales por su parte 
abló de una doble vertiente en 
a campaña. Por un lado, la ale

gría de ver cada vez más perso- 
j Participantes en las acti- 

idades que se van sensibilizan- 
lad^^^ ^-^^ niinusvalías y por otro 
est °’ V'^5^®za per considerar que 
se debería multiplicar- 

y alcanzar un número mucho 
j. ''ado. Perales finalizó 
diendo a la gran cantidad de 

^rreras tanto físicas como 
^^utales que aún persisten en 
su d^^^^ ^^^^^*^^^’ abogando por 

^^^Parición con este tipo de 
P’^agramas.

Javier Carrizosa, comentó la

Un momento de la clausura en Tomelloso.

satisfacción que le producían los 
objetivos cumplidos y destacó 
el cambio de actitudes de algu
nos alumnos que tenían una idea 
muy distinta de lo que era un 
centro de educación especial, 
cambiando totalmente su com
portamiento. Por último, tras la 
entrega de diplomas y trofeos a 
los ganadores de los distintos

Castilla-La Mancha 
Información Pública

VIAS PECUARIAS

ANUNCIO PE EXPOSICION PUBLICA DE PROPOSICIOW DE 
PERMUTA DE VIA PECUARIA

Redactada por esta Delegación Provincial de Agricultura y Medio 
Ambiente, la Proposición de Permuta de la vía pecuaria "Cañada Real de Merinas", 
tramo: recomdo por el casco urbano, sita en el término municipal de Agudo, de esta 
provincia, de acuerdo con el art° 86 de la Ley 30/92 de Régimen Juridico de las 
Administraciones Públicas y del Procedimiento Administrativo común, se hace 
público, para general conocimiento que dicha Proposición de Permuta estará 
expuesta en las oficinas de esta Delegación Provincial, calle Alarcos, 21, durante un 
plazo de UN MES, a partir del 1 de febrero de 1999.

Durante dicho plazo podrán ser presentadas por los interesados, en las 
citadas oficinas, las alegaciones o reclamaciones a que pueda haber lugar y los 
documentos en que funden sus derechos, todo ello, por duplicado.

Ciudad Real, 17 de enero de 1999
EL DELEGADO PROVINCIAL
Fdo. Esteban Esquinas Alcázar

S*

- lo más natural para los pies de tus hijos...

...los Biomecanics*de Garvalín ¿^

concursos y competiciones ce
lebradas, Ramón González que 
definió esta clausura como una 
«tarde de emociones fuertes», 
destacó la necesidad de integra
ción, la capacidad de superación 
y el esfuerzo que debemos rea
lizar para que los demás sean 
felices, objetivo último de estas 
campañas de sensibilización.

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha

VALDEPEÑAS 
Martes 26 de enero 
Hotel Melia Hidalgo 

de 16,30 a 21,30
*L0S MENORES DE 18 AÑOS: imprescindible la presencia de padre y madre

PARA MAS IHFORMACION Plazas limitadas 
Tel.: 939 63 08 80 por sesión

La Asocación ”A1- 
Manchara” pone en marcha 
el proyecto MIPEVIN

La Tribuna

«Ai-Manchara», Asociación 
para el Desarrollo de Tomelloso, 
ha iniciado la puesta en marcha, 
en la comarca, del proyecto 
Mipevin.Mipevin es un progra
ma, que tiene como objetivo 
principal crear una red informá
tica, a través de Internet, diri
gida a todas aquellas pequeñas 
y medianas empresas del sec
tor vitivinícola, que les va a pro
porcionar una serie de datos 
sobre su propio negocio y que 
podrán utilizar para diseñar 
acciones de futuro. Asimismo, 
gracias a la participación en 
Mipevin, la empresa tendrá un 
acceso gratuito a Internet, con 
una página web personalizada; 
podrá participar en una comu
nidad virtual de intercambio de 
datos, difundir y comercializar 
sus productos, así como, formar 
a miembros de su entorno en te
mas estratégicos de empresa.

Señalar, también, que otras 
de las ventajas que ofrece el 
Proyecto Mipevin está centra
da en la comodidad que supone 
para la entidad el poder acce
der al programa sin salir de su 
sede, ya que cuenta con el ase
soramiento de formadores lo
cales, que les visitarán siempre 
que lo deseen y que le ayuda
rán a resolver cualquier dificul
tad en la ejecución de su diag
nóstico de empresa.

«Ai-Manchara» consciente

CASTING De o a 28 años 
en ALCAZAR / C REAL / PUERTOLLANO / VALDEPEÑAS 

PAIM PUBLICIDAD, CINC, TV, FOTONOVCIAS, m...

Mipevin se dirige al sector vinícola.

de la importancia de este inno
vador sistema pedagógico, total
mente gratuito para las empre
sas vitivinícolas, y de la serie de 
ventajas que aporta, pone a dis
posición de las entidades a los 
formadores, que les ayudarán a 
adentrarse en la Comunidad 
virtual de Mipevin.

Por último, indicar que el 
proyecto Mipevin cuenta con la 
promoción de Acevin (Asocia
ción Española de Ciudades del 
Vino), que ha sido impulsora de 
la propuesta, y está financiado 
por el Fondo Social Europeo, en 
el marco de la iniciativa Adapt- 
bis.

¿LE GUSTARIA VER A SU HIJO
0 A USTED MISMO 

HACIENDO PUBLICIDAD 
EN TV, CATALOGOS 

ó ACTUANDO EN CINE, 
FOTONOVELAS, ETC...

Si l8 respuesta es afírmatNa 
^yernos en ti cualidades, 
realzaremos pruebas a 

aspirantes de Ba28años
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Se acordó la realización de las «Ill 
Jornadas de Gestión de Programas 
Comunitarios-El Desarrollo Local 
y Rural», los días 28 y 29 de abril

En el foro se analizarán los programas de información al ciudadano 

El encuentro nacional de CIE- 
Carrefour será en Alcázar
En la reunión celebrada en la Representación de la Comi
sión Europea en España, el pasado viernes, entre la direc
tora general adjunta de la Representación, Aranzazu 
Berinstaín, la coordinadora nacional de Centros de Infor
mación Europea, Celia Torres Montes, y Jesús Teodoro 
Octavio, diputado-delegado del CIE-Carrefour de la Dipu-

tación Provincial de Ciudad Real, se decidió que el próxi
mo encuentro nacional de estos centros se realizará los 
días 27y 28 de abril, en Alcázar de San Juan. Igualmente, 
en dicha reunión de trabajo se decidió que en este encuen
tro se dará especial importancia al análisis de las bases de 
datos comunitarias.

i

Fernando Sánchez Bódalo.

LaJCrihuna

También se analizarán los di
versos programas de informa
ción al ciudadano que realiza la 
Comisión Europea.

Se acordó la realización de 
las «III Jomadas de Gestión de 
Programas Comunitarios-El De
sarrollo Local y Rural», los días 
28 y 29 de abril, a propuesta del 
diputado-delegado del CIE- 
Carrefour, las cuales estarán 
organizadas y financiadas con
juntamente por la Diputación 
Provincial y la Comisión Euro
pea.

El objetivo principal de las 
«III Jornadas de Gestión de Pro
gramas Comunitarios-El Desa
rrollo local y rural», será pro
mocionar la necesidad de la in
formación comunitaria en la 
provincia sobre los diversos 
programas e iniciativas de la 
Unión Europea en este campo. 
Poner en evidencia, igualmen
te, el papel que la Diputación 
quiere jugar en la posibilidad el 
acceso a esta información, así 
como el apoyo a los diversos 
actores provinciales que pueden 
benefíciarse de estos recursos.

El enfoque para llevar a cabo 
esta actuación formativa reves
tirá el formato de jornadas, de 
dos días de duración, en sesio
nes de mañana y tarde.

Octavio es el diputado-delegado de CIE-Carrefour.

Los destinatarios serán: téc
nicos municipales interesados en 
las actuaciones comunitarias; 
técnicos de los diversos servi
cios de desarrollo local de las 
administraciones públicas; 
agentes de desarrollo local; 
gestores y miembros de las aso

ciaciones que rebajan en estos 
campos y en general a todos 
aquellos ciudadanos interesados 
en mejorar su formación en 
cuanto a las actuaciones comu
nitarias relacionadas con los 
programas implicados directa o 
indirectamente en el desarrollo 

local y rural. El número aproxi
mado previsto de asistentes se
ría de 75 personas, ampliándose 
el cuno si así fuera necesario.

El programa de las jornadas 
pretenderá no sólo dar un ma
yor conocimiento de las inicia
tivas comunitarias básicas para 
el desarrollo local y rural, caso 
de Leader, sino también otros 
programas comunitarios, apro
bados por la Comisión al mar
gen de las iniciativas. Tampo
co se centrarán exclusivamen
te en los programas comunita
rios financiados por los fondos 
estructurales, a pesar de ser la 
provincia de Ciudad Real una 
zona dentro del Objetivo 1, sino 
que también se mostrarán pro
gramas financiados por otros 
recursos presupuestarios de la 
UE.Por parte del diputado de
legado del CIE-Carrefour, Jesús 
Teodoro Octavio, se puso de 
manifiesto de que no cabe duda 
que la Diputación por su pro
pio carácter de Administración 
Local, y por su especial impor
tancia en el desarrollo de esta 
provincia, eminentemente rural, 
está llamada a jugar un papel de 
primer orden en las políticas de 
desarrollo local, más allá inclu
so, de la realización efectiva de 
los programas operativos comu
nitarios que a ella le competen 
según el Marco de Apoyo Co
munitario.

Sánchez Bódalo 
dirá hoy si acepta 
presentarse como 
candidato a la 
Alcaldía

La Tribuna

El Comité Local del PSOE de 
Alcázar de San Juan decidió el 
pasado viernes proponer al ac
tual consejero de trabajo e in
dustria como candidato a la al
caldía de Alcázar en las próxi
mas elecciones municipales.El 
consejero de industria pidió un 
plazo de tiempo, hasta ayer para 
reflexionar y consultar con sus 
colaboradores más allegados a 
la vez que con el presiderite re
gional, José Bono su decisión.

Al parecer, después de espe
rar una respuesta para ayer so
bre su inclusión en la lista 
alcazareña, o no, será hoy cuando 
Fernando Sánchez Bódalo dé a 
conocer su decisión.

Si SánchezBódalo acepta ser 
candidato, tendrá plena libertad 
para confeccionar su lista aun
que deberá permanecer en el 
cargo los cuatro años 
legislautra si finalmente resul
ta elegido.

■acEL-pom polín ■1 J iWINDOWS 98 - INTERNET- INFOVIA

viernes
Capitán Fillol,

BonardeU,
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)q 13:30 horas 
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Martes, 26 de enero de 1999 1 9Se prevé crear un foro de encuentro 
entre los pequeños y medianos 
empresarios que propicie una futura 
cooperación entre ellos MANZANARES

Reducir riesgos y 
compartir costes serán 
los objetivos de RECA
Par a conocer a las Pymes 

\ del sector de automoción un 
linstrumento que se encuen- 
t tra a su disposición y que les 
permitirá reforzar sus opor- 
Itunidades competitivas ante 
id futuro inmediato que se 
lavedna; implicar en el pro- 
[^ecto a los actores sociales; 

crear un foro de encuentro 
entre los pequeños y media- 

f nos empresarios que propi- 
fefe una futura cooperación 
tentre ellos es el objetivo de 

una jornada en la que se 
presentará en Manzanares 
le/((Estudio de Cooperación

la RECA.
La Tribuna

I Mañana miércoles la Red 
ppañola de Ciudad del Auto
móvil (RECA), una asociación 
lormada por ayuntamientos es
pañoles, entre ellos el de 
rhnzanares, que tienen, en el 
Fdorde la automoción uno de 
[osmotores principales de su 
Fonomía, presentará el «Estu
vo de Cooperación Empresa- 
pi», un intento de agilizar y 
Ramizar a las pequeñas y 
p lanas empresas del sector. 
L Villafruela,
P de los directivos de RECA 
L calanacional, la cooperación 
presaría! «es el desarrollo de 

comercial, 
riunh °g’^°? <ic inversión con- 

^^P^^^^’ errtre dos o más

Lotiv / ^’^^cpendiente que, 
Kern? ^^PQr'l^ reciprocidad de 
Uerp?5 búsqueda de 
hinrrA ^^ ^^^ pueden contribuir 

competitividad, 
Ipara rp/í° • °.^^’’ estrechamente 
peosteír^^^gosy compar- 

reducción 
las objetivo sobre el 

panden ^^P^^?us cooperantes 
r”¡oopera?? ^^s^stir, «ya que 

tener " ^^^^ aspecto 
P^ectos Z^ uumeroso efectos 
rOampin ^\Q^^bles, como son 
fión Z^tasa de utiliza-

Fducti, ^^^ y ganancias de

Frían ’^^cursos que no
FUridan utilizarse sin la 

P^^Driiv, Reca se anali- 
\ ^r lugar las ventajas,

Manzanares tiene en la automoción uno de los sectores principales.

características, modalidades y 
fases de la Cooperación Empre
sarial, para describir a continua
ción el sector de la automoción 
en España y en el mundo, hacien
do referencia a los problemas 
actuales y a su solución mediante 
la cooperación.

Villafruela dice que también 
trata de los instrumentos de fo
mento a la cooperación, tanto 
individuales como colectivos, 
además de los programas de 
ayudas, el objeto de las mismas 
y sus beneficiarios. En cuanto a 
la cooperación, que puede ser 
competitiva o complementaria, 
según las características de los 
socios, sus objetivos y las rela
ciones que entre ellos se esta
blezcan, el Estudio matiza que 
va desde el ámbito comercial al 
financiero, y desde el tecnoló
gico al productivo.

Los ayuntamientos que están 
actualmente integrados en la 
RECA son Almusafes (Valen
cia), Aranda de Duero (Burgos), 
Avila, Barberá del Vallés (Bar

RECA presentará el «Estudio de 
Cooperación Empresarial» 

mañana, miércoles

celona), Barcelona, Burgos, 
Dueñas (Palencia), Figueras 
(Zaragoza), Linares (Jaén),
Manresa (Barcelona)
Manzanares (Ciudad Real); 
Martorell (Barcelona), Palencia, 
Rubí (Barcelona), Terrassa (Bar
celona), Valladolid, Vigo, y 
Villamuriel de Cerrato 
(Palencia).

RECA se propone, entre otros 
objetivos, servir de mecanismo 
de diálogo y análisis sobre la 
industria del automóvil, aumen
tando el conocimiento de las 
autoridades municipales en 
cuanto a la dimensión nacional 
e internacional en la fabricación 
de vehículos y las industrias de 
componentes asociadas.

Villafruela subraya, además, 
que es importante «reforzar el 
papel de las autoridades locales 
como interlocutores ante las 
autoridades comunitarias, nacio
nales y regionales, junto con las 
empresas y sindicatos, en la 
definición de políticas que afec
tan a la industria».

”La Ratonera” llenó de 
público el Gran Teatro de 
Manzanares

La Tribuna

La obra teatral más famosa 
de Agatha Christie, «La Rato
nera», fue representada el pa
sado fin de semana en 
Manzanares por la compañía 
vasca «Txapalo Producciones», 
que repitió en el Gran Teatro el 
éxito que desde hace año viene 
cosechando en las más de cua
trocientas representaciones que 
han hecho de ella por toda Es
paña. Misterio y suspense fue
ron reclamo suficiente para el 
público, que llenó el auditorio 
manzanareño.

Xavier Aguirre, actor que 
protagonizó el papel del respon
sable de la pensión donde se 
desarrolla la obra, declaró al 
finalizar la representación que 
actuar en un teatro como el de 
Manzanares «aunque es un tra
bajo, es una gozada», y desta
có la respuesta del público, 
calificado de «formidable», 
similar a la que vienen obteni
do en el resto de lugares que 
visitan.

Obra atractiva para todos 
los públicos

Según Aguirre, «La Ratone
ra» es una obra atractiva para 
todo tipo de públicos, que lo
gra mantener el misterio durante 
sus dos horas de duración, todo 
ello envuelto en el fino humor 
propio de las sesenta y ocho 
novelas policíacas de Agatha

S E
Precisa para sus oficinas de i&ÍJLZ)EPEJVyAS

Sc requiere:
- Edad de 25 a 40 años
- Tfener residencia en VALDEPEÑAS
- Nivel cultural medio
- Carnet de conducir y vehículo propio
- Capacidad para la comunicación y relación personal
- Experiencia en Ventas, se valorará en el sector servicios

Sc edrecez
- Alta en S.S. Régimen General
- Grandes posibilidades de desarrollo profesional
- Formación y apoyo continuado a cargo de la empresa
- Remuneración a Convenir
- Reserva a colocados.

ENVIAR CURRICULUM VITAE CON FOTOGRAFIA RECIENTE

SEGUROS SOLISS (Ref. Comercial)

EMPRESA LIDER EN EL MERCADO 
SELECCIONA PARA CIUDAD REAL 

AZAFATAS-PROMOTORAS: 
Altura mínima 1'70 m.

AZAFATOS-PROMOTORES: 
Altura mínima 1'80 m.

Indicando si posee coche o moto. Enviar curriculum vitae con foto a: 
ADIMSA, Av. República Argentina, 22 A, 3^ B. Sevilla-41011 

Teif.: 954 280 987 - 89. Fax: 954 275 928

■ S

Gran Teatro.

Christie. «Txapalo Produccio
nes», que está formada por ac
tores jóvenes pero con experien
cia cercana a los viene años sobre 
las tablas, tiene pensado conti
nuar con «La Ratonera» hasta 
final de año.

Aguirre destaca el buen 
momento, calificado por el de 
«histórico y clave», que está 
viviendo el teatro vasco desde 
que hace unos años surgiera el 
grupo «Ur» con su «Sueño de una 
noche de verano» que se prolon
gó con la versión vanguardista 
de «Romeo y Julieta», y que 
contó con otros grupos teatra
les con ellos mismos, o con 
«Tantaka Teatroa» y su «Flori
do Pensil».

5
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Marrte, 26 de enero de 1999 21El stand de Almagro lía sido 
completado y ampliado respecto a la 
oferta que se ofrecía en anteriores 
ferias como Fercatur y FITUR-98

►
 L J

^alcalde intercambiará experiencias con otros municipios monumentales

Alnia<’r() vuelve a apostar con
stand propio por l lil R 99
Almagro repetirá con stand 

Apropio en esta edición de 
liíur-99, a cuya inaugura
ron acudirá el alcalde An
tonio García Rivero este 
miércoles 27, acompañado 
áe otros miembros de la cor
poración. Con esta presen
cia, la ciudad encajera guié
is seguir su apuesta por el 
aumento de los visitantes 
que cada año acuden a

La Tribuna

■ Antonio García Rivero, alcal- 
de Almagro, mantendrá re

uniones y contactos en el trans- 
B:iirso de Fitur-99 con represen
tantes municipales de otras lo
calidades claramente turísticas 

la geografía española, como 
tigüenza, a fm de intercambiar 
yxperiencias encaminadas a in
crementar la afluencia de visi
tantes a cada ciudad monumen
tal.
t El número de visitantes a la 
ciudad de Almagro sigue en 
■tumento de forma progresiva, 
tara afianzar esta tendencia, el 
tAyuntamiento almagreño con- 
C>nua con su política de partici- 
tación en Ferias turísticas, tras 
tercatur repite en FITUR-99.

El stand ha sido, completado 
«ampliado respecto a la oferta 
tpffíTn ^^^^cáa en Fercatur y 
K A ^?-La ilusión del alcal- 

Rivero por 
^^ evidente, ya que ha 

duplicado en 
visitantes a su 

'X''*udad.
Rivero ex-

tarnn A Í personas que visi- 
OiupaI - 30% más

^^terior, las cifras del 
'Blos7nn ^^^^’^2:aron 

visitantes, número 
tPres?’*^^ ^^T^nar durante el 
tParticin! • 
t Q^’PacionenFITUR99.
tWal H capital 
cadppni ^ provincia de Ciu- 

t^OOnnA ^^’^adie lo duda. Unas 
Personas se acercaron 

por sus calles, 
I ’falcs J^^^®P’'®sontacionestea- 
« de museos y ga-
B 5’1 alta ° benefíciarse de
B hostelera. De 
w registraron con
B Museo Nacional
1 Mas ^A Corral de Co- 
B ^'’niar ^^^^^ cifras hay que 
.11 Msa^p^.^^^s de 50.000 visi- 
B lame el t^’^FQn a Almagro du- 
■ estival Internacional

La mayoría de los turistas visitan el Corral de Comedias.

I

El número de visitantes aumentó durante este año casi un 30 por ciento.

de Teatro Clásico del pasado ju
lio, 33.000 con entradas para las 
representaciones.

Además, fuera de la tempo
rada estival. Almagro acogió en 
el 98 congresos de especialistas, 
jomadas universitarias y encuen
tros profesionales, según que se 
manifiesta en el notable índice 
de ocupación de las más de 450 
plazas hoteleras de la ciudad a 
lo largo del año (en varios hote
les, casas rurales. Hospedería 
Municipal y Parador). A estos 
visitantes, hay que sumar los no 
contabilizados por la concejalía 
de Turismo bien porque no se 
acercaron a la Oficina Munici
pal de Turismo u los centros 
culturales controlados.

Almagro presenta un stand de 
30 metros diseñado de forma 
práctica y funcional, y cuenta con 
una maqueta central y diversas 
fotografías de la localidad, un 
vídeo donde se dan a conocer los 
rincones más entrañables de 
Almagro y dos encajeras que 
laboran sus bordados en direc
to, así como representaciones 
teatrales cada tarde.

García Rivero confía en re
petir el éxito de la anterior edi
ción de FITUR entre empresas 
turísticas de todo el mundo, 
empresas y tour-operadores que 
se mostraron especialmente in
teresados por el Festival Inter
nacional de Teatro Clásico y sus 
servicios hosteleros, como ele

mentó básico a la hora de ven
der un paquete turístico de pri
mera calidad, a una hora de 
Madrid.

Esta ciudad. Conjunto His
tórico Monumental desde hace 
26 años, añade este año a sus 

atractivos un nuevo espacio 
arquitectónico a visitar: el con
vento de San Agustín, del siglo 
XVII, que se acaba de reincor
porar a la ruta turística como 
aliciente más a los muchos con 
los que cuenta Almagro.

Dos accidentes con un 
muerto y dos heridos 

graves

A las 16 horas del viernes, en 
el camino denominado "La Ca
silla" de Daimiel, a unos 500 
metros del kilómetro 343'500 de 
la N-430, una furgoneta, matrí
cula CR-4972-J, se salió de la vía 
por el margen izquierdo volcan
do. El vhículo iba conducido por 
G.M.P.G.V., de 61 años, que 
resultó muerto. A las 11 horas del 
domingo, en el carril de
deceleración acceso a
Manzanares, a la altura del kiló
metro 172 de la N-IV, sentido 
Madrid, término municipal de 
Manzanares, un camión con 
semirremolque, matriculados en 
Cádiz, conducido por R.B .G., de 
33 años se salió de la vía por el 
margen izquierdo, volcando 
posteriormente. Su conductor 
resultó herido grave.

Dos detenidos en 
controles de alcoholemia

A las 4'30 horas del sábado, 
en el kilómetro 85 de la antigua 
N-430, término Argamasilla de 
Alba, fuerzas del Subsector de 
Tráfico de la Guardia Civil, de
tuvieron en un control preventi
vo de alcoholemia a O.L.C.S., de 
21 años, cuando conducía un 
turismo en estado de embriaguez, 
arrojando un índice de alcohol 
por litro de aire espirado en 1^ y 
2^ pruebas, de 0'85 y 0'84 
miligramios, respectivamente. 
La segunda detención por el 
mismo motivo se produjo a las 
4'50 de la misma noche en el 
kilómetro 4 de la CM-4127, tér
mino de Ciudad Real, cuando 
fuerzas del Subsector realizaron 
la prueba a C.M.H., de 32 años 
y arrojó un índice de 0'79 y 0'75 
miligramos en las dos pruebas 
reglamentarias.

Dos heridos leves en un 
accidente de tráfico en 

Bolaños

Dos jóvenes resultaron heri
dos de carácter leve en un acci
dente de tráfico ocurrido dentro 
del término municipal de Bolaños 
de Calatrava, en la tarde del 
pasado sábado.

El accidente se produjo sobre 
la una y media de la tarde en el 
kilómetro 2,6 de la CM-4124, al 
salirse de la vía el turismo ma- 
trícula CR-9025-I, según fuen
tes del Subsector de Tráfico.

A consecuencia del impacto 
resultaron heridos leves el joven 
de 18 años J.P.C., y la joven de 
20 años I.P.S., de 20 años; mien
tras que el conductor del vehí
culo M.R.B., de 19 años.
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Almadén es la capital de la comarca.

La Asociación Montesur apuesta fuerte por el turismo _^

Los alcaldes de la comarca
de Almadén visitan Fitur

La/Trihima

Los alcaldes de la Asociación 
para el Desarrollo de la Comar
ca de Almadén, MonteSur, asis
tirán a la próxima edición de la

Feria Internacional de Turismo 
(FITUR) de 1999, que se cele
brará en Madrid entre este miér
coles 27 y el 31 del presente mes 
de enero. Una delegación muni
cipal acudirá el jueves 28 al stand

El Instituto de Crédito Oficial financia los 
proyectos de inversión que realicen las 

pequeñas y medianas empresas ea 
nuestro país.

El ICO ofrece a las Pymes préstamos a 
5 ó 7 años y a un tipo de interés del 
EURIBOR más 0,25 puntos.

En los últimos seis anos, más de 
79.000 empresas ya lo han conseguido.

1

instituto de Crédito Oficial

Para que las Pymes crezcan en el entorno de la Unión 
Europea, en el ICO cuentan con todo nuestro apoyo.

®

Usted preocúpese sólo de tener un buen 
proyecto, acuda a su Banco o Caja y 
solicite la Unea Pyme del ICO.

I

Hacer que su empresa crezca 
es tan fácil como:

'^Acudir a su Banco o Caja

Llamar a este número:

900 121 121

Conectarse a internet:

www.ico.es

linea con opa

300.000 millones de pesetas 
[1.803 millones de ^urosl 
para la financiación de las Pymes

E u r

de Paralelo 40, dedicado allí 
rismo Rural, donde Montes 
contará con espacio propio pj 
difundir folletos sobre suspota 
cialidades en este ámbito twj 
tico.

El fomento del turismos 
figura entre los principalesá 
jetivos de Paralelo 40, dea 
que MonteSur, Asociaciónpa 
el desarrollo de la comarcal 
Almadén que gestionafoiiiii 
PRODER, haya decidido asia 
a la Feria Internacional de Ti 
rismo. Los municipios delaa 
marca Montesur son Agui 
\ aldemanco, Saceruela, Chilla 
A Imadén, Guadalmez, Álamilli 
Almadenejos y su pedáis 
(iargantiel.

Según comentaba Luis Toli 
daño, presidente de MonteSa 
con la asistencia a Fitur-9L 
pretende dar a conocer y din! 
gar a un mercado potencial™ 
amplio los principales recursi 
y atractivos con los quesepi» 
den encontrar todas las persoa 
que visiten los municipiosí 
nuestra comarca, tanto dda 
atractivos histórico-artísticui 
tomo arquitectónicos, minefi^ 
paisajísticos, culturales y feí

MonteSur destinó más» 
800.000 pesetas a afianzara 
presencia en FITUR-99,^ 
otras actuaciones, con laedra 
de folletos divulgativos W 
promocionan la comarca^ 
Almadén en la segunda fenaj 
interés turístico de Europa)! 
principal de nuestro país.

La asistencia a FITUR^ 
aprobó en la última reunión 
la junta directiva de MontoJ 
del 98, en la que se aposioíl 
fuerza por el fomento deW 
mo rural. Entre las acciojed 
caminadas a este fin, se deLi! 
subvencionar con más de ! 
millones de pesetas la cons 1 
ción de un camping en 
infraestructura turísticanoe^ 
lente en la comarca. El^l 
posiblitará el <iisfrutedcW 1 
pacios naturales y el conocí l 
to del medio, mejorará el e j 
no con la plantación J 
do autóctono y contribuír 1 
creación de empleo. J

Del mismo modo, ^^^"jj 
subvencionar con cerca 1 
m i llones y dotar equipanu^ I 
las viviendas rehabilit^n^^ | 
turismo rural en Sácere

Y una subvención cef 1 
los 13,5 millones depesey 
proyecto de recuperación ■■ 
posada de varios siglos J 
güedad, con el que sePJ^J 
ofertar alojamiento decar^j J 
el entorno rural, ofr^íjadei 
lante la gastronomía dp'iffl 
comarca a través de Jp¡¿iiií’| 
de un mesón con 
pica y métodos o°ns 
liabituales en la zona, ^yifl 
diversificaría ccononn^uj^ 
y creación de puestos 1
-iO- |
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Firma invitada

Valle: ausencias

DANIEL 
CÉSPEDES

ué pasa? Pasa que no pasa. Y es que el frío 
intenso, crudo, me impide estar junto al 
brocal del corazón del pastor. No soy un 

egióTh-Y mando recado al pastor, para mitigar su 
dolida espera, diciéndole que, igual que la san
gre, acude a la herida, así, retomaré a él. Y a mi 
Valle. Me dicen que al Belén viviente del Valle. 
Y a sus figuras de ovejas, zagales, pastores... él 
ha añadido su perro mastín. El pastor, como pocos, 
sabe contemplar el milagro y la tradición. Posee 
un gran valor emocional, simbólico, imaginati
vo. Sabe que está en el último blaután, y que su 
amigo, vive un etosha, añorando el Valle.

Una vez más y en este recogimiento que im
pone el frío, añoro intensamente mi Valle. Si el
Corán dice, que el paraíso es 
un jardín, yo sé que allí es
tán, junto al pastor, los cua
tro jardines coránicos: jardín 
del alma. Jardín del corazón. 
Jardín del espíritu. Jardín de 
la esencia.

Anoto para contar con 
pormenor, la intensa jomada 
de emociones que he vivido 
hoy, en la BASE de Helicóp
teros. Cuando soy feliz lejos 
del pastor, parece como si le 
traicionara. Pero, él sabe, que 
donde quiera que me encuen-

provincial, que es Lucrecio Pérez.
Pero, la partida de dados, con mucha frecuen

cia, se convierte en una tertulia abierta. En la que 
se dejan caer, el poeta González Lara, el Coronel 
Sánchez Mimoso. Con lo que sucede que la par
tida es vivaz, analítica, proyectiva.

Contaré al pastor el gozo que siento, al saber 
por el Rector magnífico Dn. Luis Arroyo, siem
pre en magnífico, que nuestra Universidad va para 
los 40.000 alumnos ¿Caemos en la cuenta del 
desarrollo que para la provincia ocasiona esta 
magnificencia de alumnos?.

A veces, ocupados en el quehacer diario, no 
valoramos justamente lo trascendente. Y pediré 
al pastor, su ayuda, para presentar en la Casa de

Una vez más y en 
este recogimiento 

que impone el frío, 
añoro intensamente 

mi Valle

tre, visto en mi interior arrequires, para soñar siem
pre con mi Valle y su señor natural: el buen pas
tor.

Y, penduleo en alma, gozando con el jardín 
colgante y sus maravillas, que es el Valle, desde 
la alta sierra. Y para que haya paraíso, deben existir 
conciencia y conductas volisaras.

Recorto de la prensa provincial, la informa
ción que sobre la Guardia Civil, publican. El ama 
a la Guardia Civil: no por reflejo, ni convenien
cia. Para amar a la Guardia Civil, hay que iden
tificarse con su espíritu, con su estilo y con su 
eficacia. Amor que es comprensión, ayuda si los 
necesitas, respeto para sus formas. Y, pureza 
sencilla y sincera, para su alabanza. No sentir a 
la Guardia Civil, como cosa propia, como garan
tía constitucional, como ejemplo de conductas, 
como servicio permanente a la sociedad, como 
Benemérita, es confundir la verdad, el sentimiento, 
con la oportunidad. El pastor y su amigo, aman 
la Guardia Civil, sin alardes, con permanencia 
en el sentir. Y sin fanfarronería.

El pastor y su amigo, admiran su estilo sobrio, 
pero eficaz. Sus maneras sencillas, pero fecun
das. Y al leer la información del crecimiento de 
la eficacia, que llevo al pastor, en la persona de 
su Jefe, el Teniente Coronel Miranda, envió el 
reconocimiento y gratitud, que el pastor y su amigo, 
sentimos por su eficaz ejemplaridad. Por su buen 
hacer. Y el reconocimiento a las virtudes que 
atesora. Y a la historia, que, calladamente, día a 
día, escribe desde esa eficacia. De que hoy nos 
escriben.

Contaré al pastor, que así como nuestras par
tidas de truque -qué placer ganar Dn. Antonio y 
yo, a Javier, a Pablo. A veces a Di Stefano-. En 
la capital, tengo una ardiente partida de dados, 
en el Bar Quijote, junto al formidable Feliciano, 
al magnífico Femando. Al Inconmensurable Boni. 
A veces, con el buen José.

Y, muchos días, con la lumbrera de la cultura

la Cultura del pueblo, si nues
tro buen Alcalde, nos la cede, 
el libro de González Lara, 
sobre el Guadiana. Dese su na
cimiento hasta su desemboca
dura. La historia y la geogra
fía, hecha poesía. Será el pri
vilegio de un gran aconteci
miento. Y es posible, que 
destacadas personalidades de 
la cultura y la poesía, de la 
milicia y la administración, 
nos acompañen en este acon
tecimiento único y singular.

He resumido a quien co
rresponde y puede ejecutar, las

peticiones que hemos hecho desde el Valie. Cen
tro para el primer ciclo de la ESO. Residencia 
para ancianos (oferta del magnífico Tomas 
Vallejo). Declaración de la Mina Gitana, de in
terés cultural. Museo local, de aperos de labran
za, de minas, de ganadería, etc. Universidad Po
pular. Para que nuestros jóvenes tengan ocupa
ción de investigación y trabajo. La petición de un 
médico estable. La constmcción de una Casa- 
Cuartel para la Guardia Civil. Recuperar Las 
Tiñosillas como balneario. Crear cooperativas de 
lanas, aceites, carnes, pieles. Escuelas taller, para 
el encaje, el ganchillo. Para la repostería de siempre: 
arrope, miel, pan de higo. Un matadero. Una 
gasolinera. Y el gran cartel, para el Puerto, que 
informe de lugares y rutas. Y la recuperación de 
las posadas de la antigua ruta: Toledo-Córdoba. 
Puede que tengamos pronto alguna respuesta a 
estos planteamientos.

Y llevo al pastor, dos documentos joyas, que 
he encontrado en mi archivo. Remitidos por Dn. 
Manuel Corchado Soriano, el sin par historiador, 
que me envió, con hermosas cartas, llenas de 
amistad: una el 3 de agosto de 1975, desde su 
Almodóvar del Campo. Otra, desde Madrid, el 
20 de diciembre de 1976. Inapreciables trabajos, 
eruditos y rigurosos, sobre nuestro Valle y nues
tro pueblo. Este reencuentro es para mí, como la 
canción de los ángeles.

Y, como él sabe el secreto, envió este poemita, 
hasta nuestro reencuentro, al pastor, mi amigo y 
mi tesoro:

- ¡Echalo a volar/ - le digo /El niño hace que 
no con la cabeza/... Y, en esto/se le vuela.. ./Llora 
el niño sin consuelo/ Siento pena/Quisiera yo ser 
el pájaro/'y volver a su mano tiranuela. (F. 
Mugueta).

Pastor: hasta el encuentro en el Algibe del 
Fullero, allí donde la Laguna y la calzada roma
na.
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^^Cartas 

al Director

Respuesta a las acusaciones 
de Antonio Frade

Sra. directora:

No tenía intención de participar en 
el incidente ocurrido en la Residen
cia de Ancianos "Nuestra Señora del 
Carmen"entre el Sr. director y el ma
trimonio de ancianos Antonio Frade 
y señora, pero como presidente de la 
Junta de Gobierno quiero dejar bien 
claro, en primer lugar, que este señor 
desde el día 20 de enero dejó de ser 
miembro de la Junta de Gobierno, 
como lo prueba el acta de la reunión 
que adjunto le remito. Esta decisión 
no había sido tomada como consecuen
cia de su último incidente, sino por 
las acusaciones que este señor hizo 
sobre los miembros de la Junta a los 
que calificó de «banda de Ku Kus 
Klan» y de «bajada de pantalones», 
amen de otras muchas infamias que 
no quiero enumerar.

De todos modos, y para los que lean 
el periódico «Tribuna» sepan que ese 
señor desde que pisó la Residencia ha 
sido una persona conflictiva y no tie
ne ni chispa de razón en las acusacio
nes que vierte. ¿Porque no explica sus 
intentos de eliminar a la Junta de 
Gobierno? Sencillamente porque de 
92 residentes solo le apoyaron 10 per
sonas y entre ellas un matrimonio 
engañado. ¿Se puede tener más baja 
responsabilidad?.

Con respecto al doctor y su perso
nal sanitario solo cabe una prueba, que 
se haga una encuesta entre todos los 
miembros de la residencia, y ellos 
valorarán si su labor en el Centro es 
buena o mala.

Con respecto a las comidas, tengo 
que decirle a este señor que con un 
presupuesto de aproximadamente de 
370 ptas. para cenar y desayunar no 
se pueden tirar muchos cohetes, pero 
que las comidas que se dan en esta 
Residencia son más que aceptables, 
puede que en alguna ocasión alguna 
comida sea más deficiente.

Las cenas, ya por nuestra edad, de
ben ser más ligeras, pero siempre están 
bien limpias y condimentadas. Este 
señor no tenía que tocar este tema, 
como no sea que le guste difamar y 
mentir, pues él mismo, además de 
miembro de la Junta de Gobierno, ha 
sido representante de la misma en la 
confección de los menús, y por tanto, 
firmados y sellados por él, lo que 
quiero decir que él siempre ha dado 
su aprobación a las comidas. Por lo 
tanto debía tener más cuidado al ha
blar de las comidas y no decir la can
tidad de sandeces y mentiras, ya que 
él mismo se está echando tierra enci
ma. Tiene razón que a los enfermos 
que hay que servirle la comida en su 
domicilio se le sirve en una bandeja, 
pero limpia y bien presentada.

En cuanto a la cantidad que el se
ñor Frade paga en la Residencia, nadie 
tiene la culpa de que cobre una de las 
pensiones más altas, pero eso no le 

da derecho a querer que con él se haga 
una excepción. Aquí en la Residen
cia a todos se nos mide con la misma 
vara, si uno, dentro de su casita quie
re comerse una langosta que la pague 
de su bolsillo y en paz. Con el perso
nal trabajador, no tienen motivos para 
meterse, y me parece mentira que 
habiendo sido él un trabajador, reclame 
unos servicios que justamente se tie
ne derecho, a disfrutar en los fines de 
semanas y días festivos.

Con respecto al incidente del di
rector y el residente Antonio Frade, 
solo tengo que manifestar, que en las 
reuniones que he asistido como pre
sidente de la Junta de Gobierno, con 
este señor siempre hubo problemas, 
faltando el respeto, tuteando de for
ma ofensiva, y hasta con amenazas di
rectas a la persona del director.

En su último artículo no deja títe
re con cabeza, lo mismo habla mal de 
Isabel Quintanilla, que de Francisco 
Gómez, y sobre todo de nuestro di
rector, persona de una gran rectitud, 
serenidad y profesionalidad, que está 
llevando la Residencia de una mane
ra ejemplar.

Fernando Vigara Tejero. Ciudad 
Real

Reivindicación de Ciudad 
Real como "un lugar de La
Mancha"

Sra. directora:

El pasado día 29 de enero del 98 
mi mujer y yo, que somos naturales 
de Puertollano y en la actualidad re
sidimos en Zaragoza teníamos que 
hacer algunos regalos y los destina
tarios estaban interesados en lo rela
tivo a la obra de Cervantes nadie mejor 
que nosotros, concedores de los si
tios donde poder encontrarlos y dado 
el tiempo que hacia que no visitába
mos nuestra capital (25 años) nos 
agrado en sumo el hacerlo, Y nos 
agradó el pasear por sus calles pea
tonales así como por su Plaza Mayor 
nos resultó extraordinariamente re
lajante el pasear por ella.

De entrada estuvimos en la Venta 
del Quijote pero tuvimos que desis
tir por sus desorbitados precios, por 
la radio supimos que en Ciudad Real 
había una muestra de Artesanía, nos 
gusto lo expuesto pero no se acopla
ba a lo que deseábamos después lo 
hallaríamos en Almagro.

A la hora de comer lo hicimos en 
el restaurante La Mayor fueron unas 
migas que nos dejaron satisfechos, 
buena atención por parte del perso
nal.

Sr. Director el objeto de esta carta 
es que aún no encóntrándose Ciudad 
Real en lo que es la franja por donde 
discurrían las aventuras de nuestro In
genioso Hidalgo si podía, la ciudad 
respirar un poco más de Identidad en 
lo relativo a la obra de Cervantes, para 
si lo quisieran otras regiones las cua
les a buen seguro sabrían sacarle mas 
provecho (allá donde me he presen
tado como de la región donde soy he 
sido bien recibido), y si en la ciudad 
no he encontrado esa Identidad en el 
restaurante La Mayor aún menos, solo 
se parecía que estamos en una Ciu
dad Manchega por el anuncio de sus 
platos típicos, nada más pasar a di

cho Restaurante se aprecia esa falta 
de sensibilidad por lo nuestro, al 
empezar a bajar las escaleras que 
conducen al comedor justo a la dere
cha hay o había una figura que si nos 
atenemos a una decoración con el 
entorno que buscamos de ciudad 
manchega dicha figura no encaja, ya 
en la parte inferior lo que es el come
dor aparte de un fuerte olor a aceite 
tampoco se encuentra ningún motivo 
a destacar, a buen seguro que parte 
de la comida a los visitantes no les 
quedará ningún otro recuerdo.

Por motivo de mi trabajo he cono
cido otras regiones he podido apre
ciar como ciudad su identidad y lo poco 
que lo hacemos nosotros.

Sugiero se solicite a Renfe un cam
bio en los carteles indicadores que nos 
hacen ver que estamos en la estación 
de Ciudad Real, por otro que diga "Un 
lugar de la Mancha, Ciudad Real".

A mi entender más agradable y mas 
nuestro y no veo por que no podrá ser. 
Yo iría a más y en esta solicitud tam
bién pediría que en la megafonía que 
anuncia la llegada de la próxima es
tación se mencionara lo de señores via
jeros próxima estación "Un lugar de 
la Mancha, Ciudad Real. Si España 
es plural hagamos notar nuestra plu
ralidad, otras ciudades ya lo han he
cho. Estos pequeños toques de iden
tidad deberían hacerse extensible a 
toda la región, y con ello conseguir 
que el visitante se sintiese identifica
do.

Santiago Albertos. Zaragoza

Don Jaime Muñoz Fillol, ad 
memoriam

Sra. directora:

El 28 de diciembre pasado murió 
Don Jaime Muñoz Fillol, dej ando atrás 
una larga vida (86 años) y después de 
haber cumplido con Dios y, por ex
ceso, con los hombres.

Don Jaime Muñoz, fue ejemplo de 
abnegación, de trabajo y de entrega a 
su extensa familia (diez hijos) y a la 
sociedad. ¡Cuantas medallas al mé
rito en el trabajo han sido concedi
das con muchísimos menos méritos 
que los suyos!... y los de Marciana, 
su esposa. Para sacar adelante a ese 
«familión», trabajó sin descanso como 
maestro y como practicante. Recuer
do verlo en bicicleta a cualquier hora 
y por cualquier calle. No paraba y el 
poco tiempo que le quedaba lo em
pleaba para leer.

Era un placer hablar con Don Jai
me. Su cultura y sus conocimientos 
eran extensísimos. Lector empeder
nido hasta que empezó a perder la 
visita. Aún después, continuó leyen
do sirviéndose de una gran lupa que 
tenía en su estudio. Como decía, hablar 
con Don Jaime era una delicia, igual 
que con su hermano Don Cecilio. 
Pasaba de lo humano a lo divino 
demostrando, sin pretenderlo, unos 
conocimientos y un dominio de to
dos los temas que ya quisiera yo para 
mí. Sin embargo, su trato era siem
pre sencillo, amistado, desinteresa
do, agradable y elegante. Derrocha
ba una elegancia natural que absor
bía la atención de quien tuviera de
lante.

Recuerdo hace unos años, en sep
tiembre de 1.989, cuando hicimos el 
video «Cecilio Muñoz: la magia de 

una vida», que realizamos algu^ 
tomas a Don Jaime en su estudio,coi 
que claridad, con que cariño y conqo 
elocuencia nos contaba episodio 
anécdotas, vivencias y recuerdosi 
la niñez y de la adolescencia cons 
hermano. Cuando realizamos el mor. 
taje, era necesario acortar su interven 
ción por la duración limitada del vídji ¡í 
y, de verdad, no sabíamos quequiij r 
porque todo era igual de interesaiis 
y de atractivo. Fue lo que mas trabas 
nos dió y no se la cantidad de vece 
que lo vimos y lo volvimos a verpa: 
decir que dejar y que quitar. Pon» 
sotros lo hubiéramos dejado todo, 
mucho más, pero hubiera salidor 
vídeo de 3 o 4 horas.

Su estudio era y seguirá siendo,ade 
más de lugar de trabajo, un monumeni 
a sus recuerdos y sobre todo a Marcio, 
(su esposa) y todos sus hijos. Adenr 
de una enorme biblioteca, las parí i 
des están llenas de fotografías, doct ¡fj 
mentos y recuerdos, que impresioDf Mí
ban siempre que se pasaba a sudes j¿r 
pacho.

Creo que Don Jaime Muñoz Fil! 
ha sido el contrapunto de lo que al» pg, 
ra se busca: trabajar poco y gan wú 
mucho y, en otro aspecto, presumí Jcm 

de culto ante los demás por «cuate inh 
cositas que se saben.

Quiero pedirle perdón, con la» 
guridad de conseguirlo, porque: 
última vez que hablamos porteléfo 
no le prometí acercarme a su casaps' 
charlar un rato con él y no le hecuc JU 

m;plido. Y el que ha perdido he sidojí 
porque ya no tendré jamás esavak dac 
sa oportunidad. 1

Cuando el día 28 de diciembreíii fe 
al tanatorio para acompañar í Psí 
Marciana y a sus hijos, al verloí; fs 
cuerpo presente, recordaba las«to 
torias» que me contaba de su nfc ‘El
con su hermano Cecilio, y losW 
naba a los dos, allá arriba, juzgani ij^ 
otra vez juntos y tratando de ayudar ¡jj^. 
nos a los que seguimos en esteniiii- ^e, 
do. Porque para eso nacieron y vi* fe 
ron los dos, para ayudar a los dein^icue

¿Qué mejor ejemplo se puededs 
y que mejor recuerdo se puededejair 
Creo que tanto Marciana cornos»!, .? 
hijos, al margen de la natural triste» 
que ahora les invade, pueden es» 
orgullosos de su marido y su padre

También se ha encontrado yarr* 

‘ca:

tón 
nió 
H 

íolac
Bai 
Sol

sus hijas Elvira y Luis que lepK^ 
dieron en dejar este mundo, asíco® 
con su hermano Cecilio.

V ay an por Don Jaime nuestrasoff 
ciones y nuestro agradecimiento  ̂
su trabajo, por su entrega, por sur 
creción y por el ejemplo que,coi^ 
persona, nos ha dejado.

Manuel Velasco y F^n^' 
Valdepeñas

Cartas 

al Directo^

Recordamos a 
lectores que para publicar Fas 
al director es necesario A^® 
excedan de los dos F°''°L|i 
extensión, a doble espacio p°U 
cara, así como que estos ^, 
acompañados de una fotoco 
Documento Nacional de 
del firmante. El periódico se ^^-yi 
el derecho a extractar las c^.'^jj. 
excedan de la extensión

Las cartas deben envi^ ^i 
LA TRIBUNA de Ciudad Re%5' 
Juan II, 7 - 1® planta / j 
CIUDAD REAL.

1 
kip 
^Oc 
®Po

*iiesi
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Los mayores consumidores de aceite 
de oliva virgen son los aragoneses, 
los andaluces, los riojanos, los 
navarros y los castellano-manchegos V*

5í
:5

^

r^
_j

5 'juntes temas ayudarán a conocer más el mundo del aceite de oliva

trabaj 1 I i • • •«cultura uncía cursos de
todo’l

=Drmacion sobre aceite de oliva
^demí
is pare
s doc! Ministerio de Agricultura 
csiom \PA) comenzó ayer en
su de

zFilli

idridlos cursos deforma- 
m sobre el aceite de oliva, 
ese enmarcan dentro del

^^^^^$grama Integral de Pro- 
' gaofeón del Aceite de Oliva 
csun^JíflJíi por este departa-
'^íatufuto y que

n las?
i^das las 
utónomas.

se celebrarán 
Comunidades

rquei' 
teB 

isapsn Efe - Madrid

le cae- iDurante la presentación de la 
S’doi< Jemana del Aceite de Oliva» 
1 vaho ílaque se incluyen estos cur- 

ii, la directora general del 
ibreía itaentación del MAPA, Pilar
iñar
rlo¿t

so, destacó que «el objeti- 
s aumentar la cultura del

is«hif ®'lodeolivay, en particular, 
fc*^®'!® de oliva virgen».

ima&lP^’oisterio de Agricultura 
zeaii L^P'^ovisto celebrar 102 cur- 
■wular- §- Formación y espera que 

nr' ^'dpen en ellos 2.500 perso- 
c ni . is'cntrecocineros, catadores o 
r viu Milleres», estudiantes de las 
de# íuelas de restauración, amas 
jdedS ^íasa y periodistas.

t niás

lyudai'

:dejai.dejai. F la organización de estos 
®o^ presupuesto es de Podremos saber más del aceite de oliva.
risica 
oes»

guiones de pesetas, colabo- 
® con el Ministerio de 

padrí', ^^'^^Itura la asociación de 
vao^ «Eurotoques», la 

^^ Asociaciones de ‘•tes^s^a 

j ^^ Confederación Es
ra de Amas de Casa, Con- 
r ores y Usuarios y las de-

ya efe

■as 01''’ 
itop<
s^^ ^*®’'®^ de Gobierno.

estas clases,

que concluyen con una cata de 
aceite de oliva virgen, incluye 
temas como «Definición y cla
ses de aceite de oliva», «Dife
renciación del aceite de oliva con 
otras grasas vegetales», «El 
aceite de oliva en la cocina», o 
«Las diferentes Denominacio
nes de Origen de Aceite de Oli
va», entre otros.

«Nunca se ha llegado a co

nocer el aceite de oliva como se 
conoce el vino, y eso es lo que 
queremos conseguir», apostilló 
Pilar Ayuso.

La directora explicó que en 
España el consumo de aceite de 
oliva por persona es de. 12,19 
litros al año, de los que 1,83 son 
de aceite de oliva virgen.

Añadió que las Comunidades 
Autónomas donde se consume

más aceite de oliva son 
Cantabria, La Rioja, Asturias y 
Madrid, mientras que en el polo 
opuesto se sitúan Extremadura, 
Canarias y Castilla La-Mancha.

Asimismo, matizó que los 
mayores consumidores de aceite 
de oliva virgen son los aragone
ses, los andaluces, los riojanos, 
los navarros y los castellano 
manchegos.

-OS eurodiputados, por el 3%
fe plantaciones de viñedos

Efe - Bruselas

i^^óó a f^nto Europeo se pro- 
■^del ^^ autorizar un 
’^'Qnesdp, •- ^ nuevas planta- 

^n la reforma

Europea, 
lunes ^P^^^^*^^ aprobaron

uOSninienH ^ ^^^’ totalidad de 
I^pro^’^®cogidasenelúl- 

de dictamen ela-
’^ilin. V* ‘amentarlo tran- 
i PPe Martin, aunque la

opinón definitiva de la 
Eurocámara dependerá de la 
votación prevista en la sesión 
plenaria del mes de febrero.

La comisión parlamentaria 
dio, por otra parte, su visto bue
no al mantenimiento de las res
tricciones a las nuevas planta
ciones hasta el 2010, como de
fiende el Ejecutivo comunitario.

En cuanto a la 
«chaptalización» o añadido de 
sacarosa al vino para incrementar 
la graduación alcohólica, prác
tica realizada en el Norte de la

UE, los eurodiputados votaron 
a favor de mantener el «statu 
quo», ante la imposibilidad de 
alcanzar un acuerdo entre las 
distintas regiones comunitarias.

Una enmienda destinada a 
incrementar la graduación alco
hólica natural exigida para rea
lizar la «chaptalización» fue 
rechazada.

La Comisión Europea tam
bién propone mantener la situa
ción actual, debido al fuerte 
rechazo que provocaría la supre
sión de esa práctica, tal y como

Nuevas propuestas para el sector, 

defienden los agricultores de los 
países del Sur.

ElMAPAyla 
federación de raza 
limusín invierten 7 
millones en 
investigación

Efe - Madrid

El Instituto Nacional de In
vestigación y Tecnología Agra
ria y Alimentaria (INIA) y la Fe
deración Española de Criado
res de Limusín (FECL) firma
ron ayer un convenio de cola
boración para investigar la 
genética de los pesos de esta raza 
bovina, que contará con un pre
supuesto de 6,85 millones de pe
setas.

EI presidente del INIA, Fran
cisco Simón Vila, afirmó a 
Efeagro que el objetivo del con
venio «es hacer la valoración 
genética de los caracteres de 
peso en la raza de ganado va
cuno Limusín en España, en un 
momento en que los mercados 
internacionales demandan un 
mayor control y calidad a labora 
de adquirir animales 
reproductores».

Simón Vila indicó que «es
pera que con la aportación eco
nómica del INIA, cifrada en 
2,349 millones de pesetas al año, 
y con el equipo de investigado
res del Departamento de Mejo
ra Genética y Biotecnología, se 
alcancen resultados positivos».

Resaltó que «sin este conve
nio, los productores españoles 
dependerían de todas las eva
luaciones genéticas que reali
zase Francia, país de donde es 
originaria la raza Limusín, y 
tendrían muchas dificultades 
para exportar, ya que si las 
madres no están valoradas no 
se puede vender».

Matizó que aunque el con
venio se ha firmado por un año, 
éste se podrá prorrogar hasta un 
máximo de tres.

FECL
El presidente de FECL, Juan 

Tirado, manifestó que la firma 
de este convenio con el INIA 
era «necesario e imprescindi
ble» para conseguir la mejora 
genética de esta raza en Espa
ña y «situamos a la cabeza de 
un mercado muy competitivo».

Tirado señaló que los 4,503 
millones de pesetas que la Fe
deración invertirá en este con
venio «permitirá a los ganade
ros seleccionar a los futuros 
reproductores de esta raza 
cárnica, así como conseguir 
sementales y madres que ten
gan menos peso al nacer, pero 
repongan más rápido la canti
dad de carne que se necesita».

Según datos facilitados por 
FECL, la raza Limusín, explo
tada como línea pura o como 
cruce con razas locales, repre
senta un 38% del ganado que 
se ceba en España, y tiene una 
presencia más significativa en 
el País Vasco, Extremadura, 
Andalucía, Castilla y León, 
Castilla-La Mancha y Madrid.
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Los envasadores 
opinan que la 
subida en origen 
eleva el precio de 
consumo

Efe - Madrid

El Presidente de la Asocia
ción Nacional de Envasadores 
de Aceites Comestibles, Anto
nio Herranz Fernández, decla
ró ayer a Efe que «la subida del 
precio del aceite de oliva de cara 
a los consumidores, está sujeta 
al precio que se marque en ori
gen».

Herranz Fernández añadió 
que «el incremento del precio 
al final de la cadena es razona
ble pensar que se trate de un 
aumento lineal en función de lo 
que se marque en origen, y 
parece que lo más probable es 
que aumente hasta un 20 por 
ciento, pero no más».

«Es cierto que en los últimos 
60 días se ha incrementado 
notablemente el precio que se 
está pagando en origen,(en al
gunos lugares se ha sobrepasa
do las 400 pesetas por litro), lo 
que quiere decir que los 
envasadores también tienen que 
subir su precio, lo que podrá 
llegar al mercado de consumo 
a mediados de febrero», añadió

En cuanto a la producción, 
el presidente, que es también 
Consejero Delegado del Grupo 
Koipe, indicó a EFE que «hay 
que esperar a comprobar cual 
es el cierre real de la campaña, 
pero todo parece indicar que se 
debe situar sobre las 750.000 
toneladas».

«La producción no es mala, 
aunque no como en otras tem
poradas, aunque hay que indi
car que el abastecimiento está 
garantizado, ya que el consumo 
interno se sitúa sobre las 
500.000 toneladas, por lo que 
no hay que entrar en alarmismos 
de ningún tipo».

Para Herranz Fernández se 
«está exagerando un poco», y 
el peligro se encuentra en que 
«los consumidores quieran aca
parar, como ya pasó en 1996, y 
entonces se dispare el merca
do», hay que tener tranquilidad, 
pues los precios se van a esta
bilizar y mantenerse».

Pilar Ayuso
Por otra parte, la directora 

general de Política Alimentaria, 
Pilar Ayuso, señaló ayer que 
«hay mucho de especulación» 
en la subida experimentada por 
el aceite de oliva en las últimas 
semanas, «ya que no existen 
fundamentos para ello».

Ayuso pidió a productores 
y envasadores que «tengan cau
tela» y recordó que la «subida 
disparatada que se produjo en 
la campaña 1995-96 trajo con
sigo una enorme caída del con
sumo».

Asimismo, resaltó que la 
cosecha de este año, que el 
Ministerio estima en 750.000 
toneladas, aunque más peque
ña que la de la campaña ante
rior, «es la 3’ del siglo y sufi
ciente, junto a las casi 200.000 
toneladas que hay en interven
ción, para abastecer el merca
do nacional y la exportación».

Para solucionar el tema de los pozos en los acuíferos manchegos

ASAJA y el MIMAM
acercan sus posturas

E. Press - Toledo

La Asociación Agraria-Jó- 
venes Agricultores (ASAJA) de 
Castilla-La Mancha acordó ayer 
con los responsables del Minis
terio de Medio Ambiente 
(MIMAM) mantener reuniones 
periódicas con el objetivo de 
definir la actuaciones que de
ben desarrollarse, dentro de 
unos plazos marcados, para 
resolver el problema que sufre 
un gran número de agricultores 
de la región por la apertura de 
pozos de emergencia en época 
de sequía.

La reunión mantenida ayer 
por ASAJA con el secretario de 
Estado de Aguas y Costas, 
Beningo Blanco, que ha estado 
acompañado por el secretario 
general técnico del MIMAM, 
Carlos Vázquez, y el delegado 
del Gobierno en Castilla-La 
Mancha, Carlos Moro, se 
enmarca dentro de las reunio
nes que esta organización está 
manteniendo para buscar una 
solución a las extracciones ile
gales y que, según la organiza
ción, pasa por conceder una 
cobertura legal a los mismos.

ASAJA entiende que, aun
que se trata de un proceso lar
go, la «voluntad manifiesta» de 
la Administración central y el

La solución parece que está más cercana.

«trabajo profesional» de esta 
organización permitirá que fi
nalmente se de por terminada 
esta situación «que ha genera
do multitud de sanciones y 
amenazas de clausura de pozos 
a agricultores cuya única pre
tensión era regar sus cultivos 
para poder vivir».

Esta situación se originó a

partir de 1986, cuando la Ley 
de Aguas prohibió realizar per
foraciones hídricas en los 
acuíferos sobrexplotados. La 
falta de lluvia en años posterio
res provocó que muchos agri
cultores abrieran pozos para 
regar sus cultivos, lo que ori
ginó la apertura de expedien
tes sancionadores.

La UE reduce los fondos de
promoción del aceite de oliva 
del comité oleícola

Efe - Bruselas

La Comisión Europea ha de
cidido reducir en un 4,4% su 
aportación al programa del 
Comité Oleícola Internacional 
(COI) para la promoción del 
aceite de oliva en países terce
ros, informaron ayer, lunes, 
fuentes comunitarias.

La contribución prevista por 
el Ejecutivo comunitario para 
la campaña 1999/2000 se ele
vará a 5.706.450 euros (950 
millones de pesetas aproxima
damente), frente a los 5.970.450 
euros (993 millones) del ejer
cicio precedente.

Bruselas considera «justifi
cada» una reducción de los fon
dos del COI para la promoción 
del aceite de oliva debido a las 
depreciaciones significativas 
registradas en algunos países de 
destino.

En julio del pasado año el 
COI presentó al Ejecutivo co
munitario un proyecto de accio
nes para el periodo comprendido 
desde marzo de 1999 hasta fe-

La formación 1 
empresarial ddl 
mujer rural es di 
objetivo de las 
jornadas de Ami

La formación y lase J 
lización empresarial delaJ-r 
rural centrará las «I Jorr¿iP 
de Promoción EmpresanSnf 
la Mujer en el Medio Rmílr 
que tendrán lugar entre
mañana, día 27, en el Ceaj 
de Promoción Rural de latí 
de Colmenar Viejo (Ma3 

Esta jornada, que aJ 
conferencias y mesasredd 
sobre temas como «laüj 
rural emprendedora» 
asociacionismo femenim 
además de talleres, estaca 
nizada por la Asociacw 
Mujeres y Familias del AÉ 
to Rural (Amfar) y seráiiu^ 
gurada por su presidentaiuá 
nal, Lola Merino.

. También estarán presa 
el director general ? 
Agricultura y Alimentacir 
la Consejería de Econoáj 
Empleo de la Coniunidaái] 
Madrid, Adolfo Cazorli, 
alcalde de Colmenar Viejo, lísj 
María de Federico, y elsít. 
tario de Educación y Forma:- 
Profesional del Ministerios 
Educación, Francisco Lá'' 
Rupérez. ]

Según informóayerAiÉ 
en un comunicado, la foii 
ción es un aspecto prioriiaa 
de las jornadas puestoque^ 
falta de información y te^
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casos recursos de forniacjBd 
que ofrece el ámbito mralcoja 
tituyen los principales e 
culos a los que se enfrenM®oi 
mujeres rurales para accedí 
un puesto de trabajo». Bal

Según los datos facim^djla 
por esta asociación, en losp®oí 
ses de la Unión Eurog* 
empleo está repartido al jv^Bo 
ciento entre hombres y ^Iwe 
res, mientras que en EsRM 
porcentaje no supera el I J 
ciento, y es más bajoaune 
zonas rurales.
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Las cooperati'^ 
creen que el I 
precio del ae® 
no debe supeflt 
las 400 pesetas

m

La promoción en países terceros se verá reducida.

Efe.

i

brero del 2000 con un presupues
to de 6.148.950 euros (más de 
1.000 millones de pesetas).

Ese fondo estará constitui
do por la contribución volunta
ria de la UE además de una 
aportación obligatoria de los

miembros del COI de 500.000 
euros (83 millones de pesetas) 
y una previsión de ingresos de 
35.000 euros (5,8 millones de 
pesetas) procedentes de las 
ventas de publicaciones del 
COL

El responsable degU 
la Confederación de J 
tivas Agrarias de J 
(CCAE), AntonioW ,J 
guró ayer que el pro' ,((í 
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El objetivo del Gobierno recogido en 
el programa de Estabilidad para el 
periodo 1999-2002 es que España 
alcance el 84 o el 85 por ciento de la 
renta europea en el 2002

!jsonero:los 
lucios turísticos no 
subirán en exceso,a senil

«a lese a las buenas
esari^i 
oRiiR^ 
iirel» 
el Ces 
lelaM

erspectívas

Rato asegura que España 
alcanzará el 90% de la

Iberia garantiza 
al menos un 
vuelo para cada 
destino ante la 
huelga de Aviaco

;redo 
:<la
a» o 
neni

La secretaria de Estado de 
Comercio, Turismo y Pymes, 
lena Pisonero, descartó ayer 
ese vaya a producir en los 

(óximos meses un crecimien-

Europa Press-Madrid

o«excesivo» en los precios de 
r^^f^spaquetes turísticos, ante las
'^‘''^“■buenas» perspectivas del sec- 
lelAaj^Qfpgpj 1999.
¡erái Para Pisonero, las estima- 

iones de ingresos y números 
Jdeturistas para 1999, «que au- 

P*”^^ ran otro año histórico para el 
’™(, irismo», no impiden calificar 
liacia^. «moderado» el crecimiento
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ue se espera en el sector, «ya 
ue se trata de consolidar el 

crecimiento del 10,4 por cien- 
oenel número de turistas re- 
¡stradoen 1998», hasta supe

rarlos 47,7 millones.
A su juicio, 1998 se ha ce
do sin que existiera tampo- 

funapresión excesiva al alza 
cn los precios de los paquetes 

Ísticos, a pesar del incremento 
te la demanda, tanto interna 
amo externa.

Preguntada por la posibi- 
idadde que Economía advier- 

la de nuevo a los empresarios 
disector sobre la evolución de 

precios para que se 
compasen a la variación gene- 

del IPC, indicó que este 
amamiento lo están haciendo 

propios touroperadores, 
Í^eson los primeros interesa- 

en mantener ofertas com
itivas respecto al resto de la

9^^ ^®s empre- 
os deben valorar con ante- 
ion las variaciones de pre- 

ST?9ue la transición a la 
i^^s trans- ’^J^edel mercado.

a sentido, reconoció se
ton ° toque general», 
os ^^^^® ‘^^ ^®^ merca-
entn proceder a incre- 
tecios ^^g^^^^^^^tivos de los

-^^^^^^^^omologadas 

® catálogos de 
^señaH Í^°® 9^e incluyan 
Mo^’0’»Iíomologac¿en 

^^ acuerdo con 

la UE.Se2^M^^^^^®lla el Plan 
pusieron Homologada 

'’i^^brein í? carcha en no- 
Mavu^“^lsterosdeEco- 
to. yi^aciendaydeFomen- 

^Í^c¡ón^fí ^’^l^aló que la ela- 
'’‘®jMla« catálogos

v fJ^^l^^ación vial, en 
1 el acceso
^''"•inos??- “'“^ Principa- 
H «Místicos de Espa-

renta de la UE en el 2006
El vicepresidente segundo 
del Gobierno y ministro de 
Economía, Rodrigo Rato, 
aseguró ayer que si no hay 
una crisis internacional 
España puede alcanzar el 
90 por ciento de la renta 
europea en el 2006frente al 
78 por ciento actual.

Efe-Madrid

Rato, en declaraciones a la 
Cadena Ser, recordó que el 
objetivo del Gobierno recogi
do en el programa de Estabili
dad para el periodo 1999-2002 
es que España alcance el 84 o 
el 85 por ciento de la renta eu
ropea en el 2002.

Respecto a la financiación de 
la Unión Europea, Rato se 
mostró convencido de que en 
marzo y bajo la actual presiden
cia alemana se alcanzará un 
acuerdo, ya que «Alemania tie
nen la oportunidad de conseguir 
un consenso y España está dis
puesta».

En opinión del ministro, no 
hay que pensar que ningún país 
se vaya a salir con la suya en 
relación a la financiación de la 
UE, ya que es «una decisión 
que se tiene que tomar por una
nimidad», y agregó que «tam
poco hay que pensar que lo 
que los alemanes quieren va con
tra los intereses de los españo
les».

El vicepresidente segundo

Rodrigo Rato.

0 I
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Los españoles no deben «tener 
ninguna percepción de que hay una 

pretensión de bajar nuestras 
condiciones en la UE»

La compañía aérea Iberia 
garantiza la circulación de, al 
menos, un vuelo para cada uno 
de los 800 destinos que cubre 
diariamente durante la prime
ra jomada de huelga de pilotos 
de Aviaco convocada para 
mañana, día 26 de enero, lo que 
supone que se realizarán 66 
vuelos y se cancelarán el 8 por 
ciento del servicio, informaron 
ayer a Europa Press fuentes de 
dicha compañía.

Los servicios mínimos fi
jados por el Ministerio de Fo
mento establecen también la 
realización del 50 por ciento de 
los vuelos peninsulares, cuyo 
medio de transporte público 
alternativo signifique un reco
rrido de 500 kilómetros o un 
tiempo superior a las cinco 
horas.

Además, Iberia garantiza 
el cumplimiento de los denomi
nados «servicios esenciales»: 
correo, transporte de mercan
cías, las conexiones insulares, 
interisulares, las de Melilla y 
los vuelos técnicos de posicio
namiento.

del Gobierno subrayó que los 
españoles no deben «tener nin
guna percepción de que hay una 
pretensión de bajar nuestras 
condiciones en la UE», debido 
a que «esto no es así y a que 
España no tiene unas condicio
nes especiales en comparación 
con el resto».

Recordó que en el Tratado 
de Maastricht se establecen las 
consideraciones básicas para la

solidaridad y la cohesión, que 
son «imprescindibles para Es
paña pero también para muchas 
zonas de Europa como los 
Lander de Alemania».

Rato dijo que pretender que 
en Europa desaparezcan los 
principios de solidaridad y 
cohesión es un «retroceso inex
plicable en el proceso del euro 
e imposible de aceptar, así como 
contrario al Tratado».

British Airways 
anuncia su 
alianza con otras 
cuatro 
aerolíneas
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Los usuarios de Telefónica
podrán distinguir las llamadas 
de Internet en su factura

Efe-Madrid

Los usuarios de Telefónica 
podrán distinguir desde ayer en 
sus facturas las llamadas efec
tuadas al Centro Proveedor de 
Acceso a Internet, informa la 
operadora de telecomunicacio
nes.

Para acogerse a este servi
cio gratuito, los usuarios debe
rán llamar al teléfono de aten
ción al cliente (1004) y solici
tar la facturación detallada de 
las llamadas que hagan al Cen
tro Proveedor de Acceso a 
Internet que corresponda a su

zona.
Los clientes que utilicen el 

servicio InfoVía Plus seguirán 
obteniendo el detalle de sus lla
madas a Internet, como ocurría 
con el 055 de InfoVía.

Asimismo, Telefónica anun
cia que los clientes que estén fue
ra del área de los 140 nodos que

se han instalado para el acceso 
a Internet a través de InfoVía 
Plus y que deberán marcar el 
901-505-055, no tendrán que 
solicitar este servicio, ya que 
las llamadas a un número que 
empiece por 901 siempre se re
fleja de forma detallada en la 
fectura.

Para acogerse a este servicio gratuito, 
los usuarios deberán llamar al teléfono 

de atención al cliente 1004

La compañía aérea British 
Airways anunció ayer una alian
za con otras cuatro aerolíneas: 
American Airlines, Canadian 
Airlines, Cathay Pacific 
Airways y Quantas Airways, 
con lo que espera poder ofre- 
cermejores servicios a sus clien
tes.

Para marcar esta alianza, 
British Airways ofrecerá la 
próxima semana pasajes para 
viajes alrededor del mundo por 
precios de van desde 860 libras 
(1.376 dólares).

La alianza ofrece 600 desti
nos en todo el mundo, por lo que 
sus clientes tendrán una mayor 
oferta de horarios, rutas y tari
fas.

Entre las ventajas que ofre
cerá esta alianza es que los clien
tes de las 5 aerolíneas tendrán 
mayores posibilidades de acu
mular «millas» y utilizar sus 
recompensas en cualquiera de 
ellas, según British Airways.

Asimismo, está previsto que 
una sexta aerolínea Finnair se 
una a la alianza a finales de este 
año.

ó b
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La temida volatilidad pone a 
prueba los nervios de los 
inversores en renta variable

Como no podía ser de otra manera, la primera sesión 
bursátil de la semana celebrada en nuestro país vino fuertemente 
marcada por la presencia de la volatilidad. Muy al contrario de lo 
que aconteció en el mercado de deuda, cuyo comportamiento fue 
errático y terminó acusando la toma de beneficios.

El fuerte descenso de las principales Bolsas del sudeste 
asiático (con la única excepción de Japón) no tardó en pasar factura 
en la apertura de las plazas del Viejo Continente. Una nueva 
corriente vendedora se extendió desde la Península Ibérica hasta 
Moscú, si bien es cierto que a última hora remitió e incluso algunas 
Bolsas como Londres y París cerraron al alza.

De puertas adentro los inversores, temerosos a que la crisis 
latinoamericana reabra viejas heridas en el Lejano Oriente, inun

daron de papel el mercado de valores en las primeras horas de 
negociación. A media mañana las ventas aflojaron el ímpetu ante 
la presencia de los habituales “cazadores de gangas” (además de 
los siempre temidos “traders”) que, a la vista de los malos influjos 
que desprendía el futuro del S&P, se retiraron durante un par de 
horas para dejarse ver con fuerza en el tramo final de la sesión. 
Los nervios, un día más, estuvieron a flor de piel y eso que la Bolsa 
de Sao Paulo no abrió sus puertas por ser oía festivo. El Ibex-35 
(apoyado en el sector eléctrico) repuntó un 0’56 por ciento hasta 
los 9.665’60 puntos.

El mercado doméstico de bonos se tomó un merecido 
descanso tras el intenso rallye alcista que presentó la pasada 
semana. Sin embargo, las pérdidas fueron muy limitadas y la TIR 
del diez años repuntó hasta el 3’82%.

Luis A. Torralba
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■bancos
22,90
35,00

Argentaría
Banco Andalucía

2.352.880
3.309

3.810
5.824

Banco Atlántico — — — —
Banco Bilbao-Vizcaya 12,23 2.035 -1,29 12.867.004
Banco Esfinge 1,60 266 10.040
Banco Guipuzcoano 47,00 7.820 — 1.851
Banco Herrero — —

Banco Pastor 50,00 8.319 0,40 9.317
Banco Popular 61,30 10.199 0.91 406.158
Banco Santander 16,35 2.720 -0,30 4.587.613
Banco Vasconia 11,99 1.995 — 20
Banco Zaragozano 26,50 4.409 -0,04 1.620
Banco de Castilla 20,99 3.492 -1,22 579
Banco de Galicia 17,20 2.862 — 20
Banco de Valencia 24,90 4.143 -4,23 74.656
Banesto 11,29 1.878 0,18 24.761
Bankinter 31,35 5.216 3,29 207.460
B. Crédito Balear 18,55 3.086 0,27 6.850
B.Central Hispano 10,00 1.664 1,52 7.381.390

■ELECTRICAS

Aguas de Barcelona 56,05 9.326 0,99 90.149
Cantábrico 44,75 7.446 -0,56 65.617
Eléc. R. Zaragoza 48,49 8.068 2,52 25.042
Endesa 24,86 4.136 2,30 3.731.594
Enher B 25,50 4.243 3,03 25.781
E. de Viesgo 38,01 6.324 0,66 1.287
Fecsa 10,50 1.747 4,17 185.026
Gas Natural 90,70 15.091 4,25 210.801
Gas y Electricidad 87,50 14.559 -1,13 61.650
Iberdrola 15,12 2.516 3,56 3.608.664
Saltos del Nansa 91,70 15.258 — 119
Sevillana 13,18 2.193 2,97 863.188
Unión Fenosa 14,38 2.393 3,83 1.037.771

■ alimentación
Azucarera Ebro Agrf. 17,55 2.920 0,57 32.043
Baron de Ley 31,10 5.175 -3,92 7.333
Bodegas Riojanas 11,30 1.880 0,27 3.792
Bodegas y Bebidas 11,30 1.880 1,07 3.406
Campofrío 14,58 2.426 -3,76 85.101
Cia.Vinícola N.Esp. 48,49 8.068 — 1.658
El Aguila 8,50 1.414 -1,16 7.252
Federico Paternina 12,33 2.052 -2,30 1.258
Koipe 29,17 4.853 -0,44 4.068
OMSA Alimentación 7,54 1.255 0,27 12.986
Pescanova 11,45 1.905 0,44 500
Puleva-Uniasa 0,51 85 -1,92 3.911.561
SOS Arana 9,67 1.609 1,36 15.776
Tabacalera 20,64 3.434 -1,71 609.181
Viscofán 26,50 4.409 -0,93 88.965

■ comercio Y SEGUROS

AGF U. Fénix 9,48 1.577 2,49 1.781
Adolfo Domínguez 16,00 2.662 -1,23 44.334
Aldeasa 32,45 5.399 -3,85 89.045
Azkoyen 36,30 6.040 0,69 64.995
Catalana Occidente 22,86 3.804 -2,10 11.276
Continente 25,93 4.314 4,77 346.139
Corp. Mapfre 19,40 3.228 1,04 141.062
Cortefiel 23,30 3.877 -5,82 139.871
Enaco 8,20 1.364 -3,42 62.467
Finanzauto 11,55 1.922 -0.52 2.332
Funespaña 16,00 2.662 -1.23 24.735
Mapfre Vida 34,35 5.715 1.18 12.530

MERCADO CONTINUO
VOLUMEN ULT. EUROS ULT. PF.SETAS DIF.% VOI.UMEN

Picking Pack 0,37 62 -2,63 1.033.067
Pryca 20,06 3.338 4,64 727.297
Superdiplo 20,74 3.451 0,05 64.324

■CONSTRUCCION

ACS 35,01 5,825 -0,85 173.238
Agromán 11,35 1.888 3,94 173.049
Bami S.A. 4,48 745 27.046
Cementos Portland 33,21 5.526 -1,60 2.724
Construcciones Lain 2,45 408 0,82 437.648
Cristalería Españ. 52,55 8.744 -1,96 8.501
Dragados 31,47 5.236 -2,87 272.947
Filo 3,09 514 1,31 27.299
Filo B 2,40 399 -1,64 15.215
Financiera y Minera 18,14 3.018 -0,87 500
Fomen. Cons. Contr. 57,00 9.484 1,88 184.799
Grupo Acciona 57,00 9.484 2,70 211.590
Hisalba 12,41 2.065 1,31 7.992
Metrovacesa 23,05 3.835 -0,65 17.244
Obrascón-Huarte 9,75 1.622 — 61.959
Prima Inmobiliaria 7,10 1.181 -0,42 58.907
Sotogrande 2,92 486 2,46 193.666
Uniland 61,00 10.150 — 374
Uralita 9,45 1.572 -2,07 373.609
Urbas 1,00 166 -0,99 30.700
Urbis 14,26 2.373 -2,66 181.882
Valderrívas 34,30 5.707 0,59 44.928
Valenciana Cementos 11,40 1.897 7.639
Vallehermoso 11,23 1.869 -0,62 215.300
Vidrala 9.60 1.597 -1,44 14.726
Zabálburu 9.25 1.539 1,65 34.422

■inversión MOBILIARIA

Cía. Gener. Invers. 0.53 88 -1,85 47.229
Corpor. Banesto 8.23 1.369 2.400
Dinamia 9.50 1.581 -0,21 45.365
Fastibex 10.95 1.822 0,83 34.635
NH Hoteles 10.00 1.664 2,04 177.516

■papeleras Y TEXTILES

Ence 14.70 2.446 78.550
Eppic 0.47 78 -2,08 10.922
Europac 2.20 366 8,37 221.564
Iberpapel 10.30 1.714 -1,81 14.007
Reno de Medici 2.22 369 -0,89 38.440
Sniace 1.50 250 -0,66 99.545
Tableros de Fibra 11.68 1.943 -0,68 17.081
Tavex Algodonera 9.50 1.581 -4,52 31.592
Unipapel 12.60 2.096 2,44 4.346

■ químicas Y ENERGIAS

Aragonesas 5.44 905 -1,81 63.531
Bayer 32.62 5.428 -0,91 1.685
Cepsa 32,42 5.394 -0,46 31.414
Ercros 1,07 178 -1,83 256.776
Faes 13,22 2.200 -0,53 26.876
Grupo Fosforera — —

Miquel y Costas 25,60 4.259 -0,62 3.981
Repsol 45,49 7.569 -1,02 1.258.551
Seda Barcelona 5,14 855 0,39 40.486
Zeltia 29,33 4.880 14,97 102.098

■ siderometalúrgicas

Aceraba 9,58 1.594 -2,84 377.285
Acerinox 23,07 3.839 -4,55 369.587
Aforasa — —

Amper 19,10 3.178 -2,55 85.282

AUTOMOVIL

Tudor
Volkswagen

Meliá Inver. Ameri.
Midesa

Libra chipriota

Prosegur
Sol Meliá

Abengoa
Befesa
Corpor. Finan. Alba
Dogi
Indo Intern.

Zeltia 
Tele Pizza 
Europac

Últ.Euros Ult.Pts. DIF%

Cortefiel 23,30 3.877 -5,82
Acerinox 23,07 3.839 -4,55
Tavex Algodonera 9,50 1.581 -4,52

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFECTÚO 
Mill.Eunis Millones Pts, ^Acciones

BBV 12.867.004 17,27 TEF 192.574 32.042 1W
BCH 7.381.390 9,90 BBV 156.422 26.026 15,06
TEF 4.882.086 6,55 ELE 91.434 15.213 8,00
SAN 4.587.613 6,16 SAN 73.779 12.276 7,10

Tubacex

ULT. EUROS ULT. PESETAS DIF.% voluiqB
Asturiana del Zinc 8,33 1.386 -2,46 220.0!tl

Cía. Aux. Ferrocar. 27,12 4.512 -1,02
Dimetal —

Española del Zinc 4,36 725
Global Steel Wire 2,27 378 -1,73 20S

Inbesós ___ ___

Lingotes Espec. 9.90 1.647 3,13

Metal.Duro Felguera 6,85 1.140 -1,44

Nicolás Correa 11,76 1.957 -4,31
12.4

Nueva Montaña 0,80 133
8x4

Zardoya Otis

0.56
0.70

1.79
25.80

298
4.293 11

4

11.50
66.95

1.913 0,17

o -2,48 te
la

■ otros SERVICIOS

Aumar 22,94 3.817 -1,55 __1^

Autopistas 13,44 2.236 0,07

Estación. Subter. ___ ___

Europistas 7,75 1.289 0,52

Therpistas 8,20 1.364 0,37

Radiotrónica 59,00 9.817 -1,42

Telefónica 39,80 6.622 -0,25 _JM

23.50
10.94

119,45
15,11
45.25
29.79 
21J0

8.95
27.46

8.38

3,910
1.820

19.875
2.514

^O

4.957
3.627
1.489
4.569
1.394

3¿L 
0,13

0,24

3
Tele Pizza
V. Leonesa 11,15 1.855 -ÍJ

DIVISAS
Euro/ Pesetas/

MONEDA l moneda l moneda

Dólar USA 0,8636 143,684

Yen japonés 0,0076 1,260 __

Libra esterlina 1,4306 238,034 _

Franco suizo 0,6262 104,187 _

Corona danesa 0,134.5 22,37.3 _

Corona noruega 0,1161 19,318_

Corona sueca 0,1119 18.61

Dracma griego 0,0031 0,517__

Corona checa 0,0276 4,595 _

Dólar canadiense 0,5675 94,430_

Dólar australiano 0,5459 90,822__

Zloty polaco 0,2403 39,987_

Forint húngaro 0,0040 0,664__

Corona estona 0,0639 10,634__

Dólar neozelandés 0,4617 76,817__

Tólar esloveno 0,005.3 0.882^

.^

1.7182 IQ
 

00
 

00
 

te

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores- 
Tno. (96) - 3846436 de 17h. a 20h.

.2022
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139805 5019,28
13805.8!13816 I?

BOLSAS EXTRANJERAS

MADRID 
UILEuros UlLPesetas

I ALIMENTACION____________________________________

Ujarden I. 1.000 22.00 3.660 —
-------------

Mitra 200 5,80 965 -33
(tucual Hitos 12 0,49 82 -8
^Miguel 3.000 — — —
United Duleh 500 — — —

■ comercio Y SEGUROS________

CoimraB 500 — — —

■ CONSTRUCCION

Ah. Familiar 1.000 __ __ __
Ator 500 — — —
Astad Caial 500 — — —
Ininb. Valenc. 500 — — —
I. Del Sur 1.000 — — —
.Max.CentLeisa 250 — — —
Obras vS.P. 500 — — —
Vías y Const. 1.000 — — __

■ inversión MOBILIARIA

Baiisaliber 800 50,88 8.466 -3
Banzano 1.000 — — —
Baseibar 1.000 — — —
Bolshispania 500 — — __
Cannosa 500 52,08 8.665
Ceivasa 650 48,15 8.011 -25
CevasaA 1.000 __ — __
Chafisa 1.000 __ __
Fiponsa 250 44,50 7.404
Inverpastor 1.000 __ __
Inv.Heirero 400 46,50 7.737 -83
inv.Val.Americ. 1.000 __ __ __
I. Lealtad 500 __ __ __
Mobinversora 1.000 __ __ __
Norvasa 1.000 25.50 4.243 17
Renflla

MERCADO DE CORROS (BOLSA DE MADRID)

INDICE (MADRID)

AMPLIACIONES DE CAPITAL
Plazo Proporción

Veiana.Ceme 
Telefónica

O (^
 

ó 
ó

 
C 

C
 

ó ó
 

O
O 00 

O
s o

1x50

Tipo de Emisión

Prima 1,42 
Par lib.

Anlerior--Coüz.Derec‘os—Último

8,10
0,79

7,80
0,80

VALOR

Inverpamp,, 
Cem,Alfa 
Iberpapel 
Cevasa A 
B,Pastor

(Concepto

A cuenta 
A cuenta 
A cuenta 
A cuenta
A cuenta

DIVIDENDOS
Bruto Euros NeloEuros

Periodo
Enero 98
Febrero 98
Marzo 98

1.35
0,63
0,09
0,39
0,25

1,01 
0,47 
0,07 
0,29
0,18

Fecha Paco

20/01/99 
20/01/99
20/01/99 
20/01/99
25/01/99

MADRID (Cont.)
Ult. Euros Ult.Ptas.

U. Resinera 1.000 — —

■ MINERAS

H.Coto Corte 200 16.00 2.662 33
H.Vas.Leones. 500 2.844.63 473.307 472.407
M.Tormaleo 1.000 — — —
Ponferrada 25 — — —

■ SIDEROMETALURGICAS

Aforasa 250 — — —
Cobra 500  -— —
Iber. Frió 1.000 . 96.10 15.990 17
Metalogenia 500 — — —
Moulinex Esp 1.000 — — —

■ AUTOMOVIL

Fasa Renault 1.000 38.00 6.323 -133

■ otros SERVICIOS

inypsa 1.000 ----—
Prim S.A 400 8.70 1.448 -49

METALES PRECIOSOS
Luros/cramo Dif.

Oro Manufacturado 8,840 -0,030

Plata Manufacturada 0,193

Platino 13,170 -0,060

Paladio 12,060 0,050

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
INTERBANCARIO 

(EURIBOR)
TAE (Bancos)

5,988
5,879
5,827

TAE (Caías)
6,268
6,099
5,918

Indic. CECA 
7,375 
7,125 
7,000

Rent. Deuda P.
5.086
4.947
4.823

Mlbor año 
4,421 
4.325 
4,161

155

Rentinver 1,(XX) 19.05 3.170 -10 Mayo 98 5.603 5.817 7,000 4.613 4.220
Union Europ. 1.000 71 00 11813 -167 Junio 98 5.545 5.744 6,750 4.547 4.191

IñAVEGACION Y PESCA
Julio 98 5.513 5,690 6,750 4.508 4,137
Agosto 98_________ 5,572 5,697 6,875 4,464 4.066

Hiamentos-B 1.000 ____ _________________
Septiembre 98 5.439 5,680 6,750 4,374 3,830
Octubre 98 5.428 5,575 6,625 4,245 3,635

Pescanova 1 000 Noviembre 98 5.176 5,440 6,37.5 4,055 3,618
TransmediL 500 ____ _________________ Diciembre 98_______ 5.052 5,265 6,125 3,864 3,240

1?APELERAS Y TEXTILES FUTUROS IBEX-35
Rap-Navarra l nno FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

I^UIMICAS Y ENERGIAS 19Feb. 1999 9.596 9.460 9,717 9.362 9.660 18.796
19 Mar. 1999 9.622 9.500 9.720 9.480 9.720 35

^S:2iigeno 1.000 ____ _________________ 1 FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOSÍ2S_______500

522L__ 500 l-ECHA_________________ ANTERIOR APERITIRA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

S

Semana 3.130 0,035

A un mes 3,100 0,014

A dos meses 3,100 0,028

A tres mes 3,080 0,021

/\ seis meses 3,030 0.012

A nueve meses 2,980 -0.017

A un año 2,960 -0,03C

EUROS PESETAS DlF. INICIO AÑO

FONDOS
EUROS PESETAS DU-. INICIO AÑO EUROS PESETAS DIF. INICIO AÑO EUROS PF3ErAS DIF. INICIO AÑO

SPINEI^ Salei Noneamirica 69,68 11.593,78 44,93 11341,62 Bela Cnximicnlo 130.20 21.663,46 -519,12 21.996.28 Fondpostal Divisas 2034 3367,65 £
I^*SS=^_____ 1.078,46 179.440.6.5

179372,63 ■ FONDTESOROSiíiíin
1-25138 20834539

1684.11 28031233

74.40 12379.12

,642.10 106.836.45

745.23 123.995.84

J394.48 21538335

121.04 136.60936

1.35330 225303.45

,^ ^------------ 851,66 141.70430

?~'~'^¡^^^^^3AMhL[^^ 209.48330

ífí
^ 1266.82 210.781.11

129X01 214.97238

±11431 185.438.86

■LjOO-Ol 23X94X06

±37431 228.69932

^^^SaSS:—1286.06 263.898.18

fe

12*13.28 230.158.43

1220,47 228.027.02

1331 208.040.64

31.62 279.753.01

13.31 106.699.63

8,32 123,747.86

63.23 215363.75

18.30 136.47738

224.99436

141.487.67

1331 209.044.77

1331 210312.06

1831 214.75534

21.63 18535333

16.63 232309,97

34,94 22838732

333 263.413,11

6,66 229.904.07

227.82531

-^:^g.54 1.61X037.42 271311.609.902.66

A.C Cuenta

A.C. Deuda

BM Fondiesoro

Beta Deuda Fond.

1.162.43 193.412.08 21,63 193.149,71

12.23

12.59

2.0.34.90

2.094.80

1.871,84

Dinennadrid-FIAMM 1.147.20 190.878.02

Fondeuda Ahorro 12937 21.52536

Fondeuda Eleeüvo 1.25X09 208.330.25

Ibercaja Dinero II 1.039.83

Indosuez Fondlcsoro 129,30

Santander Dinero 1.12935

173.013.1.5

21.513.71

187.94131

■ mixto RENTA FIJA

1

Alhambra ELM.

Baitdesco I9ivisas

Boa Renta Hus

Beta V^orFIM

Foncaixa Mixto 28

Foncenhis. ELM.

Foixlciccutivos

13,75

103,21

7,13

17.14

7,00

2

3.33 2.078.07

1.862.18

26.62 190.619.81

1.67 21.474,63

14.98 208.101.00

11,64 172.799.92

18,30 21.412,92

9.99 187.740.67

6.763.59 -63.23 6.793.45

2387.81 k)
 S W

17,172,70 -154,74 17.032,57

1,186,33 -6,66 1.186,27

2.851.86 -43.26 2.864.91

1.164,70

1.793.64

1.282,64 213.413,34

1,66 1.153,08

1.779.02

213.378.9.5

fin
 í

1223,20 270.077.76

-H^^l 208.466.64

121X37 230.007.01

i .1

^XTRANIRPA

f/í
 

^S
i 3

9.69

2133

1317.44

24,96 269.874.96 Ibctcaja Rema 14.26 2.372.66

208.466.64 Indosuez. Global 777,66 129,391,74 -593,99 129,868,01

2838 229376.00

13,32 233321,86

-832 1328.91

1.61238 -.34.94 1.61731

§ V
» 8,32 11.456,79

Renta 4 Internacional 7.68

Santander 80/20

Santander Ges.Mix

Santander Inves.l^

1.277.84 1.278.40

14,64

9,07

2.435,89 2.439,97

1.748,72 -13,31 1.745,94

1.509,92 1.509,92

■ mixto RENTA VARIABLE

BBV Inversisn 94 9.67 1.608,9,5

6,8.5 1.139,74 16,63 1.180,96

-8,32 2360,67

-6,66 1.604,37

1.66 2.025.92

Eurovaleneia VCG

Eurovalor 1 3.60 598.99 -6.66 57830

Fonbolsa 246.98 41.094.01 -354.41 40.016,67

Fonfomenlo FIM 9X64 15.414.00 -36.60 15,32433

Fonpairimonio 137.61 22.896.38 -121.46 22,62837

Fonpenedes Mixto 8.92 1.484.16 -6.66 1.486,0,3

Indosuez Bolsa FIM 1.941.67 323.066.70 -6.063.11 324.581,41

Indosuez Universal 784.04 130.453.28 -2.685.47 129.057.98

Renta 4 Bolsa 15.64 2.60X28 ___ 2351.14

Santander Ren 1999 9.X5 1.539.07 ___ 1337,10

■ renta FIJA

BBV Ahorro 10.17 1.692.15 1.67 1.68131

BBV Bono 2007 828.77 137.895.73 460.89 135.731.18

BBV Fondvalerieia 117.40 19533,72 19,97 19.41836

BBV Renta 14.81 2.464,18 ___ X45731

BBV Renta 91 9.82 1.633,91 ___ 1.628.67

BCH Mixto Acciones 18.15 3,019,91 ___ 2.921.99

BM Dincrbolsa 8.49 1.41X62 1.67 1.407.60

Bandesco Ahorro 6.59 1.096.48 ___ 1.09135

Bandesco R. Fija 10.47 1.74X06 1.66 1.730.87

Beta Renta ITM 14.93 2.484.14 ___ 2.467.18

(Zaixa Cat.l’rcv 15.86 2.638.88 -1.67 X628.70

Oodipas deuda 10.14 1.687.15 -5.00 1.679.88

Qjeniafondo Ahorro 14.15 2.35436 16,64 2.29232

Cuentafondo Renta 12.22 2.033.24 333 2.01636

Foncaixa Ahorro 2 17.66 2.93838 ___ 2.928,78

Foncaixa Mixto 25 7.00 1.164.70 1,66 1.156,63

Fbncrocimiento 809.71 134.724.41 9,99 134,589,62

Fondonorte 2.31 384.35 ___ 379.74

Fondpostal 17.78 2.95834 3,32 2.927.01

1387,998,36ÍTM 1390,99

Fomenta Ria RM 10736 17.863.20 -L66 17,779,87

Foniesoreria 67.68 11.261.00 ___ 11.238,16

Iberahorro 1436 2.389.30 1,66 2.381,78

Ibercaja Futuro 8.17 1.359.37 ___ 1.353,20

Iberlisn Ahorro 1.39935 232.83235 ___ 231.430,97

Indosuez Patrimonio 129.16 21.490.42 -158.06 21.471,84

Interes Diario BCH 7.22 1.20131 ___ 1,201,19

InversabadclI 1631 2.713.76 ___ 2.687,94

MB Fondo 3 11.9.5 1.98831 ___ 1.98X41

Renta 4 Ahorro 10.81 1.798.63 ___ 1.792,64

Rural Gijón deuda 93.00 15.473.90 -64.89 1531X79

Santander Ahorro 14.10 2.346.04 ___ 2.344,41

Santander Ges.Ren 103-5 1.705.46 1.67 1.694.55

■ renta VARIABLE

Arg. FondboLEu. 5.84 971.69 6,65 960.0,5

BM Garantizado 934 138732 1,66 1379,61

Bandesco Renta V. 16136 26.881.32 -8X3,61 27.666,53

Beta Acciones 14539 24.17432 -643,92 24.487,10

Beta Euro Accio. 7.49 1346,23 -21.63 1.224,8.5

Cuentafondo Bolsa 11.07 1.841,89 -39,94 1.897.44

Edifon 1.35835 226.043,70 ___ 2X5.011.46

Fonbolsa Euro 7339 12.211,07 -89,85 11.80.5.81

Fimcaixa Bolsa 5 2634 4.41.5,88 -146,42 43.51.49

Iberlisn Bolsa 14.49 2.410,9.3 — 2.383.18



40 Martes, 26 de enero de 1999 La sentencia confirma las penas 
impuestas a otros doce acusados 
entre confidentes y guardias 
civiles, por un total de 88 años

Sobre el supuesto pago con droga a confidentes por algunos guardias civiles

"Caso I CII A": La Audiencia
Mueren dos niños 
atropellados en 
Huelva cuando 
iban en bicicleta

dicta prisión para 13 imputados
La Audiencia Nacional ha ordenado el ingreso en prisión 
de trece de los quince condenados del «caso UCIFA», por 
el supuesto pago con droga a confidentes por guardias 
civiles, para que cumplan las penas que les impuso en su 
día, tras la sentencia del Supremo que las ha confirmado en 
su mayoría.

A.R.V.- Madrid

La Sección Tercera de la 
Audiencia Nacional ha dictado 
los autos de prisión y órdenes de 
detención correspondientes para 
ejecutar la sentencia del Supre
mo, informaron a Efe en fuen
tes jurídicas.

El Tribunal Supremo confir
mó la semana pasada las penas 
de 8 años de cárcel que la Au
diencia Nacional impuso al co
ronel Francisco Quintero, al 
comandante José Ramón 
Pindado y al teniente Gonzalo 
Méndez, así como las penas a 
otros doce acusados, entre con
fidentes y guardias civiles, y que 
ascendían a un total de 88 años 
de prisión.

Para los tres principales con
denados, los referidos Pindado, 
Méndez y Quintero, la Audien
cia ya ordenó el sábado pasado 
su ingreso en prisión, ante el 
posible riesgo de fuga, aunque 
la Sala recibió ayer la sentencia 
del Supremo.

El Supremo mantuvo las 
penas impuestas de ocho años 
al coronel Francisco Quintero, 
el comandante José Ramón 
Pindado y el teniente Gonzalo

Méndez, pero estimó los recur
sos de Pindado Martínez y 
Méndez Gutiérrez contra su 
condena como responsables de 
un delito continuado de falsedad 
en documento público, y por 
tanto anuló las penas que les 
fueron impuestas de un año de 
prisión menor.

El Supremo señaló en su sen
tencia en este sentido que absuel
ve del delito de falsedad porque 
entiende que esta acción, al 
consignar en los atestados can
tidades de droga a las que apre
hendían, fue realizada con áni
mo de encubrir sus actividades 
ilícitas ya que nadie está obli
gado a declararse culpable.

El alto tribunal declara pro
bado que dentro de la Unidad 
Central de Investigación Fiscal 
Antidroga de la Guardia Civil 
(UCIFA) se creó un grupo or
ganizado del que formaba parte 
alguno de los mandos de la mis
ma «con la idea, no de investi
gar el tráfico de drogas en sí 
mismo considerado y el descu
brimiento de sus autores, sino 
de importar grandes cantidades» 
de estupefacientes.

La Audiencia Nacional decla
ró probado que entre el 15 de

La Audiencia Nacional dictó prisión para 13 de los 15 acusados.

enero de 1988 y el 15 de abril de 
1991 varios miembros de la 
unidad especial antidroga de la 
Guardia Civil detrajeron cerca 
de 17 kilos de cocaína y 2.100 
gramos de heroína de las canti
dades incautadas en varias ope
raciones, con la que pagaban a 
sus confidentes.

Además, el Supremo confir
mó las penas de diez años de 
prisión a los confidentes José 
Manuel García Gutiérrez, Luis
Ezquerocoha a los
narcotraficantes Juan José Ga-

rrote Gago y José Miguel Rada 
Femández. A nueve años ha sido 
condenado el confidente José 
Luis Recuero,y a penas de dos 
años y cuatro meses a los «arre
pentidos» Doroteo Gómez Po
rras, Ramón María Temple y Vi
cente Domínguez Serrano.

También han sido sentencia
dos a tres años de cárcel Juan 
Pallol y Ricardo Fernández Bar
budo. A un año de prisión Félix 
Molina y a seis meses de suspen
sión Antonio López, que no in
gresarán en prisión.

Un británico recibe tres 
balazos en Estepona

E. Press - Málaga

Un súbdito británico de 50 
años, que responde a las inicia
les de P.H., de 50 años, se en
cuentra ingresado en estado 
grave en el Hospital Costa del 
Sol de Marbella (Málaga) tras 
resultar herido la noche del 
domingo en una playa de 
Estepona, al recibir tres impac
tos de bala por parte de dos 
individuos y por causas que aún 
se desconocen, según informa
ron a Europa Press fuentes 
policiales.

El suceso tuvo lugar sobre 
las 20.15 horas en el chiringui
to ‘Shawrkis’, ubicado en la 
playa Costalita de Estepona, 
donde el británico P.H. y otros 
dos individuos, aún sin identi-

ficar, se habían citado para 
mantener una entrevista, por 
motivos que aún se ignoran.

En un determinado momen
to, los dos individuos abrieron 
fuego contra el súbdito británi
co, que recibió tres impactos de 
bala, dos de ellos en el tórax y 
uno en el pie.

Hasta el lugar se desplazó 
una UVI móvil del 061, que 
prestó los primeros auxilios al 
herido, y le trasladado hasta el 
Hospital Costa del Sol de 
Marbella.

En dicho centro el hombre 
se encuentra ingresado en es
tado grave y ayer tuvo que ser 
sometido a una intervención qui
rúrgica por las lesiones.

La Policía trata de esclare
cer los hechos.

Al menos 43 muertos por 
un terremoto en Colombia

Efe - Bogotá

Al menos 43 personas mu
rieron y más de decientas re
sultaron heridas en el temblor 
de tierra que sacudió ayer el oes
te de Colombia, especialmen
te en los departamentos de 
Risaralda, Quindío y Tolima, 
según emisoras de radio y te
levisión.

La cadena de emisoras de 
radio «Radionet» y el canal de 
televisión «RCN» señalaron 
que, según datos llegados del 
lugar de la tragedia, el seísmo 
ha casuado provisionalmente 43 
muertos, pero la cifra puede ser 
mayor, debido a que varias 
regiones quedaron incomunica
das y hay habitantes atrapados 
bajo los escombros.

El seísmo, de 6 grados en la 
escala abierta, de Richter se 
registró en gran parte del terri
torio del país a las 13.20 horas 
locales, y su epicentro se loca
lizó en Obando (departamento 
del Valie del Cauca), a unos 400 
kilómetros al suroeste de Bo
gotá.

El movimiento telúrico, de 
100 kilómetros de profundidad, 
se produjo en la cordillera cen
tral andina, uno de los tres ra
males de ese sistema que atra
viesan Colombia.

El temblor de tierra ocasio
nó derrumbes de casas en va
rios pueblos de Tolima, 
Risaralda y Quindío, así como 
destrozos en carreteras, acue
ductos e iglesias, e incendios 
en fábricas.

SJRALrJIiw

Dos niños, O.B.M., de 1 
años, y J.G.P.C, de 11 añd 
alumnos del centro de acogió 
y escuela La Ciudad de los3 
ños de Huelva, fallecieronal J 
atropellados por un cochecm 
do atravesaban la carretera 18 
441 montados en unabiciclJ 
ta, informaron ayer a EfefiieJ 
tes de la Guardia Civil deL

El accidente se produjo ala 
18:25 horas del domingojw 
en frente del centro escolar, J 
la salida de Huelva bata 
Gibraleón, y resultó muerto ea 
el acto el niño que conducía ¡a 
bicicleta, O.B.M, mientrasqua 
el otro fue trasladado en esd 
do grave al hospital Juan Ral 
món Jiménez de Huelva, 
de falleció.

Según fuentes de la Ciudai 
de los Niños, los pequeño^ 
habían estado jugando todafl 
tarde en el patio y sólo a últinid 
hora decidieron salir a dariiw 
vuelta en bicicleta fuera día 
recinto del colegio, del queiiw 
era alumno externo y otro ’oj 
temo.

Un trabajador 
muere i 
electrocutado eo 
Dueñas (Palencia)

K^BmsJBalÉDíií

Un trabajado, Francisc 
Villota Arroba, de 57 anoj, 
vecino de Venta de BanM 
murió la mañana de aye^ 
trocutado en Dueñas (Balen J 
en un accidente laboral ocu 
do en la fábrica PREGON^ 
cuando se encontraba co j 
do los cables de unos pa j 
de hormigón con nna eo 
ra eléctrica, según info 
ayer fuentes de la Sub ? j 
ción del Gobierno en lap j 
cia. |

Una mujer 
fallece ant»* 
por un tren«» 
Alava

Una mujer, de UQ , ijjf' 
desconoce su i^^®®? ^yerí^ 
ció en la mañana “^ ¿qn^ 
ser arrollada por un ‘ u¡uii- 
circulabaen dirección ¿eb 
da, en las inmedia^jj Ltó, 
localidad alavesa : 
dentro del término j 
de Ribera Baja. j

.2022
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! y la asociación de la prensa 

extranjera han coincidido en sus 
decisiones media docena de veces

Los Globos de Oro reparten
suerte pensando ya en los Oscar

Los premios Globos de Oro quedaron repartidos 
lanochedel domingo entre tres filmes: «Saving Private 
Ryan», «The Truman Show» y «Shakespeare in lo ve», 
que en opinión de la asociación de la prensa extran
jera en Hollywood resumen la mejor labor cinemato
gráfica del año.

El filme «Saving private Ryan» ha quedado con
firmado como mejor drama del año añadiendo a sus 
victorias el premio al mejor director, concedido a Steven 
Spielberg.

Sin embargo, una comedia, «Shakespeare in love», 
yundrama, «The Truman Show», superaron a la obra 
deSpeilberg en el número de victorias.

«Shakespeare in love» acumuló tres premios a lo 
largo de esta velada celebrada en el Beverly Hilton 
de Los Angeles, entre ellos el de mejor comedia o 
musical.

El filme también logró el premio a la mejor actriz 
de comedia y musical para Gwyneth Paltro w y al mej or 
guión original.

Empatados a tres galardones quedó «The Truman 
Show» que obtuvo el premio al mejor actor (Jim 
Carrey), al mejor actor secundario (Ed Harris) y a la

NBC

DES

□

GOLDEN 
GLOBE 
AWARDS

DS

mejor banda sonora.
Estos nombres aparecen como fuertes aspirantes a 

ser candidatos a algún «Oscar», dada la fama que han 
conseguido los Globos de Oro como antesala de los premios 
de la Academia de Artes y Ciencias Cinematográficas.

A diferencia de la Academia, dedicada por completo 
a reconocer las mejores tareas cinematográficas, los • 
Globos de Oro también subrayan el valor de las mejores 
obras de televisión del año.

En este caso el principal ganador fue David E. Kelly, 
creador de «The practico» y «Ally McBeal», ganadoras 
como mejor serie dramática y de comedia, respectiva
mente.

«The practico» también consiguió premios para su 
protagonista, Dylan McDermott, como mejor actor dra
mático de televisión, mientras que Camryn Manhein repitió 
su victoria del pasado año como mejor actriz de reparto 
por la misma serie.

Michael J. Fox también repitió el honor de subir al 
escenario por la serie «Spin City», como mejor actor de 
comedia, mientras que el premio a la mejor actriz fue a 
manos de Jenna Elfman por «Dharma & Greg».

En el apartado cinematográfico el premio al mejor 
actor de comedia o musical fue a parar a manos de 
Michael Caine por «Little voice» mientras que como 
mejor actriz dramática fue escogida Cate Blanchett 
por «Elizabeth».

En el caso de la mejor película extranjera, el premio 
fue concedido a la película brasileña «Central Station».

Otro de los claros favoritos para los premios 
«Oscar», el filme independiente «Gods & Monsters», 
también consiguió un galardón en esta velada, que 
le fue concedido a Lynn Redgrave como mejor actriz 
secundaria.

Los ganadores de los Globos de Oro esperan repetir 
la tradición que ha hecho famosos a estos premios, 
transformando la estatuilla conseguida por la figura 
de un Oscar el próximo 21 de marzo.

En la pasada década, la Academia ha coincidido 
con la asociación de la prensa extranjera en media 
docena de ocasiones a la hora de escoger los títulos 
de las mejores películas. Estas coincidencias fue
ron «Driving Miss Daisy», «Dances with wolves», 
«La lista de Schindler», «Forrest Gump», «The English 
Patient» y «Titanic».R.A.
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Paul McCartney defiende su disco 
fin memoria de su esposa

^^ Beatle Paul McCartney se 
oip^^^^^® ^ ^^ defensa del disco «sin- 
lan^Ph?^? ^^ ^^ esposa Linda, ante 
enm P®^ algunos medios de

P?^®^s^^®rar que utiliza unlen- 
®ores°°^^^^^ ^ perjudicial para me- 

®nun ^^’^^^’^fie puso ayer, lunes, un 
^^^^®^ periódicos ingle- 

los ^ H ^^^ ^^^® ^”- llamamiento a 
•Ian? i ^^^^^ P.^^^ pedirles que deci- 
«IhpL • ^^ución de Linda, titulada 
pijg, ^’ght Comes From Within» 

ofensiva o perjudicial para 
p“ '*»sdesus hijos menores

“í»a *^’^''l°’ lanzado ayer por EMI, 
5e adv^ ^^P^ '^^^ etiqueta en la que 
^0 dp *^^^^ ^®^ padres del conteni- 

. «letra explícita». Efe

Un hombre con una navaja 
interrumpe un concierto de 
Ismael Serrano en Murcia

Un joven que empuñaba una na
vaja subió en la noche del viernes al 
escenario del Teatro Circo de 
Cartagena (Murcia), en el transcur
so de la actuación del cantautor Ismael 
Serrano, interrumpiendo el concier
to que éste ofrecía y amenazando de 
muerte a quienes intentaban disua
dirle de su actitud.

Fuentes de comisaría señalaron 
que sobre las 00.30 horas, cuando el 
cantante estaba a punto de concluir 
su actuación, el joven, de 22 años, al 
parecer en estado de embriaguez, subió 
al escenario, colocándose entre bas
tidores, originando gran alteración.

Ante los hechos, empleados del 
Teatro Circo trataron de convencerlo

para que bajara del escenario y se 
marchara, momento en el que inten
tó agredir a uno de ellos. Los em
pleados lograron finalmente desar
marlo y reducirlo ayudados con un 
palo.

Desde el Teatro Circo se dio avi
so a la Policía que se hizo cargo del 
joven, quien antes de ser trasladado 
a Comisaría fue conducido al hospi
tal donde fue atendido de diversos 
traumatismos.

El joven, que estaba acompaña
da de un chica de su misma edad y 
que fue denunciada por insultos a los 
empleados, fue puesto en libertad con 
cargos, puesto que carecía de ante
cedentes policiales. E. Press
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Científicos americanos descubren cómo 
la naturaleza procesa la energía solar

Del Olmo, Luca de Tena y 
Umbral reciben los premios de 
la Asociación de la Prensa

Los periodistas Luis del Olmo, 
Guillermo Luca de Tena y Francisco 
Umbral recogieron ayer los premios 
que concede anualmente la Asocia
ción de la Prensa de Madrid (APM), 
en un acto que sirvió además de ho
menaje a los compañeros falleci
dos y al Colegio de Médicos de 
Madrid por su centenario.

El director y presentador del 
programa «Protagonistas», Luis del 
Olmo, recibió de manos del alcal
de de Madrid, José María Alvarez 
del Manzano, el premio «Javier 
Bueno» a la mejor tarea especiali
zada mientras que el premio «Víctor 
de la Serna», a la mejor tarea de un 
año, fue entregado a Umbral por el 
ministro de Sanidad y Consumo, 
José Manuel Romay Beccaría.

El premio «Rodríguez 
Santamaría», a toda una vida pe
riodística, fue entregado por el pre
sidente de la Comunidad de Madrid, 
Alberto Ruiz-Gallardón, al presi
dente de honor del diario «ABC», 
Guillermo Luca de Tena, quien en 
nombre de los premiados agrade

ció a la Asociación de la Prensa su 
elección.

Luca de Tena, que se refirió a 
sus compañeros como «dos maes
tros incuestionables», manifestó su 
admiración por Umbral «creador 
de un estilo -dijo- inimitable», y 
subrayó el hecho de que Luis del 
Olmo es el primer periodista 
radiofónico que ha inscrito su nom
bre en la relación de galardonados 
con estos premios.

El presidente de honor de 
«ABC» agradeció el premio que le 
fue concedido y aseguró «nadie 
puede discutir que el periodismo 
ha sido la razón de mi existencia».

Por su parte, Luis del Olmo 
aseguró que el premio de la Aso
ciación de la Prensa es «un hermoso 
acicate para continuar en esa bre
cha que le gustaba a Javier Bueno 
para luchar contra la intolerancia 
y es, como decía Joan Manuel 
Serrat, un beso hermoso que pro
cediendo de los compañeros de 
profesión tiene un significado más 
profundo». P.C.

Uno de los organismos más simples 
de la vida -una bacteria fotosintética que 
vive en el fango— está ayudando a los 
científicos a des
cifrar el compli
cado proceso es
tructural que se 
pone en marcha 
cuando las pro
teínas se unen 
para desarrollar 
importantes ta
reas biológicas.

Ese conoci
miento, según el 
fisico y biólogo 
Klaus Shulten, 
de la Universi
dad de Illinois, 
puede arrojar luz 
sobre lo que pasa 
cuando las pro
teínas se agregan 
(se combinan y 
organizan) en el

nervioso central, tales como Alzheimer y la 
encefalopatía bovina espongiforme (enfer
medad de las vacas locas).

Shulten ex
plicó que, "con 
este modelo, les 
puedo mostrar 
cómo la natura
leza ha modela
do cierta clase 
de proteínas, 
para convertir
ías singulares 
aparatos muy 
eficaces en la 
absorción de 
fotones del sol, 
que conservan 
esa energía y la 
transportan ha
cia ciertos pun
tos donde otras 
proteínas la to
man y la utili
zan. Esto nos

momento propicio, y cuándo lo hacen 
en el momento incorrecto, como es el 
caso de las enfermedades del sistema

aporta un buen ejemplo de las especializa
ciones que se producen dentro de los orga
nismos vivientes». E. Press

La mayoría de los niños superdotados 
acuden a clase a centros públicos

La mayor parte de los niños 
superdotados se escolariza en centros 
públicos, un 43,19%, mientras que a 
privados sólo asiste el 19,72% y a con
certados el 37,09% de los niños identi
ficados como tales, según un estudio que 
acaba de ser publicado por el profesor 
Esteban Sánchez Manzano.

Este estudio, realizado en la Comu
nidad de Madrid, cuenta con el apoyo 
del Ministerio de Educación y Cultura, 
la Consejería de Educación y Cultura de

la CAM y las Fundaciones Rich y Ceim.
Según Esteban Sánchez, profesor de la 

Universidad Complutense, quien esta semana 
presentará el libro que contiene estos datos, 
titulado «Identificación de niños 
superdotados en la Comunidad de Madrid», 
sólo el 1,5% de los niños entre 6 y 12 años 
puede considerarse superdotado.

Los datos han sido extraídos de un estu
dio realizado en el 5% de la población estu
diantil de la Comunidad de Madrid de estas 
edades, es decir, 15.668 alumnos. D.C.

La Casa de Dios": muerte, sexo 
y enfermedad en un hospital

Buero Vallejo: ”Mis obras tienen 
clara voluntad de abrir los ojos"

La vertiente cruel de la ciencia, el 
horror a la muerte y la enfermedad se 
mezclan con el humor, el sexo y las 
orgías en «La casa de Dios», una no
vela en la que Samuel Shem narra las 
vivencias de un grupo de médicos 
durante su año de prácticas en un hos
pital.

Publicada hace veinte años en Es
tados Unidos, «La Casa de Dios» está 
considerada como «La Biblia de los 
estudiantes de medicina en Estados 
Unidos», aseguró ayer Shem en Bar
celona durante la presentación de la 
edición de su novela en castellano 
(Anagrama). La novela se publicó «en 
una América menos conservadora que 
la que existe ahora, aunque tuve difi
cultades de todo tipo para publicaría y 
para difundiría porque apenas tuvo pu
blicidad, no salió ninguna crítica en 
los periódicos, pero funcionó el boca- 
oreja y he vendido en mi país dos 
millones de ejemplares».

Samuel Shem, seudónimo de 
Stephen J. Bergman, se confesó un 
activista «radical» de los años sesenta 
en Estados Unidos y participó activa
mente en las marchas de protesta con
tra la guerra de Vietnam y a favor de 
los derechos civiles para la población 
negra.

«Mi novela -añadió- es un produc
to típico de esa época en la que mucha 
gente radical se paraba a pensar en lo 
que estaba bien y lo que estaba mal, y 
luego de forma natural se decía que tenía 
que actuar. ‘La Casa de Dios’ no es una 
novela sobre como eran las cosas, sino 
como deberían ser en la realidad».S.R.

■* 
»■ 

Risita

Su estado de salud es delicado, pero 
su mente, próximo a cumplir 83 años, 
sigue lúcida. A pesar de todo, estará 
mañana en el reestreno en Madrid de 
una de sus obras 
más emblemá
ticas, «La Funda
ción». «Mis obras 
-dijo ayer, con 
voz entrecortada- 
, y ésta sobre todo, 
tienen una clara 
voluntad de abrir 
los ojos a la gen
te».

«Mi teatro - 
añadió el drama
turgo-no es cual
quier cosa. Es una 
tentativa de liber
tad, un teatro de 
verdad a través de 
la mentira del 
arte. Mis obras - 
insistió- tienen 
una clara volun
tad de decir a la 
sociedad que vive 
con los ojos cerra
dos».

DACIÓN

Los Reyes Juan Carlos y Sofía pre
sidirán mañana, en el Teatro María Gue

rrero, el reestreno de este título funda
mental en la dramaturgia de Buero 
Vallejo, cuando se cumplen veinticin
co años de su estreno en Madrid, en

tonces en el Teatro
Fígaro. ,,

Juan Corlo
Pérez de la FuenlO' 
director del Cenfro 
Dramático Nacio
nal, es el respoo5 
ble de la puesta® 
escena de esto no I 
va «Fundación». 
más, considerad J 
el de mañana o 1 
auténtico estren J 
la obra, r*® ,:.,/) 
1974. «El obje' h 
de entonces, 10 N 
la libertad enn , 
tro país, ya so lo? Ü 
Las circunsta^L 1 
hoy, no son 105 j 
mas», recalcj^ j

Antonio 

venir al 1 
pero como mo 1 
rán y

bromeó- está satisfecho por ver de”^ y 
«La Fundación» en un escenario’'
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La industria española del disco es la 
(juinta mundial en ventas al exterior

Enrique Iglesias pasó la prueba 
de fuego de Nueva York

| La industria discográfica española 
| es la quinta del mundo en volumen de 
| ventasen el exterior con unos ingresos 
| de 1,038.234 dólares en 1998, lo que 
| representa el 15% del total, ya que el 
| pasado año se facturaron 69.215.648 dó- 
■ lares por la venta de discos.1 Estados Unidos ocupa el primer lu- 1 aar, seguido del Reino Unido, Alema- 1 niay Francia, según los datos facilita- 1 dos ayer a Efe por la Sociedad General 1 deAutores (SGAE) de España en Cannes 
■ (Francia), donde esta semana se cele- 1 braelMIDEM’99, el mercado discográ- 1 tico más importante del mundo.I A lo largo de los últimos ocho años, 1 la presencia de la música española en el I exterior se ha incrementado en un 543% 1 y ha conseguido asentarse en el mun- 
H do,enpartecoincidiendoconlapresencia I de artistas y empresas nacionales rela- 

cionadas con la música en mercadosI internacionales, como el MIDEM de 1 Cannes, el MIDEM latino de Miami y I el Pop Komm de Alemania.1 Estados Unidos, con más de 
■ 2.076.469 dólares, es el primer país en H el que España vende sus discos, segui- 
■ do de Francia con 1.501.979 dólares, I Portugal con casi 1.384.312 dólares, y 1 Alemania y Argentina con cerca de 1 1.176.666 dólares.
I España y Reino Unido son los dos

I
países que exportan más discos de los 
que importan. En España más de la mitad 
de la música que se escucha es autóctona.

En cuanto al tipo de música española 
que se compra fuera de España, en el 
mercado norteamericano se vende sobre 
todo el pop y las baladas del tipo de Julio 
Iglesias, Alejandro Sanz y Rosana.

En Europa, además triunfan grupos 
menos convencionales como «SKA-P» 
y «Amparanoia», y también el denomi
nado nuevo flamenco, los jóvenes 
rockeros y el repertorio cubano. C.A.

El cantante español Enrique Igle
sias pasó con éxito su prueba de fue
go en la ciudad de Nueva York, don
de se presentó 
por primera vez 
la noche del sá
bado ante 
14.000 personas 
que llenaron el 
Madison Square 
Garden.

Con este 
concierto. Igle
sias inició su 
gira mundial 
«Cosas del 
amor», nombre 
de su más re
ciente produc
ción discográ
fica, que lo lle
vará a 80 ciuda
des en todo el 
mundo.

1

Las dos horas del concierto trans
currieron en medio de gritos, aplau
sos, ovaciones con el público puesto 
en pie y la histeria de miles de jóve
nes que acompañaron al joven intér
prete en cada uno de sus temas.

«Ruleta Rusa», incluido en «Co
sas del amor» y «Enamorado por pri
mera vez», que se ha convertido en 

uno de sus grandes éxitos, iniciaron 
el espectáculo para beneplácito de 
sus «fans», que en gran número por

taban letreros 
en los que le 
declaraban su 
amor incondi
cional a Enri
que.

Incluso al
gunas de ellas, 
tras muchos 
forcejeos, 
burlaron la 
seguridad del 
recinto y con
siguieron su
bir al escena
rio, donde 
abrazaron y 
besaron a su 
ídolo.

El cantante 
y autor mani-

festó a Efe su satisfacción por el apo
yo que tuvo del público, en una pla
za tan importante para los artistas 
como es Nueva York. «Aunque sea 
la primera o la cuarta vez siempre 
hay que tenerle respeto al Madison 
Square Garden. No me puedo que
jar, pienso que fue un éxito total, se 
llenó», señaló Iglesias. R.D.

La Reina Madre se recupera 
de su operación de nariz

Dos desconocidos se casan por un concurso

_ La reina madre Mary, de 98 
Mos, se encuentra «bien» y en 
«buen estado de salud» tras la 
operación quirúrgica a la que 
he sometida ayer para detener 
Ma hemorragia nasal, informó 
oyer, lunes, un portavoz del 
palacio de Buckingham, resi- 
Mncia de la Familia Real.

La madre de la soberana bri- 
aperada en el hospi- 

al Reina Isabel de la localidad 
0King’s Lynn, en el condado 
^Norfolk, este de Inglaterra. 

Después de la intervención 
o casi centenaria Mary regre

so a^Sandringham, la residen- 
wdonde la Familia Real bri- 
“’ca pasó, como todos los 

y^s, as vacaciones navideñas.

Una pareja de com
pletos desconocidos se 
casó ayer, lunes, en un 
hotel de Birmingham 
(centro de Inglaterra) sin 
haberse visto previa
mente y tras haber sido 
elegidos para ello en un 
concurso organizado 
por una emisora de ra
dio local.

La modelo Carla 
Germaine, de 23 años, 
y el vendedor Greg 
Cordel!, de 27, ganaron 
el premio de casarse el 
uno con el otro después 
de participar en un con
curso de «corazones so
litarios» organizado por 
la emisora BRMB.

La ceremonia civil, 
que duró veinte minu
tos, era la primera oca-

sión en laque los novios 
se veían y en ella ambos 
intercambiaron anillos 
grabados, en lugar de 
con sus nombres, con la 
frecuencia de la emiso
ra.

Al término de la ce
remonia ambos novios, 
que posaron del brazo 
ante las cámaras, se 
mostraron muy satisfe
chos con su boda y Greg 
afirmó de su ya esposa 
que «cuando la he visto 
me quedé anonadado. Es 
bellísima».

La pareja fue elegi
da entre 200 candidatos 
por un jurado que inclu
yó, entre sus miembros 
a un especialista en re
laciones de pareja y un 
astrólogo. M.V.

Los británicos comen 2.000 
Ivones de "bocatas” al año
e^hk? "Ciánicos comen en 
d H ^y^i'entos de «comi- 
miiu^*^?* "^ás de 2.000 
Por ^^ bocadillos al año, 
&<1® «nos 4.160 mi- 
estud’ ‘dólares, según un 
Por '‘JP^Í’^icadoayerJunes, 

londinense 
Standard».

^^^^^t^’'^ de la hambur- 
terre- 

cadiiin,, ^"^Puje de los bo- 
'Penpi '^^^^ados, cuya cuo- 

británico de 
®*41% ’^^Pida» ya alcanza 

^^ rtegocio está en 
yusión.

suculentos beneficios 

que produce la venta de bo
cadillos -tanto en pan de 
molde como de barra- ha 
desatado una agresiva com
petencia entre las dos gran
des cadenas que dominan este 
mercado: «Pret A Manger» 
y «Eat».

Este último sólo tiene cin
co establecimientos en Lon
dres, por los 64 de su com
petidor, pero los excelentes 
resultados le han llevado a 
anunciar una agresiva estra
tegia de expansión.

Ambas han construido su 
reputación con bocadillos 
hechos a mano. P.P.

11

Toles
Todo el Deporte de Castilla-La Maacba
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2

Cierto 
juego

I
Flechas

NegaciónNivel

Consonante

*1
I

f
Elegante

Arbusto de 
las labiadas

-<— N® romano Afirmación
Pamplinas N® romano
Símbolo 
químico

Vocal
Separa

I
1 1

Circunscri
biera

♦ 1
-<—

Hijo de Sem
Canciones 
de cuna

Verso malo

Desabridas Labrara Demostra
tivoCortes, 

lesiones
Quisome
Pignorar Existe

1 Gramínea ♦
I

Inflamación 
de la raiz de 

la uña

Rampa, cuesta

—►
Visceras

Matrícula de 
coche

Hendedura

t

Leer o cantar 
las notas musi

cales
En la baraja
Prohibición

Resto Pez voraz 
(PI) f

Letra 
griega Caminos

Reman 
hacia atrás

Nuevo

Preposición

♦

I Punto 
cardinal

Groseros Terminación 
del 

diminutivo
Hachón

I Amalgamo

1

I

I

Colocad
Prefijo que 

significa 
opuesto

1
Estés Tocones

Arrebato
Canta la 

ranaN’ romano Vocal
Punto 

cardinal

Dios 
egipcio

Transfor
mación

I ♦ ♦
Fatigáis

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

R Z U T P = 21
U V P Z X = 12
Y Q R P U = 28
P U T V Z = 13
Q P Z U V - 18
28 18 21 13 12 = 92
Letras clave U = 5; P = 0

S E L V A N Ü M E P R 0 X I S
L A B U B R I R U N N U E C 0
C 0 B A L E U R B 0 L C R E D
M A S. A Z 0 T R E S I N A W A
P R E N S A R I D J N 0 N T S
C 0 L M B A E Z A S A Y T 0 N
A T A L E 6 R 0 E P R R E T I
R E C L 0 J A 0 T A E U Q U E
A Z U I, D E I N N I S A U T 0
D E S I C R I O N D T R E S M
C A B U N E L M I N A R R A T
R E A L E Z E N S A L Z A D 0
F L E C H A F L U J I B A J E
P R 0 G R A S U M E W I T E L

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de un príncipe portu
gués,marino

1: Evito.- 2: Cierto pariente.- 3: Someto.- 4: Imágen 
portátil venerada por los rusos.- 5: Capital de 
Ecuador.- 6: Coloco.- 7: Acecho.- 8: Mando.- 9; Parte 
externa de la boca.- 10; Surgió, apareció.- 11: 
Extingo.- 12: Gano, derroto.- 13: Verano.- 14; 
Placentero.-15: Difícil.-16; Digo que no a una cosa.- 
17: Empleo mucho tiempo.- 18; Traigo a _ 
la memoria Vocal: 0

10

8

7

9

3

4

6

5

11

HORIZONTALES.- 1: Ciencia que trata de la cantidad.- 2: Demostrativo (PI). Pase roza 
do ligeramente un cuerpo a otro.- 3: Artículo (PI). Liga. Al revés, envuelva,- 4:Foi1alea 
plaza fuerte.- 5: Vocal repetida. Agraviado, lastimado (PI). Antigua lengua de Provena-! 
Preposición inseparable, Al revés, estar convencido de algo,- 7: Preposición, Golpe da 
en el aire a una cosa antes de que caiga al suelo. Escuché,- 8: Nombre de trespinlaa 
italianos del Renacimiento.- 9: Entregar. Al revés, del verbo ser. Bebida alcohólica.-11 
Lago de los Estados Unidos. Dícese de la atmósfera totalmente sin nubes.- U.Paclasea 
convinieses.

VERTICALES.- 1: Rey de Salén y sacerdote del Altísimo, que bendijo a Abraham.-^ 
Tuesto. Número. Pieza rígida en forma de circunferencia.- 3: Precio máximo o míml 
señalado por la autoridad. Hebra de Azafrán.- 4: Del verbo ser. Aporte, conduztS 
Conjunción latina.- 5: Fruto de cierto árbol de la familia de las rosáceas.- 6: Elevada 
Repleta, henchida.- 7: Conturbéis,- 8: Terminación verbal. Limpian, arreglan. Dios egipcia 

9: Derrumbarse, Del verbo ir,- 10: Adverbio. Metal. Se atreva.-11: Eliges,

ARIES. Salud mala. Su sentido 
práctico y constructivo le reportará 
beneficios económicos. Felicidad en 
el amor

TAURO. Salud pésima. Conocerá a 
una persona que podrá serle muy 
útil laboralmente. Vivirá momentos 
de diálogo y entendimiento con el 
otro ser
GÉMINIS. Salud buena. Le pro
pondrán actuar de relaciones públi
cas en un asunto de tipo comercial. 
Descubrirá cosas muy gratas de su 
pareja
CÁNCER. Salud perfecta. Situación 
económica favorable. Sus buenos 
sentimientos serán reconocidos por 
su pareja

LEO. Su salud es excelente. Le pro
pondrán una nueva actividad, muy apta 
para usted. No tendrá ninguna preocu
pación en el terreno del amor

VIRGO. Debería salir al campo. 
Gracias a su desmedida ambición 
podrá llegar a donde se proponga. 
Se sentirá confuso y lleno de dudas 
en el amor

O
 

o:
 o U

J Z 5 a 52
 o o o:
 o

LIBRA. Salud buena. Acepte urt 
oferta de trabajo sin temor a equivo 
carse. Encuentro muy interesantes 
el plano sentimental

ESCORPIO. Salud excelente. Ni 
haga confidencias respecto al J® 
yecto que se trae entre man 
Normalidad el amor

SAGITARIO. Salud bue^ 
Discusión familiar por m® j 
laborales. No es el momenio .^^ 
indicado para enamorarse, pi® j 
equivocarse '
CAPRICORNIO. Salud muy 1^ 
Jornada poco propicia 
quier tipo de trabajo, buen 1
terreno amoroso '

ACUARIO. Salud muy b-cn|.^ 
proyecto comprometido ^^^y 
un poco de tranquiUdao- 
tendrá un encuentro muy “ 
que le llenará de alegría 
PISCIS. Le convendría 
algún deporte al aire l^^’®* Ljg 5115: 
la jornada a reflexionar ^ j^j 
proyectos. Vivirá una brev 
sentimental 1
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Hiiji Pese a las numerosas caras 

holandesas, el protagonismo ha 
sido para Luis Enrique, Guardiola, 
Abelardo o Luis Figo

r vez primera esta

n pleno al quince lleva al Bar^

S

el cero al infinito en la Liga
nncepuntos en cinco jornadas, 18 goles a favor y cuatro 

contra, Vitor Borba ^Rivaldo como máximo goleador 
Íi campeonato y una escalada de nueve puestos han 
levado al Barcelona a la cumbre del campeonato, después 
iepasar del cero al infinito en poco más de un mes.

se roza 
■ortalezi 
/enza.-í 
jlpeia 
s pinlm 
jlica.- !Í 
Paclasa

Francisco AVILA

iham.'

ondaa 
Elevada 
egipóc;

jte lía
equivo

1 La eclosión del equipo de 
louis van Gaal se ha producido 
Irado el Barcelona estaba con- 
|ra las cuerdas tras el 1-3 cedi- 
Koanteel Villarreal, con el en- 
penadory el presidente cuestio- 
bdos y la grada prácticamente 
labia abandonado a su suerte al 
Muipo.

Sin embargo, la metamorfo- 
sisliasido espectacular y con la 
llegada de los gemelos De Boer, 
laprogresión parece garantiza- 
tocomo se entrevió en la victo
ria conseguida ante el Zarago- 
a(3-l).

El equipo azulgrana se ha 
aecho con el mando del campeo- 
aato por primera vez en la tem-

¡antea Í®'^^ahas una racha impresio
ne, Xavi Hernández salvó a

ite. Ni 
al pin 
maulló

jentrenador en Valladolid (0- 
)yuna demostración de juego 
^ataque llevó al Barcelona a 
•Jar la goleada de la tempo- 

’’’«(7-l contra el Alavés).

La progresión continuó con 
una victoria bajo la lluvia ante 
el Athletic (4-2), después derrotó 
al Betis a domicilio (0-3), antes 
de ganar al Zaragoza en un con
vincente ejercicio futbolístico.

A pesar de las numerosas 
caras holandesas que pueblan el 
Camp Nou, el protagonismo ha 
sido para Luis Enrique, jugador 
talismán ya que el Barcelona no 
pierde cuando él juego, Josep 
Guardiola, que ha aportado tem
ple al juego colectivo, Abelardo 
Fernández o Luis Figo, que se 
ha doctorado en el campo de las 
asistencias de gol.

Resulta evidente que el ca
lendario también ha favorecido 
la reacción barcelonista (ha ju
gado tres de los cinco partidos 
ganados en casa y el próximo 
también se disputará en el Camp 
Nou), aunque la impresión es que 
la racha victoriosa del Barcelo
na puede continuar si consigue 
mantener la racha de juego que 
ha ofrecido últimamente.

buen

lo

na. 1^ 
jiiitai^

Hoy 
(seaiiOi

buena 
‘“j 3 en®

El Barcelona, principal favorito para
ganar la Liga, para los internacionales

Efe - Madrid

actual líder 
favS^^^ ^^ Invierno, es el gran 
lede r ^'^^^ conquistar el títu- 
’eab i^^’ 5^8^^ nna encuesta 
^e t ^^^^ P^^ ^^ Agencia 
PaiinL ^^^^ internacionales es- 

Real Madrid 
Atlétir^^?^*^^® aspirante y al 
a i^adrid como terce- 

'alai ,^^^celona obtuvo un
^etos -incluidos 

de Pep 
^^^^ Enrique-, el 
^Q^té con 6 adhe- 

Gatj. i^^^I^ndo las de Raúl y 
Madrid ^'^^^^ ^i Atlético de 

^i cuarto 
^^alCeh ^ ^P^^oce en esta lista 
Michel^^ 5élo voto, el

™elpa„? . elona es por ejem- 
’lidato número uno para

Engonga (Mallorca), Cañizares 
(Valencia), Alkiza (Athletic de 
Bilbao), Fran (Deportivo), Ito 
(Betis) y Urzáiz (Athletic), mien
tras que Etxeberria (Athletic), De 
Pedro (Real Sociedad), Iván 
Helguera (Espanyol) y Alfonso 
(Real Betis) optaron por una vía 
más diplomática: sus favoritos 
son Barcelona y Real Madrid sin 
ningún orden de preferencia.

Toni, el guardameta del 
Espanyol, en cambio, ve al At
lético de Madrid, su más que 
seguro equipo el año que viene 
como el principal aspirante al 
título. En esta misma linea opi
nó Marcos Vales, del Real Za
ragoza.

Luis Enrique basó la defen
sa de su argumento de la siguien
te forma; «El Barcelona está en 
gran forma y va ser el campeón. 
Pero este pronóstico no lo hago 
ahora, si me lo hubieses pregun-

Rivaldo es el máximo goleador en el ecuador de la Liga.

Los números hablan de la 
reacción con claridad. En las 
primeras catorce jornadas, el 
Barcelona encadenó una racha 
consecutiva de cuatro derrotas 
(1-0 ante el Mallorca, 0-1 con
tra el Atlético de Madrid, 2-1 
frente al Deportivo y 1 -3 ante el 
Villarreal), logró 22 tantos a 
favor (1,5 por encuentro) y en
cajó 18 (1,2).

Ahora, sus cifras no tienen 

tado hace un mes hubiera res
pondido lo mismo», dijo a EFE 
el jugador asturiano.

Pep Guardiola lo tiene cla
ro. Elige al Barcelona como 
futuro campeón. «Estamos su
mando puntos, nos ponemos 
arriba y sobre todo, contamos con 
toda la confianza del mundo».

Vicente Engonga fue tajante 
también: «El Barcelona es el 
máximo aspirante al campeona
to. Es el actual campeón, y cuenta 
a priori además, con la mejor 
plantilla de Primera división».

Santiago Cañizares, meta del 
Valencia, si tuviera que apostar 
en serio, votaría por el cuadro 
azulgrana.

Raúl González, en cambio, 
quiso dar oxígeno a su equipo 
tras el batacazo del Real Madrid 
en Riazor. A pesar de 4-0 de ayer, 
Raúl no tira la toalla en la Liga. 
«El Real Madrid tiene que re

nada que ver. En los cinco últi
mas jomadas promedia más de 
3,5 goles por encuentro (18) y 
no permite ni un gol por parti
do, puesto que sólo ha encajado 
cuatro tantos en cinco encuen
tros. Pero las alegrías no han lle
gado solas. Rivaldo, con doce 
goles, es el máximo goleador del 
campeonato y además parece que 
la crisis, como en otras ocasio
nes, ha tomado el puente aéreo. 

accionar y lo va a hacer. Que na
die olvide que este equipo es el 
actual campeón de Europa», 
argumentó a EFE Raúl.

Toni Jiménez Sistachs esti
ma por su parte que el Atlético 
de Madrid va a dar mucha gue
rra esta temporada y él lo ve como 
campeón en el mes de junio.

Para Alkiza la elección del FC 
Barcelona como favorito a esta 
Liga se basa en el crecimiento 
que ha experimentado este equi
po semana a semana. «El Bar
celona viene de atrás muy fuer
te y eso suele resultar decisivo. 
En este momento son los mejo
res», indicó Alkiza.

Su compañero en el Athletic, 
Joseba Etxeberria resumió la 
pelea con la siguiente frase: «Esta 
película ya la hemos visto otras 
veces. Al final, el campeonato 
se lo juegan el Real Madrid y el 
FC Barcelona», dijo Etxeberria.

Gil Marín admite 
que negociará la 
marcha de Juninho 
si él lo desea

n I S.
‘

El director general del At
lético de Madrid, Miguel An
gel Gil Marín, admitió ayer que 
negociará un posible traspaso 
del jugador brasileño Osvaldo 
Giroldo «Juninho», pretendido 
por diversos clubes ingleses, si 
éste lo desea y llega una oferta 
«económica y deportiva» inte
resante para la entidad madri
leña.

Gil Marín no se reunió ayer 
por la mañana con el represen
tante y padre del jugador bra
sileño, Osvaldo Giroldo, e in
sistió que «no hay caso 
Juninho» porque el Atlético de 
Madrid «no ha recibido ningu
na oferta» por él.

«Me parece injusto e irres
ponsable hablar de algo que no 
existe. No hay ni una sóla oferta. 
Si se da la circunstancia de que 
a Juninho le apetece irse y el 
Atlético tiene una oferta inte
resante económica y deportiva
mente, se negociará, pero siem
pre que se den estos supuestos, 
y por ahora no se cumple nin
guno», declaró Gil Marín en el 
estadio Vicente Calderón.

Osvaldo Giroldo, en cambio, 
sí reconoció la existencia de 
«diversas» ofertas de clubes de 
la Liga inglesa, al margen de 
la del Aston Villa, que fue ad
mitida el pasado viernes por su 
entrenador, John Gregory.

Sin garantías
El director general atlético 

señaló que Juninho debe «acep- 
tan> la condición de suplente que 
le impone el técnico, Arrigo 
Sacchi, porque «nadie le va a 
garantizar que va a jugar».

«Que juegue Juninho es una 
decisión del entrenador. Y el 
entrenador está consensuado 
con el club. Juninho debe ad
mitir su situación. Estamos muy 
contentos con él, tanto como 
persona como profesional. Es 
un jugador importante para 
cualquier institución y afición, 
pero por determinadas circuns
tancias no entra en el once ti
tular. Está obligado a aceptar 
la disciplina del club», expli
có.

Respecto al viaje que hizo 
la pasada semana a Inglaterra, 
Gil Marín justificó que fue por 
«motivos personales» y aclaró 
que antes de negociar con el 
representante de Juninho con
sultaría con el presidente y el 
técnico.

El director general del At
lético de Madrid salió en defen
sa de Sacchi y del jugador ita
liano Giorgo Venturín, que el 
domingo debutó en la Liga, ante 
los silbidos que la afición 
rojiblanca les brindó en el par
tido disputado frente al Celta 
de Vigo.

M.C.D.2022
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Guti: "Por algunas 
actitudes se vio 
que el equipo no 
estaba unido"

Efe - Madrid

José María Gutiérrez «Guti», 
centrocampista del Real Ma
drid, reconoció ayer que en el 
transcurso del partido contra el 
Deportivo «hubo actitudes de 
algunos jugadores en las que se 
vieron que el equipo no estaba 
unido».

Guti, quien no se desplazó a 
A Coruña por lesión, matizó, no 
obstante, que es «normal» que 
en determinados momentos y 
circunstancias, «cuando un 
equipo grande pierde por un 
resultado tan amplio se puedan 
perder los nervios».

«No es normal que jugado
res de calidad se vean con un 
resultado tan adverso. Son co
sas normales, no hay que darle 
más vueltas. Son momentos de 
tensión porque en 90 minutos 
pasan muchas cosas, y a veces 
se echa la bronca a un compa
ñero por su bien, para que reac
cione y suba la moral. No creo 
que sea nada del otro mundo», 
dijo.

Guti, quien hizo estas decla
raciones en el hotel madrileño 
donde José Antonio Camacho, 
seleccionador nacional, concen
tró a quince centrocampistas 
para tener unas charlas técni
cas ante los próximos partidos 
del equipo español, admitió que 
«para todos (los madridistas) fue 
una decepción (la derrota en 
Riazor) sobre todo por cómo se 
perdió».

«Pero no hay que darle más 
vueltas», insistió, «porque siem
pre suelen salir partidos malos, 
aunque tampoco el Depor hizo 
tanto». «El equipo no jugó bien 
pero sobre todo la imagen de 
conjunto no fue buena».

"Hemos aprendido cómo no hay que salir fuera de casa”

Mijatovic: ”Las derrotas 
agigantan lo negativo”

Efe - Madrid

Predrag Mij ato vic diola cara 
tras la derrota del domingo y ase
guró que «no se debe valorar al 
Real Madrid por haber perdido 
un partido, ni la unión del ves
tuario, ni la calidad de los ju
gadores, porque las derrotas 
siempre agigantan todo lo ne
gativo».

A Mijatovic se le comenta
ron las declaraciones de José 
María Gutiérrez ‘Guti’ que 
había manifestado que «en el 
vestuario del Real Madrid ha
bía disputas».

«Todos estamos enfadados 
por la derrota. Tras un palo tan 
grande, todos estamos dos días 
que no queremos hablar con 
nadie, ni con nuestra familia. El 
ambiente del vestuario no es de 
risas, ni de chistes, pero no hay 
que preocuparse demasiado. 
Hay que sacar conclusiones 
positivas y ganar el próximo 
partido», dijo.

La discusión con Clarence 
Seedorf salió a colación. «Son 
cosas que suelen pasar. Seedorf 
y yo mantenemos una buena 
relación tanto dentro como fuera 
del campo. Discutimos porque 
ambos sentimos impotencia. En 
esos momentos cualquier pala
bra te puede enfadar, pero no 
hay ningún problema», asegu
ró. «Es sano tener este tipo de 
reacciones, porque si de vez en 
cuando no nos enfadamos, pue

El montenegrino dice que no hay que valorar al equipo por una derrota.

de dar la sensación que nos da 
igual todo», siguió.

La derrota ha sentado muy 
mal en el equipo. «Nadie espe
raba una derrota y menos tan 
fuerte como esta. Duele mucho, 
pero queda mucha Liga y sólo 
estamos a tres puntos de dife
rencia. Sobre todo hemos apren
dido como no hay que salir a 
jugar fuera del Bernabéu», co
mentó.

Mijatovic no supo decir las 
causas de la debacle. «Fallamos 
todas las líneas. No estuvimos 
a nuestro nivel. Jugando como 
lo hicimos es como se pierde un 
partido», indicó.

«Somos profesionales y 
siempre lo intentamos hacer lo

EI Real Madrid 
tiene el peor 
promedio de goi^ 
encajados desde 
hace 46 años

mejor posible. Ayer no nos sa
lió nada desde el principio. No 
sé si salimos relajados o con
fiados en la victoria... Los go
les que nos metieron fueron en 
jugadas raras, pero no es la 
primera derrota que sufrimos y 
tampoco será la última», expli
có.

El Deportivo jugó un gran 
partido, según Mijatovic: «El 
Depor estuvo muy bien. Jugó 
un gran partido, quizá el mejor 
de la temporada y nosotros les 
dejamos jugar. Cuando un equi
po ve que el Real Madrid está 
por debajo de su nivel habitual, 
se aprovechan. Tenemos que 
pensar mucho en lo que nos ha 
pasado», dijo.

El Real Madrid, qugj 
domingo sufrió una humilla 
te derrota en Riazor ante; 
Deportivo (4-0), presentaea 
temporada el peor promedio^) 
goles encajados en laLigaes 
pañola en sus últimos 46 ade 
de historia.

El Deportivo hizo aumes 
tar hasta 30 el número que^ 
gura en el casillero madridiJ 
de goles en contra al térmi] 
de la primera vuelta del cal 
peonato -19 partidos-, lo9 
supone un promedio de l,57p(i 
encuentro. 1

Desde que en la Liga 5243 
en la que fue tercero pordeM 
de Barcelona y Valencia, 
cajó 49 dianas en 30 partidoj 
(1,63 de media), el equipobiail 
co no presentaba un balanceó 
negativo en ese apartado de ¡a 
estadísticas. 1

El Real Madrid, queyasuiJ 
seis derrotas, era hasta laúllil 
ma j ornada el máximo goleado! 
de la presente Liga y esolelJ 
permitido mantenerse cercadfi 
liderato. 1

Los hombres de 
Hiddink han marcado 39 diíl 
ñas, por 40 del Barcelona,qo! 
el domingo se convirtió en di 
equipo más efectivo ante U 
portería rival y en campeóndol 
invierno, pero el potencial ofeB-l 
sivo del conjunto blancoyanol 
sirve para maquillar sus evideo-j 
tes carencias defensivas. 1

El alemán Bodo Illgnersówl 
ha permanecido imbatidoíol 
tres de los 19 encuentros dis-| 
putados por el Real Madrid en I 
la primera vuelta de la Lign. 1

Seedorf: "No perdemos, sino que 
dejamos que el contrario gane"

Roberto Carlos desea que 
también "hablen otros”

Efe - Madrid

Efe - Madrid

Clarence Seedorf prefirió 
olvidar el partido ante el Depor
tivo «porque es lo más fácil», 
aunque más tarde lo justificó 
rememorando las palabras de 
Johan Cruyff, al decir que ellos 
no pierden los partidos, sino que 
dejan que el contrario los gane.

«Cuando se pierde por cua
tro a cero no tenemos derecho a 
decir nada. Tenemos que olvi
darlo cuanto antes y sacar con
clusiones de las cosas malas y 
seguir. Estamos a tres puntos del 
líder, que tampoco es tanto», 
declaró Seedorf,

La discusión airada que man
tuvo con Pedja Mijatovic era, 
lógicamente, uno de los motivos 
de su comparecencia.

«No pasó nada, pero cada vez 
que perdemos algún partido 
siempre se sacan imágenes re
buscadas. Es normal, es fútbol. 
Luego cuando nos damos la 
mano tiene menos importancia 

para la televisión», comentó.
El asunto daba para más y tras 

el enfado inicial, Seedorf 
comprendió que debía matizar 
todo lo que sucedió.

«Esto pasa en todos los equi
pos. Hay que hablar en el cam
po y se hace para mejorar. Ha
blábamos cosas de fútbol, cosas 
de táctica, lo que pasa es que a 
Christiane Karembeu le moles
ta que la gente hable fuerte y por 
su presencia la cosa se ha exa
gerado», indicó.

«Está claro que no nos íba
mos a pelear. Pero cuando esta
mos en el campo no pensamos 
en las cámaras y en lo que se 
puede pensar si nos ponen en 
primer plano, solo pensamos en 
ganar y en ese momento íbamos 
perdiendo dos a cero», siguió.

Seedorf parafraseó a Cruyff 
para explicar la derrota ante el 
Deportivo de A coruña: «Noso
tros no perdemos con el contra
rio, dejamos que nos gane».

El centrocampista holandés

no quiso culpar al sistema. «Aho
ra se buscan mil escusas, pero 
la cosa es simple: el Depor metió 
todos los goles y nosotros nin
guno. Es una tontería hablar del 
sistema», aseguró.

Recriminaciones
Al comentarle las declaracio

nes de Roberto Carlos de hace 
diez días, cuando aseguró que 
los males del Real Madrid eran 
un problema de actitud de los 
jugadores, el jugador fue tajan
te: «Yo espero que todo lo que 
digan los jugadores fuera, lo 
digan dentro".

Para Seedorf el asunto no es 
que el Madrid esté peor que el 
año pasado, sino que los demás 
están mejor. «Nosotros estamos 
mejor que el año pasado, pero 
el Celta ha mejorado mucho y 
está jugando bien desde princi
pio de temporada, lo mismo que 
Mallorca, Atlético de Madrid y 
Valencia», aseveró.

Roberto Carlos reflexionó en 
voz alta, en su comparecencia 
ante los periodistas, y comentó 
que que «había llegado el mo
mento de que Roberto Carlos 
hablara menos y que lo hicieran 
otros jugadores», aunque eso no 
significaba que no asumiera su 
parte de responsabilidad.

«Siempre asumo mi respon
sabilidad y voy a intentar jugar 
y darlo todo por el equipo den
tro del campo, como siempre, 
pero no voy a hablar tanto y esto 
vale tanto si ganamos, como si 
perdemos los partidos», decla
ró Roberto Carlos.

El entrenamiento comenzó 
con una reunión de toda la plan
tilla, por espacio de quince mi
nutos, en el mismo césped de la 
Ciudad Deportiva.

«Hemos hablado poco. El 
míster ha dicho cosas y ahora 
tenemos que mejorar... Perder 
por cuatro goles es triste... No 
podemos acostumbranos a per-

der...» indicó un pensativoy 
apagado Roberto Carlos.

Roberto Carlos no 
personalizar la derrota enn - 
ni nadie. «Cuando se picr 
fácil culpar a persona o 
minadas líneas. J 
sufimos goles y despnes 
mos que intentar remon ^ • 
llegado el moinono 
despertanos», explico-

El defensa brasileño^^ 
taba hablador como e 
habitual. .«Tenemos que miram^ij 
cara y hablar... El nmb ^^(^ 
el vestuario yj
tranquilo...Sabemos P 
hemos perdido... jvalf
Villarreal lo único quefir 
es la victoria», dijo- .^o.

El equipo perdió e 
ruña todo lo que h^^’íljcoíif 
de credibilidad ante A^* ^¡jf. 
Madrid y Villarreal. : 
to, contra el Atlético y ^pj 
el Villarreal demostré ,p^ j 
mejor actitud, pero an pjyy 
nonos salió nada y m í
superiores a nosotros i
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.aisis en el Comité Olímpico Internacional continúa abierta

* La sesión del COI en marzos ante el
que

antes
peto de cambiar poder por limpieza

íntacií 
nedioá 
Ligañ 
46 aíc

Natalia ARRIAGA

aunieii

tos miembros del COI que 
reunirán en marzo en Lausana 
ra votar las medidas tomadas

jqiicÉ stefin de semana por la Ejecu- 
idridia ¡va se enfrentan al reto de per- 
térmij ergran parte de su poder, in- 
Id cae luida la elección de la sede de 
, lo^ ^Juegos Olímpicos, a cambio 
l,57|)o edevolver a este organismo la

co

uena imagen perdida por los 
asos de corrupción.

irdetó 
cía, e:

Aunque el presidente Juan 
intonio Samaranch se ha mos

jartidii fado convencido de que la Se-
poblar 
ancefa

ión respaldará tanto la expul- 
ión de los infractores como el

lodek ambio en el sistema de desig- 
lación de los Juegos, quizá no

yasmii esultetan sencillo que los inte- 
i laúlli irantes del Comité (en mayoría 
;olead(í ledos tercios) acusen pública- 
solelü iienteconeldedoasuscompa- 
ercade ieros y, además, se presten a

dersu principal función a un 
G™ lequeño grupo de 15 personas, 

39 ¿fe ilgunas ajenas al organismo.
Seis miembros del COI fue-

¡ó en el 
ante la 
león de 
alofet 
o ya no 
sviden- 
IS. 
lersólo 
ido en 
osdis- 
driden 
Liga.

’onexpulsados el, domingo, por 
'Comportamiento indebido» 
ílacionado con la candidatura 
feSaItLake City a los Juegos 
fe Invierno del 2002, pero esta 
investigación continúa abierta a 
iespera de documentación com
plementaria en los casos de otras 
Ices personas, dos de ellas pe- 
espesados en el Movimiento 
Olímpico; el ruso Vitali Smir- 
evy el surcoreano Un Yong 

actual miembro de su Eie- 
eutiva,

Ambos, junto con el costa- 
^ernleño Louis Guirandou, se 
^esgan acorrer la misma suerte 
píos seis expulsados si se 
emuestran los indicios de que 

^^^^ fondos para benefi- 
Pi^opio 0 de sus familiares.tivoy

10 es-

■a f

Co-

illO«

jioy

^s
 M

 ^
 1

^ s
"

Apelación 
desestima el 
recurso del Real 
Valladolid

Efe - Madrid

Quizá consciente de que los 
sancionados fueron cuatro afri
canos y dos sudamericanos, 
mientras que los implicados de 
mayor influencia en el COI que
daron de momento fuera de la 
lista, el presidente de la Comi
sión de Evaluación del COI, el 
canadiense Richard Round, su
brayó al dar a conocer las medi
das que éstas no debían enten- 
derese como «una cuestión de 
geografía, cultura o raza», sino 
como «una asunto de conducta 
individual».

Con todo, la constancia de que 
varios dirigentes africanos (dos 
más dimitieron y otro que ya 
falleció también estaba implica
do) han recibido en la última 
década dinero o favores de todo 
tipo, para ellos mismos o sus 
familiares, a cambio de votos su
pone un duro golpes para la ima
gen deportiva de un continente 
que aspira a organizar pronto sus 
primeros Juegos Olímpicos y que 
ha obtenido en la década de los 
noventa los mejores resultados 
de la historia en competiciones 
internacionales.

Las 35 medallas conseguidas 
por los deportistas africanos en 
Atlanta’96 y la sorprendente 
tercera posición que obtuvo 
Ciudad del Cabo en la votación 
por los Juegos del 2004 hicie
ron nacer la esperanza de una cita 
olímpica en Africa a corto pla
zo. Además, según se supo el 
viernes, el presidente del Comité 
Olímpico Australiano ofreció 
35.000 dólares a los represen
tantes del COI en Kenia y Uganda 
la noche antes de la votación en 
la que Sydney ganó los Juegos 
del 2000. Este asunto también 
será estudiado de inmediato, en 
un viaje de dos miembros del 
COI a Australia en febrero.

EFESamaranch, durante su comparecencia del domingo.

Juan Antonio Samaranch reitera 
que río renunciará al cargo

El presidente del Comité Olímpico Internacional (COI) Juan 
Antonio Samaranch reiteró ayer que no renunciará como 
resultado del escándolo de corrupción que actualmente vive su 
organización.

En una entrevista con la emisora británica BBC, Samaranch, 
dijo: «fui elegido por miembros del COI y solicitaré su voto de 
confianza el próximo marzo durante la reunión de la 
organazación». Samaranch negó que el COI fuese 
intrínsecamente corrupto y defendió la donación de diez 
millones de dólares que proporcionó un empresario japonés al 
museo olímpico en Lausana (Suiza) justo antes de que Nagano 
(Japón) fuese elegido como sede de los Juegos Olímpicos de 
Invierno de 1998.

«La mayoría de los miembros del COI son honrados y 
muchos de ellos tienen experiencia en los deportes», declaró. 
«Vivimos en un mundo donde hay la corrupción en muchas 
partes. No estamos en otro mundo. Pero, ahora, por primera 
vez tenemos los hechos relativos al mal comportamiento de 
ciertos miembros del COI».

El Comité de Apelación de 
la Real Federación Española de 
Fútbol (RFEF) ha desestimado 
el recurso presentado por el Real 
Valladolid y, por tanto, ratifi
ca la pérdida, por 3-0, de su 
partido contra el Betis y la san
ción de dos meses de suspen
sión al técnico croata Sergio 
Kresic.

El Comité de Apelación tam
bién declara alineación indebida 
del colombiano John Harold 
Lozano en el partido disputado 
el pasado 10 de enero de 1999, 
cuya salida al campo hizo co
incidir a cinco extracomu
nitarios durante cinco minutos.

Apelación ratificó además la 
multa accesoria de 500.000 
pesetas al Real Valladolid, en 
aplicación del artículo 101.1 de 
los Estatutos de la RFEF. Con
tra la presente resolución cabe 
interponer recurso ante el CEDD 
en el plazo de quince días.

El punto tercero de los fun
damentos jurídicos de la senten
cia de Apelación se explica: «en 
el presente caso concurre, cuan
do menos, negligencia inexcu
sable, atendiendo al grado de 
profesionalización de los clu
bes y el personal dependiente 
del técnico responsable -dele
gado, ayudantes y demás asis
tentes del cuerpo técnico-, que 
justifican la sanción impuesta 
tanto al club como al entrena
dor, al amparo de los preceptos 
aplicados -artículos 101 y 111 
de los Estatutos-, cuyo tenor 
literal no arroja duda alguna».

Camacho convive 
con quince 
centrocampistas 
durante 8 horas

Efe - Madrid

Los dirigentes olímpicos 
^iistralianas se sienten aliviados

alivioT^^^^^^”^®^ olímpicos australianos expresaron ayer su 
lme^ ^^^ 1^ confirmación, por parte del Comité Olímpico 
tiídad ^°^^^. ^^^^)» ^® 9^® Sydney será mantenida como 

he de los Juegos Olímpicos del año 2000.
^vanV ^^^^^’^a, el representante australiano en el COI, 
^ímo' ^^P®^’ *^’j^ ‘^^^ ^^ prioridad fue salvar los Juegos 
Wou h ^^ Sydney. «Me siento muy satisfecho», dijo, 
ll>i^ i ^° incertidumbre en el aire durante los últimos días 

Aqu'^ ^^^^^^ disipar dicha incertidumbre definitivamente».
''^'Coni^^ ministro de los Olímpicos y presidente
^0OO (sAp ^’’g^’'^za<^or de los Juegos Olímpicos de Sydney 

Michael Knight, dijo que los pagos a los 
^^'^i'^^nos en el COI estuvieron dentro de las reglas y 

«No f^^^ aplicadas en aquel momento.
"iilizad ^^^^^^ reglas elegidas por Australia, sino las reglas 

^^^^^ momento. Fueron las reglas del juego que 
''‘'y*^ ^^i^®y muy satisfecho de que dichas reglas

^1 Dr ^Í^^i^indas», destacó Michael Knight.
^'^^^ ^^^ SOCOG agregó que «la limpieza de los 

^''^^por^^ ^^^'^id linfas, el establecimiento de un comité de 
^’’'ité COI, y la expulsión de seis delegados del

drnpico Internacional es un buen comienzo».

El presidente del Comité Olímpico 
Alemán pide la reforma del COI
El presidente del Comité Olímpico Alemán, Walter 

Troeger, reiteró su petición de una reforma profunda del 
Comité Olímpico Internacional (COI) que contemplaría 
reducir el número de miembros de la agrupación y limitar el 
tiempo en que los mismos puedan permanecer en su cargo.

«Ya he hecho mis sugerencias. Por ejmplo, reducir el 
número de miembros del COI, examinar con más cuidado cada 
candidato y limitar el tiempo en que los miembros del COI 
pueden permanecer en su cargo», dijo Troeger.

Por su parte, el Comité Olímpico Británico (COB) apoya la 
decisión del Comité Olímpico Internacional (COI) de expulsar 
seis de sus miembros debido al escándolo de corrupción, 
declaró ayer su portavoz, Simon Clegg.

«El COI ha reaccionado con decisión», manifestó Clegg en 
declaraciones a la emisora BBC. «Ha afrontado el asunto y 
pretende tomar medidas para asegurar que esto no vuelva a 
producirse». Clegg dijo que el COB también está de acuerdo 
con la sugerencia de que no se debe seleccionar la sede de 
futuros Juegos hasta que se haya resuelto el escándolo que 
actualmente vive la organización olímpica.

«Los próximos Juegos a los que podríamos aspirar para 
Londres son los de 2012», dijo.

José Antonio Camacho, se
leccionador nacional español, 
convocó ayer a 15 centrocam
pistas y convivió con ellos du
rante ocho horas en una concen
tración en Madrid, que sirvió 
para aunar esfuerzos e ir prepa
rando los próximos compromi
sos del equipo nacional español, 
frente a Austria y San Marino 
respectivamente.

La jornada de convivencia 
sirvió para ver de nuevo en una 
cita de la selección a Pep 
Guardiola y a Fran, y a caras 
nuevas como las de Guti o Víctor, 
que se incorporaban por prime
ra vez a una convocatoria de la 
selección abosoluta.

Camacho dejó claro además 
que en esta lista de 15 centro- 
campistas hubiera estado Iván 
De la Peña si no tuviese compe
tición el próximo miércoles con 
el Lazio, y anunció también que 
cuenta con Julen Guerrero, a 
quien llamará para la próxima 
reunión de delenateros, pues 
Camacho le considera un Hom
bre con un perfil más ofensivo.

ó b



48 Martes, 26 de enero de 1999 n

un
a Ahora mismo, sólo me preocupa el

m m
Gáldar, que atraviesa por el momento 
más dulce de los tres últimos años" i 
declaró Rafa López León i

Los de López León reciben mañana al Gáldar y el sábado al Wacker Thun suizo Cesar Manrique,
Ante el Gáldar i *

El mejor balonmano nacional y 
europeo se da cita en Ciudad Real
Los aficionados al balonma
no en la provincia están de 
enhorabuena porque tienen 
esta semana una inmejora
ble ocasión para disfrutar 
de este deporte a nivel na
cional y europeo, en dos par
tidos donde el CB Ciudad 
Real se juega parte de sus 
posibilidades en Liga 
ASOBAL y buena parte de 
las mismas en la City Cup.

Jesús FUENTES CABAÑAS

Mañana miércoles se enfren
tan en el Pabellón "Puerta de 
Santa María", a partir de las ocho 
y media de la tarde, dos de los 
equipos más en forma de la Liga, 
el CB Ciudad Real y el Gáldar. 
No en vano, los manchegos acu
mulan varias jornadas sin cono
cer la derrota y continúan con 
su particular codo a codo con el 
Caja Cantabria por la cuarta 
plaza, mientras que el equipo 
canario sigue subiendo puestos 
y ya es sexto, a sólo tres de los 
ciudadrealeños. El pasado sába
do, los de Jordi Ribera demos
traron su excelente momento de 
forma al derrotar en su pista al 
Portland San Antonio (27-22).

El CB Ciudad Real tiene el 
miércoles la posibilidad de po
ner tierra de por medio respec
to a sus perseguidores en la Liga, 
siempre que consiga la victoria 
ante el Gáldar y el Valladolid 
pierda en su desplazamiento a 
Granollers, con lo que la dife
rencia ya sería de cinco puntos 
del quinto al sexto puesto a fal
ta de seis jornadas para acabar 
la fase regular.

A partir del jueves, los man
chegos se olvidarán por unos días 
de la liga española y se centra
rán en la competición europea, 
ya que el sábado recibirán al

Ciuitro partidos de Uga se 
juegan mañana y uno hoy

La jornada de competiciones europeas el próximo fin de 
semana hace que se adelanten cinco partidos correspondien
tes a la 20^ jomada de la Liga ASOBAL. Así, hoy martes se 
jugará un encuentro, el Barcelona-Bidasoa, a partir de las ocho 
de la tarde, mientras que mañana miércoles se celebran otros 
cuatro: el Barakaldo-Portland San Antonio (20,30 h.); el Caja 
Cantabria-CajaPontevedra (20,45 h.); el Ademar León-Ai rtel 
Chapela (20,45 h.), y el CB Ciudad Real-Gáldar (20,30 h.).

EI CB Ciudad Real tiene por delante una semana decisiva. RUEDA

Wacker Thun suizo, en partido 
de ida correspondiente a los 
cuartos de final de la City Cup.

El técnico ciudadrealeño, 
Rafa López León, está preparan
do el encuentro europeo desde 
hace varias semanas, aunque no 
hablará con sus jugadores sobre 
el mismo hasta el jueves, tras el 
encuentro ante el Gáldar. "Ahora 
mismo, nuestra única preocupa
ción es el partido del miércoles, 
sobre todo por el gran momento 
de forma que atraviesan los ca
narios y porque vamos a afron
tarlo con la baja de nuestro cen
tral Bebeshko".

Ayer entrenó el equipo en 
sesión doble. Por la mañana, el 
técnico analizó los errores co
metidos por el equipo durante 

el partido frente al Cangas de 
Morrazo y dijo, uno a uno a cada 
jugador, lo que pensaba de su 
actuación del sábado. López 
León considera que los suyos 
están retomando el ritmo de 
competición tras el parón liguero 
y reitera sus quejas contra la 
actuación arbitral ante los galle
gos "que permitió que el resul
tado fuera más ajustado de lo que 
podía haber sido".

Respecto al encuentro de 
mañana, López León señaló que 
"el Gáldar está en el momento 
más dulce de juego y de resulta
dos de las dos o tres últimas 
temporadas, "con un juego muy 
fluido, inteligente y creativo, ya 
que partiendo de una acción 
táctica como puede ser un cm- 

Los cuartos de la City Cup se 
reparten entre sábado y domingo

Dos partidos correspondientes a la ida de la City Cup se 
jugarán el sábado 30 de enero, mientras que los otros dos serán 
el domingo. Así, el 30 se disputarán el "Lovcen" Cetinje(YUG) 
frente al Drammen (NOR), a las seis de la tarde, mientras que 
el CB Ciudad Real y el Wacker Thun será media hora des
pués. La vuelta de este partido será el sábado 6 de febrero a 
partir de las cinco y media de la tarde.

El domingo se jugarán el Pick Szeged (HUN)-Netteelstedt 
(GER) y el Dunquerke (FRA)-Flensburg (GER).

ce, realizan acciones individua
les extraordinarias".

Al técnico ciudadrealeño 
dijo no haberle sorprendido la 
victoria conseguida por los 
canarios ante el Portland San 
Antonio, aunque sí la diferen
cia de cinco goles, "ya que no 
es normal que los navarros pier
dan de tantos goles, aunque el 
triunfo fue justo".

Del rival, Rafa destacó la 
aportación de su primera línea, 
"con Paraschenko, Rajic y De 
la Hoz en estado de gracia, tam
bién acompañada por Julio 
Muñoz, y dos extremos, Carva
jal y Bermejo, y un pivote. 
Bustos, que lo hacen muy bien, 
por lo que si no estamos con
centrados, podemos perder".

importante ganar 
y ante los suizos, 
machacar"

nc

1C£ 
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El jugador del Club Balos ib 
mano Ciudad Real, César Mao er 
rique, destacó la importancia!) la 
los dos próximos partidos (¡t S 
debe afrontar el equipo estam 
mana, ante el Gáldar y el Wac lo:
Thun, aunque aclaró que "idkAdi 
tras que frente a los canarioBl 
tenemos que ganar, ante lossuSisl 
ZOS hay que ganar y ademáscc®o 
la mayor diferencia posible",

Manrique tendrá mañana 111 
difícil misión de sustituir alie 
sionado Bebeshko en el puesti 
de central, junto a Ange 
Hermida. Para el canterano,! 
ausencia del ucraniano es inipo! 
tante, "ya que Sergio es nwy 
táctico, muy ordenado y el equipí 
se siente muy identificado cw 
él, ya que sabe en qué momento 
decidir y lleva perfectamente;
"tempo" del partido".

Para el jugador ciudadrea
leño, la única manera de suplir 
a Bebeshko ante los canarioses 
"trabajando mucho, con mucha 
atención por parte de todosy 
haciendo una buena defensa".

Por otro lado, respecto al 
encuentro del pasado sábadoantó 

0(1

el Cangas, Manrique reconoció 
que "salió un partido malo,pero 
lo ganamos, y ahora hay que 
intentar no cometer los mismos 
errores .

Por último, dijo encontrarse 
"bien y con la moral alta, aun
que estoy un poco falto de nt- 
mo, pero con tiempo volveren 
coger minutos".

ue

lo 
K

01

El técnico del 
Gáldar dice que 
su primera línea 
esta en un 
momento dulce

El entrenador ^®’^Ljo 
Jordi Ribera, dijo 
equipo «respondió bien^^o 
grande de la Liga Asobal co 
Portland San Antonio-^ j

«Nuestra primera im ^^^ 
el tiempo del partido y ^uji, 
hizo ganar el partido, P’^^^ , Ja 
Antonio arriesgó en i^y^noj 
parte para recortar y ”^3 
aprovechamos sus erro ^^j, 
incrementar una renta q 
ló en tres goles», ^P^^jAeU^'

Jordi Ribera coinci%j¡. 
momento dulce dejneg.^13 
dente Rajic-Paraschen ¡^^,3 
Hoz, «que se complot^^ ^ y, 
con la eficacia en d^^.g^igen 
especialmente, coneD .^0 
la portería, que ha , 
una asignatura pendió
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abreves

~^^s; "Veníamos de dos

Uffatas seguidas y hemos 
tocón más ganas"

3rei
| Agus fue uno de los más 

nOr Blandos, con un marcaje muy 
í o sobre Raúl Molina y sin 
leDas errores. El jugador ex- 
Kaba así el cambio de ima- 
Bofrecido: «Quizás veníamos 
Bos derrotas seguidas y ha- 

L¿Bos salido con más ganas e 
El Almería no está en 

> BaloJbuen momento y tras el pri- 
arMaJrgol les hemos cogido bien 
anciana contra».
dos Sobre su actuación personal 
estaientó que «tras algunos par- 
WacBos en que no me estaba en- 
; "mie®iitrando bien por problemas 
anarioBi la rodilla, he estado más a 
lossufco, incluso el primer gol ha 

másciloapase mío y esperamos que 
5Íble",Bcosa siga igual».
iñanalj El defensa se ha consólida- 
ir ai leO) en la retaguardia como un 

1 puesíSgador serio, sólido y contun- 
AngAte, y el domingo incluso se 

rano, ¡Imitió el lujo de dar el pase 
iimpor jue supuso el primer tanto de 
es muísciudadrealeños. 
lequi|B 
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barro: "Ha disfrutado 

odo el mundo y 
tramos seguir así"

1 Navarro es ya el máximo 
loleador del equipo con cuatro 
|oles. El delantero sevillano 
palo que «él balón no venía 
jiotando como otras veces y tuve
P suerte de pegarle bien y el 
■•ortero no la vio».
1 Para el mancheguista, «creo 
R ha disfrutado todo el mun- 
pymás nosotros que estába
mos dentro porque teníamos 
Pas de hacerlo y esperemos 
pguir así».

El andaluz es un fijo en la 
peación inicial de José Ma- 
pl Arévalo desde práctica- 
b conlienzo de la tem- 

’ ^^^^° ^^ ^^ posición de 
L t”^^^° como de mediapunta, 
pecando por su velocidad, 

^®lcy lanzamiento.

secuta destituye a su 

J®^renador "Crispí" tras 

^"‘Patar con el Cacereño

iciapíA'’^^ directiva de la Aso- 

te?®!«nipoIVdeSe. 
'"“ohe^^^’.^^o destituir la

<il técnico, 
¿ seo.' e ^^^^ «Crispí», debi- 
Mos^ lentes del club, a «los 
X^’^dos».

8oenc,^^^^ cnipató el domin- 
óioAlfn^^^^ 0-1), en el esta- 
^^'^ereño^^ ®®“tra el

Vonf^i ^^^^^^^^^ '^^^^^^ 
’^evo u ^- ^^^^ contrate a un 

° técnico.

Dani, única baja mancheguista para visitar al Polideportivo

Ghini: "Estoy contento 
porque me salió bien"

£S CABAÑAS

El Manchego dejó contentos 
casi a todos los que presencia
ron el partido frente al Almería. 
El próximo domingo, los de 
Arévalo visitan el campo del 
Polideportivo Almería con los 
lamentables sucesos tras el 
partido de la primera vuelta en 
el recuerdo.

El técnico sólo tendrá una 
baja para este encuentro, la del 
lesionado Dani que aún perma
necerá en el "dique seco" un 
mínimo de dos semanas más.

Diego Guini
Diego Ghini era un hombre 

feliz, ya que su debut con la 
camiseta del Manchego había 
creado expectativas que se cum
plieron, ya que el argentino 
contribuyó a la destrucción del 
juego del rival y demostró una 
gran visión de juego con pases 
en corto y en largo y dejándose 
ver en la parcela ancha del te
rreno de juego. «Hemos gana
do y hemos jugado bien. Creo 
que me salieron bien las cosas 
y por eso estoy contento».

Ghini reconoció que no ha
bía podido tener mejor debut 
«porque gracias a Dios, la mi
sión que me ha encomendado 
el míster la he intentado hacer 
lo mejor posible. He corrido mu
cho, por las ganas que tenía, aun
que los compañeros me han ayu
dado bastante con su aliento».

Sobre la posibilidad de con
tinuar en el once inicial, el 
mancheguista dijo que «ahora 
sólo quiero disfrutar del momen
to y el martes volveré a los 
entrenamientos para lo que el 
míster crea conveniente. Aquí 
hay grandes jugadores y puede 
jugar cualquiera y en cualquier 
posición y eso es bueno para 
todos».

Manuel Navarro no asistirá al 
partido del Manchego en Almería

JJAÍL

El presidente del Manchego, 
Manuel Navarro, lucía otra cara 
tras la victoria de su equipo ante 
el Almería y la imagen ofreci
da con buen juego y goles. 
«Tenía claro que el doble tras
piés de Sevilla había sido un 
accidente porque los chavales 
estaban en su tierra y se habían 
puesto algo nerviosos ante sus 
paisanos. Ya comenté que dor
miría tranquilo cuando tuviera 
los puntos necesarios para ase
gurar la permanencia, en torno

lA 
WALES

El argentino Diego Ghini, en un momento del partido. RUEDA

Raúl Molina: "El Manchego 
fae el justo vencedor'^

El ex-mancheguista Raúl Molina no tuvo una tarde feliz en 
su vuelta a Ciudad Real, esta vez con la camiseta del Almería. 
«Nos hemos acoplado mal al terreno de juego. El Manchego 
se ha llevado todos los rechaces y a raíz del 2-0 hemos 
dominado, pero ya era demasiado tarde».

Para el puertoílanense, el resultado había sido justo 
«porque han aprovechado sus oportunidades y han marcado 
dos goles, por lo que es justo vencedor».

Sobre las protestas de los aficionados al final del encuentro 
contra los jugadores, Molina señaló que «estamos 
acostumbrados. Aquí han venido a criticar, en lugar de 
apoyar, pero están en su derecho porque el equipo no va bien 
y es normal que nos critiquen».

Por último, dijo no entender el último gol anulado. «Quizás 
ha pitado falta, pero creo que no ha existido, aunque era en el 
tiempo de descuento y no iba a variar la victoria local».

a los 45, y a partir de ahí no 
renunciar a nada. Sigo tenien
do confianza en el equipo por
que se ha jugado un buen par
tido ante el Almería, y los dos 
nuevos elementos, tanto Ghini 
como Estefan, me han gustado».

Cambio en el equipo
Navarro vio un cambio en el 

equipo con respecto a otras tar
des, «ya que ha existido más 
calidad y más verticalidad y si 
jugamos fuera con Navarro de 
media punta y Edu y Estefan 

arriba, podemos dar muchos 
dolores de cabeza al rival de 
turno».

Por último, el presidente se 
refirió al partido del próximo 
domingo ante el Polideportivo 
Almería, recordando los inci
dentes tras el encuentro entre 
ambos equipos en la primera 
vuelta y las denuncias que pro
vocó contra el entrenador, el 
médico y el jugador Francisco 
por injurias y calumnias. «Es un 
partido más, pero lo más segu
ro es que no asista para evitar 
males mayores».

Edu: "Ahora hay 
más llegada con 
tres delanteros 
en el once inicial"

J. F. C.

Edu marcó su primer gol con 
la camiseta azul y lo hizo ante 
la afición ciudadrealeña. El 
conquense demostró, con su 
control y el certero lanzamiento 
por la escuadra, que es un ju
gador asociado con el gol. El 
chaval explicó así el tanto: «Me 
llegó el balón y el control fue 
fundamental para poder pegar le 
bien».

Sobre la victoria del equi
po, declaró que «la afición se 
merecía el triunfo. Hemos es
tado muy sólidos, hemos lucha
do mucho y fruto de ello han 
llegado las ocasiones y los 
goles. Sabemos que es compli
cado que lleguen balones arri
ba y los delanteros procuramos 
que los que lo hacen, aprove
charlos, y mi gol ha servido para 
que el equipo se asentase y 
controlase más el partido».

Apoyo de los punías
Respecto al cambio de sis

tema, Edu comentó que «los tres 
puntas nos apoyamos mucho. 
Este sistema es un aliciente más 
porque hay más llegada y pien
so que nunca nos hemos estor
bado, sino que si uno iba arri
ba, los demás íbamos al recha
ce y creo que la cosa ha salido 
bien».

El jugador cedido por el 
Villarreal marcó el domingo su 
primer gol, aunque espera que 
su casillero particular aumen
te en la segunda vuelta, dadas 
las buenas condiciones que 
demostró el chaval de cara a la 
portería contraria.

Estefan: "Aún 
me falta coger 
velocidad de 
reacción"

J, F. C.

Otro de los debutantes fue 
Estefan que señaló que «lo más 
importante son los tres puntos 
y a nivel personal estoy con
tento por haber jugado aunque 
me falta ritmo y espero que en 
poco tiempo pueda coger ve
locidad de reacción que es lo 
que más he echado en falta. Al 
final estaba cansado y por eso 
he pedido el cambio».

Sobre su opinión de su nue
vo equipo dijo: «Es muy lucha
dor y no da un balón por perdi
do en un campo como éste 
donde es muy difícil jugar al 
fútbol. Creo que tiene las ideas 
muy claras».

Por otro lado, explicó que 
en el segundo gol del Manche
go, que vino precedido de un 
lanzamiento suyo que rechazó 
un defensa, «normalmente, si 
estoy rápido, el defensa no 
hubiera llegado, pero Navarro 
ha conectado un derechazo que 
ha acabado en la red».

M.C.D.2022
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El Tomelloso 
juvenil marcó 
pronto y se llevó 
los tres puntos 
de Daimiel

"El Ayuntamiento no nos hace ni caso", dice el alarquista

Parra: en el tema del Doncel
Partido de poñdji 
a poder entre c| 
Criptanense yeíi 
Manzanares |1
juvenil

Tomás G^ CONSUEGRA

0 Daimiel: Pareja, Chiqui, 
Chato, Harri, Rici (Manolo), 
Miguel, Culi (Javi), Guille (Ma
nuel), Israel (Dani), Peli y Ra
món.

1 ToraelIoso:Rojas, Gabriel, 
Raúl, Loren, Pablo, Gallego, 
Crespo, Agustín, Manolo, Juan 
(Pedro) y Alfonso.

Arbitro: Raúl Escudero. 
Bien. Enseñó tarjetas amarillas 
a Rici y por el Tomelloso a Raúl, 
Loren, Gallego y Agustín.

Goles: 1-0, min. 8; Mano
lo.

Comentario:Emocionante 
partido de poder a poder entre 
el Daimiel Juvenil A y el 
Tomelloso, siendo los visitan
tes los que gozaron de la pri
mera oportunidad a los 6 minu
tos de juego y en el 8 llegó el 
único gol del partido por me
diación del buen jugador Ma
nolo que trajo nerviosa a la 
defensa daimieleña. Un jugador 
con mucha rapidez y al que sus 
compañeros les mandaban ba
lones para que el en punta los 
martirizada.

En el 11 Guille es el que 
probó fortuna sin éxito, en el 28 
nuevamente Manolo manda el 
balón al palo en el 36 penalty a 
favor local y Peli que manda 
fuera siendo una gran ocasión 
para haber marcado y llegar al 
descanso con el empate. No fue 
así y los primeros 45 minutos 
el resultado era de 0-1.

En la segunda mitad el Dai
miel trató de igualar y empuja 
fuerte pero enfrente hay un gran 
equipo y en el minuto 50 el 
arbitro no expulsa al jugador 
Agustín cuando este hace una 
entrada fuerte a un jugador lo
cal ya que un minuto antes le 
había enseñado cartulina ama
rilla. Los locales aprietan y Ra
món manda a sus hombres atrás 
dejando al rápido de Manolo 
solo delante. Muy bien organi
zada la defensa visitante que fre
naba al Daimiel. Solo por ban
da se crean las ocasiones pero 
los delanteros de Jesús Miguel 
Arroyo no encontraron hueco 
suficiente para perforar la por
tería de Rojas. También los de
lanteros daimieleños fueron 
muy sujetados por sus rivales, 
en el minuto 54 el Daimiel per
dona un clarísimo gol y lo mis
mo ocurre en el minuto 71 cuan
do el balón se estrella en el lar
guero. Anteriormente en el 57 
y 74 Manolo en dos ocasiones 
no tan claras como las dai- 
mieleñas mandó alto el balón.

predicamos en el desierto
JesúsJEUENIE&GABASAS

El secretario del Caja Rural- 
Alarcos, Ramón Parra, se mos
tró indignado, y a la vez resig
nado, ante el estado del terreno 
de juego del Doncel que provo
có, el pasado sábado, la suspen
sión del partido que debió en
frentar al equipo ciudadrealeño 
y al EF Soliss Toledo, por la 
cantidad de agua que acogía el 
campo y que impedía la prácti
ca deportiva.

Parra «felicitó» al ingenie
ro que acometió las obras en el 
Doncel «ya que cuando se qui
tó la hierba, se cargaron el dre
naje y se puso una tierra arci
llosa que ha formado un bloque 
y que no chupa el agua, por lo 
que este campo debe ser el peor 
terreno de juego de toda la re
gión ya que este fin de semana, 
el único partido suspendido en 
Castilla-La Mancha ha sido 
éste».

Responsabilidades
El directivo alarquista con

sideró que «si hasta ahora no se 
han suspendido más partidos 
aquí es porque los responsables 
del Alarcos y de Los Angeles

Las selecciones de fútbol femenino, 
sub-17 y sub-15 entrenan mañana

La Tribuna

Las selecciones de Castilla- 
La Mancha de fútbol 11 feme
nina, sub-17 y sub-15 se con
centran esta semana en diferen
tes puntos de la región.

Así, el combinado femeni
no juega mañana miércoles un 
partido amistoso en Alcázar de 
San Juan, a partir de las cuatro 
y media de la tarde. Las convo
cadas son: Pilar León, Cristina 
Fernández, Raquel Marchan y 
Susana Caro (Miguelturreño); 
Almudena Reyes y Marta 
Tejada (EF Torre Mangana); 
Rosa Arias, Verónica Gracia y 
Raquel Marín (Santa Cruz); Ana 
Isabel Haro, Sara Fernández y 
Luisa Lozano (EFB Villarro-

Ramón Parra se queja de la falta de ayuda del Ayuntamiento.

hemos puesto los medios para 
evitarlo, remolcando vigas a 
costa de quemar nuestros pro
pios vehículos, aunque el cui
dado del terreno de juego es 
responsabilidad del Ayunta
miento que no hace ni caso. Se 
gastaron un dinero para el acon
dicionamiento del Doncel que 
no ha servido para nada y por 
más escritos que hemos remi
tido al alcalde y reuniones, no 
han servido para nada porque 
pedir soluciones es como pre
dicar en el descierto».

Ramón Parra, que lamenta

bledo); Rufina Rodríguez, Ana 
María Agenjo y María Romero 
(I. Alcázar); Raquel García y 
Carmen Correas (Tomelloso) y 
María José Bernabé (EF Hellín).

Por su parte, el combinado 
regional juvenil celebrará un 
entrenamiento en Villafranca de 
los Caballeros, también maña
na miércoles a las cuatro y cuarto 
de la tarde, con veintisiete con
vocados, de los que de equipos 
de la provincia de Ciudad Real 
son:

Antonio Sánchez (Valdepe
ñas); Lorenzo Ginel (Tomello
so); Alberto Serrano (EMFB 
Puertollano); Prudencio Si
mancas (Chillón); Arturo 
Montealegre y José A. Carre
tero (Gimnástico de Alcázar);

«la imagen que está ofrecien
do Ciudad Real de cara al exte
rior», se mostgró resignado 
«porque estamos cansados de 
buscar soluciones y desde que 
el actual equipo de gobierno 
entró en el Ayuntamiento, no 
ha hecho más que prometer en 
el tema de instalaciones depor
tivas, y ninguna realidad al 
respecto».

Respecto a la fecha de dis
puta del partido aplazado, está 
descartada la del 19 de marzo 
y la más probable ahora es la 
de Jueves Santo.

David Lillo (Caja Rural-Alar
cos) y Jesús Carrasco (At. 
Teresiano).

Sub-15
Por último, los sub-15 entre

narán en Herencia, mañana a las 
cuatro y cuarto de la tarde, con 
veintinueve jugadores y diez de 
ellos de la provincia de Ciudad 
Real; Javier Fernández y Fabio 
Jiménez (Manzanares); Carlos 
Perona y Alfonso López 
(Tomelloso); Angel Camacho 
y Angel L. León (Caja Rural- 
Alarcos); Fernando Usero 
(EMFB Puertollano); Juan Car
los Díaz (Criptana); Jaime 
Núñez (Gimnástico de Alcázar), 
e Israel Prado (Daimiel).

J, A1. OLB yiES-HA^ La 
101

1 Criptanense: Chefra ^C 
Juanan, Olivares, Angel, Rj 
Carlos, Santi (Javi), ¿iu 
Juanvi, Pintor y Paco (Duii

1 Manzanares: Carlos,) ¡“^ 
vas, Emilio, Sergio, Gabi’, 
cho (Navarro), Santi,’ja 
Gómez, Hernández (Torrijo! 
Fabio y Molina.

iiai

Ce 
;a(

Arbitro: Valentín Muño ^' 
delegación de Alcázar. Eshu 
bien en un partido dificil.fi 
señó tarjetas amarillas por 
Criptanense para Angel 
Reillo, y por el Manzanares 

ISl

vieron Pocho, Santi en dj 
ocasiones siendo expulsado! 
el minuto 89 de juegoyroj 1 
directa la vio Gabi en el mira ' 
to 36 del primer tiempo. Tan fni 
bién vio tarjeta amarillai " 
masajista o encargado dera y 
terial del Manzanares por y ‘ 
lir al campo sin autorizacióijjj

Goles: 0-1, min. 4: contral 
golpe llevado por Santi anteii 
fallo el defensivo aproveclll 
para marcar; 1 -1, min. 36: g 
nalty que hace Gabi y convie^]^ 
te Angel en gol.

Co mentario: Desde qiiet 
balón se puso en movimicnt 
se comprobó que las dificull^i 
des para el Criptanense iba 
ser grandes ya que enfrentce^j 
taba un buen equipo y masw j 
verse favorecido con un gol^ 
los cuatro minutos dejuegoK^ 
Con este resultado en contras* j 
Criptanense se fue haciadelaiOji 
buscando la igualada teniemii^. 
la primera ocasión en el minu* 
to 22 en un contragolpe Hev^i’ 
do por Paco aunque el balónsíp 
marchaba fuera la siguicR 
venía en el minuto 32 en ua 
balón al segundo palo al 
Reillo no llegabapormuyR 
el gol del empate local vem 1 
en el minuto 36 al convertid 
un penalty con este resulta j 
se llegaba al descanso.

En el segundo tiempo 
Criptanense salió al feircD® 
juego con la intención 00 
solver a su favor el ^^^^^ 
ya que el Manzanu^es se00 
traba con un jugador m 
desde el minuto 36 de y 
mera mitad. Ul 
Juanvi salía rozando el larg 
y las dos ultimas opo'W 
des del equipo local U 8 . 
en los minutos 74 y 83 de ^^ 
do la primera el portea?' ^| 
gunda el balón se iba • 
final de encuentro se * J 
con el empate a un go* ., uj 
el Criptanense merecí 
mejor resultado.

G

Las mejores 

instalaciones 

de Castilla 

La Mancha

Mucho más que un gimnasio,
Paz, 5 - Teis.: 926 25 47 87 - CIUDAD REAL

EN LA SALA PUEDES ELEGIR LAS OPCIONES...
* MANTENIMIENTO Y ACONDICIONAMIENTO EN APARATOS
* CIRCUITOS CARDIO-VASCULARES
* REDUCCION DE PESO
* AUMENTO DE PESO
* PREPARACION PARA OTROS DEPORTES
* CULTURISMO Y FITNESS
* TONIFICACION MUSCULAR

Y ADEMAS STADIUM TE OFRECE MAS SERVICIOS:
* KARATE * HIDROTERAPIA * RAYOS UVA (ALTA PRESION)
‘AEROBIO ‘BAÑOS DE VAPOR

y EDAD DE ORO a partir de 55ano¿

¿ TE SIENTES AGOBIADO EN EPOCA DE
¿ QUIERES REDUCIR PESO, SENTIRTE EN FORMA, RENP‘

APROVECHA ESTA OPORTUNlDA

* ASISTENCIA UBRE A SALA DE FITNESS * SERVICIO DE TAQ>¡*¿^
* SAUNA GRATUITA * ASESORAMIENTO

Estos servicios se utilizarán exclusivamente en combinación con las aetw^..—*^
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Segunda División Autonómica de balonmano

El Madridejos no fiie rival
D. MANZANARES

para el CB Ciudad RealA^ÍO

16,30 horas, en primera

el mismo escenario, y du-

istinciones de los distintos

el año 1.998.

ÜJADI gano en
ralba en la 3“

ArMros:iitonómica de

Alvaro de Hita, portero del CB Ciudad Real de Segunda.

fuera mayor^

Pobre defensa visitante

Las primeras pruebas del ano
muestran la mejora del CA Liebre

a

EiJadi Valdepeñas, con su 
ninfo en la cancha del Torralba
56-68), dio un gran paso en su 

’jetivo de lograr el primer 
lesto en el grupo de Ciudad 
sal de 3^ Autonómica Mascu-

Ramos y

ngel iipeonatos regionales duran-

Muñr ,
Estil, ite^f transcurso de una cena.

itociclismo celebrad Asam- 
:hefn aGeneral Ordinaria el próxi- 
eib 1 sábado, día 30 de enero, a

ti, 1} Di.
3iT¡jos ConposterioridadalaAsam- 

aGeneral, a las 21,30 horas.

| Lalribima

ÍDi» 5vocatoria,yalas 17,00, en 
•losN ^nda, en el Hotel Ercilla- 
abi’p, rataria de Alcazar de San

owar acoge el 
f «ado la asamblea 
y (Ida Federación 

t Motociclismo 

porsi 
zaciói 
conm 
ianíci 
ovecli 
36: pf 

juegí' 
infraej 
lelamj 
liaiíW 
iniflu- 
¡leva- 

ilónse 
jientaj 
en UDI 
al que

la,afalta de dos jomadas para 
incluir la primera fase.

■ En otros resultados de la 
pada, el Villarrubia se impuso 
•Criptana (49-58), el Calza- 
la superó al Daimiel (79-77), 

Almagro derrotó al Alucaí 
y el Jadi es primero, con 

fc'®tos, seguido del Daimiel 
| , Torralba y Calzada (20), 
I'llarrubia (18), Almagro y 
|Wa(15)yAlucal(12).

comienzo de 
EP^^Í’Porlo general, bas- 

?^^^°cre debido, funda- 
tardío inicio de 

IbíS v^®t®ntos achacable a 
entrenadores y

Rniri 1 ’^^’^Lidas deportivas 
las j ^tie lo mantienen en 
locuAii Tomelloso y 

Liebre ha 
hS®®lañol.999conunos 
koup atisbos de me- 
Rffiac’ ^^gtiramente, lo serán 
h’sque^ las sucesivas prue- 
r^nikr celebrarán en fechas

*?”‘^®ttte, en el primer 
'’Proer ^^ ^temporada 98-99 

h'íla9H^^°^ observaba que 
P^^o los resul- 

casos, aislados no 
Sin en embargo, 

^^Ptodu'^^ ^^ Cross de Novés 
‘^^"sral h^ ^^^ ligera mejoría 

’ a sido en ese año de

13 - BM. Madridejos (7+6): 
Angel Luis; Antonio, Pedro (2), 
José Luis, De la Mota (1), Oscar 
(2), Javi (1), Luis (2), Cepeda, 
Zapero (5) y José Antonio.

27 - CB Ciudad Real 
(16+11): Alvaro; Donoso (6), 
César (2), Herrero (1), Julio (4), 
Javier, Óscar (6), Juan (1), 
Emiliano, Rico (4), Martínez 
(2) y Rodríguez (1).

Marcador cada cinco mi
nutos: 1-2,1-6,3-9,3-12,5-14, 
7-16, descanso; 9-18, 9-19, 9- 
20, 10-23, 12-25 y 13-27.

Viñuelas, de Guadalajara. Bien. 
Mostraron tarjeta amarilla al 
local Pedro y al visitante Oscar. 
Excluyeron por dos minutos a 
los locales Angel Luis, José Luis 
y Zapero, y a los visitantes Julio 
y Javier (2).

Incidencias: Partido de la 
undécima jornada de Segunda 
de balonmano, disputado en el 
Pabellón municipal de 
Madridejos. Floja entrada.

Comentario: Clara vic
toria del colíder BM. Ciudad 
Real en la cancha del BM. 
Madridejos que desde un prin
cipio dejó constancia de su 
inferioridad ante un cuadro 
manchego que al término de la 
primera mitad dejó definido su 
triunfo, lo que le hizo relajarse 
un tanto en el segundo perio
do, de ahí que la diferencia no

1.999 en el «Cross de los Moli
nos» de Campo de Criptana, así 
como en el «Cross del Chorizo» 
de Puertollano donde esa mejo
ría ha ido acompañada de bue
nos resultados generales en casi 
todas las categorías.

Concretando, en Campo de 
Criptana se obtuvieron impor
tantes éxitos individuales en 
categoría Benjamín (Lourdes 
López P), Alevín (Angela 
Rodríguez 2“), Infantil (Sara 
Isabel García P) Cadete 
(Almudena Quevedo 3^) y José 
Vicente Quevedo 6“) y en Juve
nil (Raúl Piqueras 5®).

En cuanto al «Cross del Cho
rizo» de Puertollano el éxito fue 
doble porque, además de ser una 
prueba del Circuito Regional, se 
disputaba también en ella la cla
sificación para el campeonato 
Provincial del Deporte Base. En 
esta prueba los resultados fue
ron aún mejores, por equipos se 
hizo pleno clasificando en los 
primeros puestos a todos ellos.

1

El primer periodo estuvo 
marcado por la pobre defensa 
madridejense que facilitó la 
tarea a los ciudarrealeños, quie
nes entre los minutos 5 y 10 
cerraron un parcial 0-5 que 
marcó el resto del encuentro, 
puesto que las ventaja a su fa
vor fueron creciendo hasta fí- 

destacando el equipo alevín fe
menino que metió a cuatro atle
tas entre las ocho primeras 
(Angela Rodríguez, Jéssica 
López, M® Isabel Moreno y Belén 
Quevedo). A nivel individual los 
resultados también fueron dig
nos de mención, en benjamines 
Lourdes López 1% en alevines 
Angela Rodríguez 1®, en infan
tiles Sara Isabel García 1® y en 
cadetes Almudena Quevedo 1® 
subieron a lo más alto del po
dio.

También obtuvieron buenos 
resultados los atletas Jéssica 
López 4®, M® Isabel Moreno 5® 
y Miguel Ángel Fresneda 6® en 
alevines; Eugenio Molina 6® en 
infantiles; Carmen Sánchez 4® 
y José Vicente Quevedo 4® en 
cadetes; Raúl Piqueras 6® en 
juveniles, Gaudencio García 6® 
en juniors.

Por último, además de estos 
fabulosos resultados, merece una 
mención especial la atleta ben
jamín Lourdes López. 

1 i
nalizar el primer periodo con un 
claro 7-16.

En la reanudación, los visi
tantes bajaron el pistón y ello 
fue aprovechado por los tole
danos para mantener, al menos 
durante unos minutos, el equi
librio en el ya bien decantado 
marcador, que creció un poco 
más, pero menos de lo que ca
bía esperar ante la diferencia de 
calidad y condición física de 
unos y otros.

El BM Tomelloso ganó en el 
último segundo ante el CEI

21 - BM. Tomelloso (9+12): 
Agustín, Pérez, Donoso (3), 
M.A. ortiz (8), Pedroche (1), 
Juan, Belló (2), Huertas, Juan 
Ramón (4), Villalta, Pedro (2) 
y Gigante (1).

20 - CEI.Toledo (10+10): 
Rodríguez, martínez (4), Muñoz, 
Ramiro (2), Ernesto (4), Benítez, 
Trujillo (1), Romero, Victor 
Galán (6), Mariano, Tapial (3) 
y Alberto.

Marcador cada cinco minu- 
tos:3-0,5-1,6-3,8-7,8-8,9-10 
(Descanso), 13-12,13-15,14-17, 
17-19, 19-19, 21-20 (Final)

Arbitros: Nieto y Rienda 
Torrano va (Ciudad Real). Amo
nestaron a los locales, Pérez, 
Pedro y Gigante, y a los visitan
tes, Trujillo y Galán.

Excluyeron por dos minutos 
a los locales, Donoso, Ortiz, 
Belló, Juan Ramón, Pedro y 
Gigante, y a los visitantes, 
Ramiro, Benítez, Romero y 
Galán.

Incidencias: Pabellón de

Paseo del Cuenca 
ante el Quesos El 
Hidalgo 
Manzanares

16 BM Cuenca:Chafe, Or
tega (6), Peñuelas (2), Caba
llero (3), Molina (4), 
Rodríguez, Molina (1), Gómez 
(4), Garrote (1), Jiménez (4), 
Terrazo (1) y Castillo.

12 Manzanares Quesos El 
Hidalgo: Parra, Vicente, Del 
Rey, Alfonso (1), Cayetano (4), 
Cotillo (2), José Antonio, 
Juanjo (4), Sergio (1) y Gabi.

Arbitros: José A. Avila y 
Miguel A. Herrera. Amones
taron a los locales Molina, 
Gómez y Sánchez, y a los visi
tantes Del Rey, Cotillo y Sergio, 
excluyendo a Molina, Juanjo 
y Sergio (2).

Marcador (cada 5 minu
tos): 1-1, 3-2, 5-3, 9-4, 12-4, 
15-5 descanso 16-8,18-8, 20- 
8,22-10, 24-10 y 26-12.

Incidencias :Partido corres
pondiente a la novena jornada 
de la Segunda División mas
culina de balonmano.

Comentario: Paseo del BM 
Cuenca ante un Manzanares 
Quesos El Hidalgo que no atra
viesa por un buen momento 
deportivo. Los mañzanareños 
no aguantaron hasta el minuto 
15 de la primera mitad. A par
tir de este momento fueron 
desbordados en todas las 
facetas del juego por los juga
dores conquenses que se per
mitieron el lujo de poner en 
pista, prácticamente durante 
toda la segunda mitad, a los 
jugadores que menos juegan 
habitualmente.

Los locales se aprovecha
ron de las bajas del rival, ya que 
Parra no viajó con el equipo y 
Vicente y Manu del Rey se 
lesionaron al comienzo.

«San José». Unas 50 personas 
en las gradas.

Comentario: El partido 
pasó por alternativas, ya que co
menzó dominando el Tome
lloso, para ser después el equi
po toledano el que controlaba 
el juego, aunque los locales, 
merced al trabajo de Miguel 
Angel Ortiz, lograron distan
ciarse. Cuando el CEI comen
zó a coger el ritmo al partido, y 
con la dirección de Galán, las 
diferencias comenzaron a redu
cirse, y al descanso se llegó con 
la escasa ventaja de un gol para 
los locales.

En la segunda parte volvió 
a comenzar fuerte el Tomelloso, 
pero el CEI volvió a coger las 
riendas del partido, y aprove
chando el bajón físico de algu
nos jugadores locales, llegaron 
a ponerse por delante en el 
marcador. Los últimos minu
tos fueron de infarto, pero el 

. Tomelloso empleó mucha ga
rra para lograr remontar, lo que 
hizo ya casi fuera de tiempo por 
medio de Ortiz.

M.C.D.2022
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Bolsa de la 
Propiedad

ZONA PEDRERA ALTA.
2 dormitorios, salón come
dor, 2“ planta. Exterior. 
SOLO 3.400.000. Entrada 
50.000. 926-21 36 60.

PIO XII. 3 dormitorios, 
salón comedor. Mejoras. 
Todo exterior, 1“ planta. 
SOLO 5.500.000. Entrada 
100.000. 926-21 36 60.

AZUCENA.4 dormitorios, 
salón comedor. Mejoras. 
Exterior. Trastero. 100.000 
entrada y 35.573 mes. 926- 
21 36 60.

ALQULO

- 75 m^ útiles.
- Edificio singu
lar de oficinas 

- Distribución a 
elegir, todo 

exterior.
- Precio 100.000 

ptas./mes. 
Tfno.: 

926-24 02 03.

Bolsa de
Trabajo

CELADORES DEL INSA- 
LUD.Unico requisito Certificado 
Escolar. Próxima convocatoria. 
Infórmate 926.23.22.46

INSALUD. Cocina, Lavandería, 
Almacén, Fontaneros, Albañiles, 
Jardineros, Electricistas... Próxi
ma convocatoria. Infórmate 
926.23.22.46

ria de ingreso con BUP, COU, 
FPll,Diplomadosy Licenciados. 
Infórmate 926.23.22.46

CONSIGUE un puesto de tra
bajo. Hazte Gestor Inmobiliario 
o Administrador de Fincas. In- 
fórmatc 926.23.22.46

AUXILIAR de Universidad. 
Requisito: Graduado Escolar. 
Próxima convocatoria de ingre
so. Infórmatc 926.23.22.46

AGENTE Judicial, Unico requi
sito Certificado Escolar, Próxi
ma convocatoria, Infórmate 
926,23,22,46

Técnico en Documentación Sa
nitaria. Prepárate en la especia
lidad más solicitada en el Mer
cado de Trabajo. Infórmatc 
926.23.22.46

FORMANSER S.L.L. EMPRESA he 
FORMACIÓN

ORGANIZ.A E IMPARTE

ULTIMAS VIVIENDAS. 
Residencial "Los Jardines". 
2, 3 y 4 dormitorios. Coci
nas amuebladas. Cochera y 
trastero. Desde 11.338.000 
LV.A. inc. 926-21 36 60.

ARGAMASILLA. SE 
VENDE: Sobre parcela 
de 9.000 m2. Cercada. Vi
vienda 300 m2 con luz, agua 
y calefacción. Piscina y zona 
de aparcamiento y jardines. 
Teléf: 629-17 48 01 y 610- 
5622377.

AUXILIAR Geriatría-Geronto
logía. Prepáratc para trabajar con 
personas de 3“ Edad. Infórmate 
926.23.22.46

HAZTEVisitadorMédico. Con
sigue un puesto de trabajo en La
boratorios Farmacéuticos. Infór- 
mate 926,23.22.46

PISO EN MADRID. ZONA SANTA M” DE LA CA
BEZA, 3 dormitorios, comedor-estar, cocina, cuarto baño 
y aseo, vestíbulo, terrazas, cuarto trastero y plaza de ga
raje. Teléf; 629- 17 48 01 y 610-5622377.

PLAZAS DE GARAJE-PUERTOLLANO.C/Menen- 
dez Pelayo, n” 22. Teléf; 926-43 28 47 y 926-69 80 06.

SE ALQUILA NAVE
En el Polígono de la Ctra. de 

Carrión con 500 m^, totalmente 
acondicionada, interesados 

llamar al teléfono 
926.41.05.18.

AGENCIA INMOBILIARIA
API 662 DESDE 1 989

HAZTE Técnico en Medio 
Ambiente o Monitor de Turismo 
Rural. Nueva profesión con gran 
futuro laboral. Infórmate 
926.23.22.46

HAZTE PROFESOR de Au
toescuela. Sueldo superior a 
200.000 ptas./mes. Profesión sin 
paro. Infórmatc 926.23.22.46

CORREOS precisa personal 
para clasificación y reparto. 
Próxima convocatoria. Infórmate 
926.23.22.46

JOVEN ¿No encuentras traba
jo? Hazte Soldado Profesional. 
(Ambos sexos). Sueldo aproxi
mado 100.000 ptas. Infórmatc 
926.23.22.46

AYUNTAMIENTOS precisan 
personal para Auxiliar Adminis
trativo, Conseijes, Porteros, Elec
tricistas, Conductores... Próxima 
convocatoria. Infórmate 
926.23.22.46

TRABAJA en Bancos y Cajas 
de Ahorro. Próxima convocato-

¿TE GUSTAN los animales? 
Prepárate y trabaja como Auxi
liar Veterinaria en Zoológicos, 
Guarderías Caninas, tiendas de 
animales. Infórmate 
926.23.22.46

AGENTE Forestal. Requisito: 
Capataz Agrícola. Próxima con
vocatoria de ingreso. Infórmate 
926.23.22.46

AUXILIAR de Bibliotecas y 
Archivos. Requisito; Graduado 
Escolar. Próximaconvocatoriade 
ingreso. Infórmatc 926.23.22.46

MUJER ¿Quieres trabajar? 
Hazte SECRETARIA Médica. 
(Bolsa de trabajo). Infórmate 
926.23.22.46

ATS-DUE. Requisito; Diploma
do de Enfermería. Próxima con
vocatoria de ingreso. Infórmate 
926.23.22.46

AGENTE de Hacienda Pública. 
Unico requisito BUP. Próxima 
convocatoria. Infórmate 
926.23.22.46

¿QUIERES trabajar? HAZTE

NECESITAMOS 
MECANICO- 

ELECTRICISTA 
entre 

25 a 30 años.

Interesados 
llamar al teléf. 
619-28 60 10. 
Horario de 

oficina.

SE NECESITAN RE
PARTIDORES. SUEL
DO FIJO + COMI
SION. Teléf-.926-2172 
18. Llamar de 10 a 15 
horas. Preguntar por Ana.

PRESENCIALES DE FEBRERO 99 A DICIEMBRES,

* CURSO SUPERIOR EN ADMINISTRAClnv 
EMPRESAS

* CURSODEEXPERTO/AENACTIVIDADF? 
TURISTICAS

¡INFOR.MATE V A! E.\ EL CENTRO 
DE EOR.MACIÓ.N

C/CL ADRO 15. 13500 PUERTOLLAXo
TELEEO.NO \’ E.AX: 926-41 02 04

COMARCA DE ALCAZAR DE SAN JUjy 
VALDEPEÑAS,incorporamos cuatro puestosdeAses 
Comercial. Formación a cargo de la empresa. Ingrgi 
130.000 ptas. mas incentivos. Enviar cumculumAa 
tado 178 Valdepeñas de Ciudad Real A/A Recursos^ 
manos.

ALQUILER Y VENTA 

DE PISOS Y 

LOCALES 

COMERCIALES

c/aurcos, 17 926 21 58 98
ciudAd Rui A 926 21 59 49

FRANQUICIA
PRIMERA AGENCIA

INMOBILIARIA NACIONAL, 
FRANQUICIA. UD. TAMBIÉN PUE

DE SER LÍDER, ÚNASE A UNA 

GRAN MARCA.

LLAME AL 926 21 59 49

SE NECESITA PER
SONAL por apertura de 
Inmobiliaria. Interesados 
llamar al 926.21.58.98.

COCHERAS CEN
TRO, sólo 10.000 mes, 
financiamos 100%, faci
lidades. 926.25.07.45.

ALARCOS, 5.000.000.
3 habitaciones, impeca
ble, reformado. 27.618

SITUADO sólo

mes.
926.21.5898.

Facilidades.
4.625.000,4 habitaciones, 
calefacción, luminoso.
todas facilidades.

TORREON,8.500.000,
4 habitaciones, ascensor, 
nuevo. 550.000 entrada.

926.25.21.10.

resto facilidades.

OCASION, sin entrada, 
4 habitaciones, 24.900

926.21.58.98. mes, facilidades.
926.25.21.10.

UNIVERSIDAD, sólo 
3.200.000. 3 habitacio
nes, orientadísimo, da
mos facilidades de pago. 
926.25.21.10.

ZARZA, 5.200.000, nue
vo, 3 habitaciones, pague 
como alquiler. 
926.21.49.59.

Bolsa de los

Consulta, previa cito, m 
c/ Severo Ochoa, 9 - l’-to 

13005-CRIDAD REAL

DR. MERLO

m

CONSULTA DE INFORMACION GRATUITA

ne: 
¡n

an 
ro( 
ai

Teléfono: 926 25 43 50 
0/ Gral. Aguilera, 15 (Entreplanta) - CIUDAD REAL

DEPILACION PERMANENTE ) 
CON LASER

- Más segura - Más rápida - 
- Más efectiva - Permanente - 

- Sin dolor -

PROPIEDAD INMOBILIARIA
C/ POSTAS, 5.450.000, 
precioso, vistas inmejora
bles, 250.000 entrada.
resto facilidades.
926.21.58.98.

REFORMADISIMO, 
6.500.000, amplias habi
taciones, calefacción, 
250.000 entrada, resto 
facilidades. 926.25.07.45.

CENTRO, 5.000.000, 
superacondicionado, ca
lefacción, 100.000 entra
da, resto facilidades. 
926.21.58.98.

CALLE CIRUELA, 
5.300.000, ascensor, lujo, 
nuevo. 926.25.21.10.

UNIFAMILIAR chollo, 
4.500.000, situación in
mejorable, 3 habitaciones. 
926.21.59.49.

URGE VENDER, 
2.750.000, exterior, gran 
amplitud, bien situado, 
facilidades. 926.25.07.45.

ATICO superchollo, gran 
terraza, vistas fabulosas, 
mínima entrada, facilida
des. 926.25.21.10.

CASA CHOLLO
4.500.000, situación in
mejorable, 3 habitaciones, 
mínima entrada. 
926.25.07.45

SUPERCHOLLO, calle 
Moreríá, 5.500.000, am
plios dormitorios, facili
dades de pago. 
926.21.58.98.

CENTRICO, 5.000.000, 
3 habitaciones, calefac
ción, 80 m2, cómodas 
mensualidades.
926.21.59.49.

CALLE ESTRELLA, 
orientadísimo, 5.750.000, 
amplias habitaciones, 
nuevo, facilidades. 
926.21.59.49.

CALLE CIRUELA, 
6.800.000, ascensor, ca
lefacción, amueblado, 
impecable, facilidades. 
926.21.59.49.

REBAJADO, 2.000.000, 
150 m2, nuevo, ascensor, 
amplias habitaciones, fa
cilidades. 926.21.58.98.

URGENTISIMO VEN
DER, 4.000.000, amplio, 
piscina, jardín, máximas 
facilidades. 926.21.59.49.

CALLE TOLEDO, 
5.650.000, habitaciones 
superámplias, ascensor, 
terraza, facilidades. 
926.25.21.10.

SE VENDE parcela su-
perbien situada,
1.800.000, interesados 
llamar al 926.25.07.45.

URGE VENDER,
6.100.000, calefacción, 
cocina montada, impeca
ble, grandes facilidades. 
926.25.21.10.

DUPLEX, 5.500:000, no 
negociables, amplísimo, 
piscina, jardín, máximas 
fácilidades. 926.25.21.10.

CENTRICO sólo
5.900.000, exterior, ca
lefacción, ascensor, mí
nima entrada. 
926.21.59.49.

TORREON, 3 habitacio
nes, calefacción, lumino
so, 5.500.000, facilida
des. 926.21.58.98.

DIRECTAMENTE 
BANCO, 3.500.000, 
gran terraza, facilidades. 
926.21.59.49.

POR JUBILACION, 
3.350.000, totalmente 
acondicionado, calefac
ción, máximas facilida
des. 926.25.07.45.

PRESTAMOS todo tipo 
desde 3,75%, consúltenos
sin compromiso.
926.25.07.45.

SUPERREBAJADO
2.500.000, centro,
250.000 entrada, facili
dades. 926.21.58.98.

CASA OCASION, 
¡6.500.000! en calle Pozo 
Dulce. 100 m2, patio, 
facilidades. 
926.25.21.10.

PEDRERA BAJA.
5.920.000, amplias habi
taciones, calefacción,
24.900 mes.
926.25.07.45.

CHALET 4.000 m2, te
rreno 210 m2, vivienda, 
pista tenis, piscina, árbo
les, 11.100.000, facilida
des. 926.25.07.45.

REY SANTO, 3 dormi
torios, 5.910.000, calefac- 
ción, mínima entrada. 
926.21.58.98.

ANTONIO BLAZ
QUEZ, 150 m2, 4 habi
taciones, 6.400.000, in
mejorables condiciones de 
pago. 926.21.59.49.

PISO EXCELENTE 
ZONA, 3.300.000, refor
mado, calefacción, 18.150 
ptas/mes, facilidades. 
926.21.58.98.

UNIVERSIDAD sólo 
3.200.000,3 habitaciones, 
orientadísimo, damos fa
cilidades de pago. 
926.25.21.10.

NO SIGA PAGANDO 
ALQUILER, financia
mos su vivienda al 100% 
con el mejor interés, llá
menos al 926.25.21.10.

CALLE TOLEDO, 
5.600.000, supemuevo, 
exterior, centriquísimo, 
precioso, máximas 'faci
lidades. 926.25.21.10.

ACUPUNTURA
Dí*. ’Han
Médico-yKcMpuHta

Tratamiento 00160110(1
los 5 Cementos 

(exclusivo en Ciudad 
•ALERGIA - DERMAIHIS • 
lflOR0DES-06ES8> 
• DIGESllVO • DEPRESIÓN
• ARTROSIS • VERTIGO • E

POR TRASLADO, 
2.500.000,3 habitaciones 
impecable, 21.203 mes 
máximas facilidades 
926.25.07.45. __  

SIN. ENTRADA, sólo 
3.300.000,3 habitaciones 
reformado, 21.200®^ 
facilidades. 926.2^ 

TORREON, 4.000.00(1. 
3 habitaciones, totateo® 
montado, precioso, c e 
facción, máximas acH" 
dades^9262i2L  ̂
BARRIO ANGELES 
4.100.000,3habiiac* 
reformado, fácil’ a 
926.25.07.45.____

ATENCION 
2.800.000, paracntf® 
vivir, 3 habitacioa^L 
cilidades, 926£^ 
CAEtEES^ 

orientadísimo, • 

nuevo, 
926.21.59.49.
CALLECALAj: 
4.950.000, ^^^ 
rior, maravUlJ*^ 
mmimaww^' 
des. 926.21J** J

URGE: 4M®®^ 
reformado,to^ 
des. 92^1^
RESID®^^)^' 

4.000.000, 
bitaciones, 
facilidadesj^i^
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TELEVISION

^ponizada por Ana Duato, Josema Yuste, Gabriel Corrado y Jose Bonilla, entre otros

Mediterráneo, la mar de
una sene para todos

JM, 

ahi 
IW)M i 
onod

Dentro de su apuesta por los 
rogramas que sientan alrededor 
eltelevisor a todos los miembros 
elafamilia, desde los niños hasta 
labuelo, Telecinco estrenará hoy 
ahorario de máxima audiencia, 
las22.00 horas, «Mediterráneo, 
nnarde animales», que tratará

Sj*’’’^^ ^^’^^^’ ^^ f^^’^^’ especies 
Jlextinción, la conservación de
Mil

(0,01 
I’-Pta!

inaturaleza y las relaciones 
umanas.

La serie, que ha sido rodada 
nmás de un 60 por ciento de su 
inducción en espacios abiertos 
hire libre y en unos decorados 
íen por cien naturales, tiene el 
dor claro de transmitir a toda

—"•familia la idea de la conserva- 
__ftónde la naturaleza y del medio 

•’nbiente.
Los protagonistas de la serie "Mediterráneo, la mar de animales".

1

Actores tan conocidos como 
osema Yuste, Ana Duato, 
labriel Corrado y Jesús Bonilla,AnnS ““"''‘'-unauoy jesús 

11 Enfre otros, interpretan

S

4 sólo 
cioilíSi 
Omes, 
.21.1(1

lO.OOd 
Imen® 
i.cale- 
facifr

a perso
najes vivos, inmersos en un pro
yecto común para salvaguardar 
el hábitat natural con toques de 
hamor, amor y sencillez. Josema 
We -Ricardo- interpreta a un 
soñador optimista hijo de un 
empresario del que no ha here- 
ilado precisamente su talento

empresarial. Será su padre quien 
le embarque en la dirección de una 
Reserva Natural y su gran pro
blema es que lo más cerca que ha 
estado de un animal ha sido a 
través de los documentales. Ana 
Duato, que encarna a Clara 
Salgado, es una zoóloga de la 
Reserva Natural y desde peque
ña tenía la vocación del cuidado 
de los animales. Es voluntariosa 
y tenaz.

^ K
•ISO, 
traro

joy 
iJí'

LaTribuna

1 "Bagdad"
Ua2. n,00 s.c.
1 Bir: Charles Lamont. Int: 
Ween O’Hara, Paul 

I wtian, Vincent Price, John 
17^011, lef Corey. EEUU. 

1949.
^lihantiguaTurquía, la hija 

15'Asesinado líder de una tri- 
pse dispone a vengar la 
p'ierte de su padre. La prin- 
n^Marjan, tratará de desen- 
• Rearar al gobernador mili" 
■ ^lasha, cobarde y traidor, 
5’' la ayuda del camellero 
^íissan.

Fabienne, madre de una niña 
pequeña de seis meses, se muda 
a un pequeño apartamento en 
una zona solitaria de la ciudad. 
A su llegada conoce a Mr. 
Perrin, su único vecino: un 
hombre amable que se ofrece 
a ayudaría voluntariosamente. 
Durante semanas, Fabienne se 
encuentra muy cómoda en su 
casa, pero su cordial vecino co
mienza a comportarse de una 
forma extraña, haciendo ruidos 
que no dejan dormir a Fabienne 
ni a su hija.

00,

K? «piral"

^^^^ Courtois. Int:
^3arrpn Jean-Francois^HAlanBeigeL

"Alarma en alta mar"
Antena 3. 22,00 s.c.
Dir: Brian Trenchard-Smith. 

Int: Lindsay Wagner, Martin 
Sheen y Michael Ironside. 
EEUU. 1998.________

Por su parte, Gabriel Corrado 
-Paco Jiménez- es un especialis
ta en fauna salvaje, un urbanita 
enamorado de la naturaleza y de 
los animales. Está divorciado y 
con la tarea añadida de educar a 
una hija en solitario. Otros per
sonajes son los animales que viven 
en la Reserva Natural donde trans
curre la historia: un mono, una 
leona, una osa, una cacatúa y una 
gaviota.

Un lujoso crucero se con
vierte en un viaje de pesadilla 
cuando los pasajeros son ata
cados por un misterioso virus 
similar al ébola. Una doctora 
especialista en enfermedades 
infecciosas que viaja a bordo 
intenta desesperadamente ave
riguar la naturaleza del virus 
mortal antes de que sea dema
siado tarde.

"Familia"
La 2. 22,45 ***
Dir: Fernando

Aranoa. Int: Juan 
León 
Luis

Gallardo, Amparo Muñoz, 
Agata Lys. ESP. 1996.

Santiago va a celebrar su 55 
cumpleaños rodeado de la fa
milia. Cuando se levanta de su 
cama como cualquier mañana.

Los protagonistas trabajan 
para proteger y mantener la ilu
sión de que todavía es posible vivir 
«racionalmente». La serie cuen
ta con el asesoramiento de la 
WWF/Adena, que supervisó que 
en ningún momento del rodaje los 
animales o la flora sufrieran al
gún tipo de maltrato o agresión 
ambiental.

^'Versión española
«Versión Española», una cita 

ineludible con el cine español en 
La 2 de TVE a las 22.30 horas, 
dedicará su programa de hoy a la 
figura del productor Elías 
Querejeta (Hernani, 1934). El 
programa doble de la noche lo 
compondrán «Familia» (Femando 
León de Aranoa, 1996) y «La 
Prima Angélica» (Carlos Saura, 
1974), siendo la primera de ellas 
la «opera prima» del director 
Fernando León Aranoa, que lo
gró el Premio del Público del 
Festival de Valladolid de 1996, 
así como el Premio al Mejor 
Director.

La labor de León de Aranoa 
en «Familia» se vio de nuevo 
recompensada con el Goya al 
mejor director novel de ese año. 
«La Prima Angélica», la segun
da película de la noche, supuso 

el clan al completo le está 
esperando en la cocina de su 
casa y además de cantarle el 
(Cumpleaños Feliz le colman de 
besos, regalos y bromas.

"El dibujante del crimen "
TVE-l. 23,25 s.c.
Dir: Phedon Papamichael. 

Int: Jeff Fahey, Sean Young, 
Drew Barrymore, Frank 
McRae. EEUU. 1992.

Jack, dibujante experto en 
retratos-robot, acude una vez 
más a la comisaría. En esta 
ocasión se trata del asesinato 
de un empresario de modas, 
que poco antes de morir estu
vo en la cama con una profe
sional. Una testigo se cruzó con 
una misteriosa mujer. Cuan
do Jack termina su retrato- 

uno de los momentos más rele
vantes de la colaboración entre 
el director Carlos Saura y el pro
ductor Elías Querejeta. La cinta 
ganó el Premio Especial del Ju
rado en el Festival de Cannes de 
1974.

Su exhibición en las pantallas 
españolas causó un enorme escán
dalo originado por varias secuen
cias especialmente molestas para 
algunos sectores del régimen fran
quista y de la sociedad del mo
mento. Al coloquio, moderado por 
Cayetana Guillén Cuervo, asis
tirán Elías Querejeta, Carlos 
Saura y Fernando León de 
Aranoa. «La Caza» (1965) fue 
la primera cinta de Carlos Saura 
producida por Elías Querejeta.

La colaboración entre los dos 
se extendió a lo largo de doce pe
lículas más, hasta la realización 
de «Dulces Horas», y cuenta con 
títulos tan relevantes como «El 
Jardín de las Delicias» (1981), 
«Cría cuervos» (1975), «Elisa 
Vida Mía» (1977) o la película 
programada para la noche de 
mañana, «La Prima Angélica»,

Por su parte. Femando León 
Aranoa ha dirigido tras «Fami
lia» la película «Barrio», también 
producida por Elías Querejeta y 
por la que ha conseguido el pa
sado sábado tres premios Goya. 

robot, lo sustituye por otro 
realizado apresuradamente. La 
testigo ha descrito a su propia 
esposa.

"A.D.N."
Antena 3. 23,55 s.c.
Dir: William Mesa. Int: 

Mark Dacascos, Jurgen 
Prochnow y Robin McGee.

Ash es un joven médico que, 
tras estudiar en Estados Uni
dos, se ha establecido en Bor
neo, junto a la tribu indígena a 
la que pertenece. Allí ha con- , 
seguido hacer un brillante des
cubrimiento genético que atrae 
al doctor Wessinger quien 
consigue clonar, a partir de un 
fósil, una bestia inmune a cual
quier arma química y de una 
fuerza sobrehumana.
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Javier Cámara: ”He actuado en pocas 
series con grandes actores”

Javier Cámara, actor de 31 años y uno de 
los protagonistas de «Siete vidas», la serie de 
Telecinco cuyo primer capítulo ha conseguido 
la aceptación de la audiencia, afirma que «he 
tenido la suerte de actuar en pocas series, pero 
con grandes actores». Dice estar encantado de 
cómo ha funcionado «Siete vidas» -consiguió 
casi 3,5 millones de audiencia media y un 20,4 
de cuota de pantalla el domingo de su estreno- 
, aunque ahora tiene ante sí el reto de «domi
naría». Porque para Ja
vier Cámara, a pesar de 
sus siete películas y sus 
obras de teatro, «lo que 
más me interesa es do
minar la comedia, me 
gusta el camino que lle
va a dominaría, porque 
por supuesto no la domi
no. Me gustaría saber su 
secreto».

El fue el compañero 
del cura «progre» que en
camó Andrés Pajares en 
«Ay señor, señor», co
media de Antena 3 TV, 
«a la que llegué gracias 
apernando Colomo. Fue 
mi estreno en la televi
sión. Pajares me dio can
cha y mucha libertad y a 
partir de ahí surgieron 
otros trabajos en este me
dio». A partir de entonces, Javier Cámara ha 
trabajado en «Periodistas», «Hostal Roya! 
Manzanares", «Este es mi barrio», «Todos los 
hombres sois iguales» y la todavía no estrena
da «Carvalho». «He tenido la suerte de estar 
en pocas series, pero de tropezar con muchos 
grandes actores como Pajares, Sacristán o Lina 
Morgan, con los que aprendes lo que es pura 
comedia. Soy como un aspirador que recoge 
todo lo que veo de los grandes».

Algún responsable de Telecinco comentó que 
la gran baza de «Siete vidas» es Javier Cáma
ra, algo que «me asusta, porque la serie está

Josep Piqué, en 
"Los desayunos de 
RTVE"

Josep Piqué, ministro de Industria y 
Energía y portavoz del Gobierno, será 
entrevistado hoy martes en ‘Los Desa
yunos de Radiotelevisión Española’, que 
La Primera de TVE ofrece de lunes a 
viernes, de 09.00 a 09.50 horas.

Piqué responderá a las preguntas 
del director y presentador del programa, 
Luis Mariñas, y a las de los periodistas 
Consuelo Sánchez Vidente y carlos 
Dávila.

‘Los Desayunos de RTVE’ también 
se emiten por Radio Exterior de España 
y por el Canal Internacional de TVE. 

Del Olmo confía en que Antena 3 sacará adelante la 
nueva aventura de Onda Cero

El periodista Luis del Olmo, que ayer recibió el premio «Javier Bueno» que concede la 
Asociación de la Prensa de Madrid, manifestó su confianza en que los nuevos responsables de 
la cadena en que trabaja «sepan sacar adelante esta nueva aventura de Onda Cero». El director 
y presentador del programa «Protagonistas», que se emite en Onda Cero por las mañanas, 
aseguró respecto al acuerdo de intenciones firmado el pasado miércoles por Antena 3 TV con 
la ONCE para adquirir el 100 por 100 de las acciones de Uniprex, propietaria de Onda Cero, 
que la adquisición no le parece «ni bien, ni mal».

Del Olmo declaró estar «bastante confiado c-on que los nuevos colegas de Antena 3, que 
conocen el percal, sepan sacar adelante esta nueva aventura de Onda Cero». «Yo soy uno de 
los 800 trabajadores de una empresa que ahora cambia de mano. Me imagino que cuando lo 
han hecho ha sido porque le ha convenido a los dos y ahora confiamos en que los responsables 
de Onda Cero se pongan en marcha inmediatamente para hilvanar una programación con cara 
y ojos», agregó.

basada en cinco personajes que realizamos un 
trabajo de apoyo muy sutil entre unos y otros. 
Nos echamos una mano y nos ayudamos por
que el trabajo es difícil. La serie se realiza 
con público, en falso directo y los actores de
ben estudiar su papel a toda velocidad. «Es 
un riesgo, pero los riesgos apetece asumirlos, 
aunque trabaj ar con estos actores y con el res
paldo de Globomedia -la productora que la rea
liza- es un aval».

Alaba el trabajo de su 
compañero de reparto 
Toni Cantó, «que está a 
punto de convertirse en 
un maestro en este oficio. 
Ha hecho mucho teatro, 
ha hecho comedia, está 
muy curtido en el teatro 
y se le nota, sabe donde 
tiene que parar o cuando 
arrancar». Este halago lo 
extiende a Blanca Porti
llo, también curtida en el 
teatro, y a Amparo Baró 
«que está magnífica, aun
que ella es una actriz ve
terana que ya ha demos
trado lo que vale hace 
mucho». No sabe si es 
más difícil hacer reír o 
llorar, aunque confiesa 
que «hacer reír cada día 
está mas barato, pero 

A
G

EN
D

A
C

U
LTU

R
A

L

hacer reír de verdad es muy difícil. Estar en 
un escenario y atrapar el interés del público es 
magia. Amparo Baró conoce muy bien el se
creto y para mí es una profesora de la que tomo 
clases particulares».

Algo asustado por su creciente populari
dad, Javier Cámara dice de «Siete vidas» que 
pretende ser «una serie diferente, abrir un ca
mino para series de media hora, un formato 
que se esta usando mucho en Estados Unidos 
y parece un camino a seguir. Intentamos in
novar, lo que no quiere decir que sea una serie 
innovadora».

Candido Conde- 
Fundido, en "El Primer
Café"

La tertulia matinal de Antena 3 Televisión ‘El 
primer café’ tendrá como invitado hoy martes, a 
partir de las 09.30 horas, a Cándido Conde- 
Pumpido, magistrado del Tribunal Supremo.

Conde-Pumpido acudd al programa de la 
cadena privada, para hablar, entre otros muchos 
temas, de la situación de la Justicia y de los 
numeroso casos pendientes en la Sia Segunda 
del Supremo, de la que es magistrado.

Además, ‘El primer café’, que dirige y 
presenta de lunes a viernes Isabel San Sebastián, 
contará con la presencia de los contertulios Nativel 
Preciado, José Antonio Sánchez y María Peral.

Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueología,
- Sala 2; Exposición permanente de Ciencias Naturales
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Artes.
- Sala Exposiciones (Sotano): Exposición de Diseño U 
dustrial "Tool-Tooys". J
- Planta de Bellas Artes, obras de Jóvenes Artistas de Castil? 
y León. 1
Museo López Villaseñor: 1
- Exposición permanente del pintor Manuel López Villa- 
señor. 1
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la mañana 
a 13,30 de la tarde.
Cámara de Comercio:
- Pinturas de Manuel Moreno.
Museo Elisa Cendrero:
- Colección permanente de Historia, Arte y Etnología.
Sala de Exposiciones de Caja de Madrid:
- Galería de Arte de Ciudad Real, C/Calatrava, 7-9. Telf.: 
926 25 02 71. Horario: de lunes a sábados de 18 a21 horas, 
Exposición colectiva de la Asociación de Pintores de" 
Valdepeñas. I 

puev^°___>

Museo Municipal:
-Plantabaja: Sala permanente de Minería y de Geología.
- Primera planta: Exposición de óleos del Grupo Pretexto, 
Hasta el 5 de febrero.
- Segunda planta: Sala permanente de Etnología.
Casa de Cultura:
- Exposición de las fotografías presentadas y premiadas al 
certamen de fotografía organizado por el Area de Integra
ción Social. Programa Alcazul. Del 18 al 29 de enero.
Auditorio Municipal:
- Exposición de tarántulas. Hasta el 18 de febrero.
- Exposición proyecto educativo "Veo, veo". Hasta el 26 
de febrero.

Galería Gregorio Prieto:
- Exposición de pintura de Isidro de Lamo.

Sala de Exposiciones de Caja Madrid:
- Galería de Arte de Manzanres. (Ciudad Real) C/Toledo,:
9. Te.: 926-61 31 85. Horario: laborables de 19a21horas.< 
Festivos de 12 a 14 horas. Exposición de pinturas de Jost 
Antonio Jiménez. »

1 latinas’® 3

Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fondos delMu- 
seo del Teatro. ;
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la novenadelo| 
actores españoles. 1
- Exposición: Adquisiciones al Museo del Teatro. 1 
Iglesia de San Agustín:
- Exposición "Arquitectura de la Música". J 
Galería Fúcares: J
- Exposición de Pintura de Gerardo Delgado. Del 2305 
enero hasta el 25 de febrero. 1

o

Museo de Ciencias Naturales:
- Planta Baja: Exposición permanente de Minerales.
- Planta Alta: Exposición permanente de Fósiles.
- Sala de Micología.
- Exposiciones de Fauna y Flora de la zona.
Palacio del Marqués de Santa Cruz:
-Visitas guiadas. Horario de 9 a 13 y 16 a 18 horas. ’ 
descanso.

,1

Museo Palmero:
- Visitas concertadas: Tfno: 46.40.04.
- Ruta de acceso de internet: http://www.conexionspO‘‘’
arte/pintores/palmero.html
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La programación de hoy
La Primera tva1 La 2 Antenas ^ Tele 5 ^^ Canal + °^^ CanalSiir í'

06,00 CANAL24 HORAS 06,00 EURONEWS 06,20 SUPERFIGHTERS 05,45 AVANCE DE 08,10 CNN NEWS 07,00 CARTA DE
07,30 TELEDIARIO 06,30 A VISTA DE 06,40 LA BELLA Y LA PROGRAMACION 08,40 EL DIA DESPUES PRESENTACION

MATINAL PAJARO BESTIA Y ESPACIOS (muí) 07,15 LA BANDA DEL
09,00 LOS DESAYUNOS 07,00 THAT'S ENGLISH 0730 CLUB PROMOCIONALES 10,00 CINE: SUR

DE TVE 07,30 CON MUCHA MEGATRIX 06,00 INFORMATIVOS «Hamlet» Espacio dedicado a
09,50 TE SIGO AMANDO MARCHA 0935 NOTICIAS TELECINCO 12,02 CINE: los más pequeños
11,15 SABER VIVIR 09,30 EMPLEATE A 09,30 EL PRIMER 06,30 INFORMATIVOS «Dame algo» de la casa.
12,45 ASI SON LAS FONDO CAFE TELECINCO 13,30 LOS 40 10,00 LA VIDA POR

COSAS 10,00 TV. EDUCATIVA: 1030 CHEERS Presentado por PRINCIPALES DELANTE
13,50 NOTICIAS LAAVENTURA 11,00 LA MANANADE Gloria Serra y Juan Espacio dedicado 11,05 EL CLUB DE LAS
13,55 INFORMATIVO DEL SABER ROSA Antonio Villanueva. al mundo de la IDEAS

TERRITORIAL 11,00 LA PELICULA DE 13,00 LOS 10,00 AUTOPISTA música. 11,30 MARIA CELESTE
14,25 CORAZON DE LA MAÑANA VIGILANTES DE HACIA EL CIELO 14,00 MAS DEPORTE Serie.

INVIERNO «Bagdad» LA PLAYA 11,00 COCINA CON Espacio 13,30 CON SABOR
15,00 TELEDIARIO-1 1: Maureen O’Hara, 14,00 PADRES FUNDAMENTO dedicado al mundo ANDALUZ

Espacio Paul Christian, FORZOSOS 11,15 DIA A DIA de los deportes. 14,00 CANALSUR
informativo Vicent Price, John 14,30 COSAS DE 14,00 EL JUEGO DEL 14,55 AVANCE. NOTICIAS
que ofrece las

12,30
Sutton, Jef Corey. CASA EUROMILLON REDACCION Informativo general

noticias más BARRIO SESAMO 15,00 NOTICIAS 1 14,30 INFORMATIVOS Espacio con especial
importantes de toda 13,00 CON MUCHA Espacio TELECINCO informativo que atención a las
la jornada. MARCHA informativo. Espacio forece las noticias noticias de

15,55 ELTIEMPO 15,15 SABER Y GANAR 15,55 ELTIEMPO informativo. más importantes. Andalucía.

16,05 CALLE NUEVA 15,45 GRANDES 16,00 SABOR A TI 15,25 AL SALIR DE 15,00 TELESERIE: El 15,00 CONTRAPORTADA
Serie de DOCUMENTALES Magazine diario CLASE secreto de Informativo de
producción 17,20 EL PARAISO presentado por Ana 16,00 TARDE DE CINE Verónica sociedad.
española. RECOBRADO Rosa Quintana, «Laespiral» (1997) 15,30 DOCUMENTAL 15,35 PLAZA ALTA

16,40 LUZ MARIA 17,50 HYAKUTAKE con la colaboración Fabienne, madre NATURALEZA: 16,00 DE TARDE EN
Nuevo episodio de 18,45 PIRENA de Mon Santiso. de una niña de Nueva York, la TARDE
esta novela 19,00 UN CHAPUZAS EN 19,00 ALTATENSION seis meses, se ciudad de las ratas Magazine de tarde
protagonizada por CASA Concurso diario muda a un (muí) presentado por
Angie Cepeda. 19,30 LOCA COMISARIA presentado por apartamento en 16,25 CINE: Irma Soriano.

18,25 DIGAN LOQUE 20,00 INFORMATIVO Constantino una zona solitaria. «Todo por nada» 18,30 ANDALUCIA
DIGAN TERRITORIAL Romero. A su llegada. 17,51 CINE: DIRECTO
Espacio 20,30 MAKINAVAJA 19,55 LOS SIMPSON conoce a Mr. «Fantasmas del Magazine
presentado por 21,00 QUATRO Dibujos animados. Perrin, su único pasado» informativo
Jaime Bores. 21,30 VIVIR CON MR. 20,25 IMPACTO TV vecino que se 20,00 TELESERIE: presentado por
Incluye esl COOPER Espacio de ofrece a ayudaría. Pregúntale a

20,30
Rafael Cremades.

espacio: Noticias. 22,00 LA 2. NOTICIAS imágenes 18,00 DIAGNOSTICO Harriet CANALSUR.
20,00 GENTE Espacio impactantes, con ASESINATO 20,30 LO + PLUS NOTICIAS

Magazine con informativo Carlos García 19,00 ANA 21,25 CONTRARRELOJ Espacio
Pepa Bueno y Jose que ofrece las Hirschfeld y Silvia 19,50 ELSUPER. 21,30 REDACCION. informativo que
Toledo, noticias más

21,00
Jato. HISTORIAS DE NOTICIAS ofrece las noticias

21,00 TELEDIARIO-2 importantes. NOTICIAS 2 TODOS LOS DIAS Espacio más importanets
21,45 ELTIEMPO 22,25 ELTIEMPO 21,45 ELTIEMPO 20,30 INFORMATIVOS informativo. de toda la jornada.

21,50 T10 WILLY (UNA 22,30 VERSION 22,00 CINE 21,30 TELECUPON 21,52 LAS NOTICIAS 21,30 CINE:

23,25
CITA A CIEGAS) ESPAÑOLA «Alarma en alta 21,35 EL INFORMAL DELGUIÑOL "Nunca fuimos
MARTES CINE 22,45 «Familia» (1996) mar». 21,50 MEDITERRANEO 22,00 DOCUMENTAL:

23,45
ángeles"

«El dibujante del 00,35 COLOQUIO Dir: Brian Serie VIAJE AL CINE:
crimen» (1992. 01,15 «Laprima Trenchard-Smith. de producción CUERPO "Revelado
85’33”) Angélica» (1973) Int: Lindsay propia. HUMANO.

01,30
criminal"

D:Phedon D: Carlos Saura Wagner, Martin 23,30 CRONICAS 22,52 CINE:«Hombresde CANAL
Papamichael Int.: Lina Sheen y Michael MARCIANAS negro» SUR NOTICIAS.
1: Jeff Fahey, Sean Canalejas, Ironside. Espacio 00,27 CINE:«EI cortador

23,45
Espacio

Young, Drew Fernando Delgado, 23,55 «A.D.N.». \ presentado por de césped 2. Más informativo
Barrymore, Frank Julieta Serrano. Dir: William Mesa. Javier Sardá. allá del que ofrece las
MacRae Jack, 03,05 CINECLUB Int: Mark 01,30 INFORMATIVOS ciberespacio» noticias más
dibujante experto «Sindicato de Dacascos, Jurgen TELECINCO 01,57 MUSICA NOCHE: importantes
en retratos-robot. asesinos» (1968) Prochnowy Robin Espacio TENORES de toda
acude, una vez 04,45 DESPEDIDA Y McGee. . informativo HISTORICOS: la jornada

01,15
más a la comisaría. CIERRE 01,00 NOTICIAS-3 que ofrece las Taubery informativa.
TELEDIARIO-3 Esta programación 02,30 «Aptas para noticias más Koslowsky Incluye resumen

02,00 SE HA ESCRITO puede sufrir matar». importantes. 02,59 CINE: «Nashville»
01,45

deportivo.

03,30
UN CRIMEN modificación en Dir: Andy Sidaris. 02,00 INFOCOMERCIALES 05,31 CINE: "Pintadas» CINE:
CORAZON DE función de la Int: Dona Speir, 03,00 POLICIAS DE 07,05 DOCUMENTAL: "Buenos días,
INVIERNO retransmisión de Roberta Vásquez y NUEVA YORK LOS GRANDES

03,30
tristeza"

®t20
(Repetición) tenis. OPEN DE Bruce Penhall. 05,00 EL LOCO DEL ESCENARIOS DEL PAN
TELEDlARIO-4 AUSTRALIA t Ji UU« *

EEUU. 1993. PUEBLO. ROCK DEL CIELO
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VOTE RL “COCHE DEL ANO" Y VIAJE A LONDRES GRATIS HH FIN DE SEMANA

COCHE DEL ;!W019j8' en Castiüa-la Moncho 
■52S53553Í de LaTribunaELEGIDO POR 

LOS LECTORES de Ciuidad Ke al
E/ ganador será ef mode/o gue obtenga mayor número de votos de tos recibidos en ios diarios La Tribuna de: 

Aibacete. Ciudad Reai. Cuenca. GuadaiaJara. Puertoiiano. Taiavera de ia Reina y Toiedo.

D/Dña.....................................................................................................DOMICILIO
LOCALIDAD PROVINCIA TELEFONO

(Estos datos sólo deben ser cumplimentados sí se desea participar en el sorteo del viaje de fin de semana para 2 personas a Londres)

Otorga su VOTO, para la elección de "COCHE DEL AÑO 1998" en Castilla-La Mancha^ 

a uno de los modelos que figuran a la derecha de este Boleto,
(Recuerde: Este Boleto será válido aunque no hayan sido cumplimentados los datos personales, siempre y cuando sólo tenga marcada con X una casilla) 2 Q
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á* Esta no son sólo OFERTAS U

Tenemos "LOS MEJORES PEECIOS' 
en material de oficina, todo el año

Calatrava. 27 Telf.: 926 22 06 42 - Lanza, 1 Telf.; 926 22 87 52
Pza. Agustín Salido. 7 Telf.: 926 23 03 20/21 Fax: 926 25 56 98 CIUDAD REAL
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Y ahora Navarra
Por si no estuviese oscuro 
el panorama en el Norte 
aunque a mi poco me importe 
¡lo de Navarra es muy duro!.

El jesuita nos advierte 
metiendo no poca bulla 
que también Navarra es suya. 
¡ Lo de Arzallus es muy fuerte!.

Da consignas cuarteleras 
igual que Augusto y Fidel 
dice que Navarra es él. 
¡Lo de este tio es la pera!.

Y que España es un postizo 
y que él, raza superior, 
es el Obispo Prior. 
¡Lo suyo es enfermizo!.

Mientras sufra la condena, 
la mayoría votante, 
de aguantar a este tunante. 
¡El Norte será una pena!.

Al menos 255 
muertos y 1.000 
heridos en un 
terremoto en 
Colombia

Al menos 255 personas 
murieron y un millar resulta
ron heridas por el terremoto 
que sacudió ayer la región ca
fetalera de Colombia, en el cen
tro-oeste del país, informaron 
emisoras de radio.

lOZhhO

MIGUELTURRA: CIUDAD REAL PUERTOLLANO

Peletería ^ÉOfel^^ft*’' ' lOZkhO
FABRICANTES Y CONFECCIONISTAS DE PELETEI!» 

Visones, zorros, astracán, mouton, cuero, ante, 6*‘ 
TRANSFORMACIONES, ARREGLOS, LIMPIEZA, TINTES Y CONSERVóC^^

Plaza del Pilar
El Patronato de la Fundación
Saura decide seguir adelante
con la institución

El Patronato de la Funda
ción «Antonio Saura» de 
Cuenca ha decidido seguir 
adelante con esta institución 
y reclamará,por la vía jurídi
ca, la obra del pintor oscense 
que entiende que es de su 
propiedad, una vez que la 
Fundación ya está inscrita en 
el registro de la Junta de Co
munidades. En un comunica
do emitido al término de la 
reunión que mantuvo ayer en 
Cuenca, el Patronato asegura 
que mantendrá el deseo del 
fiindador, Antonio Saura, y por 
lo tanto no creará «un mauso-

Más de 14.000 personas han visitado el 
Museo de las Ciencias de Castilla La Mancha

Europa Press

Un total de 14.150 perso
nas, en su mayor parte veci
nos de Cuenca, han pasado por 
el Museo de las Ciencias de 
Castilla-La Mancha desde su 
inauguración oficial el pasa
do 15 de enero, según ha in
formado la Oficina del Porta
voz.

El sábado 23 se produjo el 
mayor nivel de visitantes, con 

leo de su obra, sino un centro 
vivo, donde tengan acogida 
tendencias artísticas y cultu
rales que están habitualmen
te fuera de los circuitos mu
seísticos oficiales». Al térmi
no de la reunión, el portavoz 
del Patronato, Santiago Ca
talá indicó que el letrado de la 
Fundación dio cuenta a sus 
integrantes de las acciones 
jurídicas que se van a empren
der, aunque declinó especifi
carías por deseo del propio 
asesor jurídico. No obstante, 
precisó que la inscripción de 
la Fundación como tal en el 
Registro de la Junta de Casti
lla-La Mancha el pasado 17 de 

un número aproximado de 
4.000 personas, que cubrieron 
prácticamente todo el horario 
de visitas y obligaron a que se 
estableciera por primera vez 
una cola para la entrada.

Según el delegado de la 
Junta en Cuenca, José Manuel 
Martínez Cenzano, el interés 
demostrado por los ciudada
nos no se limita únicamente a 
Cuenca, puesto que en tomo a 
200 colectivos de toda Espa

diciembre y su posterior pu
blicación en el Diario Oficial 
de la comunidad autónoma 
permiten el inicio de acciones 
legales, ya que la institución 
cuenta con personalidad jurí
dica. Catalá señaló que el 
retraso en la inscripción de la 
Fundación se debe a que co
incidió con el traspaso de 
esta competencia a la Admi
nistración autonómica, aunque 
«al parecer» otro de los moti
vos es que el albacea testa
mentario de Saura, Olivier 
Weber-Caflisch «quiso impe
dir que se produj era (la inscrip
ción) y consiguió paralizar de 
momento el proceso».

ña han reservado ya visita 
guiada al centro.

La comunidad que mayor 
interés ha despertado por co
nocer el museo es, naturalmen
te, Castilla-La Mancha con 
colectivos principalmente de 
estudiantes de las cinco pro
vincias, si bien también se han 
registrado solicitudes de Ma
drid, la Comunidad Valencia
na, Aragón, Murcia, Andalu
cía y Castilla-León.

(.50011. Popel Fotoíopi¿¡;j 
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* Bono y un grupo dedipi 
tados regionales y empresario 
manchegos han estado uDo 
días en Punta del Este, elprii 
cipal centro turístico de Un 
guay, que es el destino del 
mayoría de los miembros del 
"jet" española cuando decii 
"cruzar el charco".

* El presidente regionalbii 
ca en este país -que conocebia 
inversiones para un ceníroti 

coi

en 
aE 
inv

rístico en la región segúnélb Eñ 
dicho (casi con toda probab 
lidad el parque temático deCii “ 
dad Real), así que esperen-!®- 
que le vaya bien el viaje.

* Y aplaudimos la idea 
la Mancomunidad 
Cabañeros y la asociad 
«Tierra y Agua», que estañe 
ordinando sus esfuerzos p 
ofrecer paquetes turísticos 
juntos de naturaleza y taris 
en los entornos de losd 
parques nacionales de Ciudt 
Real, el Parque Nacional 
Cabañeros y las Tablas 
Daimiel.

* Y un dato un poco desal 
tador: una tercera parte de 
población española tic 
sobrepeso u obesidad, porte 
taje similar al del resto de 
ses europeos y ligeramente 
ferior al de EE.UU. SegunI 
datos ofrecidos ayer en Tole 
por la Sociedad Española) 
Endocrinología y Nuíntte 
(SEEN), organizadora ene! 
capital del XIII Curso de 
docrinología !. 
Postgraduados, la obesi^ 
afecta en España a cinco 
llones de personas.
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